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本　日　の　プ　ロ　グ　ラ　ム

1．点　　　　　鐘

2．君が代斉唱

3．ロータリーソング　（奉仕の理想）

4．ビジター・ゲスト紹介

5．会員及び奥様誕生祝

6．年間皆出席表彰

7．前会長、幹事へバッジ贈呈

8．会長就任挨拶、会長報告

9．幹事就任挨拶、幹事報告

10．出　席　報　告

黒や甲－㌍干

親睦活動委員会

出席委員会

三井　健会長

三井　健会長

山口篤之助幹事

出席委員会

健
助
郎
雄
助
吉

之
一

馬
光
幸
定
光

井
口
穂
田
藤
岸

三
山
新
鷲
安
嶺

長
事
員委報

会
幹
会



滝　　禅源君　仏　　　教一立川R．C

三浦徳一君　日本酒製造

本間留芳君　食料品小売

佐藤五右工門君　請　　　負

本間儀右工門君　観光協会

本間新之垂君　道路建設

斎藤吉雄君　管材販売

菅原隼雄君　コンクリ←

温海R．C

ト工事）
鶴岡西R．C

◆ゲスト紹介

秦慶隆君－ロータリー米山奨学生　ブレントン君一交換学生

㊥会員及び奥様誕生祝　　　　　　　　　　　　　　　　　　親睦活動委員会

。会員誕生　黒谷正夫君、嶺岸光吉君、森田清治君、中江亮君、佐藤順治君

。奥様誕生　張秀子様、飯自安江様、小池英様、諸橋靖子様

中野ふみ子様（清吾）、中村静子様、佐藤清子様（忠）、富樫貞様

（9年間皆出席表彰 出席委員会
。皆　出　席

14年間皆出席　　五十嵐三郎君

13年間皆出席　　給水弥一郎君

9年間皆出席　　小野寺　清君

7年間皆出席　　小松広穂君

6年間皆出席　　森田清治君
。6月125％庸出　　　　7名

板垣（俊）君、小松君、三井（健）君、西海君、佐藤（友）君、内山君、迎田君
。6月100％庸出　　　48名

皆川君、阿部（裏）君、安藤君、張君、飯自君、石井君、石黒君、五十嵐（三）君

石川君、市川君、海東君、玉城君、風間君、栗谷君、川村君、小池君、高橋

（耕）君、嶺岸君、川井（徹）君、三井（賢）君、森田君、中村君、中江君、中野

（垂）君、中野（清）君、小野寺君、斎藤（栄）君、斎藤（得）君、板垣（広）君、佐

藤（忠）君、佐藤（順）君、企藤（衛）君、鷲田君、笹原君、新穂君、丹下君、菅



君、鈴木（善）君、鈴木（弥）君、山口君、谷口君、手塚君、富樫君、上野君、

菅原君、金沢君、佐藤（元）君、吉野君

◆会長就任挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　三井　　健君

今日遂に此の壇上に立つ破日に至りました。自らを顧りみて何んのとり柄も

ない私が皆さんの先に立って光栄ある鶴岡ロータリークラブを引張って行くと

云った事はとても出来得べくもありません。特に今年度はクラブ創設20周年の

大事業を控え、その任は盆々加重されるのであります。

申す迄もなく幹事初め諸先輩そして会員皆さんの厳しい御指導と暖い御支援

に依り初めてその任に堪え得るものと存じます。何卒皆様の温い友情と御指導

のほどを御願い致し度いと存じます。

今年度R．Ⅰ会長クレム・レノフはREACHOUT「手を差し伸べよう」と申

されました。申す迄もなくその理念はロータリーそのものであり、ボトル・ハ

リスがロータリーを創設して以来の変らぬターゲットとも云うべきものであり

ます。

クレム・レノフは更に云って居ります。「超我の奉仕と云うことは、ありふ

れた理念ではありません」と、続けて「同情、友情、理解と云ったものに乏し

い世界にあってほ、奉仕という理念はまれにみる貴重なものであって、われわ

れがそのために時間と能力を費やし、そのために自分のすべてを捧げるだけの

価値のあるものであります。そこで皆さん、他人のために奉仕の手をさし伸べ

ようではありませんか。われわれは全力を尽そうではありませんか」以上のよ

うに云って居ります。

申す迄もなく此の場合の奉仕とは恵まれない人々の為の社会奉仕のみを云っ

て居るのでほありません。先ず私共は自分の職業のために全力を尽きねばなり

ません。これこそがすべての奉仕の基礎であると信じて居ります。

ロータリー綱領には「有益な事業の基礎として奉仕の理想を鼓舞し、これを

育成し、特に次の各項を鼓舞育成するにある。

1．奉仕の機会として知り合いを拡める事。

2．実業及び専門職業の道徳的水準を高める事、あらゆる有用な職業は尊重

されるべきであると云う認識を深めること。そしてロータリアン各自が職

業を通じて社会に奉仕するために、その職業を品位あらしめること。

9．ロー→クリアソすべてがその個人生活、職業生活、及び社会生活に常に奉

仕の理想を適用すること。

4．奉仕の理想に結ばれた実業人と専門職業人の世界的親交によって国際間

の理解と親善と平和を推週すること。



くどいようでありますがローータリー綱領を回復致しました。要するにクレム

・レノフの今年度ターゲットはこの綱領に尽きて居るようにも思われます。

次にひるがえって我がクラブを考えて見ますと現在会員数69名、残念乍ら前

／′年度より1名の減であります。会員数が減る事はそれだけ会のエネルギーが減
′′′′　少する事であります。従って今年度の第1の目標は会員増強に置かねばなりま

／

せん。

会員を増強するには会がどう云ったものでなければならないでしょう。我が

クラブは歴代会長以下先輩各位の努力に依り私から申す迄もなく地区一番の業

法を挙げて来たものと信ぜられます。反面、我がクラブが若干固苦しい面も持
＼　って居なかったとは云えないような気がするのです。そして此の事が新しい会

＼＼員を増しにくいものにして居る一つの原因ではなかったかとも思われるのです。

従って今年は、あらゆる面に於ける積極的な奉仕活動と共に親睦面の強化と、

各委員会が夫々一団となっての活動をお厭いしたいのです。

以上屡々申し述べましたが、浅学非才の私で御座居ます。何卒々々皆様の御

友情に依り此の一年間を無事務められるようこい願って居る次第で御座居ます。

◆幹事就任挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　山口篤之助君

本年度幹事の大役を務めさせて頂く事になりましたが、6月初め頃より責任

の重大さに身の引き締る思いがしてまいりました。幸いに昨年一年間佐藤名幹

事より色々とご指導をいただき又見事なお仕事振りを拝見して参り、大へん勉

強になりました。とても佐藤前幹事のようには出来ませんが、何事も三井会長

と良く話し合い、役員叉会員の皆様方との中に入り仲介役として、又自転車に

例えて申しますとペタルの役として精一杯努力して行く覚悟でございます。

何卒諸先輩諸兄の温い友情とご指導をいただき乍ら一年間宜敷くお引廻し下

さいますようお願い申し上げます。又事務局の山下さんからも特段のご協力を

いただきますようお願いし就任のご挨拶といたします。

1．例会日の変更

（1）郡山西北R．C　7月1日より例会日を下記の通り変更

例会日　土曜日を水曜日に

時　間　P．M12：30～

場　所　南東北総合卸センター会館

（2）飯坂R．C

例会日　木曜日　P．M12：30　　例会場は同じく花水館



2．会報到着

（1）塩釜R．C（2）石畳R．C（3）郡山R．C（4）能代R．C（5）台中港区R・C

3．年次大会のご案内

第259地区

日　時　9月23日（祝・土）24日（日）A．M9：00登録料開始

場　所　神奈川県立県民ホール（横浜山下公園）

登録料　会員￥8，000　家族￥6．000

4．米山奨学生名簿到着

5．国際ロータリー第258地区（沖縄県）より年次大会記録誌到着

ー／◆加藤寛氏講演会のご案内

日　時1978年7月17日（月）6：00P．M

会　場　鶴岡市文化会館大ホール

◆上林君の病状について

◆米山奨学生資金について

高橋耕二君

安藤定助君

三井賢二君

◆ブレントン君挨拶

ロー一クリークラブの皆様、6月24、25日の両日第253地区のオリエソテーシ

ョソに出席の為、7月13日帰るアメリカの交換学生及びファーストホストファ

ミリーの迎田さんと一緒に蔵王に行って参りました。そして日本のことについ

て色々とお話し出来ました事を大変喜んでおります。私は日本へ来て6ケ月に

なりますがオトストラリアへ帰りたくありません。蔵王に連れて行ってくれた

迎田先生、そして東京の国際大会へ連れて行って下さった張先生に大変感謝申

し上げます。どうも有難う．′

◆蕪君挨拶

過去3ケ月間お世話になりました。新年度に入っても又頑張りたいと思って

います。ロータリークラブの皆様の心の暖かさに大変感謝致しております。こ

れからもどうぞ宜敷く。

◆会報委員会（C．B．C）よりのお願い

今年度よりメッセージ欄を設ける積りですので全会員のご協力をお願い致し



ます。

文章にして頂くもよし、情報を提供して下さるだけでも結構です。原稿にし

て頂く場合は勝手乍ら400字以内にお願いします。例えば次のような項目はい

かがでしょう。

1．　ロータリークラブのこぼれ話、裏話

2．会員並びに家族の楽しかった事、面白い事、おかしな事

3．個人の意見、主張、提言及び反省

4．時事問題、全国的なもの、地方的なもの

5．その他、会員のメッセージとして適当と思えるもの

とかく、ロー一夕リークラブに在っては、教条的で殺風景になりがちですので、

クラブと会員個々に対する理解を深め、風通しのよくなる事を願い、希薄にな　＼J

りがちなコミュニケーションとロトタリーの心を大切にしたいものと思います。

国際ロータリークラブの先見性

先日TVのニュースキャスターの話題から－－

今年5月半ばに東京でロータリークラブの国際大会が開催されました。この企

画は少くも去年つまり1977年度初めに行われた訳ですが、その折に今年（1978

年5月）の円の為替レートを1ドル220円で計算していました。当時1ドル270
～280円の時期ですからどういう情報をもとに計算していたのでしょうね。経

済学者、政治家も予測し得なかった円高を読んでいた、その先見性にはただた

だ敬服あるのみです。ロトークリアンとしては嬉しくない話題ではないので締介

しておきます。

員　数1　67名l欠

59名i庸

出　席　率288．06％！老

前回出席率；64．18％

修正出席数　　63名

確定出席率　94．03矧クプ

阿部（公）君、早坂（徳）君、半田君、中野（重）君

佐藤（昇）君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、

笹原君

風間君一酒田R．C　笹原君一仙台R．C
阿部（公）君、半田君、五十嵐（三）君、板垣
（俊）君、玉城君、黒谷君、小池君、嶺岸君、
森田君、板垣（広）君、鷲田君、新穂君、内山
君、高橋（艮）君、谷口君、手塚君、富樫君、
金沢君一鶴岡西R．C
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本　日　の　プ　ロ　グ　ラ　ム

1．点　　　　　鐘
2．ロータリーソング　（それでこそロータリー）

3．ビジター・ゲスト紹介

4．新入会員の入会式・新入会員紹介・挨拶
5．会　長　報　告

一　　　6．幹　事　報　告

7．西クラブ会長挨拶

8．委員会報告
前年度決算、予算案の審議
職業奉仕委員会報告・社会奉仕委員会報告・雑誌委員会報告

9．出　席　報　告
10．点　　　　　鐘
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佐藤五右工門君　請　　　負　　　　阿部　　隆君　自動車修理

三浦徳一君　日本酒製造

足達一見君　能率事務　　　　笹本森雄君　ホ　テ　ル

矢尾坂　章君　養　　　蜂　　　　八幡慶二君　建　　　築

菅原幸雄君　プレハブ建設　　　栗本敏直君　家庭家具配布

菅原隼雄君　コンクリート工事

温海
R．C

鶴岡西
R．C

◆新入会員の入会式

◎新入会員紹介　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　金沢春雄君

野村敏行君を紹介申し上げます。野村君は日本生命の地方部長として庄内一

円の担当です。昭和2年2月12日生れの50才で現在奥様と2人暮しです。最終

出身校は早稲田専門学校で趣味はゴルフです。

◎新入会員挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　野村敏行君

4月より鶴岡へ参りました。入会しましたからには栄光ある鶴岡ロータリー

クラブの名を汚さぬよう努力致しますので皆様よろしくお願い申し上げます。

1．谷口敏暗君の退会の承認

2．クラブ費金の預託銀行を信用金庫本店とする

3．名誉会員　白井重暦鶴岡市長、金井勝助君

4．ボランテア協議会・…‥同会への入会の勧誘があったが、個人での入会をおす

すめする

5．野村君の所属は社会奉仕委員会とする

6．例会日、場所変更

（1）新庄R．C　　7月7日（金）の例会は忘年会、新年会の為下記の通り移動

例会になります。

日　時　7月7日（金）18：30　　場　所　ったや本店（常葉町）

7．例会場及び事務局変更のお知らせ

（1）いわき小名浜R．C　　7月1日より下記の場所になります。

例会場　大東相互銀行小名浜支店2Fホール

時　間12：10－13：10　　　曜　日　金曜日



住　所　いわき市小名浜字定西26～3　TEL（0246）－53－4104

事務局　　　　同　　　上

8．Ⅰ．C年次大会のご案内

国際ロ【タリー第253地区Ⅰ．C第13回年次大会を下記の通り開催

ホストクラブ　鶴岡西高等学校王．C　　　スポンサークラブ　鶴岡西R・C

日　時　53．8．11（金）～13（目）　開会式16：00

場　所　善宝寺会館　（TEL33－3303）

登録料　ロークリアソ￥2，000（但し宿泊の場合は1泊￥3，000加算）

宿泊は湯野浜、温海各温泉はシ【ズンの為宿泊不可能ですので

善宝寺に宿泊下さい。

申込締切　7月20日事務局迄

9．会報到着　小国R・C

◆鶴岡西クラブ会長挨拶　　　　　　　鶴岡西クラブ　足達一見君

日頃お世話になっております。私は倖せな男です。と申しますのは、西クラ

ブの3、4代幹事を務めております折、鶴岡クラブの現会長も2年連続の幹事

を務められ、何かとお聞きしながらやって参りました。今度又会長も一緒とい

うことでご助言を聞きながら微力ですが一年間何とかやって行きたいと思いま

す。当クラブへも是非皆様方のご出席をお待ち申し上げます。

◎前年度決算報告の要旨 高橋耕二着

一般会計

1．入会者の見込み下廻り　会費の250，000円の減

2，健全・経営にして、次年度への繰越し560，000円の増。

これは金を使わず内容のいい活動を推進した為

スマイル会計

1．スマイル実質収入は816，814円

2．支出は詳細通り。

3．その他会計も記入してあるのでご理解頂きたい。
－以上決算を全員で承認した　【

◎今年度収支予算書（案）編成の骨子について　　　　　森田清治君

1．第一に前年度会計より報告のあった通り繰越金を間違いなく領収した。



2．会費の組立てとして　昨年度103，000円を140，000円とした0

食費の値上げ、20周年記念特別会費等を含む会費である。

3．旅費の増額は列車運賃の値上げ、各種会場の遠隔地であること0

4．地区分担金のアップについては止むを得ない。

5．クラブ基金には絶対手をつけない。これは将来の大きい行事への備蓄であ

る。

6．20周年記念事業費としては、260万円会員よりの徴集分ズバリ0

7．その他は親睦活動を活発にやって貰うために、親睦委員会へ100，000円の

予算増。

8．同様立派な会報を作って貰うために、会報委員会へ増。

9．国際青少年奉仕へは210，000円の増。これは一線を画しその中で交換学生

その他費用を処理するためである。
－以上予算案を全員で承認した　【

＠職業奉仕委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　板垣俊次君

本年度のターゲット「手をさし伸べよう」に基づき、ロータリー精神をその

職場に生かし、小委員会は作らず、次の様に計画した。

1．雇用主と従業員の関係については、勤労学生も含む優良従業員の表彰と

懇談

2．職業奉仕、4つの反省については職場への掲示を乞う。

3．職業情報については会員同志の経営理念の発表、討議。

4．専門職業については、実際問題の討論と有識者のスピーチ。

この計画完遂に皆様の格別のご協力とご理解を頂きたいと思います。

◎社会奉仕委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　　佐藤　　衛君

社会奉仕委員長の大任がつとまるかどうか分りませんが、金のかからぬ全員

参加の出来る奉仕活動を行いたいと存じます。

それには、

1．クラブ創立20周年記念事業をフォ。【一する。

2．今迄の有形の奉仕活動を追跡調査し、そのアフター・ケア一に努める。

3．Ⅰ．C及びR．A．Cとの協力を密にし、全員参加の街の美化、清掃の奉

仕を行う。

4．忘年会等では、不要品の寄附を頂き、オークションを行う。

5．善行の市民を表彰する。

6．新鶴同駅の7－ケード整備。

以上ですが、3の美化清掃につながる問題として、下記協力万依頼がありま

した。



（内川を美しくする会）

期　日　7月16日（日）　7：00～9：00

当クラブの分担　御園橋一一三雪橋問

集合場所　消防本部前

全員参加をお願い致します。

※紙面の関係上一方的に職業奉仕、社会奉仕の報告を縮少させて頂いた事を板垣、

佐藤両君へお詫び申し上げます。　　　　　　　　　　　－C・B・C‾

（参雑誌委員会

ロータリーの友へもっと関心を持って頂きたい。

鈴木善作君

親睦委員会

丹下誠四郎君J．B．A（日本バーテンダー協会）東北本部庄内支部長に任命
されて。

鶴岡口一夕リークラブのご苦労度ポイント表について

私達のクラブも今年で20年を迎えます。短い様で長いこの期間、喜怒哀楽の

ドラマを綴って参りました。本来ロータリークラブはメンバーがその自覚的存

在としてバランスのとれたローテーションを組む事が建前かと思います。

しかし現実は必ずしも会員のご苦労度はバランスがとれているとは云えない

ようです。何時もこき使われる人、割と表に出る人、陰でヒッソリ息をついて

いる人、いろいろあってもやはり委員会の割り当てには一喜一憂が現実でしょ

う。そこで会報委員会では全く独断と偏見でご苦労度ポイントリストを作成し

てみました。

目安として、ポイント5より下の数字ならば、まあ今年はそう苦労はないと

考えて頂くもよし、過去何年聞かの皆様のご苦労度をしみじみと反省してみる

もよし、余りに偏り過ぎている現実に嘆くもよし、まあ年度初めの座興とお許

し願いたいと存じます。

いろいろ異論もあることと思いますが、出来るだけ全会員がロータリーへ寄

せる関心の高からんことを念じつつ、もう一度我がクラブの在り方を再考する

1つの参考として発表致します。



ご苦労度ポイント表

所　属　委　員　会

ロ　ー　タ

世　界　社　会　奉

国　　際　　親

青　少　年　奉　仕

インター・ローターアクト

ポイント　弓　　　　寸

（会報委員会制定）

J　∴三二告・
3　　と　来年度への心の負担

（）は委員長

時々ご苦労さん

新年会要員

昔はそんなに忙しくなかったが

発声練習

やり方次第で

全くのお休み

ク

怠ければいくらでも

PRは口コミで

余り頑張ると周囲が

とかく限られた会員がよく当る

家業を大切に．／

大きい行事でもない限り

既成事実にふり廻されて

頭をなでられて頑張らにゃ

少し外国語でも

慧l歪
阿部（公）君、張君、半田君、玉城君、小松君
嶺岸君、三井（徹）君、中野（重）君、斎藤（栄）
君、板垣（広）君、佐藤（伊）君、佐藤（正）君、
鈴木（弥）君、津田君、富樫君、渡会君、吉野
君

笹原君一仙台R．C　佐藤（友）君一温海R．C

阿部（公）君、半田君、佐藤（衛）君
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◎クラ会報
CLUB BULLETIN

（WEEKLY）

鶴岡ロータリークラブ

rgとJ忍と70gA　丘071Aβy Cエぴβ

β－253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎過火曜日　12：30－13；30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235担5775

N。．，9もも1978・7・18（火）（晴）N。．，3

半田　勇三郎君（生命保険）
原田行雄君（シニア　遠洋漁業）

◆ゲスト紹介

五十嵐　武君
斎藤政広君
波会一雄君

鶴岡R，A．C現会長
〟　　　前会長
〟　　　前幹事

長谷川　勇君（畳製造）
斎藤健治君（農　業）

鶴岡西R．C

1．早坂源四郎君より「想い出のメモ帳」
ご療養中の早坂君よりクラブからの御見舞に対する御礼と今暫く休ませてい
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ただきたいとの御手紙と「想い出のメモ帳」か届けられ、会員の希望者にはお
分け下さるそうです。事務局に申し込み下さい。

2．河川愛護デー内川清掃奉仕
去る16日（日）河川愛護デーに白井市長陣頭に実施された「内川を美しくす

る」清掃奉仕に会長、幹事、社会奉仕委員長初め多数の会員が朝7時より奉仕
しました。御苦労様でした。

3．事務局員研修会に山下事務局員派遣
来る22日～23日蔵王に於て開催される地区主催「事務局員研修会」に山下事

務局員を派遣します。
4・新会員の推薦に関する氏名発表

かねて推薦されていた次の方は所定の手続きを完了しましたので発表します。
若し反対の方がありましたら書面でその理由を具し理事会（幹事）に10日間以
内に送付下さい。

宮　沢　健　造　（鶴岡電報電話局長）　電話事業
5．会員ご家族名簿提出のお願い

本年度会員名簿作成のため別紙に記入の上次回例会まで提出下さい。
6．例会日の変更
（1）酒田東R．C　7月20日（木）の例会は「ロータリーの森」建設について

酒田R．Cと合同例会のため。
日　時　7月19日（水）12：30

会　場　酒田産業会館3F
（2）八幡R．C　7月22日（土）の例会は「ゆかた会」のため

日　時　7月24日（月）PM6：30

会　場　池田歯科医院（八幡法蓮寺）
登録料　3，000円

7．年次大会のご案内
（1）R．Ⅰ第253地区（山形、福島）年次大会

ホストR．C　天童R．C

日　　　時　10月14日（土）～15日（目）11：00

会　　　場　　天童市民文化会館
登　録　料　　会員10，000円　家族8，000円
仮申込締切　　8月20日
プログラム　　別紙配布の通り

（2）R．Ⅰ第354地区年次大会
ホストR．C青森R．C

日　　　時　9月14日（木）～15日（金）11：30

会　　　場　　青森市民会館
登　録　料　13，000円

仮申込締切　　7月31日
8．会報到着
東京R・C、山形R．C、山形西R．C、山形南R．C、山形北R．C、朝日R．C
鶴岡R．A．C

◆鶴岡R．A．C新旧会長挨拶

前会長　斎藤政広君

任期中の御指導、御援助特に主要行事のダンスパーテト、創立5周年記念も

ヽ■／ノ



盛大裡に終了することが出釆たことに対し感謝し、今後一層の御力添えをお願
いします。

現会長　五十嵐　武君
新年度活動計画に基づき、大いに活動する決意なので旧年に倍し御指導、御

支援をお願いしたいと思います。

㊥クラブ奉仕委員会　　副会長　小松広穂君
R．Ⅰ会長のターゲットの具現のた削こ特に数ある委員会の調整、新旧会員

の融合、出席率地区目標93％達成、会員拡大等に意を用い、各委員会の活動を
推進したい、精一杯頑張りますので諸先輩、会員皆様の御指導御鞭鐘を賜わり
たい。

◎国際奉仕委員会　　　迎田　　稔君
たてまえ論でなく、本音で触れあえるような、国際奉仕の機会を皆で持てる

ようにしたい。又各委員会の活動計画達成に協力して、その実績を挙げたい。
特に

①　交換学生
派遣又受入中のブレントソ君のより良い対日親善と理解を計るためにR．C
と地域に積極的に接触するよう心掛けたい。

②　ロータリー財団
情報の提供、財団補助金利用者の募集、財団寄附の奨励、そのために第3
例会日を「財団協力の日」として1人1ドル以上の寄附をお願いしたい。

（∋　世界社会奉仕
他国R．Cと協力し、そこで求められている生活水準の向上と国際理解の
増進に寄与するために次のことを実行したい。又世界社会奉仕の理解だけ
でなく奉仕への糸口をつかみたい。

仔）資料を検討し、各委員にも関心をもたせ理解を深める。
（ロ）R．Ⅰ及び地区よりの情報及び奉仕計画はよく検討し、なるべく援助

要請に応ずるよう努める。
再　R．C又は会員の海外R．Cとの交流に際し親善理解増進のため進んで

協力したい。
④　国際親睦活動委員会
灯）姉妹R．C、マッチドR．Cと出来るだけ機会を捉えて、この土地や

R．Cを紹介する文通に努め、文台中港区R．Cとの会報交換も継続し相
互理解と親善を計りたい。

伺　又その地方を旅行する会員があれば会長メッセージを托し例会出席を
お願いしたい。

再　当R．C創立20周年記念特別委員会とも相談し、台車港区R．C会員を
式典に招待し、旧交を温め友交を深めたい。

㊥青小年委員会　　　　小池繁治君
R．A．C、Ⅰ．C始め、青少年とのコミュニケーションをよくし、共働きの

中で青少年の言動に適切なサゼヅショソを与えるよう努力したい。特に青少年
の活動の理解に努め、R．C、R．A．C、Ⅰ．Cの例会には夫々会員相互に出席
に努め、相互理解を深めると共に励まし合いたい。なお合同会議は是非成功さ
せたい。



◎S．A．A　　川村徳男君
先輩の残された成果を益々拡大することに努め、特に次の点を重視し活動し

たい。

①　会員相互の一層の理解融合
②　気軽な例会出席
③　第1例会の席順を委員会毎とし、その活動に資す
④　例会欠席の際の届出の強調
⑤　マイクの調整に心掛けスピーチを効果的にする。

◎出席奨励委員会　　　西海正一君
「例会出席こそR．C会員の資格である」ことを強調し、最低出席率目標を93％
に置き特に次の活動を行う。

（∋　例会出席のみならず地区大会、その他地区内行事への参加呼び掛け。
②　「近隣R．Cメークアップ便利表」を会員に配布しメークアップを奨励。
（診　欠席の多い会員には電話や書面や友人等を通じ出席奨励。
④　S．A．A、親睦活動委員会と密接な連繋のもとに楽しく出席出来るよう

にする。

⑤　月間100％以上及び年間皆出席者には夫々にハンカチ或はバッジを贈り
敬意を表し出席奨励に資す。

（釘　無届欠席をなくするよう届出の励行に努める。文例会場受付に大きく
「無届欠席スマイル1，000円以上、早退遅刻スマイル300円以上」と掲示す

る。

伝統ある当R．C20周年記念を迎えるに当り是非地区内上位の出席率を達成
するよう会員皆様の自主積極的な出席率の向上への協力をお願いしたい。

三井賢二君　　三井商店みどり町店新築オープン致しました。
新穂光一郎君　　　　同　　　上　　設計監理を担当して
佐藤　　衛君　　　　同　　　上　　工事を請負って
中村富昭君　　　　同　　　上　　電気工事を担当して
ロータリー財団スマイル　　出席会員全員14，980円



CLUB BULLETJN
（WEEKLY）

鶴岡ロータリークラブ　冨芸雷雲訳語冨警監禁忘完；

rSと偵■ひっgA　βOrA点y C上と7万

上）一253

創　立　534．6．9

承　認　S34．6．27

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235㈲5775

N。．，9各71978．7．25（火）（晴）N。．，4

菅原鉄三郎君（雑貨小売）温海R．C
半田茂弥君（石油配布）斎藤福太郎君（農業）
阿宗健一郎君（管工事）

鶴岡西R．C

｝／　◆親睦妻旦会からの7ンケートについて　親睦委員会　中村官昭君

親睦委員会は皆様のご希望をおききし、多勢参加出来る親睦活動を行いたい
と存じますので、なるべく早目にアンケート用紙にご記入の上’事務局迄どう

ぞ提出して下さい。
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◆スピーチ

人命の高頗化についてとLC年次大会のご案内

鶴岡西クラブ　大川俊一君

前から石黒先生に保険のかけ方という事でP．R．をかねてスピーチをやれと
いう事で貴重な時間をお借り致します。

皆様も自動車をお持ちと存じますが、強制的に自賠責保険に人らねはなりま
せん。これは自動車損害賠償保険法に基づくものです。しかし以前はその額が

低く悲惨な状態に置かれることがしばしばでした。その為自動車事故による被

害者の保護救済を目的として、昭和30年7月にこの法を制定しました。
昭和35年9月にはそれ迄の死亡保険金30万円を50万円、その後何度かアップ

して現在では2，000万円に改正になり、22年間に66倍になっています。

人身事故による最近の高額判決の例では51年9月岡山地裁の判決で総額3億
8，700万円が認められた事例があります。

次の表をごらん下さい。

ただし判決額は4，400万円です。

逸失利益の計算方式は次の通りです。
（∋　年収4，800万円

②　生活費率　20％

③　中間利息13年間を新ホフマン係数（9．82）で控除
4，800万円×（1－0．2）×9．82＝3億7，700万円

被害者の財産的損害の中で主要なものは治療費と逸失利益、つまり被害者本
人が通常であれば当然将来得られたであろう利益との2つです。一般に若年者
は収入が少いが稼働期間が長いし、高令者はその道です。うちで扱っているも　）
のにも任意保険で5，000万円そっくり支払っても自己負担せざるを得ないケー

スもありました。

損保にたずさあるものとして社会的使命を果すため適正な保険金額によるよ
り一層の巾広い保険の普及につとめなければならないと存じます。

Ⅰ．C年次大会について

西R．Cがスポンサーとなっている鶴西高イソタトアクトクラブは、昭和42

年2月26日鶴岡クラブとの共同スポンサーで設立したもので、253地区では3

番目山形県では最初のインタトアクトクラブです。現在男子10名、女子17名、

計27名です。今回は西クラブ単独スポンサーですので苦労が多いです。

開催日時は8月11日－13日迄の3日間で、善宝寺会館を会場にしております。

大会テトマほ”友愛の輪を拡げよう”とし、3分科会で討論をたたかわす事



にしています。

第1日目の夜は当クラブ会員の五十嵐卓三君の「芭蕉の心と禅」という講演
があります。

2日目は午前中分科会、午後は湯野浜海岸で野外活動を予定していますが、

予算の関係上晴天を願っております。
鶴岡クラブの皆様方からも多数参加頂き、ご理解と激励を賜わりますことを願
っております。

0青少年交換委員会　　市川輝雄君

（1）ブレントン君は8月に入ると張君宅より新穂君宅へ移転します。9月から

ほ三井徹君宅へ参ります。

尚、7月31日より8月8日迄他地区相互訪問を致します。その後Ⅰ．C年次

大会へ出席の予定です。

（2）アメリカより帰る木村君が8月15日の例会へ出席予定です。

（3）清野千栄子さんより手紙を貰ってますので読んでみます。
－要　　約－

6月11日より7月3日迄交換学生の旅行に参加致しました。自由時はフォー
ク、外国の歌などで大変楽しみました。この旅行で15～6州を歩いた訳ですが

思い出は、ワシントンの近代的建物見学、フロリダのディズニトワールド、デ

イトナ・ビーチで日光浴、水浴をやり砂の自さが印象的でした。夜の砂浜のさ

わやかな風と波の音等気拝のいいものでした。
グランド・キャニオンでは道に迷ったり、頂上に8時間もかけて登ったりし

ましたが、まったく気力だけでした。しかし人々は皆親切に食糧や激励を下さ

れ、感動的でした。一生の思い出となることでしょう。

毎日毎日マクドナルドのハンバーグばかり食べていると、日本料理が恋しく

まずい日本料理もアメリカで食べれば最高でした。
一年間何もしなかったようで、いろんな事をしたようでもあるし、とにかく

遊び、学びました。私はこんなチャンスを与えて下さった皆様に感謝いたして
おります。

1．例会日、場所、時間変更

（1）温海R．C　来る7月31日の例会は納涼花火大会の為下記の通り変更
日　時　8月2日（水）PM6：00

場　所　鼠ヶ関ビ【チセンター

登録料　￥4，000

（2）鶴岡西R．C　　8月4日（金）の例会も納涼家族会の為
と　き　8月1日（火）PM6：00



ところ　ホテル　ゆ　ら

登録料　￥3，000

尚8月1日はゆらの花火大会です。
2．国際ロータリー第269地区年次大会のご案内

と　き10月27日（金）28日（土）29日（日）

ところ　松江市島根県民会館大ホール
登録料　￥12，000

3．会報到着

（1）藤沢R．C（2）猪苗代R．C（3）尾花沢R．C

ーR．Cの舶来語について－（1）

ロータリークラブ例会セよく使われる英語でゲスト、ビジターという単語が

あります。勿論わがクラブ会員は充分お分りの筈ですが新会員も居ることです
ので駄足ながら…。

0ゲスト（GUEST）　賓客とでも訳すべきでしょうか。

1．招かれて来るお客様
2．ロータリーメンバー以外のお客様

と解釈しては如何がでしょう。

0ビジター（VISITOR）

訪問者、来客とでも云うべきでしょうが、要するに親しい仲間の客ということ
で、他クラブのメンバーをこう呼んでいるのでしょう。

○メークアップ（MAKEUP）

我々が通常この言葉からほ化粧するという意味を思い浮かべますが、組立て、
補修、或いは償うと解釈して来ると、出席の補填という意味もそう遠くないよ
うに思います。
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関　口雄志郎君　電話業　北海道栗山R．C
佐藤昭吾君　建　　設　温海R．C
早坂重雄君　生命保険　酒田東R．C
桜井　　清君　歯科医、羽根田正吉君　建　　設
加藤　　広君　電気工事

鶴岡西R．C

1．例会場変更

（1）遊佐R．C　8月8日（火）の例会は「ゆかた会」の為下記の通り変更
日　時　8月8日（火）19：00　　場　所　K．K源八3下、屋上

（2）米沢R．C　8月31日（木）の例会より下記の場所に変更
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例会場所　㈱レストラン肉の黄木　米沢市桜木町3～41
TEL（0238）22－2240

2．会報到着

（1）台中港区R．C（2）石巻R．C（3）東京江戸川R・C
3．創立20周年式典ご案内

米沢R．C
日　時　9月3日（目）12：00　会　場　レストラン肉の黄木

登録料　会員、ご同伴とも　￥10，000　申込〆切　8月10日

4．公式名簿ご入要の方は事務局へ申し込み下さい。価格　3ドル0
ロータリーの友の英語版のご入要の万は事務局へ。

より多くご活用いただく為、700円を500円に。

5．東京国際大会だよりNo．5並びにホストクラブノミナー到着。

◎会員及び奥様誕生祝
○会員誕生　安藤定助君、早坂源四郎君、三井徹君、三井賢二君
。奥様誕生　風間慶子様、三井章様（健）、佐藤奈津子様（伊和治）、手塚峰子様

吉野英子様

∈）皆出席表彰
。年間皆出席

3年間皆出席　　皆川英二君
。7月150％出席　　　　2名

三井（健）君、山口君
07月100％出席　　　51名

皆川君、阿部（裏）君、安藤君、張君、飯自君、石井君、石黒君、五十嵐（三）君
石川君、板垣（俊）君、市川君、海東君、玉城君、風間君、窯谷君、川村君、
小池君、小松君、嶺岸君、三井（徹）君、三井（貿）君、森田君、中村君、中江
君、中野（清）君、小野寺君、西海君、斎藤（得）君、佐藤（忠）君、佐藤（順）君
佐藤（衛）君、佐藤（友）君、鷲田君、笹原君、新穂君、内山君、丹下君、菅君
鈴本（善）君、鈴木（弥）君、高橋（正）君、高橋（良）君、迎田乱菅臥手塚君、ノ
富樫君、上野君、諸橋君、金沢君、佐藤（元）君、吉野君。

◎鶴商学園野球部を甲子園へ送る会について　　　佐藤　　昇君

私、鶴商学園のPTA副会長をやっております。ご存知のように鶴商は県大

会で優勝致し、本日44名甲子園へ出発致しました。
それについても若い学校ですので資金調達に苦労しております。学校では選

手50人、応援団200人を甲子園へ送りたい所存なのですが、目標募金額として
3，000万円見込んで居ります。若い者激励の意味で皆様方の絶大なご協力をお

願い申し上げます。

◎台中港区R．Cよりの便り　　上野三郎君

（台中措区R．C国際奉仕委員長陳克巳氏より手紙を頂いてますので紹介致し



ます。）

南の国台湾は連日35度を越す暑さですが、鶴岡の皆様暑中お見舞い申し上げ
ます。

当クラブでは暢達郷君が新会長とし、私は2年続きの国際奉仕委員長です0
貴方と1年同じ職務で何かとお世話になります。貴クラブ創立20周年式典には
是非参加させて戴きたく訪問団の結成準備を進めてます○
手紙を頂きました安藤さん、昨年の国際奉仕委員長の嶺岸さん、中学の同級

生の中江さんによろしく。

貴クラブの発展をお祈りします。

㊥市民の森について　三井　健君

どうも思うようにも行ってませんが、今年も市の緑化のため働きたいと思い

ます。恒例の事ですが、今年度も皆様から市民の森会員になって頂きたく、ご

協力をお願い申し上げます。

㊥寵笠パレードについて　　　鈴木善作君

例年の如く、今月10、11日に花笠パレードを行います。今年は若干距離を短

縮致し、南ボウル前スタートで蓮台院迄です。10時前には終了予定ですので家
族連れでご参加下さい。

◆スピーチ　　　禅　に　つ　い　て
立川　R．C

見竜寺住職　池田好雄君

禅宗には3派ありますが、私の寺は道元禅士を開祖と仰ぐ曹洞宗です。曹洞
宗本山は福井県永平寺と鶴見の総持寺ですが1宗の中に2つ本山があるのは珍
らしいケトスです。

禅といってもそれは普遍的であり、別に変哲のない教えなのですが、これを

具体的に説かれたのは達磨大師です。達磨大師は釈迦から数えて28代目インド
の人で支那で修業なきった方ですが、ダルマという言葉は皆様ご存知の割には
ご本人をあまりよく知らないようですね。

仏教はインドから支那、朝鮮を経て日本へ渡来した訳ですが、日本では聖徳
太子が受入れ側の代表のように云われてます。もっとも中国は宗の時代には直

接日本へ入って参ったようです。

仏教というものは、おかれたままの環掛こ順応すること、生きていることで
はなく、生かされていることは有難いことだと環境、喜怒哀楽、吉凶禍福をそ

のまま受けとめることが教えの基本です。

そこで一つ皆様に、修業僧への公案（公案というのは悟って要旨を纏め詩、

和歌、散文、禅問答などの型にしたものです）をご紹介致します。
「洞山無寒暑」の話（わ）

信洞LL丹こ問う「寒暑到来如何が廻避せん」
山（洞山禅士）目く「何ぞ無寒暑の処に向って去らざる」
僧云う「如何なるが是、無寒暑の処」

山日く「寒時は闇黎（ジヤリ、貴方の意）を寒殺し、熱時には聞黎を熱殺



す」
意味は大体お判りと思いますが、「寒さ暑さはどうすれば避けられるでしょ

う」「寒さ暑さの無い処へ行きなさい」「どこにそんな場所があるんですか」
「寒い時でも暑い時でも自分を殺しなさい。それは場所ではなく自分自身の問

題です。暑さ寒さの入りこんでしまえ、そして大いに汗を流しなさい。答は自

分の中に在る」という意味です。

仏教、特に禅は非科学的とされてます。科学的に解釈すれば寒かったら温い

部屋で、暑かったら暑くないようにと考えるでしょうが、禅は科学に反する立

場をとっています。非科学的な人生観、世界観も亦楽しき哉という立場もいい
のではないでしょうか？

天正10年、甲斐の国（山梨県）の意林寺へ織田の軍勢に追われ武田勝頼が逃
げのびて来た折、織田は勝頼の身柄の引渡しを快川和尚に要求したのですが、
和尚はこれをハッキリと断ったのです。怒った織田信長は和尚初め修業僧を全　）
て山門楼上へ捕え、下から火を放った時のことです。もう最後という時に僧達

は和尚に「即今火炎裡にあって如何が法輪を転ず」「今この火炎の中でどうし

て仏法を説けばいいのか」という意味ですが、和尚は「安禅は必ずしも山水を

用いず、心頭を滅去ければ火も自ら涼し」「坐禅は場所を選ばない、心に悟り
を持てば火だって熱くないのだ」という意味のことを云ったといわれてますが、

後半の文句は私達もなじみのある言葉です。何か我々の胸につきささる言葉で
す。

時間があればまだおしゃべりしていたいのですが時間ですので……。

阿部公一君　伝統ある与十邸を襲名して

、ノ
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例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎遇火曜日12：30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775
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斎藤　　順君　日本酒小売　温海R．C
斎藤福太郎君　農　　業　　佐藤幸助君　ガス供給
上野十九治君　空調設備　　半田　勇三郎君　生命保険
羽根田正吉君　建　　　設

鶴岡西R．C

1．例会日時、場所変更のお知らせ

（1）鶴岡西R．C　8月11日（金）の例会はⅠ．C地区年次大会の為、下記の通
り変更

日　時　8月11日12：30　場　所　善宝寺会館

（2）酒田東R．C　8月17日（木）の例会は「ゆかた会」の為、下記のように

変更
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日　時　8月19日（士）18：00　場　所　ボレー　登録料　￥3，000

2．メーキャップ料変更のお知らせ

飯坂R．Cのメーキャップ料を下記のよう変更
￥1，200を　￥1，500に

3．会報到着
（1）東京R．C（2）遊佐R．C

◎スピーカーの紹介　　　石黒慶之助君

篠原さんは財団奨学生として津田塾英文科卒業後、山形東R．Cがスポンサ
ークラブとなり、一年間英国バンガ←の北ウェルズ大学に学ばれ、今年3月か

ら鶴岡北校に英語の教師として赴任されております。ご覧のように若く、薄利

とした方で独身です。鶴岡へ来られたのも何かのご縁、皆様何かと宜敷くお願
い申し上げます。

◆ス　ピ　ー　チ　　　財団奨学生を経験して
鶴岡北校教諭　篠原潤子　さん

午前中中学生に罵声をはり上げて参りましたので、声がおかしいと存じます
がお許し下さい。

私は51年に津田塾女子大を出まして、52年から英国へやって頂きました。最
初私達は英語の勉強の為、200人程で教育を受けましたが、アルゼンチン、ペ
ルー、インド、フイリッピソと人種は様々ですが、日本人は私を含めて2名で

した。3ケ月間位でしたがインターナショナル・イブニングなどを設け、歌っ

たり、話し合ったり大変楽しいものでした。私はその後バンガー北ウェールズ

大学に学び、専攻にワーズ・ワースとコーリッチを撰びました。

①　ウェールズについて

英国（イングランド）は、イングランドとスコットランドそしてウェール

ズから成り立って居りますが、ウェールズはロこ／ドンの西側にある山岳地方

です。こんな話があります。カナダ人がウェールズの人に「私はイングラン

ドに来て大変嬉しい」というとウェールズの人はすかさず「カナダはアメリ

カの一部なのでしょう」と皮肉ったという事です。実際にウェールズはイン

グランドでない一地方なのです。そしてウェールズには英語でない、ウェー

ルズ語があるのですが、大変難しい言葉で発音、文法、構文など日本で云え

は東北弁に似ています。ウェールズでは学校でも公用語として教えているの
ですが、イングランドで役立たないという事でいろいろ面倒な様で、英国人

にしてもや狩り英語の問題を抱えている様です○

人々は皆素朴で田舎の好々爺といった処で、道なんかでもこちらで尋ねる

前に「どこへ行くのか」ときいてくれます。彼らにしてみても、ここはイン

グランドではないというナショナリズムを持ってますが、何せ経済的な力が

ないし、あるものは観光と羊のみという事で悩み多い様です。

②　イングランドー舟安について
とにかく古い国だと思います。200年前の家になんの不自由なく住み、古

いものを大切にしています。日本では家を建てれば一生末代ものなのですが、

彼等は違います。あるロータリアンの場合ですが2DK位の建亮を買い、子

供が大きくなると2階建の大きな家に住み、その後老齢になって又、小さな



バンガローに住んでいるという話でした。もっとも狩猟民族と日本の様な農

耕民族との意識の差かもしれませんが、彼等は械い家を買っても価値を下げ
ない様に、そして高い値段で売って、別の大きい家を買う事を心掛けていま

す。
一般にイギリス人はゆとりがあります。レジャーなどでも日本と違い、一

日公園で日向ぼっこして貧乏を楽しんでいる様にも見えますし、又ものを大

切にする国民です。ボンコツ車でも何時迄も乗るし、古いものも何時までも

生かしてという気風があります。ものを大切にするという事は毀れないとい

う事でもありますが…‥・。古い物の価値を知っているのでしょう。どうにも

ならないものはオックスフアンという処で、処理して貰いますがここはボラ
ンティア活動の救済資金等を捻出している処です。

海水浴の出来ない理由をきかれた時、私は台風の影響とか高波の為と答え
たのですが、日本と違ってここにはTYPHOONもHURRICANEもないと

いう事で皆に笑われました。ですから建物なども何時迄も長持ちするし、古
いものが生き残れる気象条件を備えている訳です。

③　英国の危機
a　経　済　問　題

第一に経済的な危機です。とにかく英国内を歩いて何処へ行こうと車の
50％、オートバイの90％、その他弱電器機など大部分メード・イン・ジャ
パンで、あとは少しのメード・イン・ジャーマニー（西独）です。イギリ

ス人はどうすれば日本に自国製品を買って貰えるかと真鉱に考えてますが

経済問題は深刻です。皆様方ロー一夕リアンは経済人が多いでしょうけど、

何かいい方法がないものでしょうか？

b　人　種　問　題

イギリスは社会保証制度が確立しているせいか各国植民地からの移住者
が多いのです。駅などで働く人の大部分は西インド諸島から来た色の黒い
人達です。職よこせ運動も黒人でなく大衆労働の或いは下級労働の場を奪
われた白人が起こしたものだそうです。

④　日本について
彼等は中国人と日本人と区別がよくつかないらしいし、実際私でも（イギ

リスには中国人が多いのですが）よく区別つかない場合が多いです。あるパ
ーティーで着物（振袖）を着て出席しました処、「貴方はそれを着て明日学

校に行くのか」と尋れられた事があります。こと左様に彼等の考える日本は
人力車、フジヤマ、ゲイシャガールなのです。
（洋風な日本製品が街に氾濫しててもそんな風に考えるのでしようか？－CBC一往）

しかし、日本のARTには大変興味を持っている様で特に折紙、能、歌舞
伎等というコトバが入っている様で、活花も盛んですが、私が見せて頂いた
ものは日本のそれとは全く違った感じを受けて参りました。男性の問では合
気道が流行している様です。街のあちこちに道場があり、ワザアリ、イッボ
ン等という言葉もローマ字で書いてあります。

⑤　アメリカについて
イギリス人はアメリカの豊かさを妬んで居ます。頑に伝統を守るイギリス

人は、熟してない低いアメリカの俗っぽさを一方で軽蔑しながらも、物質的、
或いは経済的な落差を複雑な意識の中でとらえている様です。

⑥　ロータリークラブの活動について
私は英国で15のロータリークラブを訪問致しました。日本と違う処は事業



を多く行い医療問題の基金にするとか、パーティの益金で救命ボートを買っ
て恵まれない国々へ送っているそうです。それに英国にはロータリーの婦人
の会がありましてロータリークラブに密着し国際理解に努めている様でした。

日本にはそんな会はない様に聞いてますが、皆様方も是非奥様の参加出来る
事を考えて頂ける様お勧め致します。
一般に英国人は他の国を知る為に一生懸命で、特に宗教問題にひどく関心

を持っている様です。私も「貴方は仏教徒ですか？」と尋ねられて答に困っ
た記憶があります。又あるクラブで「サクラ、サクラ」を歌った折は大変喜
んで頂き「自分も歌うから歌詩を書いてくれ」と要望された事もございます。

以上一年間滞在致しました私の報告です。

◎親睦委員会活動計画　　　　　　　　　親睦活動委員会　中村宮昭君
ロータリーの重要性を再確認して全員が参加する内容とし、会員のより以上

の報陸を深めるために次の活動を行なう。

①　会員及び家族並びに近隣クラブとの親睦促進のため、次の行事を行なう○
㊦　レクリェトショソ、いも煮会鶴岡西R．C、温海R．C合同10月予定。
㊥　会員、．家族とのクリスマスパーティーの実施○

②　親睦の諸行事にはローターアクト、インターアクト、G．S・E交換学生に
案内し友愛の輪をひろげる。

③　他クラブとの親睦を深めるために他クラブ行事に会員の参加を奨励する。
④　姉妹クラブとの親善友好をますます拡大するためにその交流、文通を奨励

する。
⑤クラブ行事の調査実施については多くの参加を願うためアンケートを実施

する。
⑥　月1回ニコニコボックスを各テーブルにまわし、多少のニコニコについて

コインスマイルを奨励する。

⑦　毎月第1例会に会員の奥様に誕生祝を贈る。
⑧　行事実施については会長、役員、委員と協議して行う。
⑨　本クラブ20周年記念行事に喀全面的に協力をする。
⑬　本計画外にも会員の希望を取りいれ実施する。

手塚林治君－ヤマリン苗津支店を完成しで
）
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鶴岡ロータリークラブ
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創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日　12；30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235的5775

N。．，9701978・8・15（火）。曇牒大雨）No・，7

斎藤豊吉君　建築設計一西那須野R．C

今野徳市君　建築材料配布一温海R．C

斎藤福太郎君　農　　業　　半田茂弥君　石油配布

佐藤幸助君　ガス供給　　三浦正志君　自動車車検

阿宗健一郎君　管工事

鶴岡西R．C

1．例会時間、場所変更

酒田R．C　来る8月23日（水）の例会は交換学生歓迎「ゆかた会」の為
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と　き　8月23日（水）18：00

ところ　初孫　く　ら　ぶ

2．会報到着

（1）酒田R．C（2）塩釜R．C（3）藤沢R．C（4）鹿児島西R．C

3．認証状伝達式のご案内

R．Ⅰ第267地区　観音寺東R．C

と　き10月29日（日）12：30受付

ところ　観音寺市民会館　香川県観音寺市

登録料　会員￥10，000　ご家族￥8、000

4．年次大会のご案内

R．Ⅰ第253地区　ホストクラブ天童R．C

と　き10月14日（土）11：00登録

ところ　天童市民文化会館

記念講演　将棋名人　大山康晴先生

9月10日まで登録して下さい。

5．鶴岡盲学校生徒を水族館遠足に招待の折のアルバム到着。

6．R．Ⅰ東京大会記録速報写真帳到着。

◆　R．1国際大会の写真寄贈について 鈴木弥一郎君

東京大会の華々しい代々木スタジアムの模様を撮った写真を、私の友人であ

り東京のロトークリアンである大井君より送付されて参りましたのでご披露申し

上げます。

当クラブへの寄贈品のサーカット・カメラで、ハイテクニックを駆使して撮

影したものです。

◆一年間のアメリカ留学を終えて　　　　　交換学生木村日出夫君

一年間いいこと悪いこと楽しいこと哀しいことを沢山経験しました。私はア

メリカの躾（子供の）について興味を持って渡米しましたが、小さいうちは厳

しく、成人後は最低限必要な躾をしてたようです。

私のホストファミリーは2回変わりました。クリスマス頃迄はスターン・シ

ックさんの家、その後は友人の家です。ホストファミリーの変った理由は何時

もうるさく小言を云われ、家で寛ぐことが出来なかったからです。その点、2

番目の友人の家は何でも話せるいい家でした。

私の参りました処はギャリオンというオハイオ州のやや中央部で人口13，000

人という小さい町です。高校が1つに小学校が4つですが、私はそこで数学、



英語の話し方、美術、体育を選択致しました。そしてこのようなデブロマ（卒

業証書みたいなもの）を頂いて参りました。この学校は自由な校風で、困った

ことがあれば友人、ロータリークラブのカウンセラー或いは学校のカウンセラ

ー司こ何でも話せます。

この一年間医者にかかったのはたった一度、とにかく一年間アメリカへ留学

出来たのもロー一夕リークラブあってのことですし、今後私に出来ることがあり

ましたら何でもやりますのでご用を云いつけて下さい0

◆アメリカ留学から帰国して　　　　　　交換学生清野千栄子さん

私が参りました処はオハイオ州マイランと云う人口8，000人位の小さな町で

す。私はホストファミリーを3軒変りましたが、そのうち2回目の家が最高で

した。そこで言葉、習慣、アメリカ人の考え方など教わりました○毎日バス通

学で、5時起床ですのでキツかったと思いますが、正直云いますと私は5、6

回遅刻しました。大体3ケ月過ぎると言葉も判ってくるし、その頃に沢山友人

も増えました。とにかくアメリカ人は積極的だし、最初興味半分でもいろいろ

と勉強になりました。

最初はカウンセラーに教科を選んで貰い、あとで私自身で教科を選びました。

学校での勉強はどんな小さいことでも生徒が意見をハッキリと質問する・し、先

生は大体のことを教え、生徒に問題意識を与えるようにしてました○これは理

解の為にも内容の充実の為にも大変いいことだと思います。とにかくアメリカ

では自分のことは自分で処理するよう、自立の精神を養ってますし、子供も親

にたよらない、親も子供を当てにしない。そして上手に自分の時間を作りパー

ティなど楽しんでいるようですが、いつ迄も気持が若くあることはいいことだ

と思います。

年中健康であればよかったのですが、病院へ10日程入院しロータリーの皆様

にご心配をおかけし、申し訳ありませんでした。最後に全教科を終えて、15、6

州廻って参りましたが各国の人達（ブラジルやスェーデソ等）と一緒で楽しい

ッァ←でした。一年間いろいろ学ぶ事が出来て、大変有難うございました。

◆第13回l．C地区年次大会について　　Ⅰ．C委員長菅原原書君

大会テーマは「友愛の輪を拡げよう」であり、趣旨は地区インターアクトク

ラブ員の親睦とボランテァのあるべき姿を求めるのです。

期日、場所は何度も申し上げ発表してあります通りですが、特別参加として

の竹田女子高校を含む12校の参加を得ました。



地区ガバナーの「ロータリアンとインターアクトクラブの間には越え難い垣

根がある、しかしそれを乗り越えて一緒にやって行こう」という挨拶は印象的

でした。

午後7時から五十嵐卓三氏の「芭蕉の心と禅」という講演があり「要するに

禅は自分をみつめることである。禅は高い所にあるのではなく俗世間にあり乍

ら高い処をみつめるのである」芭蕉の自然観と対比しつつの話に聞き入り、私

語する者もなくいい講演でした。

第2日日（12日）は6時起床、7時から10名位の者は坐禅、その後分科会は

第1、第2、第3とありましたが私は第2分科会、－学校及び地域社会との連

携はどのように保つか－というテーマに出席しました。

第1に奉仕活動はLCだけでなく先生、生徒も加えた活動をしてゆきたい○

第2にボランテァ活動（インターアクトクラブだけでない）の場を提供する

指導者を得たい、又その活動の定着化を望む。

第3に市民のやっている奉仕活動に積極的に参加すること。

以上のような提言がありました。

Ⅰ．Cはやる気のあるものだけで、やる気のないものは除名してはという意

見に対してはロータリー精神の原点に帰り、大会テーマ「友愛の輪を拡げよ

う」にあるよう話し合いを積み重ね手をさしのべてひっはって行こうという意

見に一同賛成しました。

午後1時から野外活動として海水浴場の清掃を行いました。夜はキャンドル

サービスとフォークダンスがありました。

第3日日（13日）は9時から全体会議があり各分科会の報告がなされました。

第1分科会についてはⅠ．Cは活動する人が少ないが、これは活動内容にあ

る。無理な活動計画は立てないことに留意し、あく迄も高校生らしい、金も時

間もかからない活動をやること、そして慰問、訪問なども相手をよく理解して

行うべきだというアドバイザーからの助言がありました。

第3分科会については

1．文通をする

2．英会話をする…（実行する学校は少ない）

3．報道機関（テレビ、ラジオ等）を利用する

4．交換学生を多くする。

以上ですが、特にOBより参加、対話の要請がありました。

閉会式では、全体として東北人の特徴というか元気がない、自ら積極的な発

言をしない、積極性のないことが指摘されました。

大会は成功したと思うという講評がつけ加えられ、最後にホスト校、ホスト

クラブの苦労に感謝して大会を終了致しました。



◆クラブ創立20周年記念行事について　　特別委員長佐藤　忠君

お手許に配布致しました行事要項についてご説明申し上げます。

基本方針としては

（イ）新しい経済社会に即応した簡素にして実のある行事とする（3つの記念

事業の推進）

記念事業としては

a．元会長、幹事並びに事務局職員に感謝状の贈呈

b．記念誌「鶴岡R．C20年の歩み」

C．奉仕事業（社会奉仕として意義ある物件一内容検討中）

弼　スポンサークラブ及び分区内クラブに対し感謝の意を表わす機会とする。

再　姉妹クラブ会員に鶴岡公園の観桜を通じ友情の輪を拡める。

国　全会員参加の準備態勢を整え、立派な記念行事とする。

以上ですが、今後準備委員会は実行委員会とし準備委員は各委員会の正、副の

委員長として実行委員会に配置してありますし、その正、副委員長の連絡委員

会は総務委員会とご理解頂ければ幸いです。皆様全員のご協力を宜敷くお願い

申し上げます。

上野三郎君　直売店「ラッケル」が8月5日オープンし、叉ヤマリン曹津

店に出店させて頂いて

ロータリークラブの舶来語について（2）

（会議に関する言葉）

先日ある人に「1．C．G．Fってどういうことなのですか」と尋ねられて私

も不勉強で日本語訳を聞いた覚えがありません。

そのまま知っていても左程不便ではないのですが或いは無理に日本語にしな

くともいいと思いますが、丁度いいチャンスですから会合についてC．B．Cの

可成り一万的解釈を試みて、大方のご意見を頂ければと思います。

①1．C．G．F（lNTER－CITY GENERAL－FORUM）

日本的に直訳すれば、都市間総合討論会という事になりますが、一寸固

苦しいので市町村クラブ総会とでも解釈すべきでしょうか。

②　ファイヤーサイド・ミrティソグ（FIRE：－SIDE MEETING）



これは読んで字の如く炉辺談話会と云ってるようですが、肩のこらない

打ち融けた小集会でしょうか、ミーティングという言葉は一番安直に使用

されているようです。

（卦　クラブ・アッセソプリト（CLUB ASSENBLY）

クラブ協議会と云ってますが、要するにクラブの会議、会合のことです。

これが地区単位ではDISTR］CT ASSEMBLYとなります。

④　コンフェレソス（CONFERENCE）

ロータリーでは地区の年次大会での会合という意味で使用されているよ

うですが、これが国際大会では同じ会合でもコンベンション（CON

VENTION）となっておりますし、この他にカウンシル（COUNCIL）

も会議のようですが種々あるものですね。

＼　J

前回出席率171．64％【メ

修正出席数！　59名目　ツ

確定出席率；88，06％lクプ

佐藤（友）君一温海R．C
川村君一八幡R．C
皆川君、玉城君、風間君、高橋（耕）君、中野
（清）君、小野寺君、佐藤（衛）君、金沢君、野
村君一鶴岡西R．C

前
回
の
出
席
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鶴岡ロータリークラブ

Tgと7定［JOgA　斤071A斤y C上と7月

ヱ）－253

創　立　S34．6．9

承　認　534．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日12：30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775

N。．，9711978・8．22（火）（雨後曇）N。．，8

自　畑直義君　自動車販売一酒田東R．C

橋本正吾君　火災保険一山形西R．C

大川俊一君　海上保険　　斎藤吉雄君　管材販売

半田勇三郎君　生命保険　　菅原隼雄君　建　　　設
鶴岡西R．C

三井　　健君

6月中旬から暑い日が続いてますが今暫くの辛抱と思います。西クラブ会長

と西高Ⅰ．C会長との連名で先日のⅠ．C地区大会の礼状がとどいて居ります。

尚、大会の助成金として要請のありました8万円はスマイル会計からひき出し、
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助成することに致しました。

9月8日産業会館第一会議室で青少年余暇研究会が開催されます。これには

それぞれの現場からの専門家が集まりますが、クラブでも青少年関係委員会だ

けでなく、なるべく多数の出席を希望致します。

1．会報到着　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　山　口篤之助君

（1）山形R．C（2）山形西R．C（3）山形南R．C（4）山形北R．C

（5）寒河江R．C

◆ス　ピ　ー　チ

自　　然　と　　人　間

阿部　　裏書

私は自然と人生など語るような人間ではありません。自然と人間の関わり合

いを生物学の立場からお話し申し上げます。

自分の生命は父母から、父母は祖父母からもらったもので自分のいろんな性

質は遺伝因子核酸の働きによるものです。しかしこの核酸が活動する為にはエ

ネルギー源が必要であります。つまりエネルギー源として蛋白、脂肪、糖質が

ありますがこれは食物も水からとり、それをェネルギ←化する為には更に酸素

が必要です。そして人間の身体の成長と健康に必要欠くべからざる必須アミノ

酸が生産される訳です。

この食物と酸素と水は環境より得られるもので、これは結局組物だけが生産

出来るものです。人間の生命維持や活動エネルギーは自然環境から採り入れて

いる訳です。つまり自然がなければ生命活動が出来ないし、人間も自然に適応

しつつ進化して参りました。ただ最近は近代文明の発展に伴って酸素も空気中

に14％と少く、炭酸ガスは0．03％と多くなりつつあるし、大都会では0．06％位

になってる所もあるようです。

自然環境の破壊は生活の危機につながりますし、地球の石油の埋蔵量もあと

25年位という推定を立てている学者もあるようで、そうなりますとますます炭

酸ガスが増え酸素が少くなることでしょう。まあそこ迄行かなくとも可成り危

険な状態になると申し上げると脅しになるでしょうか。

近代文明の底流はキリスト教だと思いますが、その人間観に「人間は神が作

った、又自然は神が人間を祝福して与えてくれたものであるから、お前は自然

を治めよ」ということが旧約聖書に書いてあります。結局キリスト教の教えか

らアダムとイブを考えられる最高の姿として権利を与え、万物の霊長或いは自

然の支配という事が西洋人の頭にはあるのでしょう。



一方又、キリスト教を否定する共産主義者マルクスも科学技術を発展させ、

自然を征服し人類を幸福にする事を唱えてますが、根本的にはキリスト教を否

定しながら脱出出来ないマルクシズムの矛盾があるような気がします。

決して人間本意でなく、自然を征服するのではなく、自然の中に生かしてい

ただき、順応するのが人間とあらゆる生物の生き方であり、地球の環境破壊は

そのまま人類の自滅につながります。素直に自然を見直す時代に来て居ります。

生垣をブロック掛こ変える人もありますが、毎日酸素を与えてくれるのは植

物です。幸いなことに、先日の仙台地震の折、転倒するブロック塀が多かった

ので仙台では生垣を推奨しているようで、転倒の危険とは別に私の立場から、

つまり生物学的に生き延びられるから有難度いと思ってます。

私達の生命は自分だけのものでなく祖先から、そして子々孫々に到る造かな

未来迄長い間続けねばなりません。ですから、自然を征服するという考えを改

め、人間は自然の中に生かして頂いているという索直な気拝を持つべきです。

さもないと生物学的に云っても動物生態学者の云うように人類は滅亡してしま

うという事を肝に銘じておくべきです。

㊥会報委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　　　安藤定助君

いささか手前みそですが、私達会報委員会としてほ読まれる、そして親しま

れる会報をと心掛けております。一つにはムダな所を除き、内容のあるもの。

もう一つは是非会員全員の会報にしようと頑張っております。第1号会報にも

お願いしてありますように皆様に読んで頂きご意見なり、提言なりを頂きメッ

セージ欄を活用して頂きたいと存じます。中には少しくやらい役に立つ情報もあ

る筈ですし、今後共情報委員会と連絡を密にし、中身を充実させて参りますの

で是非ご覧頂きたいし、又ご参加頂きたいと顕っております。その為にも発刊

は次週に間に合うよう鋭意努力しております。

㊥青少年交換委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　市川輝雄君

ブレントソ君も現在元気に鶴岡の夏休みをェソジョイしております。次のホ

ストファミリー予定の三井徹君の家に事情がありまして受け入れ不可能となり

ました。

つきましては折角遠いオーストラリアから鶴岡へ憧れて参った子供の為にも

メンバーの皆様にその受け入れをお願いしたいと存じます。特に現在迄ホスト

ファミリーの経験のない新しい方に是非お願いしたいと思います。



一古いクラブBEST20－

（第253地区内）

私達のクラブも今年度で20周年を迎えますが、古くもなったなあと感慨も一

入です。しかしまだまだ古いクラブもあることだし、ふと253地区ではどこが

古いんだろうとC．B．Cの調査部の安藤君に調査して頂きました結果、下表の

通りでした。ご存知でしたか？

R．C　名

山　　　形

郡　　　山

福　　　島

会津若松
いわき平

福　島　東

7　1喜　多　方

認承年月日

1950．08．05

1950．10．30

1951．03．23

1952．08．04

1953．06．29

1955．02．17

1956．08．10

上　　山l1957・06・28

山　形　西；1958．02．27

天　　童：1958．04．29

順　位 �R．C　名 �認承年月日 

11 �飯　　　坂 �1958．06．05 1958．08．21 1958．09．05 1959．04．20 

12 �白　　　河 

13 �米　　　沢 

14 �村　　　山 

15 �鶴　　　岡 �1959．06．27 

6

　

7

　

8

　

9

　

0

1

　

1

　

1

　

1

　

2

0
6
　
1
4
2
6
0
2
　
0
1
一
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鶴岡ロータリークラブ　詔蓋雷雲訳語冒讐監禁も：芸
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

rgと　UDgA　屈071A斤y Cエ乙鳩　　　　　　　電話0235材5775

8－253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

N。．，9721978・8・29（火）（暗）N。．，9

菅原鉄三郎君　雑貨小売一温海R．C

菅原隼雄君　建　　設　　八幡慶二君　建

大川俊一君　海上保険　　斎藤福太郎君　農
鶴岡西R．C

三井　　健君

1．鶴商学園のこの度の甲子園派遣に対する支授について後援会会長平田貢氏よ

り丁重なる御礼状が参りました。

2．9月19日ガバナー公式訪問の際、委員長が出席出来ない場合は必ず代人を出

席させて下さい。
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3．会報到着

酒田東R．C、台中港区R．C、本荘R．C

山　口　篤之助君

◆早坂源四郎君病気回復のご挨拶

長い間欠席して申し訳ありません。皆様の温いご友情を賜わり深く感謝申し

上げます。

療養中に読んだロトタリーの本に珍しい事件がありましたので、この機会に
一寸申し上げて見たいと思います。

それは米国カリフォルニヤの530地区のDUARTEと云うR．Cが東京です。

大会に於けるR．Ⅰ理事会で16日正午、正式にR．Ⅰから除名を決定されたこと

除名の理由は、そのクラブに婦人3名が入会して居りR．Ⅰの再三の忠告にも

拘わらずそれを改めないために懲戒処分となったものです。

要は婦人問題は一般社会でも、そうであるように、ロータリーに於いても重

大な問題を起こすことがあり、又定款、細則即ちルールを無視し、且つそれを

改めないと云うところに問題のあることが痛感されます。今後何かのご参考ま

でに〝

◆スピーチ　　　「荘内藩の物語」　　阿部久書店　阿部整一氏

歴史は川の流れのように古き史実は流れうせ、又新しい史実が流れ現れるも

ので、荘内藩の物語にもそのような事実が沢山出ている。何れ「荘内藩秘話」

とでも題してまとめたいと思っていると前置きされ、次のような数々の物語の

史実の変遷について大変興味深いお話をされた。

酒井忠次公は前世は英雄に讃えられているが、後世は時代の変革と共に余り

目立たない存在であった。

清川八郎は清川の生れと伝えられているが、実は山千町（旧荒町）の生れの

ようだ。

又宝林寺の首塚、親の許しのない恋愛は切腹につながった往時の恋愛、大名

の乱暴振り、常念寺の馬頭観音、山王神社の詞、武士と町人の喧嘩話、荘内港

の大騒動、天保義民伝等の真相、等々。

①　ローターアクト委員会　　　　　　　　　　　　　　　　市川輝雄君

本日委員長欠席のため、わたしから委員会報告とのことですが、その前にブ

レントソ君の次のホストファミリーを西海正一君とわたし（市川輝雄）が引受



けることになりましたので報告いたします。

扱て去る26日～27日米沢市大元台で開催されました第253地区第5回ロータ

ーアクトクラブ年次大会に地区委員として出席して参りましたので概況報告い

たします。

当地区内に現在12R．A．Cがございます。先に当地区R・A・Cが九州を交歓

訪問した交友もあって第270地区R．A．C代表、福岡R．A．C会員や、次期同

地区代表の参加もあり、黒沢ガバナー並びに穴沢バストガバナーのご出席もあ

り、野外を会場に大変盛会でした。

米沢の砲術隊の実演のアトラクションや、米沢各R．C会員多数出席の夜の

レセプションも大盛会で、翌日の浜田ガバナーノミニーの記念講演は、戦後第

1号の飛行免許を受けられた万で大変興味のある内容の講演であった。

②　国際奏仕委員会　　　　　　　　　　　　　　　　迎田　　稔君

去る26日～27日蔵王温泉に於て第253地区交換学生オリエンテーションが開

催され、来日中の交換学生及び派遣帰国交換学生が会合し有意義な集会が催さ

れ、当R．Cからもブレントン君、木村君、清野さんが参加いたしました。当

地区の交換学生の現況は次の通りです。

1月にオーストラリヤより　6名　　　　8月にアメリカより　6名

7月にフィリピンより　　　2名

マッチドクラブの所在地の紹介

oROSE－DALE：（ロrズ・デトル）U．S．A

ミシシッピー州西部、ミシシッピー河に面し、イリノイ中央鉄道が通って

いる。グリーンビルの北30哩で漁業場、製材所があり、綿花池製造が主産業

である。人口は1960年度で2，339人。

。RIO→PIEDRAS（リオ・ピドラス）PUERTO RICO

プェルトリコ北東部で、サンファン（プェルトリコ首都）の南東7哩に位

置し、現在サン・ファン市に合併されている。貿易、教育、産業の中心地で

叉、プェルトリコ大学の所在地としても有名である。合併前（1950年）の人

目は13万人でプエルトリコで第2の都市であった。

OSTAWELL（ストトウェル）AUSTRALIA

オ【ストラリアのビクトリア州の町で、メルボルンの北西176哩に位置し、

金鉱、採石場があり1940年の人口は約8，000人である。

－アメリカーナ調べー



◆「ボーイスカウト運動の歴史」
ボーイスカウト運動をはじめたのはイギリスのベトデン・パウェル卿（B－

Pと略す）です。B－P卿は騎兵将校でしたが、退役後、インド、アフリカ在

任中の経験をもとに新しい青少年教育の実験をはじめました。1907年（明治40

年）21人の少年とキャンプ生活をし、翌年「少年のための斥候術（Scouting
forBoys）」という本を出版しました。これがベストセラーになり、イギリス

各地にボーイスカウトが出来ました。野外活動と少年の自発的小グループ活動

を大切にし、奉仕精神を基盤としたこの新しい教育法は、すぐにヨトロッパ各

国やアメリカに取り入れられました。

1909年の霧の深い日、ロンドンの町で道に迷ったアメリカの実業家ウイリア
ム・ボイス氏は一人のボーイスカウトの親切に感激、すぐにボーイスカウト本

部から資料を取り寄せてアメリカにこの運動を拡める発端をつくりました○　い

まアメリカは世界一のボーイスカウト国になっています。日本には明治44年

（1911年）に紹介され、その後、後藤新平氏を総長として大正11年（1922年）
に少年団日本連盟が設立され、同13年には世界事務局に登録されました。世界

ジャンボリーにも第1回から代表を派遣しました。太平洋戦争中の数年間は一

時この運動は中断されましたが、戦後間もなく昭和22年に再建され、昭和35年、
再び世界事務局に登録され、第7回世界ジャンボリー月こ代表を派遣しました○

国内の日本ジャンボリーも昭和31年（軽井沢）から行われるようになり、昭和
46年8月には第13回世界ジャンボリーが日本で開催され、富士山麓朝霧高原に

87ヶ国、23，000余人の青少年がつどいました。同じ年、第23回ボーイスカウト

世界会議も東京で行われ、天皆陛下もご臨席されました。翌昭和47年11月、ボ
ーイスカウト日本連盟は創立50周年を祝い、53年には、日本ジャボリーも7回

を数え、ますます質、量ともに充実しつつあります。

「ボトイスカウトの種類と年令区分」

指　　導　　者　　　21才以上。
ローバースカウト　18才以上。

シニアスカウト　　15才以上又は中学校3年8月以降。

ボーイスカウト　　　小学校5年9月以降。

カブスカウト　　　　小学校2年2学期終了後。

会　員　数と　　68名l欠

出　席　数

出　席　率

50名卜席

73．53知者

阿部（嚢）君、早坂（徳）君、玉城君、川村君、
三浦君・斎藤（栄）君、佐藤（伊）君、佐藤（昇）；
君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、佐藤（正）君、
笹原君、新穂君、内Ill君、上野君、金沢君、
佐藤（元）君、野村君　　　　　　　；

五十嵐（三）君、笹原君一仙台R．C
風間君、三井（徹）君、佐藤（忠）君一、佐藤（友）
君、鷲田君、丹下君、富樫君、吉野君

一鶴岡西R．C

本
日
の
出
席
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J　　鶴岡ロータリークラブ

rSと7Rと70gA　点071A丘y CエUβ

上）－253

創　立　S34．6．9

承　認　534．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎遇火曜日12：30－13：30
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

電　話　0235材5775

N。．，9731978・9・5（火）（小雨）N。．，10

岡本悦衛君　喫煙具製造販売一束京王子R．C
斎藤福太郎君　農　　業　　菅原隼雄君　建　　設
佐藤幸助君　ガス供給　　長谷川末治君　司法書士
原田行雄君　遠洋漁業

鶴岡西R．C

井　　　健　君

1．インターアクトクラブ海外派遣（アメリカ・カルフォルニヤ州南サンバナデー）鶴岡工

業高校より1名推薦。
2．新会員　高岸三雄君　S．A．A所属。

3．飯自君　ロータリー情報所属。

4．田川地区英語弁論大会にトロフィー寄贈。

5．クラブ協議会には出来るだけ夫人同伴にして下さい。
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1．例会場所変更 山　口　篤之助君

酒田R．C　来る9月13日の例会は職場訪問の為
日　時　9月13日（水）pM12；30

場　所　山居倉庫
2．会報到着

（1）鶴岡西R．C（2）石巻R．C（3）石巻東R．C
3．R．Ⅰ第253地区年次大会登録締切りについて

9月10日　本登録〆切ですので帰りの節お申込み下さい。

4．ロータリーの友英語版とロータリーダイアリー、ロータリーカレンダー購入のお願い。

5．R．A．Cハワイ親善研修行田報告書到着。

6．奨学生薬君より郷里のお土産（お茶）を頂戴する。

7．新会員推薦に関する氏名発表

藤川享胤君　　般若寺僧職　　宗　教

◎会員及び奥様誕生祝 親睦活動委員会
。会員誕生　　小池繁治君、菅健君、上野三郎君、高橋正太郎君

。奥鱒誕生　三井糸様（徹）、三井順子様（賢二）、渡会芳様（正三）

（参年間皆出席表彰　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　出　席　委　員　会

013年間皆出席　　三井賢二君
。8月100％以上出席　　52名

◆新入会員の入会式

＠新入会員紹介　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　阿　部　与十郎君

日本交通公社鶴岡支店長　高岸三雄氏をご紹介申し上げます。氏は群馬県伊勢崎高校を

卒業後、日本交通公社に勤務なされ、43才の若さで鶴岡の支店長として着任されました。
家族は奥様の富士枝さん（39才）と、長男陽一郎君（5才）の3人で円満な家庭を築かれ
ております。今後共長いご交誼の程宜敷くお願い申し上げます。

㊥新入会鼻挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　高　岸　三　雄　君

ご紹介頂きました高岸です。今後いろいろお世話になりますが宜敷くご指導の程をお願
い申し上げます。

⑳スピーカーの紹介　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　石　黒　慶之助君

知らない人がいない鶴岡スイミングクラブ代表佐藤裕一氏をご紹介いたします。本日
はスイミングクラブの活動現況についてお話をいただく予定であります。

昭和22年　　　　日本大学専門部歯学科卒業。

昭和22年～31年　千葉大学附属病院歯科口腔外科で医学博士の学位を取得され

昭和31年1月より　現住所山王町へ歯科を開業され、現在に至っております。
生来、健康で立派な体で疲れを知らぬスーパーマンであり、何時も生気溢れる若さを発

揮して活躍されています。スポーツは水泳、ゴルフは特に秀れ、開業医として多忙な寸暇
をさ1、て楽しまれており、その他、スキーでも野球でも何んでもござれの万能ぶりです。

現在、山形県歯科医師会の理事も経験され、現在は委員をしておられる県歯科界のホー



プであります。

趣味も広いし、政治にも強いし、また事業家的素質もあり、また人間関係も円満でソツ
がない方です。

よくもまあ、こんなに何んでも出来るものと私は陰ながら驚異をおぼえ、且つ深く尊敬
している友人でもあります。

◆スピーチ　　鶴岡スイミングクラブの現況　　　佐藤裕一氏

紹介が余り立派なので坐っている間汗が出て参りましたし、話が下手なのに上りっ放し
です。身体はご覧のようにいささか頑強ですが、話は下手ですから勘弁して下さい。

本題に入る前に一言だけ思い出話をさせて頂きます。前回ロータリークラブのご厚志で
49年7月23日にスピーチさせて頂いて今回が2回目ですが、その帰宅後間もなくプールで

水死事故が起きたものですから、ロータリーでのスピーチの日を余りもの覚えのよくない

私がよく記憶しているのです。
スイミング・クラブの現況を申し上げます。私は中学時代泳げなかったのですが、中学

（鶴岡南校）の先輩達と一緒に鼠ヶ関に行き始めて泳ぎを覚えましたが、その後水泳だけ
は上達が早く1年で3級をとりましてむやみと好きになってしまいました。大学は戦争の

終り頃でしたのでオリンピック等はなかったのですが、私の4年の折1年に古橋、橋爪

（共にオリンピック選手）が入って参り、私のよき後輩としての親交を深めました。

鶴岡のプールは47年にインターハイ用として出来たのですが、その年の10月から学童の

水泳教室を開設致しました。そして、ハワイのアウレア・スイム・クラブを一週間何も分

らぬまま無理して38名丸がかえで世話致しました。その後1年毎に相互乗入れで鶴岡とハ
ワイで水泳大会を行って来ております。今年は12月に第3回目のハワイ遠征で鶴岡から35

名、東京から20名合同し、大挙して参加の予定です。最初は民宿し外国を知り、親睦を深
めるのが最大の意義でしたが、今年からはハワイ選手団に対抗するプラスを狙っておりま

す。

最近のローカル紙（東北地方）では鶴岡が強くなったと書き立てていますが、これが全
国的なものから見れば迄か彼方のタイムであり、それだけ東北のレベルが低いのです。不
毛の地からもやれば出来る。子供達がオリンピック選手になれる為の立証は先輩の夢であ

り、次のそしてその又次の世代の夢でもあります。

我々の泳法はもう古いのです。ドイツでは医学に重点をおき薬品を使用し大変ポジィテ
ィブな練習を行って来ております。その為、モントリオールではアメリカがドイツに敗れ

ました。その後アメリカでは12，000〝乙から15，0007花位の練習を倍の30，0007花にし、先月の

成果として表われて参りました。

子供から大人（といっても24～5才）迄科学的、心理的管理がうまく行かなければならな
いし、プールがあるから泳ぐだけではだめで、精神コントロールをどうして誘導するかを

考えねばなりません。水泳教室も全く泳げない子を初級とし、120名位居りますが25m泳

げてクロールの出来る子を中級で130名位その上に上級が150名位居ります。そして水泳大

会に出るのも育成の一つの段階で選手になるんだ、ハワイへ行くんだと張切ってお話し遊
び興じております。

子供を水泳の選手にするのも一定の資格、つまり家庭と学校の同意、並びに水蓮の方の

水準に達する事等が必要ですが、私の方ではその水準を次の様に定めています。200mを
507花づつクロール、背泳、平泳ぎ、バタフライでトータルタイムで4分45秒を切ったもの

です。最近では小学2年生でこの水準に達した子供もおります。

今、高校3年で活躍している連中は水泳教室の第2期生な訳ですが、いくら東北でトッ
プの実力といっても全国的には非常にレベルが低いのでやはり関東・中国に追いつく事が

今後の課題です。幸いに大変心強い後援者もおりまして「是非東北からオリンピック選手



を」と云って下さる京京大学のスポーツ医学を専攻しております宮下氏が10月の7、8日
の両日、田口選手（オリンピック選手）と林氏（日本水連）を伴って鶴岡へ参ります。彼

等は練習をチェックし、来年の3月迄のスケジュールを作成することになり、県及び東北
の学童記録は鶴岡からと意気込んでますが、心意気だけでは何も出来ないし、反面心意気

がなければ東北のレベルアップには繁りません。

アメリカへ参りまして、小学生迄は日本も強いのですが長ずるに従ってアメリカが強い

事に気がつきます。勿論体格、体力、物理的な問題もあるとは思いますが、それ以外で何
か問題がある筈です。

今迄の練習では大きい子供達が小さい子供達の面倒をなかなかみてやらない風潮があっ
た事も見逃がせないと思います。これは我々の教え方、やり方の欠陥でもあった訳ですが、

最近になって、ようやくお互いの面倒を見合うようになりました。好きなもの同志が好き

勝手に泳いでいる私達でも、学校、家庭外の社会教育の一端を担っている責任の重大さを

痛感しております。大学の心理学、教育学の立場からもいろいろお聞きしてますが結局子
供達が何よりの先生であると思います。
市のプールも開設7周年を迎えます。維持費は市におんぶし、私達は使用料を支払いま

す。子供達からは月1，700円を徴収し4名の専任教師に支払っておりますが、無料奉仕の

教師も8名おります。将来水蓮の社会的地位確保という事で社団法人への衣換えも考えて
ますが、水連が加盟している体協をとび越えてそれも不可能ですのでスイム・サイエソス

研究所でも設立しようかと目下考慮中です。とにかく無償の奉仕を続けている諸君にも何
がしかの報酬を続けているのですが、その金は全てプール施設へ寄附しておりまして7年
で1，000万円を超えました。

ささやかで素朴な水連ですが、子供達を見てるうちに社会性が濃くなり教育的であらわ
はならぬ事を感じております。とにかくオリンピック選手を出す事は遠い話としても、社

会的に責任を持てる人間を世に送る事はお約束致します。いつ迄も皆様方からご後援を賜
わりたいし、心ある忠言もお願いしたいと思います。

新穂光一郎君　調理士の資格を取得して。
丹下誠四郎君　　　　　仝　　　　上
佐藤　衛君　温海グランドホテルの主体工事を担当、完成したので。

佐藤伊和治君　温海グランドホテルの完成を見て。

中村宮昭君　出羽ホテルの電気工事を担当、完成したので。

前回出席率

修正出席数

確定出席率



◎クラ会報
CLUB BULLETrN

（WEEKLY）

鶴岡ロータリークラブ

rSと7月【のgA　屈071A尺y C上と7月

ヱ）－253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎遇火曜日12；30－13；30
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

電　話　0235的5775

N。．，9741978・9・12（火）（晴）N。・，11

今野義介君　製　材　佐藤昭吾君　建　築一温海R・C
菅原隼雄君　コンクリート工事　加藤　廣君　電気工事一鶴岡西R・C

㊥新入会員入会式

㊥新入会員紹介　　　　　　　　　　　　　　　三井　健君

宮沢健造君は今度鶴岡電報電話局長として着任なさいました○昭和2年5月
10日生れの51才、早稲田大学をご卒業後電々公社に勤務され、現在は仙台のご

家族と別居中で奥様は幸子さんと申し上げます0
趣味の欄にゴルフ少々と書いておられますが、勿論これはご謙遜でおっしゃ

られたものと思われます。

◎新入会員挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　宮沢健遺書

宮沢でございます。当ロータリークラブ・メンバーに推薦されて光栄に存じ
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ております。試輩もので、おまけに鶴岡へ参って日が浅いのでまだ土地の礼儀

作法もよく分りませんが、よろしくお引き回しの程をお願い申し上げます○

三井　　健君

1．8日青少年委員会参加の青少年問題健全育成懇談会で、各専門の先生方のお

話を拝聴し大変参考になりました。後刻詳細にわたっては三井徹君より報告が
あると思います。

2．19日はご承知の如くガバナーの公式訪問の日ですが、2時から山王プラザで
クラブ協議会を行いますので委員長或いはその代理の方必らず出席して下さい。

尚パーティには婦人同伴を希望致します。
3．宮沢健造君の委員会所属はS．A．Aとします。

1．例会日・場所・時間変更のお知らせ　　　　　　　　山口篤之助君

（1）八幡R．C　来る9月16日の例会はソフトボール大会の為

と　き　9月16日　PM5：00

ところ　一条公民館

（2）酒田R．C　来る9月20日（水）の例会は公式訪問の為
と　き　9月20日（水）　PM12：30

ところ　初孫　く　ら　ぶ

（3）酒田東R．C　来る9月21日（木）の例会は公式訪問の為
と　き　9月21日　PM12：30

ところ　御　園　別　館
2．会報到着
（l）東京R．C（2）塩釜R．C（3）酒田東R．C（4）立川R．C

◆会員スピーチ　　　　漂泊　と定住　　　　　　渡会正三君

人間は何もしないで黙っで生きてはゆけません。仕事をして社会からその代

償として金やものを頂いて生きて来ている訳です。
生計を立てる業として日本ではナリハヒとワタラヒがある訳ですが、ナリハ

ヒとは穀物が生えて成るの意で農業を指すもので、ワタラヒは渡って行く

で、慶応大学の池田弥三郎先生はこれをナリハヒの民、ワタラヒの民とし

の意

う言　　）

葉で表わしてます。
ナリハヒの民は農民の事で生産手段としての土地を大事にし、所有する事に

執着し、子孫にそれを受け継ぐ事や、先祖を大事にし、定住することに意義を
感じている訳です。ワタラヒの民は土地はなくとも食える人間で頭とか手とか

を使い生活を維持して行く、というところの職人です。職人という言葉も古い

時代には広義に使用され、行脚僧、自拍子、遊芸人、鍛冶屋等も含んでいまし
た。この人達は土地を私有せずとも何処へ行っても生計の立つ人です。

ナリハヒの民は土地に固定し、同じ地域の人間関係を大切にし、諸事穏当を

旨とし定住を目的としますが、ワタラヒの民（職人）は、知識、腕、芸等で勝
負する人達ですから気風が全く違います。ところが京都や奈良が都市として繁

栄する頃からワタラヒが都会に集中して参りました。これは都には外国からの



文化・技術が導入され、仕事も多く、勉強も出来る為で、城下町が出来れば商
工業者の町がそれを取り囲み地方都市への定住が増えて参りました。現在の鶴

岡の気風の中にも、お得意様との信頼とか穏当を心掛け、生意気だと云われま
いとするナリハヒの民的な面もあるようです。渡り職人というか、仲間の仁義

を重んじ包丁一本咽に巻いて板場の修業をする人間とか、フーテンの寅さん的
人間が少くなって来ています。要するに昔のワタラヒの民は渡りの職人が定住
の職人に変って来たという事です。

新規法度で士農工商が出来た頃、日本は2，500万人から3，000万人の人口が変

らず、士7％、農が84％、工商6％、その他3％と以後300年間は鎖国の中で

平和な夢を貪って居ました。「太平の眠りを醒す蒸気船たった4杯で夜も寝ら
れず」の黒船の来訪を受けて以来、西洋サイエンスをベースにした工業、富国

強兵策が強化されて参りました。
廃藩置県後の士族はこぞって工業技術者となり、ワタラヒのプロ意識とナシ

ョナリズムを基調にした工業化社会へと進んで釆ました。かつてのワタラヒの

民の気風はどこかに消え、サラリーマン化した組織の中の技術者、55才の終身

雇用に甘んじている人々の増加による社会への圧力を今後どう考えて行ったら
いいのか大問題です。江戸時代に6％であったワタラヒの民は今や50％以上に

なるでしょう。
マタイ伝の8章に「狐に穴あ上島に巣あり、人の子に枕する所なし」叉、

「獅子老いて牙抜くる時、飢えて死す」ともありますが、ワタラヒの民の本質

を説いている言葉だと思いますし、本当のワタラヒの民がなくなったら困りも

のです。ワタラヒの民の存在意義は定住民への刺戦を与えることです。

定住は安易につながりますし、簡単にUターンとか再開発等と云ってますが、

東京の厄介者を田舎が簡単に引き受けるような安易な考えでは困ります。漂泊
と定住のバランスを崩さず過疎過密な環境破壊の問題を充分考えて行かねはな

りませんし、我がクラブでもナリハヒの民とワタラヒの民の定数でも考えては

如何がですか？

◎RACよりのお願い　　　　　　　　　　　　　　　　　五十嵐　武君

近郷青年男女を対象としたダンシング。パーティを催したいと存じておりま
す。踊りを通じ交流を拡め会員増強の一手段にでもなればと願ってます。何と
かロークリト会員の方々にもパーティ券1枚以上お買い上げ頂きたくお願い申
し上げる次第です。

（9分区間世界社会奉仕委員会の報告　　　　　　　　　　　佐藤順治君

酒田、レストラン・ボレロで9月8日分区内の世界社会奉仕委員会に参加し
て参りました。

世界社会奉仕とはある国が他の国のR．Cへの授助を立案し、それを通じて
他地域を理解する事が目的のようです。R．Ⅰ世界社会奉仕委員長のジョージ・
ユーリックは「課題の中での国際理解の増進。新聞やTVで見る如く深刻な問

題を抱えている人は多い。自分の事で精一杯で他国の事までは手が廻らないと
考えてる人も多いようだが、他国のことは栄養失調、貧困、盲目など、めぐり
めぐって何らかの形で自国の地域にも影響があるという考えが計画の根底にあ



る」といっております。地区の土門氏（遊佐R・C）主催の勉強会でしたが、

彼はクラブレベルで活動してほしいと要望していました。

2つに分けると授助を受けるクラブと授助を提供するクラブになりますが、

その具体的内容についてはR・Ⅰの世界社会奉仕資料室に登録されているそう
です。

やり得る範囲の事業を先ず登録し、各クラブの援助の意思表示を明確にして、

保健開発教育に援助して欲しいと強い要請がありました09月16日迄の期限で

予定を提出し、それがきっかけで交流し合い理解し合えれば幸いです。

㊥親睦委員会からお知らせ　　　　　　　　　　高橋正太郎君

1．9月16日（土）　ゴ　ル　フ　大　会　12：30　湯の浜C・C

2．10月1日（日）　磯　釣　大　会　庄　内　浜

3．12月19日（火）　Ⅹマス　家族会　産業会館5F

4．1月23日（火）　鮭　汁　家　族　会　鶴岡市内
5．5月22日（火）　山菜を食べる家族会　関　川

佐藤　忠君　鶴岡市教育委員に再選されて
中野清吾君　　馬場町給油所新築オープンして

亡き元会長を偲ぶ（その1初代会長小花盛雄君）　早坂源四郎君

小花君は故安斎P．Gの山形高校時代の教え子で、向笠R・Ⅰ新理事とは山形
高校理科乙の同級生です。ニューブランズウイック市との姉妹クラブ、姉妹都

市の結成、また第353地区最初の世界社会奉仕プロジェクトの遂行等、ロータ
リーの国際奉仕への情熱とその功績は高く評価されねばなりません。

僕が張、三井両ドクターと共にクラブに入会するや早速、一夜飯自旅館に缶

詰されて、クラブ定款細則に就いて小花会長から特訓を受けた事、その後僕が

突然ガバナーノミニーの推せんを受けた時安斎P・Gの使者として説得に来ら
れたのが、小花君であった事もなつかしい思い出です。tt最もよく奉仕する者、

最も多く報いられる，，のモッ　トで彼と激諭した記憶があります。彼はあくま　）
でも純粋理想主義で、非常にきびしい面があった事も事実です○

何れその内、別の世界で、再度討論する機会もあるのではないでしょうか○

会　員　数

由　席　数
出　席　率

君、三浦君、中村君、中野君、板垣（広）君、佐藤（昇）
君、佐藤（友）君、丹下君、津田君、諸橋覆し重畳萱

板垣（俊）君一仙台R．C 佐藤（友）君一温海R．C
風間君、斎藤（栄）君、上野君、金沢君

二垣国卑旦j
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例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎遇火曜日12：30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235的5775

N。．，9751978・9・19（火）（晴）

半田勇三郎君　　生命保険一鶴岡西R．C

三井　　健君

張紹淵君1，000弗を財団へ寄付されました。現在2，600％ですがなるべく早く
3，000％へ頑張って下さい。

1．例会日変更のお知らせ
遊佐R．C　来る9月26日（火）の例会はガバナー公式訪問の為

と　き　9月27日（水）12：30

ところ　遊佐町商工会館
2．会報到着
（1）酒田R．C（2）新庄R．C（3）遊佐R・C

潤悪諜漂

健
助
郎
雄
助
書

之
一

篤
光
幸
宏
光

井
口
穂
田
藤
岸

三
山
新
鷲
安
嶺

長
事
貞委報

会
幹
会



3．東京大会記録のご案内
東京大会記録映画と本を制作中です。ご希望の向きは事務局迄お申し込み下さ
い。

◎ロータリー財団委員会　　　　　　　　　　　　　　　　黒谷正夫君
恒例の「財団協力の日」の募金は張先生の1，000弗を入れて244，182円になり

ました。又ガバナー、分区代理からも多額のご協力を頂き心から感謝申し上げ
ます。

（砂親睦委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　　　中村宮昭君
1．9月16日開催予定のゴルフ大会は荒天の為、23日に延期しましたので多数

参加下さい。
2．10月1日にクラブ磯釣大会を行いますのでこの方も是非参加下さい。

◆ガバナー講話　　　　　　　　　　　　ガノミナー　黒沢　茂君

鶴岡を訪問しますのは久しぶりです。7月に公式訪問を開始してより35番目、
分区内では温海の次に参りました。鶴岡R．Cは私のホームクラブである天童
R．Cの翌年創立されたクラブであり、20年の歴史を持つ古いクラブですが、
ただ残念な事は当時の小花会長が亡くなられた事です。しかし当時の幹事であ
った安藤さんとお会い致し、私も鶴岡の認承式へ参加しておりますので懐しさ
がこみ上げます。

国際協議会では公式の立場で各クラブを訪れるのは一度しかないのでそのチ
ャンスにふさわしいスピーチをするようにと指示を受けてますが、鶴岡クラブ
のような古いクラブでは今感じていることをだけお話しさせて頂きます。R．Ⅰ

定款細則の中で情報委員会に関する4番目にとりつきにくいR．Ⅰの運営動向
に関する情報があります。R．Ⅰも創立74年目ですがその変遷もあり、平隠無
事でない経過を辿ってますが特に3年に一度の規定審議会が昨年サンフランシ
スコで開催されました。　，

早坂P．Gなどはよくご存知の事なのてすが、沢山の問題の中で、こんな提
案はよもや通らないだろうと思うものが可決されたり、これなら問題なく賛成
するだろうと思われるものが否決される事も多いのです。そしてR．Ⅰの心配
している問題は規定審議会はこのままでいいのか、基本的性格が歪められてな
いかという事です。

新たに標準クラブ定款が定められ、ロータリー手帳に新しい細則がのっても
何時から発効するか明示してありません。我々の職業を通じて見た場合、普通、
社団法人、財団法人、或いは協同組合等ではいつから改定されるかその年月日
は明示してあるのが当り前です。R．Ⅰの規定審議会ではクラブでの手順をふ
んだ上で1月1日から改正された部分の発効とされています。
今回変更された事は、アディショナル会員の選び方ですが、今迄同一職場と

されていたものが、同一地域に拡がりましたし、一業種一人も時代の変遷と共
に変って来ています。伝えられて来た基本的趣旨がどこ迄守られるでしょうか。
その他いくつかの項目が変って参りましたし、本来の性格が歪められたらどう
なるのか気にはしています。

例えば今、R．Ⅰには375の地区がありまして、その代表が審議会の構成メソ



バーですから400名前後が出席する訳ですが、もう少し人数を減らして採択出

来ないものかと思います。私見ですが、問題は地区からでもクラブからでも提
案出来るし、それだけ多くの問題をR．Ⅰ審議委員会で果して納得出来る審議
がつくされているかどうか疑問です。という事で審議委員会のメンバーを減ら
す事を考慮しております。

例えば400人が150人戎いた75人に絞れないかという事ですが、ガバナーの連
絡会議、ロトクリー研究会等で日本のロータリーとしての意見を出す用意があ
ります。それは150名位ではどうかという事てす。そして決議事項として次の
3つを用意しております。
1．スチュアート事務総長（今回辞任される方）に感謝の件。
2．R．Ⅰ創立75周年記念への協力。
3．R．Ⅰの理事の選任に関する件。

以上ですが第3の件について、現在のR．Ⅰは20のゾーンに分けられますが、
日本は東南アジアの第1、第3ゾ一一ン守こ属していまして、R．Ⅰの理事（任期
2年）は常た日本から選ばれる仕組になっています。
ノミニーを選ぶには4つの方法がありますが、必ずしもその通りには行われ

ず、指名委員を選びその中でノミニトを指名し、各地区年次大会の決議で決定
されるのが実状のようです。指名委員の数も150名と申しますのは世界の30の
ゾーンで5名づつで150人と算出し、そのまま審議委員会のメンバーとする案
です。

R．Ⅰが提案したからといって必ずしも採択されるとは限らないから面白い
ものです。R．Ⅰの提案で否決されたものとして現在の名撃会員、正会員、シ
ニア・アクティブ、バストサービスの4種類が果して必要かどうか、もっと簡

素化してはどうか、という問題を2回提出した経緯があります。これは仮に25
才の会員が15年間正会員であって、シニア・アクティブ会員になるのが40才て
す。職業分類を15年も専有していたら、或いは貸与していたらもうその席を譲
りなさいという事でしょうが、補填されている数字とその現状を見て果してそ
の必要があるかどうかという事、そして現職の人にシニア・アクティブの会員
が多くなる傾向がある以上、簡素化し名誉会員、正会員の2種類にすべきてあ
るという主張です。
この案が否決されて、一例として1業種3名にしたらとか懸案事項として継

続される事でしょうが、もっと日本のロータリークラブも態度を鮮明にすべき
でしょう。

先日東京大会へご出席の方はご存知と思いますが、まず殆んとあり得ない採
択が今大会で行われました。それはロスアンジェルスの近くのデュアート（D
－530DUARTE）R．Cの会員資格問題です。このクラブには3名の女子会

員がおり、種々勧告にも拘らず手続をとっても服さなかったので、こういう珍
らしいケースとなったのです。やはり定款細則にサインしてR．Ⅰへの加盟を
認められている訳ですから、ルール違反ということで理事会が国際大会への提
訴という型をとった訳です。更に面白いのは、R．Ⅰ理事会を支持しない、つ
まりデェアート・クラブを支持した票が30票位あったという事です。これも管
理運営上の問題として今後考えて行かねばなりません。

当クラブも間もなく財団への寄附金も3，000％に達するでしょうからこれ以
上申し上げる．事はありません。ただ現在米山奨学会は全国的に急成長しており
ますが、これは日本だけの問題ですのでR．Ⅰからは何も云ってきません。但
し、日本全体からみた253地区は可成り低調で恐らく全国最下位かと思われま
す。

昨年一年間の普通寄附は143，000，000円で特別寄附（任意の寄附一張先生な
どのような米山功労者による）は138，000，000円で、ほぼ同額位にしかなりま



せん。にれは全国的な平均からみるとカ位にしか当りませんので、何とか25台
地区も頑張らなければと考えています。

昭和24年に米山記念奨学金が制定されて以来、今年は東南アジアから250名
位留学しており、彼等には月70，000円で大学の2年間面倒見る事になっており
ます。但し医学系は4年です。台湾からの生徒が圧倒的に多くベトナム、韓国、
インドネシア、マレーシャと続きますが、何とか財団としては援助の手を差し
伸べたいと考え、公式訪問の最初から申し上げて参りました。皆様からもご理
解を賜わり、今一段のご協力を願います。

もう一つR．Ⅰ創立75周年を記念し大きな事業をやろうという事ですが、会
長のクレム・レノフはこのプロジェクトを行うには最適の人という事で、会長
にノミネートされたという風にも聞いています。クレム・レノフは3Hプログ

ラムを掲げ、第1回特別委員会も開かれましたが、要点はガバナー月信4号に
発表する予定です。アメリカの風習として、75年（Three－QUARTER CEN
TURY）を重視してますし、クレム・レノフはその最大の推進者として適任です○

内容は、3H、すなわちHealth保健、Hungar飢え、HUMANITY人道奉
仕の3つのプログラムを推進するという事で48人の特別委員会が出来ておりま
す。金額にして15ドル／人×835，00d人という事で、約2，400，000，000円（24億）

を見込み、毎年5億5千万円の支出で、対象は主に子供（幼児も含む）青年と
なっております。

特に来年は国連の子供の年に当りユニセフ（UnitedNationsInternational
ChildrentsFmergency Fund　国連国際児童救済基金）とタイアップし、免

疫、予防接種、弊害と数100万人の飢餓救済や、人道的問題を世界を対象とし
てアウト・ラインを一層はっきりと推進する筈です。

貴クラブも20周年を迎える古いクラブですから卒先してReachOutの行動を
起されますよう、又、地域クラブを指導下さるクラブとして発展されますよう
お願い申し上げます。

佐藤　昇君一荘内銀行東支店の設計を担当して。
中村官昭君一仝上電気工事を担当して。

会　員　数1　70名l欠

出　席　数1　58名i庸

出　席　率彗82・6巧者

前回出席率

修正出席数

張君、半田君、五十嵐（三）君、海東君、風間

君、嶺岸君、中野（清）君、板垣（広）君、佐藤

（伊）君、佐藤（友）君、佐藤（王）君、笹原君

77・14％巨ア

G二・一　・

確定出席率「92．86％【クプ

風間君一東京南R．C
佐藤（友）君、飯自君一立川R．C
五十嵐（三）君、玉城君、高橋（耕）君、中村君
中野（清）君、丹下君、諸橋君、高岸君

一鶴岡西R．C

本
日
の
出
席

前
回
の
出
席
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例会場
例会日
事務所

鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
毎週火曜日12：30－13：30
鶴岡市馬場町　商工会議所内
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菅原鉄三郎君　雑貨小売一温海R．C
菅原幸雄君　プレハブ建築　八幡慶二君　建　築一鶴岡西R・C

三井　　健君

1．財団の2，600％完遂の承認証が参りました。

2．公式訪問後クラブ協議会の講評がガバナーより参りました○

各委員長から熱心な討議を頂き、お褒めにあずかりました○
ガバナーの手紙をご紹介致します。

地区内でも定評のある貴クラブを公式訪問出来ましたことを光栄に存じておりま

す。そして楽しい一時を過ごさせて頂きましたことを感謝申し上げます○

国際奉仕、青少年奉仕甑門では素晴らしい業績を挙げておられますが、クラブ奉

∴二去〕∴
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仕の各委員会に於ても、これに劣らない立派な計画をもっておられますことは心強
い限りでございます。兎角ある部門で優れた業績を持つクラブは、他の部門で見劣

りがし勝ちでございますが、バランスのとれたクラブ活臥就中クラブの内部体制
の強化が大切であることを痛感いたしました。

出席率の向上にもう一歩の前進が見られればと存じますし、世界社会奉仕も、意

外に手近かなものでありますので、単なる寄付行為と考える前に、より恵まれない
人達に少しでも援助の手がさし伸べられる者の幸せを考えて頂ければと存じます。
20周年記念を目前にして、貴クラブの新しい強固な節が一つ作られますことを祈

念いたします。
会員諸兄へも宜しくご鳳声賜わりたく願い上げます0　ガバナー黒　沢　茂

1．例会時間、場所変更のお知らせ　　　　　　　　　山口篤之助君

温海R．C　来る10月2日（月）の例会は磯釣り大会の為
とき10月2日（月）16：00点鐘　ところ地蔵庵喜多八　登録料￥3，000　）

2．会報到着

（1）藤沢R．C（2）塩釜東R．C（3）台中港区R・C（4）山形R・C

（5）山形西R．C（6）山形南R．C（7）山形化R・C

3．R．Ⅰ第266地区年次大会仮登録のご案内

とき　S54．4．6（金）～7（土）　ところ　大阪中之島フェスティバルホール

登録料　￥10，000　　仮登録〆切10月31日

4．　ロー一夕リーレート変更について

R．Ⅰ本部から従来220円であった適用レートを10月1日より1ドル192円とす

る旨連絡がありました。

5．R．A．C地区大会に参加していただいて御礼状　米沢R．A・C

◆　ローターアクトクラブよりのお礼　　　　　　　　五十嵐　武君
ダンスパーティも成功裡に終了しました。ご支援を感謝申し上げます。今度

は若い者との交歓だけでなく、10月10日は老人ホームtt友江荘”への訪問。

15日には高校生とのいも煮会を計画しております。

◆会員スピーチ　　　経営者と職業奉仕　　　上野三郎君

最近読んだものから、経営者の職業奉仕に参考になると思われる2つの事例
を紹介申し上げます。
私は、経営者が、しっかりした経営理念を持っているかどうかが、その企業

の成績に、意外に大きな影響を与えるのではないかと、日頃、何となく感じて

おります。

第1の事例
これは、韓国の従業員300人程の或る工業用計器メトカーの話です。ここの

社長は会社設立当時から、経営上一番重要なこととして「どうすれば経営者と
従業員の一体感が生まれるか」を考え続けてきました。何故なら彼は「一体感
が生まれれば良い製品が生まれ、企業が繁栄する筈です。殊に、一般のメーカ
ーに較べて部品の数が多く、高度の品質管理が求められる計器メーカーが成功

するには、この一体感が何より大切だ」と考えたからです。そして「家族的な

人間関係に基礎をおいた韓国風の経営をやろう」と思い立ちました。



社長と各職場からの代表で、毎日1回労使懇談会を持ち、ここで、社長から
月々の生産計画を説明し協力を求めるとともに、従業員からほ、賃金や職場環

境のことなど細かいことまで、自由に希望や意見を述べるといったことで理解

を深め合いました。こうしたことを続けているうちに、自分達の職場環境は自

分達の手で進んで整備するグループが相次いで出てきました。こうした空気は、
本来の仕事の面でも見られるようになり、作業能率が非常に良くなりましたD

こうして、「会社の仕事を自分の仕事と考えるようになり」当然のこと、営

業成績は向上したということです。
この会社の社長が「従業員との一体感を持つことが最も重要だ」という経営

理念をもったことが「韓国風の経営を」という方針をたてさせ、労使懇談会と
いう手法をつかって経営理念を現実のものとし、いい結果を得たというこの事

例を見て、私は経営理念のもつ重要さを、あらためて感じた次第です。

第2の事例
ソニーの厚木工場長をしておられた、小林茂という方の本からの紹介です0

著者は昭和36年ここの工場長に就任されたが、当時のソニーには過激な労働組

合があり、会社の創業15周年記念日にストライキをするという有様で、厚木工

場の全従業員はこの組合に入っていました。それが、この本が出された42年に
は、厚木工場3，000余名のうち、組合員は数名にすぎなかったと云われていま

す。労組への参加の良し悪しほ別にして、僅か数年にして、大工場の従業員が
殆と全員、労組を脱退したという事実は大変なことであり、そんなことが出来

る人の考えを知りたいと思いました。労組脱退の理由は、経営者が労組以上に

真剣に、従業員の幸せを考えてくれたから、従業員は労組に頼る必要がなくな
ったということなんですが、この工場経営者である著者は、従業員の幸せを、

賃金を上げるとか、福利厚生面を充実するという形で考えたのではなく、これ
まで以上に責任ある仕事を与え、委せ、これに挑戦させ、これを達成する喜び
と生きがいを仕事の中に感ずる形で考えたのです。

著者は「人間は本来、仕事に挑戦し、達成したことを喜び、成長することを
求め、そこに生きがいを感ずるものだ」という考えから、こういう人間の本質

を生かせる経営であるべきとして「人間を生かす経営」を経営理念としている
のです。著者はこう云っています。「仕事の能率をあげるには、分業とかコン
ベアシステムには大きなプラスがあるが、反面、そこには非人間的だという本

質的な欠点がある。これはチャップリンの映画（モダンタイムス）に見る通り
であり、ここでは、人間は機械の一部に置きかえられるにすぎないのです。し

かし人間には頭と心があります。人間から、労働力だけを切り離すわけにはい

きません。労働力を買うと、必ず人間がそこにくっついて来ます。このくっつ
いてきた人間が、とかく面倒を引きおこします。そこで、このやっかいな人間

を、あやしたり、反抗を緩和したりするための手許が、数多く考え出されてき

ました。働く人達にしても、仕事から解放されたところにだけ、人間というも

のを考えています。いやいや働き、もらった給料でレジャーを楽しむところに、

生きがいを求めようとしています。だが、そんなところに生きがいのある等が

ないでしょう。」

著者は、いろいろな手法－コンベアを回転テーブルに代えたり、ZD計画を

導入したり、ヨコの分業をタテの分業に代えたり等々－を使って、従業員が

「自分が自分の仕事のマネージャーだ」と仕事に生きがいを感ずるように、仕



事や組織を整備して参りました。この一つの結果が、従業員に労組の必要を感
じさせなくしたことにあらわれたものと思います。

私がここで云いたいのは、著者が使ったいろいろな手法が先にあったのでは

なく、「人間を生かす経営」という、経営理念がすべての出発点にあったとい
うことです。

1．国際車仕委員会　　　　　　　　　　　　　　　迎田　稔君
ブレントソ君の両親ハント夫妻が11日夜、鶴岡へお出でになります。当クラ

ブとしての受け入れ方法など相談したいので、これからご指名の方例会終了後
居残り下さい。

2．親睦委員会　　　　　　　　　　　　　　　　高橋正太郎君
23日西クラブと共同のゴルフ大会は16名参加で無事終了致しました○

半田浩君が優勝致しました。
尚、10月1日は既報の通り釣り大会を開催致します。いやしくも竿をお持ち

の方ならば、是非参加して下さい。

3．青少年委員会　　　　　　　　　　　　　　　　小池繁治君
a　9月16日田川地区中・高校生英語弁論大会が青少年センターで行われまし
た。多分笹原桂一君の娘さんだと思いますが、笹原友紀さんが中学生のスピ
ーチの部で第1位となりロータリー賞を受けました。尚、中学の暗唱の部で

は島明子さん、高校の部では鈴木としさんがそれぞれロータリー賞を獲得さ
れました。

b　9月8日に開催されました地域青少年健全育成懇談会の模様を三井徹君よ
り代理に説明するようにと指示ありましたが原稿をクラブ会報委員会へ廻し
ますので、そちらの万でよく読んで頂きたいと思います。（原稿別添）

半田　浩君　鶴岡ロータリー親善ゴルフ大会に優勝して。

本日皆様のお手許に立派な装丁本がおいてあった筈ですが、これは会員の斎

藤得四郎（号－一双庵）君の作品の集大成として出版されたものと思われます。
ご覧になればお分りのように大変素晴らしい豪華な作品集で、会員皆様への贈　）

星品だそうです。氏のご厚志に感謝しつつ、10月3日より致道博物館で開催さ

れる回顧展の成功を心からお祈り申し上げます。

‾　∴；二　一∴∴∴ll会　員　数l

出　席　数



「青少年健全育成懇談会」経過報告

9月8日　午後6時半　　於　産業会館第一会議室

出席者　社会教育主事　　佐　藤

児童厚生員

青少年育成推進員

B．B．S

青年の家指導員

ロータリークラブ

成欝彗…慧芸の霊今野勘左工門佐藤トミ子

和書0民生児童委員　　藤波顕寿
清猫少年センター館長佐藤新市郎ク

参加者の役割の紹介と活動の要点をまとめると次の様にな一ります

（社会教育課）

教育委員会社会教育課の仕事は、直接青少年と関連ある事は成人式位で傘下
の公民館、青年センター図書館等で行う青少年関係事業の連絡調整の行政機関

としての役割である。公民館では少年教室、青年教室、更にそれら青少年を取

巻く父兄を対象とした婦人学級、家庭教育学級等を行っている問題点としては、
子供の場合は学校、PTAとの連絡でやり易いが、青年の場合は殆んど勤労青

年に限られ、在学青年を対象とする行事が全くないという事である0

（金峯少年自然の家）

少年自然の家は計画中のものを含め県立4ヶ所、市立1ヶ所である。全国的
に見れば100ヶ所を越しているが、その設立の主旨は、学歴社会に供う学校で

の受験競争に明け暮れる少年を、自然の中で奉仕の心、自然を大事にする心、

集団生活、規律の精神を遊びの中で養なうという文部省の考えの下に出来たよ
うです。

少年自然の家では、それに従い勉強めいた事は一切やらず、野外活動に重点
を置き、キャソプオリエンテーリング、浴水浴、登山、スキーといった遊びを

かならず宿泊する事で自発的に行動させ、集団生活を通して奉仕の芽を育てる
ようにしています。

ただ問題なのは現代の子供は全く過保護で、子供会等で父兄同伴の時など、

親が子供の面倒をみるのが当然の事のようにして居ります。意外に思うのは子
供達が奉仕活動を嫌がらじに行い、団体生活を喜び、知らない子供達もすぐ一

緒に仲間に入るという事です。叉私共が声をかけると、夏場の込み合った時、
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工業高校、高専、庄農の生徒が進んで手伝いをしてくれるのは心強い事で

す。

（児童厚生員）

最近出来た中央児童館の指導員という職務ですが、現在9名児童館、遊園地
等で遊びの善導をするという以外、明確なものはありません。

（青少年補導員）

青少年補導センタ丁は現在192名、活動は多種に渡っていますが、最近の活
動では俗悪雑誌の追放に取組んでいます。街頭での非行補導も以前は高校生、
中学生が主でしたが、最近は小学生、幼経国の園児にも及んで居ります0青少
年非行の原因は色々あるでしょうが、何といっても家庭生活に問題があると考
えています。家庭でもっと子供の非行に関心を持ち、俗悪雑誌等にも注意して　　）
もらいたいものです。

（青少年育成推進員）

この制度は昭和36年からあり、鶴岡市には学区毎に27名（内婦人3名）、庄内

地方に132名、山形県全体では459名です。仕事の0才から25才迄の青少年の健

全育成、非行防止を目的として居りますが、山形県は東化で第2位で非行が多
く、増加率も東北最多です。
なかでも鶴岡市、米沢市は非行青少年が多く、大変憂慮すべき状態です。総

理府からの指名で昨年調査した処では、昨年4台しかなかった雑誌自動販売機
が、現在16台にもなって居り、補導員と共にこれら販売機の撤去万と街頭補導

を推進して居る状態です。

（民生児童委員）

民生委員は以前生活困窮者の保護という事であったが、その後児童委員も兼
務し、民生児童委員と呼ばれている。職務としてほ児童がより嘘やかに過ごさ
れるように環境条件の整備をしてやるとなっているが、直接児童の育成という
面は強くない。ただ子供達の色々の問題、子供の家庭の問題等が出た時に保護

者に対し福祉的な援助を行い、子供を養護施設、母子寮（児童福祉施設）に預
ける手助けを行ったり、児童相談所に問題を持って行く等のように、役所と地　、ノ
域家庭とのパイプ役を果しているのです。

民生協議会の事業として、青少年育成推進員とも連絡を計り、子供祭り、社
会福祉団体の仕事にも参加協力し、子供会の指導者講習会を開き、町内会PT
Aと連絡し、ボーイスカウトの指導者を講師に正しい遊び方に就いても積年の

実績があります。
問題点として児童委員は子供会等にも進んで首を突込み、協力したいのです

が、町内会の人が自分の町の児童委員が誰かも知らない事もあり、進んで割り

込んで行く事の是非に就いて苦慮している状態です。

（B B S）

BBSは青少年の非行防止と、あやまって非行に落ちた青少年の更生を助け



る事を目的とする民間団体ですが、現在23名在籍ある内5～6名しか実際活動

者がなく苦労して居ります。

宿動としては3本の柱、つまり友達活動、社会浄化活動、自己研磨を主とし、
社会浄化活動としては子供祭り等に協力している程度ですが、補導センター・
家庭裁判所、児童相談所、保護監察所等より年間7件程の依頼があり、BBS
会見が友達活動を展開するのです。

予算は会費200円、保護司会、県美連等からの補助により運営して居ります。

問題点としては、新会員が増えない、ケース活動が難かしい、その他今事業の

見直しが必要な時期に来ていると考えています○

（青少年センター）

全国に300種の青年の家、青年センターというものがあるが、設置の年代に
よって管理主管はさまざまである。

鶴岡市の青少年センターは、教育委員会の主管である。事業は大別して2つ

あり、1つは青年自主団休に会場を提供する施設開放であり、今1つは自主事

業の展開である。自主事業は、鶴岡の場合青年スクールを開設し、10課1帽目
に就いて一般教養、技能修得、家事を主に行い、昭和46年から8回、毎年300

名位の参加者がある○更に交流行事としてセンターを利用する団体間の交流、
親睦を旨とし文化祭、球技競争等も行っている。亦姉妹都市鹿児島との青年交
流も8回目になっている。

研習活動も実行しているが、青年団体リーダー研習といっても各団体の指導
者に現状を報告して貰い、将来の方向を聞く程度で実質的な研習の実は上って
いない怨みがある。

問題点は在学青少年に就いての行事活動が全然ない事と、広報調査活動が粗

末であるという事である。

（青年の家指導員）

青年の家での指導員の役割は、利用団体の自主的なプログラムに全部まかせ、
わずかに物品の貸出し、施設の案内、最少の助言と援助という事です。施設と
しては野外活動を主とし、オリエンテーリング、キャンプファイア、海水浴、

フィールドアスレチックス等を行うようになって居ますが、鶴岡市の青少年で

は高校生の利用はあるが勤労青年の利用が大変少なく問題にしている。

主催事業として高校生を中心としたボランティア養成講座を持ち、今年も鶴

岡の高校生10数名を含む50名程の参加があった。
（記録　石井敬三君）



懇談会を行ってみての感想

三　井　　　徹　君

青少年指導者として相当数の人々が夫々の分野でよく活動している。（行政の方

も民間有志の方も）青少年育成の為の施設、設備も非常によくなっている。しかし、

非行者の数は増加傾向にある。殊に山形県は東化第2位、鶴岡、米沢市が県内で多

い方である。此の現状に対して、地域社会で行われていることは（学校指導教育は

別として）青少年に対する社会的環境の浄化、整備、よい遊びの場、研修訓練設備

とその場に於ける適切な指導、非行防止の補導（主に街頭）などが相当強力に行わ

れている。

特に大切な問題としては「家庭教育」である。公民館などの家庭教育学級などあ

るが。一般子供は親の言うことは聞かないが、真似はすると云われている。之は社

会に於ても子供と大人の関係の一端でもある。大人がよく考えて行動しなければな

らない。此のような状勢の中で重要視され、待望されているのは青少年ヴォラソテ

ィアである。

私共ロ←一夕リーがやっている青少年ヴ

のであると
＼－　し′＼／　　　　　　　　T．＼、

来た青少年奉仕プログ

ォランティァの養成は、現代の社会が切実

れる。約

きものであることを再認識させら

れた。

今後、身近かなものとしてはⅠ．C、R．A．Cの育成に努力すると共に、ロータ

リー財団の教育活動、交換学生など青少年奉仕活動を推進しなければならないと痛

感する。

此の会を今後継続して行いたいという声があったが、尚、工夫を加えて発展させ

ることも有意義かと考える。

先日、岩谷堂R．Cの化條君と会談したが、現在日本一か世界一かと思われる

Ⅰ．Cを作りあげている。その熱意と努力を淡々として語ってくれたことには深く

感動した。

彼がやっているように、私共ロータリアンは青少年に対して、もっと積極的に、

計画的に「ローークリ・一」を理解させるように、語り合い、相共に奉仕活動を行うよ

うに努力しなければならない。

青少年がロータリーをよく知るようになれば、その多くの人々は共感をよび、協

力しようとするであろうと、いうことを強く感じさせられた。
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鶴岡ロータリークラブ

rgt／斤と70gA　尺071Aβy C上と7月

上）－253

創　立　534．6．9

承　認　5　34．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日12：30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775

N。．，9771978．10．3（火）（暗）N。．，14

菅原鉄三郎君　雑貨小売一温海R．C

原田行雄君　シニア（遠洋漁業）　斎藤吉雄君　管材販売一鶴岡西R．C

三井　　健君

1．昨2日山王プラザに於て庄内分区代理主催の会長・幹事会に於て、ガバナー

公式訪問に随行して、ガバナーが各R．Cに共通して強調された点について、

各R．Cに於ても徹底されるよう申されました。

①　R．Ⅰ創立75周年記念事業3H計画（ガバナー月信4参照）の実行につい

て各R．Cに於ても委員会を編成して推進すること。
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②　各R．Cのクラブ奉仕の中で情報、青少年委員は1年、2年、3年委員の
編成をすること。当クラブは情報委員もその編成になっており、青少年委員
は2名のため委員長の小池繁治君に委員を兼務してもらうことで、3名編成

とすることに理事会で決定した。

（沙　ガバナー公式訪問の際、会員奥様の出席もお願いしたが、年に1～2度は

誕生祝等を捉え奥様の例会出席を奨励されたい。

④　英文ロータリーの友は会員数の10分の1くやらいの部数は購読され、これを

海外知友、その他地域に贈られたい。

⑤　当地区は米山奨学金の拠出全国最下位のため、各R．Cに於て会員に呼び
掛け拠出の向上に努められたい。

2．来年度庄内地区分区代理に酒田東R．Cの村上七五三夫君が決定しました。

3．来る11月19日（日）開催のインターシティ一・ゼネラル・フォーラムに各

R．Cより15名以上の出席を要請され、15名分の会費は出欠に拘らず負担する　＼一

ことになって居り、ホストが鶴岡西R．Cなので友情を以て出来るだけ多くの

出席をお願いします。

山　口　寛之助君

1．11月4日～5日、下記の通り当R．C主催によって開催される少年宿泊訓練

にインターアクト、ローターアクトと共に出来るだけ多くの会員の出席をお願

いします。

期　　日　　昭和53年11月4日（土）午後2時から

昭和53年11月5日（日）午後3時半まで（1泊2日）

場　　所　　金峰少年自然の家
対象人員　　市内各小学校第4、5、6学年生徒各位　約10名づつ。
出　　発　11月4日（士）午後2時　　鶴岡商工会議所前出発（バス）

解　　散　11月5日（日）午後3時半　少年の家出発一鶴岡商工会議所前

2．R．Ⅰより各R．C所在地の民芸品を送るよう要請が来ていますので、当R．C

は「御殿まり」を送ることにしました。

3．10月8日（日）加茂に於て開催される市内高校ボランテアの集いに鶴高専及

び鶴高工Ⅰ．Cも参加するので2万円スマイルより贈与することにしました。

4・来る11日、オーストラリア交換学生ブレントン君のご両親が20時19分着月山

号で釆鶴され、翌12日午後5時半よりホテル山王プラザで歓迎会が開催されま

すので、会員並びにご家族多数ご参加下さい。

5．例会場変更のお知らせ
酒田R．C　来る10月11日（水）いも煮会のため

と　き10月11日（水）PM12：30

ところ　宮野浦ゴルフ場事務所

6．会報到着

（1）寒河江R．C（2）石巻R．C（3）郡山R．C

7．長坂R．C（山梨県）R．Ⅰ加盟認承状伝達式のお知らせ
と　き　11月3日（文化の日）

ところ　山梨県北巨摩郡高根町　高根町民体育館

登録料　会員10，000円　ご家族8，000円



出席委員会
㊥出　席　表　彰

。2年間皆出席　　西海正一君
09月125％出席　阿部与十郎君

09月100％出席　58名

皆川君、阿部（裏）君、安藤君、張君、早坂（源）君、早坂（徳）君、飯白君、石
井君、石黒君、五十嵐（三）君、石川君、市川君、板垣（俊）君、玉城君、風間
君、黒谷君、川村君、小池君、高橋（耕）君、小松君、嶺岸君、三井（徹）君、
三井（腎）君、三井（健）君、森田君、中村君、中江君、中野（重）君、中野（清）

君、小野寺君、西海君、斎藤（栄）君、斎藤（得）君、佐藤（忠）君、佐藤（順）君

佐藤（衛）君、佐藤（友）君、鷲田君、新穂君、内山君、丹下君、菅君、鈴木
（善）君、鈴木（弥）君、高橋（正）君、高橋（良）君、迎田君、山口君、菅原君、
手塚君、富樫君、上野君、諸橋君、金沢君、渡会君、吉野君、野村君、高岸君

◆ス　ピーチ　　スライドのロータリアン誌；善意の歴史を要約して

雑誌委員会　張紹　　淵君

2度目の世界大戦後は、核時代、宇宙の征服、医学の進歩に勝利があり、世

界中に見られるデモ論争は、これ、人類は共に信頼し合い、同じ歩調を合せて
生存しようとしています。機関誌はスペイン版と英語版があり、6大陸の個人

対個人の接独を促進します。機関誌は、1911年に発刊され、最小の共和国にも
配布し、巨大なるロータリー情報の通信をやっています。特別欄に情報と教育
の記事が豊富であり、ロータリアンにロータリーと世界について、人類にロー

タリーについて、教え、ロトークリーの信念を確認するものです。

毎年の国際大会の前の最大重要行事の特別号を発行し、国際大会終了後の特
別号の発行と年間の国際会長の旅行記事と特別メッセージを載せます。ロータ
リー財団の積極的支援をやっています。年間予算は米貨200万ドル以上、有料
の購読料と広告掲載料金で収支の均衡を計っています。

編集の評価検討や内容の企画立案、外観を魅力あるようにし、編集の研究、
名簿郵送先の作整など整然として行なっています。用紙の原料は初めカナダの
木、松、モミからとり、それから発展して、今、植字はコンピュータで、金属

性の刷版を造り、6色刷りの印刷機で、1時間で2万部の割りで刷られ、毎年
7メートルトンの印刷用インクを使用、世界の一貫した大きい配達網にして、

毎月7，000個以上の郵便袋で発送され、外国航路の船、オーストラリヤにも積

み出されます。

偉大なる世界的な人物チャーチル、アインスタンを初め彼等の自筆は紙面の

価値を高めると同時に、彼らの偉大なる、知性と良心に基づいた貴重な記事の
提供があり、思考が刺戟されたり、討論をかき立てるものです。その他、「古
き時代」の特別号「仕事の世界」「児童の世界」の特別号があり、記事を読者
の注意を引くように書くことや、同情の物語の記事の種々な、記事、救済計画

立案、自然災害の救済の呼びかけ、騰風、地震、カンパツに手をのばそう．′な

ど、麻薬乱用の救いの手として働き、インターアクト、ローターアクトの手び



きとなって、すべての年令層に記事の最大限の利用が出来るように努め、報道

機関の会員は貴重な雑誌委員であり、ロータリー推進の最大な教具はロー一クリ
アン雑誌である故、有効にこれを利用し、有望な会員候補にも、新入会員にも

贈り、来客用に、職場にも最新号の御利用をすすめ、来賓にも贈呈すれば、会
員増強の可能性を高める。学校や図書館には、ロータリーの理想の精通のため
に贈ったり、本誌の記事を他での再版はロータリーのイメーシを高め、又ロー

タリアン誌を評価されたりします。管理職、専門職業、経営者の人に一番よく

読まれて、ロータリアンの御夫人達は一番の忠実な読者です。内容が優秀で、

美しいデザインである本誌は、1910年にポール・ハリス先生が「理性的ロータ
リアン主義」を書かれ、チェス・ベルリー幹事が複写出版し、広告若干とクラ

ブ・ニュースを入れた。

1911年1月にナショナル・ロータリアンで人気を呼び、同年の1911年の年次

国際大会でロータリアン誌と命名され、内容の一層の深遠さに、技術の急速発
展によって今日に到った。最初はやや偏狭的から自己中心主義的な理念から奉

仕へと急速に発展して釆ました。社会学科で必要でありと読者の反響があり、
42年間の優秀編集記者の連続表彰があり、ロータリアン誌の追加の注文が多い。

環境問題は最も簡潔明瞭という点で読者にはめられたり、反面には、活気つけ
の賛否両論もあるが、これは、発行の道を正しく処して感謝をしています。

世界は、超速度の未来の突進に向って進歩しています。それに歩調を合せて
適時に時事問題をのせるように努力します。『本誌はロータリーの基本目標と
綱領の伝達者であり、任務継続をすることであり、同時に善行の特記を記録し
て、善意の行動と建設的な物語を伝える事が本誌です。』それで、善意の歴史

と題したでありましょう。　　　　　　　　　　　　　，78年10月3日

鶴岡商工会議所50周年記念式典に当って　　会頭　早坂源四郎君

鶴岡商工会議所50年記念式典の席上特別感謝状　海東与蔵君
永年勤続議員で　風間慶三君、小池繁治君、早坂徳治君、佐藤正郎君、佐藤

忠君、斎藤得四郎君
鶴商学園創立20年記念式典の席上、新学園の設計で　佐藤　昇君
主体工事を担当した　佐藤工務店　佐藤友吉君
R・C磯釣大会で優勝　　佐藤　忠君

阿部（与）君、飯白君、五十嵐（三）君、海東君
風間君、高橋（耕）君、中江君、斎藤（栄）君、
板垣（広）君、佐藤（思）君、佐藤（友）君、鷲田君
笹原君、諸橋君、佐藤（元）君、野村君、高岸君

会　員　数

出　席　数

出　席　率

三井（徹）君一新庄R．C
阿部（与）君、半田君．中村君、佐藤（友）君、
鷲田君、内山君、富樫君、金沢君

一鶴岡西R．C

前回出席率178．57％

雇正出席数】64名

確定出席率191．43％
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上）－253
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例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎遇火曜日12：30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775

N。．，97塾1978・10・17（火）（暗）N。．，15

斎藤健治君　農　　業

阿部光男君　塗　　装

加藤　　広君　電気工事

菅原幸雄君　プレハゾ建設

林　　権之助君　電気機具販売

◆ゲスト紹介

国際教育開発株式会社仙台支店

石　郷　岡　光　男　殿

後　　　藤　　　　隆　殿
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三井　　健君

1．新入会員　藤川享胤君の紹介

紹介者　張　　紹淵君

皆様毎日の御奉仕御苦労様でございます0この度皆様と同じように超我の

奉仕、奉仕の理想に努めて下さることになった藤川享胤さんをご紹介します。

藤川さんは、張医院の隣りの磐若寺の若い方丈様で、私の亡くなった家内

も大変お世話になって居ります。

ご家族は御両親と5才の男のお子さんが居られ、日本語が話せないで英語

を話し、鶴岡幼稚園の一年生です○大変立派なよい奥様が居られ、5人家族

でいらっしゃいます。

4年半の長い間サンフランシスコの日本のお寺の住職をしておられ、同地

に居られる日本人達をよくお世話され非常に感謝されました0又同地で国際

ロ．タリー年次大会が開催された折、私も大変お世話になりました。

今や世界の国際ロータリーの会員は84万人（830，25∩名）居りますが、こ

れ等会員がそろって今日の藤川さんの御入会を歓迎し、奉仕の理想に邁進し

て下さる一員として一緒に活動出来ることを喜んで居ります。

鶴岡R．C会員皆様も私も、藤川さんも誠におめでとうございます。どう

ぞ藤川さんをよろしくお掛、いたします。

藤川享胤君のご挨拶

私はご紹介いただきました藤川でございます。このたび張先生のご推薦に

ょり皆様の温いご友情によって会員となることが出来ました。お見受けする

ところ大先輩のみで何とぞ何も判りませんので一からご指導賜わりますよう

よろしくお願いいたします。

2．10年間皆出席のお願い

三井賢二君　一地区大会に於て10年間100％皆出席でバッジを贈られました0

おめでとう。

3．第253地区1978～1979年次大会（10月14～15日）報告

第1日

午前10時より滝の湯ホテルに於て会長・幹事会が開かれ、大会に提案する

決議案についてガバナーより説明があり、昼食懇親会の後、午後1時より年

次大会が開催されました。開会に先立ち、万国旗入場があり、可愛いい少年

少女の手に捧げられたおなじみの万国旗が静々と入場、引続き自衛隊第6師

団音楽隊による勇壮なマーチの演奏があり、愈々点鐘となる、実に心にくい

までの素晴らしい演出でした。型通りのセレモニーの後、R・Ⅰ会長代理平



島健次郎先生の「R．Ⅰ会長メッセージ」の朗読があり、特に「手をさしの

べよう」について屡々説明がありました。

次にロータリ【財団奨学生、米山記念奨学生、交換学生、Ⅰ．C、R・A・C

の紹介があり、出席した薬君、木村君、ブレントソ君等も紹介されました0

休憩の後、将棋15世名人で皆さんもおなじみの大山康晴名人の約1時間20

分に亘る特別講演があり、中でも将棋に対処する心構えと人生に対する心構

えの共通点等実に示唆に富んだ講演でした。

第2日

9時点鐘、愈々大会のハイライトとも云うべきシンポジュームが「ローク

リ＿－はこれでいいか」の主題のもとに開かれました。リーダーは高坂バスト

ガバナー、それにパネラーとして平松、加藤両′ミストカバナーと佐原ガバナ

ーノミニーが当られました。

初鋸こ高坂リーダーよりロータリーには「これからも益々発展するだろう

と云う楽観的な見方と、いや、これからは衰微して行くだろうと云う悲観的

な見方と2つあるが、ロー一夕リーは一人業種の原則をくずして純血を捨て、

会員増強を計っていいのかどうか」の質問があり、平松パネラーより「ロト

タリーは今まで一人一業種の原則を守って来たからこそ、単なる社交クラブ

や寄附クラブではない発展をして来たのであるし、この原則をくずすべきで

ない」との意見が述べられ、これに対して後の質疑応答のときに当R・Cの

早坂君より「現実にはその原則がくずれて居るのに強いてこだわるのがおか

しいではないか」との意見も出されたり、白熱の応答が行われました。

次にリーダーより「例会の持ち方について」質問があり、加藤パネラーは

「会長の立場について種々説明されましたが、要は例会の1時間を如何に有

効に使うべきかについて考慮を払うべきである。又例会外の会合、例えばフ

ァイヤサイド・ミーティング、ラウンド・テーブル等の小会合を頻繁に用い

て、ロータリーから固苦しさを除くべきである」との説明でした。

最後に「ロータリーは何であるか」の問にロータリーは奉仕団体であると

説明すると、それでは社会奉仕、即ち寄附団体なのかとの誤解を受ける事が

多いが、この辺をどう考えるべきか」の質問に対し、佐原パネラーは「ただ

単に寄附をすると云うのではなく、その寄附が差し水として地域を良くする

場合にのみ寄附が行われる」と云う説明で「ロータリーは個人々ネの奉仕に

依って行われなければならない」と云うような説明であったと思います。

午前中でシンポジュームが終り、天童ジュニアオーケストラ、藤山一郎氏

の出演にまる演奏が行われました。午後は平島R．Ⅰ会長代理による「R・Ⅰ

現況報告」がありました。平島R．Ⅰ会長代理は言語明断、その語調にも態

度に＿も如何にもロータリアン竺大先輩としての人柄が伺われる方でした0



引続きポール・ハリス・フェローの表彰があり、地区で55名が新フェロー

として壇上に立ち表彰されました。当R．Cの三井徹君もその一人でした。

準フェローや20年及び10年皆出席の表彰があり、当R．Cの三井賢二君も10

年皆出席で記念バッジを贈られましたので伝達いたします。

4．ブレントソ君の御両親より皆様によろしく。

去る11日ブレントソ君の御両親が釆鶴され、12日夜はホテル山王プラザで歓

迎会を催し、14～15日の地区大会に出席され、大変喜ばれて今日帰られました。

皆様によろしくとのことです。

山口篤之助君

1．分区インターシティ一・ゼネラル・フォーラム（Ⅰ．C．G．F）の案内とプ

ログラム受信

鶴岡西R．C

日　　時11月19日（日）9：00～16：30

場　　所　ホテル　ゆ　　ら

申込〆切10月20日

2．会報到着

（1）東京R．C（2）藤沢R．C（3）塩釜R．C（4）酒田東．RC

3．ロータリーの友事務所よりカレンダーの案内

壁掛カレンダー　500円

ダイアリー　　1，000円
（各10部以上申込みの場合）

4．ロータリー米山記念奨学会より個人の特別寄附金に対する免税について

昭和53年10月20付にて以降2年間免税になります。

三井賢二君10年皆出席記念バッジ受彰　有難度う

高橋耕二君　佐藤元伸君　同夫人安江様　お誕生お祝い有難度う　、、ノ

前回出席率

修正出席数

確定出席率



◎クラ会報
CLUB BULLETJN

（WEEKLY）

鶴岡ロータリークラブ

rSと〃～この互4　月071A尺y Cエ打β

上）－253

創　立　S34．6．9

承　認　534．6．27

例会場
例会日
事務所

鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
毎週火曜日12；30－13：30
鶴岡市馬場町　商工会議所内

電　話　0235幽5775
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菅原鉄三郎君　雑貨小売一温海R．C
竹田暫朗君　計量機販売一酒田東R．C
斎藤吉雄君　管材販売
上野十九治君　空調設備
菅沢久弥君　温泉旅館

鶴岡西R．C

◆ゲスト紹介　　　　奏　者

＝　ヰト 鰹君

1．黒沢ガバナー、地区大会委員長山本惣太君より大会終了のお礼状受信∩
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2．会員増強について今年度3名の入会を得ましたが、尚一層強いご協力を願い
たい。　　　　　　　　　　　　　　　　　　山口篤之助君

1．例会時間・場所変更
立川R．C

来る10月26日（木）の当例会は最上川舟下りの為
と　き　10月26日　PM3：00　草薙温泉白糸の滝ドライブイン出発

ところ　　滝沢屋旅館　PM4：30～7：00例会並びにいも煮会

登録料　　￥4，000（船賃含む）

2．会報到着
（1）山形R．C　（2）山形西R．C　（3）山形南R・C　（4）山形北R・C

（5）遊佐R．C　‾（6）鹿児島西R．C（7）石巻東R・C　（8）台中港区R・C

3．事務所移転のお知らせ
石巻R．C　　石巻東R．C l1月1日より下記へ移転します0

場所　石巻市立町一丁目5～11

〒986　乎孝ビル2F TEL O225－95－3773

◆会員スピーチ　　　中年以後の健康　　　　　　高橋良士君

日本人の平均寿命が本年度は世界第1位にランクされたことは御存知のこと

と思いますが、長寿でありたいという願望は人間誰れもがいだく夢であると考

えます。

私共の日本医師会のターゲットに「すこやかに老いる」という言葉がありま

す様に、如何に長寿を全うしても健康でなければ生きている意義がないわけで
あります。

病気になったから治療すればよい、というだけでは不充分なわけであります。

誰れもが自分の生活計画を立てる様に、病気を予防する計画をたてていただき
たいと思います。これは丁度、交通事故から生命を守るために誰れでもが知っ
ておくべき常識のようなものと考えていただきたいと思います。

中年からの医学、或は健康と申しますと、まず各年代によってそれぞれの生

命の危険度（死亡率）に特徴がみとめられますが、40代以降は大体、我が国の
3大死因である

（∋　脳血管疾患（H脳出血冒脳軟化症）
②　心　臓　病（心筋硬そく）
（診　療（胃がん）と一致しております。

これら3大死因を中心に如何にして予防すべきかお話し申し上げたいと存

じます。

①　脳血管疾患
日　脳出血の予防法

（1）高血圧の予防

（2）すでに高血圧の人では、その治療を充分持続する。

（3）食塩の制限

（4）過食、アルコール類のとりすぎ、肥満をさける。



（5）酒を飲んだら安静に。

（6）暖房を充分に、トイレまで。（急激な温度変化をさける）

（71トイレと風呂での注意。

（8）ストレスをさけ、規則正しい生活、充分な睡眠、適当な運動、便秘
をさける。

（9）重労働、とくに徹夜の重労働はよくない。

⇔　脳血栓症の予防法
（脳血管の動豚硬化のために血管がつまって、血液が流れなくなる状態○

動泳硬化に依って細くなった血管はつまりやすいわけである。）

（1）高血圧の予防、早期治療と充分な管理。

（2）動泳硬化の予防、早期治療。
（3ト糖尿病の早期治療、充分な管理。
匝）多量の飲酒、多量の喫煙、カロリー過剰、肥満をさける○
（5）一過性虚血性発作後の充分な治療。

（一時的に手足のしびれや、まひが起ったり意識がなくなる発作）

②　心臓病（心筋硬そくで代表される）
（心筋硬そく→心臓に血液をおくり、栄養と02を補給している菟動豚という

血管があり、この血管が動豚硬化などで細くなり、つまって血液が通らなく
なる状態をいう。つまった領域の心臓の筋肉はたちまち死んでしまい、と

きには死んだ心臓の筋肉のかべが破れて心臓破裂を生ずることもある）

心筋硬そくの予防法
（1）動物性脂肪の制限（とくに獣肉脂肪）
（2）コレステロ・－ルの多い食品の制限。

（3）カロリーの過剰、食べすぎをさける。

匝）砂糖のとりすぎ。
（6）タバコの制限。

（6）高血圧のコン1、ロール。

（7）糖尿病のコントロール

（8）精神的ストレスをさける。

（9）適度な運動を日課とする。
掴　高脂質血症の早期発見と早期治療。
帥　高尿酸血症の早期発見と早期治療。
㈹　心電図など、心臓の検診を受ける。

③　癌（胃がん）　全がん死亡の約半分が胃がんである。
40才すぎ、男女ともに多い。

胃がんの予防法

（1）米食中心の食習慣の中止。
乳製品を加えた欧米型の食習慣とする。

（2）塩からいものの多量摂取をさける。
（3）牛乳、良質のたんばく質（肉、魚）を毎日とる。

（4）胃に負担をかけることをさける。

（5）年1～2回、胃の定期検診を受ける。

（特に40才以上）

（6）萎縮性胃炎、胃ポリープは医師の指示に従い定期検査を受ける。



（7）医師の診察を受ける機会を充分もつ。
早期胃がんの発見のた鋸こは、医師・患者ともに充分な努力を要する0

（8）胃潰瘍の人は悪性か否か充分な検査を受ける。
（胃潰瘍の人も悪性のものがときどき混じっていることがあり、自分勝

手に治療を中止しないように）　　　　　　　　　（10月24日）

亡き元会長を偲ぶ（その2　3代目会長三浦岩治郎君）　早坂源四郎君

初代、2代と小花会長の後を受けて3代目会長に就任した三浦君が、その
挨拶の中で”小花会長が敷かれた立派なレールの上を脱線せぬ様にクラブを
運営して行きたい”と述べられた事が印象的でした。然し実際には、ロータ
リーは親睦につきると云うのが彼の持論で、小花君のアカデミックなロータ

リー方式を少しでも修正せんとする意図のあった事を見逃がす事は出来ない

でしょう。

然も彼は海千山千の苦労人で、大人でもあった。
僕が会長時代、あLる会員の退会問題で、クラブ理事会が会長の意に反する決
議をしたので、僕が短腹を立てて、会長退任の意を表明した際、彼はいとも
アッサリと、一晩ゆっくり寝れば、また考えも変るよと、電話で軽くいなさ

れ、このオヤジ何を云うかと思ったが、同夜小花、小池の両君と銀座裏で痛

飲したら、翌朝いとも、爽やかに前日の憤激が消えていたので、矢張り彼は

供より大人であったと泌々覚った次第です〇
三滴君．′その内（？）亦必ずお目にかかりますよ．′

佐藤正郎君－10月22日お蔭様で酒田店が復興オープンしました○

財団スマイルー本日のご芳志12，341円
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請　　負　温海R．C
ホ　テ　ル

生命保険
鶴岡西R．C

井　　健君
、、ノ　1．金峰少年の家宿泊訓練の子算約￥100．000位はスマイル会計より支出致しま

す。
2．新入会員藤川享胤君の委員会所属をS．A．Aとします。
3．前の交換学生ダイアソ嬢より次のような文通がありました。

親愛なる会長並びに会員の皆様、私は皆様とその御家族がお元気である事と
今年が豊作である事をとても望んで居ります。
私が交換学生として貴方のお国を発ってから一年以上経ちました。在日中の

思い出がまだ、昨日の事のように思われます。私は沢山の人々に鶴岡での体験
や、皆様に学んだ事を話して居ります。私の両親や友達に日本舞踊を踊って見
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せました。皆さんは私が扇を落さずに踊れたなんて信じられますか。私は今ピ
ッッバーグの大学で学んで居ります。私の学課は物理と工学です0此処では日
本語も教えて屠ります。それで私は、もっと日本語が上手になるように希んで
居ります。私の家族は元気で居ります○そして私が日本でとても親切にして頂
いた事を感謝して屠ります。
石黒先生、三井先生、栗本さん、高橋先生がこの席に御出でしたら私から宜

敷くと御挨拶申し上げます。私は時間があまりありませんので、皆さんに個人
的にお便り出来ないのがとても残念で申し訳ありません。どうぞ御諒承下さい。
私に変って新しい交換学生に「ガンバッテ」とお伝え下さい○そして彼女がと
ても有意義な時間を送って居る事を望んで居ます。私達が忘れてしまう前に、
いつか又そちらに戻って御日に掛りたいと願っています。御親切本当に有難う

御座盾ました。阿部小父さんに宜敷く。

1．例会場変更のお知らせ　　　　　　　　　　　　山口篤之助君
八幡R．C
来る11月4日（土）の当クラブ例会は「いも煮会」の為、下記の通り変更

と　き11月4日（土）PM5：00点鐘　ところ　大沢克雪管理セソター
登録料　￥1，500

2．会報到着
（1）酒田R．C　くわ石巻R・C

3．年次大会仮登録のご案内
（1）R．Ⅰ第265地区

と　き　昭和54年4月7日（土）～8日（日）　ところ　奈良市中央体育館
登録料　￥10，000　　仮登録〆切11月20日

（2）R．Ⅰ第273地区　　ホスト　熊本南R・C
と　き　昭和54年3月17日（土）～18日（日）　ところ　熊本市民会館

登録料　￥7，000　　仮登録〆切11月30日
4．第3回クラブ協議会への出席奨励

第3回クラブ協議会を下記の通り開催しますので、これは一つの勉強会です
から義務出席の各委員長及びその代人の外会員多数ご出席下さい0

と　き11月14日（火）PM3：00～5：00　クラブ協議会
PM5：00～　　　懇親会

ところ　山王プラザ　　かいひ　2，500円

参加申込　成るべく早く事務局までお電話下さい。

◆会員スピーチ　　　ロ　ータリ　ー雑談　　　　早坂源四郎君

今日はttロークリ十雑談”となっていますが、漫談の取りとめないお話にな

ると思いますので、お許し願いたいと存じます。

今年の夏から秋口にかけて、病後の運動のため、早朝、鶴岡公園を散歩して
歩きましたが、三日坊主で今は止めて居ります。そこで公園で発見した事は、
三井会長が丹精こめられた植樹が美事に実って居った事と、色々な立派な記念

碑があった事です。高山樗牛の記念碑は勿論ですが、私にとって、日新しいの
が2つありました。その1つは林文庫記念碑であり、荘内神社の裏側の林の中
に在ります。亡くなられた林信雄医学博士が鶴岡図書館に書物を寄贈され、林

文庫を創設されたのを記念して、博士の後輩に当られる千葉医大の名誉教授佐
藤伊舌医学博士が建てられたもので、石碑の裏側に、tt放射線障害による天職
のために、左腕と右手指の大部分を失った苦悩に直面しながら、常に微笑をた

たえ郷里を熱愛してやまなかった林信雄博士を深く敬慕し、その霊の安らかな



らんことを祈念す，，と記されて居りました。亦ttこの石碑は小学校同級の友、
石工師の佐藤久次郎君の丹精に成る、有難きかな”と刻まれて居りました。今

回文化勲章を受賞されました癌研の杉村博士の他にも素晴らしい方々が、鶴岡
より出て居られる事を知り、そして亦、何かほのぼのとした暖いものを感じた

次第です。職業奉仕の実例をご紹介する次第です0
2つ目の記念碑は土屋竹雨さんの望郷と云う詩が刻まれている石碑です。ご

覧になった方が多いと存じますが－

故国の山水　清輝多し
帰らん　と　いい　　帰らん　と　いい

なおいま　だ帰らず
二夜夢に暗鶴の背に乗じて

遠　く　明月　峯頭に向っ　て飛ぶ

真に望郷の念、禁じ難き詩です。
さて次はサンフランシスコのお話ですが、今度入会されました般若寺の藤川

君は4年間も、仝地で伝道して居られましたので、何れイニシアル・スピーチ
で同君より拝聴したいと存じますが、私も1973年の5年前に2日間、昨年は10

日近く滞在しまして、サンフランシスコの風物に非常に強く魅せられましたが、
一番心引かれましたのは、気温が一年中約200位で、真冬も真夏もない事です。

もっとも私が滞在していましたのは、2回共5、6月の一番好い気候でしたの
で－。

ところで、今年の秋のお彼岸の中日に、家内に引っ張られて般若寺に詣でま
したところ、丁度藤川さんの法話がありまして、その雄弁に魅せられたのです
が－その法話の冒頭で、同君がサンフランシスコの話をされまして、滞在1年

間位は素晴らしい気候と思ったが、やがて3、4年たつと、四季のない気候は、

我々に夢も感動も与えないことで、道元禅師のtt春は花、夏ほととぎす、秋は
月、冬雪冴えて涼しかりけり”の和歌を紹介されまして、日本の自然美を称え
られた川端康成氏のストックホルムでのノーベル賞受賞式のスピーチを引用さ

れまして、私共に深い感動を与えられたのであります。何れその内、改めてゆ
っくり同君のスピーチを拝聴したいと願って居ります。

さて次は今回の天童の地区大会の折のお話ですが、R．Ⅰ会長代理の平島さ
んのスピーチは伸々格調高い立派なお話でしたが、私の印象に残ったのが、2

点ばかりありますのでご紹介したいと存じます。
その1は、ポールハリスが初めてロータリーをシカゴで創設したのは、彼が

見知らぬ大都会に出て来て、都会生活での孤独感より生れたと云われているが、
その他にも、その当時の経済社会が非常に腐敗して居って、それに対する正義
感よりRotaryの創設を思い立ったのではなかろうかと述べられまして、その
理由として、最近日本でベストセラーになっているジョン・ガルブレイスの
tt不確実性の時代”原語でttTheAgeofUncertainty”の中に記載されていま

すのですが、1800年の終りから1900年の初削こかけて、アメリカから500人の
金持ちの娘さんが、金持ちの家の家名を挙げるために、欧州に輸出され、欧州
の由緒ある名家と縁組し、その持参金がなんと2億2，000万弗という巨額の金
に達したのであり、しかもその実業家達の財を成したのが、多くは不法の手段
であったと云う事が実例をあげて記述してあった事を引用し、若い正義感に燃
る青年弁護士の胸を強く打って立ち上ったのであると解したいと、平島さんは

述べて居られました。



2っ目はRenouf R．Ⅰ会長のターゲット手をさし伸べようと云う事は、手を

さしのべで、何かをつかんでほしいと云う事が大切で、ただ手をさし伸べただ
けでは駄目だと云う事でした。Renouf会長の真意もそうだと思うと云われま
したが、真に味合う可き言かと思います。
次は地区大会の折のシンポジュームの事ですが、先般三井会長から私が1業

1会員制に反対意見を述べたというご紹介がありましたが、少し禰正させて頂
きたいと思います。現在、一つの業種から一人の会員を選ぶという1業1会員
制のロータリーの原則が見直され、色々と議論がやかましくなってきました○
私が申し述べたい事は、このロトタリーの職業分類の原則、1業1会員の制

限規定の原則は、ロー一タリーの職業奉仕のプリンシプルに通ずるものであり、
ロータリーの本則に通ずるものであるから、ロータリーの道徳律と共に、精神

的、理念的に重要なものである。未来にわたって保持すべきである、との事で
す。

然しながら形式的、ルール的、換言すれば、組織の管理上の意味から云えは、一一ノ
既に1業1会員の会員制限規定は、アディショナル、バストサービス、シニヤ

会員制度等の創設によって既に破られている、複雑な会員制度を設けるより、
之を簡素化して1974年の国際大会にカーター会長当時のR．Ⅰ理事会の提案し
た1業3会員制に踏み切る可きであると云うのが私の考え方であります。尚、
会員増強よりも会員の質の向上を計る可きであると云う事を付言いたしておき
ます。
以上の2つの考え方は、Paradoxicalパラドキシカルで矛盾している感があ

りますが、物心両面の二元論として、ご了承願いたいと存じます。
次に、女性会員の問題、これも地区大会で発言したのですが、女性会員の入

会問題です。私がその節申し述べた事は、先般除名処分になったDuarteR・C
の代弁者が、Duarteの町の150もある職業分類の露のトップのポジションは、

女性によって占められている発言であり、日本の事情とは異るので、女性会員
も認むべきではないかと云う考え方です。米国の商務長官の例も引いたのです
が、あまり共鳴は得られなかったようです。

因襲を脱皮するや否や
最後に、ロータリアン誌9月号にRenouf会長と、会長エレクトのボーマト

氏が共に、今日の若い人達は、時代に即応した柔軟な阻識体を求めていると云
う事を強調している事と、更にボーマー氏は、我々は徒らに不当に因襲と規則
・規定によって我々自身をしぼり付けてはいないか、はた亦Rotauyを必要以

上に神聖化していないかとの反問を投げかけています。
我々の過去の因襲を飽くまでも守るか、之を打破して、更に発想の転換を行

う可きゃ否やを申しあげてSpeechを終らせていただきます。

森田清治君　鶴岡商工会議所副会頭に就任しました。磯釣大会で優勝しました。

J

曇l豪語冤蓋諾軍這蚕業註）芸㍗墓誌笠
前回出席率■78．87％
修正出席数　　　65名
確定出席率　91．55％

野村君一遊佐R．C　阿部（与）君、五十嵐（三）
君、板垣（俊）君、黒谷君、森田君、佐藤（友）
君、諸橋君、宮沢君一鶴岡酉R．C
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電　話　0235幽5775

N。．，閑11978・11・7（火）（暗）N。．，18

山本　　正君　合成繊維織物一勝山R．C（元当R．C会員）

菅原幸雄君　プレハブ建築一鶴岡西R．C

◆ゲスト紹介

米山奨学生　　薫　　慶隆君

交換学生　　ブレント　ン君

1．ブレントソ君に今月の小達を贈ります。

2．本日の理事会に於て次のことを決議しました。
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◎　来る14日午後3時より山王プラザに於て第3回クラブ協議会開催。これは

来る19日繭催のインターシテ一・ゼネラル・フォーラム（Ⅰ．C．G．F）の

予習会として、その形式で行うので特に各委員長の外、新しい会員の多数の

参加をお願いします。

②　来る28日（火）の例会は次期役員決定のため総会に切替えます。

（診12月19日（火）の例会はクリスマス家族会のため、時間を夕方に変更しま

す。

1．会報到着　新庄R．C

2．R．Ⅰ東京大会ホストクラブより会計報告と協力に対する御礼状が参りまし

た。

◆山本　正君の挨拶

1年半振りに、久し振りに鶴岡を訪ね、お天気はよし、先づ駅に降りると駅

は新築中で、その近くにはダイエーさんが出来まして鶴岡が益々発展している

と云う感じがいたしました。

私が参りました勝山は鶴岡のようにこんな広いところではなく、山の中の谷

間のようなところで、柴田勝家が戦に勝ったことから「勝山」と名付けられた

城下町で了織物業が多く織物に関係のない人はいないと云った町です。

私の所属している勝山R．Cは、会員40数名のこじんまりしたR．Cで、私は

会報を担当して居ります。鶴岡R．Cの会報は素晴らしく、そのようにと思っ

ても、いざやって見ると仲々難かしくうまくゆかないものです。

勝山の近くには永平寺もあり、御関係の方も多いかと存じますがどうぞ向う

においでの折はお立ち寄り下さい。

◆会員スピーチ

「青少年とボランティア」

小　池　繁　治　君

青少年を語るとき、今接している青少年は、我々が経験した社会情勢と云う
か環境とかなり違った中で育って来ている。今の青少年に強制疎開とか空襲と

か、外食券食堂とか等と語っても全く意味が通じない。だからと云って青少年

と我々が全く違うんだろうかと云う疑問をもっていた。

今から5～6年前にゼミナーが流行して、私もその一つに参加し、新入社員
の入社について教わったことがあります。その中に「新入社員は外国人と見な

ければならない」と云われたことを記憶しています。こっちの云っていること

が完全にしっくり意が通じないと云うことだと思います。果して管理者と管理

されるものとが理解し令えないものだろうかとの疑問をもったことがあります。



その当時丁度「断絶の時代」と云う言葉が流行し、これはドラッカーでしたか、

その後ハーマンカーンが「21世紀は日本の世紀」だと非常に日本の経済力の進

歩が未来に向ってバラ色のように云われた時代のような記憶があります○
それじゃ、本当に青少年に私達が接するとき果して、そのようなものだろう

かと云う疑問を私はもっていました。私共のおかし易い過ちの一つに、ある程

度の情報があって、それを前提としてそれを眺めると云うのはおかしいんでは

ないか、と云うのは今の青少年と我々とではズレがある、それは確かにズレは

あるが、だからと云ってズレがあることを大前提として、青少年とつき合って

きたのではないだろうかと云う疑問をもっていました○

之を自然科学の方に置きかえて見ると理解しやすいと思うのですが、人間が

住んでいて、太陽が東から出て西に沈むと云うことを大前提にもっている○そ

れをガレリオガルリレが地球が廻るんだと云った時、彼を狂人としか思わなか

った。そういう過ちを私共は青少年のつき合っている間にもって来たのではな
いかとの疑問がある。

人間の本質と云うものは、その簡単に変わるものではないと云う気拝も片方

にはある。本当に今の若い人達と語るとき、人間というものはさっぱり変わっ

ていないのではないかと思われてならない。

人間がぎりぎりの極限に於かれた場合と云うのは火野葦平の「麦と兵隊」と

云う本を読まれたことがあると思いますが、彼は従軍記者として戦地にあった

わけですが、その時に捕虜についてみせしめを見た。その時の立場としてそれ

を救うことが出来ない。又道端で母子が食べ物がなくて悲惨な姿を見てもそれ

を助けることが出来ない。そのとき彼はどうしたか、見てはいけないものは見

ないことにした。その見てはいけないと云うのがその時に於ける人間としての

最低の抵抗ではなかったかと思う。見てしまうとどうしょうもないその立場上、

彼は後で見てはいけないものを見ないでよかったと云っている。人間の本質と

云うものはやはりそこにあるのではないだろうかと思います。青少年の今の行

動等理解出来ないものは確かにある。しかし人間の一面には環掛こよって変る

ものではあるが、人間の本質とは仲々変らないものだと云う一面もあるものだ

と思っています。

その当時の社会環境は高度成長時代で「猛烈社員」がもてはやされた時代で

す。大先輩の佐藤伊和治君がある新聞社のアンケートに答えて、「猛烈社員に
ついてどう思うか」との質問に先輩は言下に「軽蔑します」と云われた。私共

も大いに考えなければならないものがあるように思えてなりません○

青少年のおかれた環境と我々のおかれた環境とは違うことははっきり違って

いる。青少年との差があるとすれば青少年のおかれた環境によっては人間のも

っている情緒性と云ったものが少し足りないのではないか。技術進歩だけが進

歩であって、精神的な文化等人間生活を豊かにするためには余り役立たないと

云った世相であったので、その世代に生活したから技術革新のみが人間の幸福

につながる進歩であって、精神的情緒がなおざりにされた時代に育ったと云う、

これがなれ合いでなかったかと思います。



別に技術が悪いのではなく、海を見たらェネルギ一に替えるだけが人間の進

歩につながり「ひねもすのたりのたりかな」的な見方は人間進歩につながらな

い、と云ったような考え方があったのではないだろうか。もう一つコミュニケ

ーションの少ない時代ではなかったか。人間のコミュニケーショソを大切にす

る時代が来なければならないのではないだろうか。人間性と云うか、人間の精

神を支える知恵は学問的なもので捉えるのではなく、毎日のコミュニケーショ

ンの中で捉えるもの、その大切さを青少年と一緒に考えて行く時代ではないか。

精神文化の高さは現代より江戸時代の人の方が非常に高度なと云うか、現代

人が忘れた人間性というか、洞察力と云うか観察力の見事さは江戸時代の人の

方が多かったように思います。彼等の作った川柳やいろはかるたの諺とか見ま

すと、やはり人間の政教にふれた生活の知恵等は現代人よりはるかに優れてい

たと思います。現代人の知識よりは寧ろ学問的な知恵をもっていない時代の人　）

の方が寧ろ人間とのかかわり合いと云ったようなものの大切さを知っていたの

ではないでしょうか。

ボランティアを考えて見ると辞書には奉仕と云った言葉は見当らない。有志

者・篤志家、自由にやること、自由意志で進んでやること等とある。そうする

とボランティアの考え方は寧ろ上から命令されて育って来た我々より今の世代

に育った青少年の方が自由意志をもって自発的意志をもった者の方がずっと多

くもっているのではないかと思う。

ボランティアとはなんなのだろう。余り大げさに考えると善のおしつけ見た

いにもなるし、難しいもののようでもある。老人に席をゆづるとか、道端に落

ちているゴミを拾う等は単なる親切であって、ボランティアと云うべきもので

もなさそうだ○それでは人間の中に本来ボランティアがないのかと云うと、や

はり本来持ち合わせている。しかしその時代とか環掛こよってスムーズに表に

出て来ない時代を作ってしまった罪はこちらにあるのではなかろうか、と云う

ような気がする。

ここにR・Cとボランティアと云うものと結び合わせてと云うか、青少年に

対応する場合、その生活を見つめて行くと云う態度が必要であって、そのこと

がボランテアでないだろうか。対応する場合にも私共青少年はと云ってその中

に飛び込んで行って行動することも大切なことであるが、もう一つは第三者的

に客観的に批判するものでもなく、対応だと思う、コミュニケーションがなけ

ればならない。出来るだけ卒先して機会を利用して行きたい。

この間、日本経済新聞に「広がる輪ボランティア」と云う記事があったので

参考までに次に読んでこの責を終りたい。

活動するには4条件が必要

関東学院大学教授　吉沢英子さんの話

ボランティアとして活動するには4つの条件が必要である。まず自由である

こと○現在子育て中とか病人をかかえた家庭などほ、奉仕に費やす時間の工面

が難しい○次にゆとりがあること。多少経済的、精神的にゆとりがない限り、
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他人のためにがんばってみても結局はざ折しやすい。

3番目は個の確立、つまり、お互いの立場を了解しつつ助け合うという相互

扶助観を確立する必要がある。4番目は不正とか不合理に挑戦するくらいの問

題意識を持っていること。住みよい社会の実現は行政サービスだけでは十分と

はいえない。ボランティア活動はそのひずみを埋める一手段であり当然従事す

る人は厳しく社会を見すえる目を持ちたい。

しかし日本には欧米のような個人主義が確立していないだけに、相手の立場

を尊重しながらの助け合いはなかなか難しいし、なぜボランティア活動を行う

かという動機づけもあいまいだ。その是正がこれからの課題だろう。ごみ拾い

や、座席をお年寄りに譲る行為は単なる親切、善行に過ぎないのかもしれない

が、私は広義のボランティア活動と考えたい。他人へのちょっとした思いやり

がボランティア活動への目を開くきっかけとなったら幸いである。

亡き会長を偲ぶ（その3池内方平5代目会長）　　　　早坂源四郎君

池内君は広義で僕と同業で、戦前よりの知己でした。仲々の理論家で、僕の

会長時代、社会奉仕のプログラムで、電話で1時間近く議論した記憶がある。

勿輪クラブ会長として、僕は積極的奉仕プログラムを強く主張したのですが、

彼の論旨は、ロトタリーはあくまで個人奉仕が主体である可きで、クラブとし

てあまりプロジェクトを追いかける事は邪道であると云う意見です。当時僕は

決議23－34等もあまり勉強して居らず、彼がクールな頭脳で、ロータリーの本

則をある程度捕捉していた事を、後日改めて認識し敬意を表している次第です。

然し僕がガバナトノミニーの指名を受けた際に、僕の健康を心配し極力反対し

たのは彼であり、この点では彼の予想が見事外れていたと云わねばなりません。

何はともあれ、小花、三浦、池内の3元会長は鶴岡クラブの基礎を築かれた

方々であり、個性の強い先輩ロータリアンでもありましたので、稽古台に精々

ぶつからせて頂きました。3君を失った事は英に淋しい限りです。

◎青少年委員会　　小学生宿泊訓練について　　　　　　　三井　　御者

去る4日－5臥金蜂少年自然の家であの施設を活用し所員の協力で市内1

小～5小の生徒47名に対し宿泊訓練を行いましたが、そのプログラムは非常に
ユニークなもので、昨年菅原辰吉君の着想で開催し、校長会に於ても学校側も

大好評だったので今年も引き続き開催しました。　　　　　　　－

結果は小供達は非常に喜び、忘れ得ない想い出として印象に残るでしょう。

小供達にローグリーを知ってもらいちいと云う希望もあったので、私や菅原辰

舌君、安藤定助君が夫々ロトタリーとその趣旨について判り易く話をし叉参加

証に記念写真を贈り、記念にしてやりました。

非常に嬉しかったことはR．A．Cの五十嵐会長初め3名、Ⅰ．C各校2名、



計6名、Ⅰ．C．0．Bの木村、原田君達が非常に熱心に協力して呉れたことで

した。第1夜就寝後に行った翌日の打ち合せや、懇談会も有意義で且つ大変楽

しいものでした。東京大会の際、日本橋R．Cの会員にもらった「美しい箸の

持ち方」と云うパンフレットを配ると云った変ったこともやりました。今後更

にロータリアンのより多くの参加があればなお盛り上るものと思いました。

（参会旦及び奥様誕生視　　　　　親睦活動委員会

0会員誕生　　風間慶≡君、中村富昭君、佐藤衛君、鈴木善作君

丹下誠四郎君、藤川享胤君
。奥様誕生　　阿部清（裏）様、早坂さえ（源四郎）様、小松久子様、菅原和子様

菅美千代様、丹下せい子様、鷲田玲子様

◎年間皆出席表影　　　　　出席委員会
016年間皆出席　　新穂光一郎君

010月125％出席　　　8名

早坂（源）君、川村君、小池君、三井（徹）君、三井（健）君、西海君、迎田君、

山口君
010月100％出席　　　48名

皆川君、阿部（与）君、阿部（裏）君、安藤君、張君、飯白君、石井君、石黒君
五十嵐（三）君、石川君、市川君、板垣（俊）君、玉城君、風間君、黒谷君、高

橋（耕）君、小松君、嶺岸君、三井（賢）君、森田君、中村君、中江君、中野

（重）君、中野（清）君、小野寺君、佐藤（忠）君、佐藤（順）君、佐藤（衛）君、佐

藤（友）君、鷲田君、新穂君、内山君、丹下君、菅君、鈴木（善）君、鈴木（弥）

君、高橋（正）君、高橋（良）君、菅原君、律田君、手塚君、富樫君、上野君、

金沢君、吉野君、野村君、高岸君、宮沢君。

誕生日おめでとう　　　　誕生祝受領者会員

年間皆出席おめでとう　　受賞者会員

会　員　数

出　席　数

出　席　率

早坂（徳）君、半田君、海東君、玉城君、黒谷君
三浦君、中村君、中野（清）君、中野（重）君、鷺
田君、斎藤（栄）君、板垣（広）君、佐藤（伊）君、
菅君、鈴木（善）君、佐藤（順）君、佐藤（友）君、
佐藤（正）君、鈴木（弥）君、高橋（良）君、手塚君
上野君、諸橋君、高岸君、宮沢君

曹誓l漂冨岩慧
の席

確定出席率

㍍l望筆法誓言警報諾諸橋君、金沢君、佐
クプl藤（元）君一鶴岡西R．C

）
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日
の
出
席



‾ニ会報

CLUB BULLETJN
（WEEKLY）

鶴岡ロータリークラブ

rSと〃～こ70gA　屈071月ガy Cエ乙7月

上）－253
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承　認　S　34．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会口　毎週火曜日　12：30－13：30

事務所　鶴岡市屠場町　商工会議所内
電　話　0235鋤5775

N。．，9毎21978・11・14（火）（晴）No・，19

旅河正美君　弁護士　藤沢R．C
細井　　功君　貯蓄銀行　長井R．C
菅原鉄三郎君　雑貨小売
阿部光男君　塗　　装
阿宗健一郎君　管工業

◆ゲスト　紹介

鶴岡税務署長　　　　　岡
米山奨学生　　　　　　薬
山大農学部（植物病理）超

山大農学部（農業工学）ェ

佐藤五石工門君　請　　負　温海R．C

佐藤幸助君　ガス供給

蚕≡蛮藍箋≧

（台湾屏東留学生）

（イラン留学生）

鶴岡西R．C
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三井　　健君

1．海東与蔵君ご病気のため自宅療養中ですが、賜暇のお願いが出て居ります0
ご自愛、ご摂義をお祈りします。

2．来る19日開催予定のインターシティ一・ゼネラル・フォーラム（Ⅰ・C・G・F）

には万障繰り合せて多数の参加をお願いします。

3．1980～1981年ロータリー財団奨学生募集のポスター（回覧）が参りました。

該当する方がありましたら申し出て下さい。

山　口寛之助君

1．本日午後3時より山王プラザで開催の第3回クラブ協議会に多数ご参加下さ
るようお願いします。

2．ガバナー・ノミニー事務所開設のご案内

11月1日よりG．N事務所を下記の通り開設致しました○

〒966喜多方市幸町7331会律喜多方商工会館内
1979～1980年度　ガバナー・ノミニー事務所

TEL（02412）4－3227直通（平日AM8‥30～PM5：00）

3．会報到着
①東京R．C　②藤沢R．C　③酒田R．C　④酒田東R・C　⑤遊佐R・C
⑥朝日R．C

◆スピーチ　「税　　の　　話」　鶴岡税務署長高橋　博氏

配布資料　①（ミニくらしと税金）…税を知る週間
②（ごぞんじですか）…くらしと税金

③不動産をめぐる税金（個人関係）
④週刊…税のしるべ

私は只今ご紹介いただきました鶴岡税務署長の高橋博でございます○昨年7
月着任し、1年3ケ月になります。前は仙台の国税不服審判所に2年ばかり居

りました。よろしくお院いいたします。

お配りしてあります資料にありますように11月11日～17日の間「税を知る週

間」として国税庁、国税局、税務署が全国一斉に皆んなで税を知り、税を考え　－ノ
ましょうと云う、いろいろな行事をやっております。丁度このときに税の話を

させていただく機会を与えていただいたことを感謝申し上げます。とのご挨拶
があり、次いで配布資料「くらしと税金」を参考に概要次のような説明をされ

・た。

①　東北地方の国税納付額と国からの還元額
②　文教及び科学振興費と社会保障関係費

特に山形県の場合、国への納税の3倍のお金が国から還元され、小学生1人
につき年間315，000円のお金が国や県から支出される等、その他いろいろな面

で私共の身の廻りに還元されていることを理解され、より正しい納税に努めら

れたい。

又、税務署の現況について、昭和41年～42年当署の直税課長として勤務して



居られた当時は、同課の職員33名、署全体で70名であったが、現在同課は24名、

署全体では49名と10年間に同課では9名、全体では20名の減員となっている0
これは全国ではここ20年52，000名は変っていないが、高度成長による都市化で

都市部に職員を充足されたためです。
このようなことから税務署としては、申告納税制度になっていることから納

税者の方々からよく税を知り、正しく申告し、納税していただくことが何より

大切なことで、これが最も公平なことで兎角不公平税制と云われますが、納税

者の良心によって正しい納税をしていただくことが申告納税の意とするところ
で、相談態勢と指導態勢に力を入れているところでございます0

今年の相談件数は昨年に比べ60％増で、相談の内70％が電話相談で非常に利

用が多くなって居り、今後共大いに相談に利用されたい。他面、大口脱税を初
め脱税行為とか納税をサカナデするような団体には断固たる態度で臨んでいま

す。
次いで資料「不動産をめく小る税金」について要約された不動産の取得、譲渡、

貸借には必ず税がからむ。そしてその種類も多いし、特例もある○又滅多にな
いことなのでその場になると不安感が先立って、兎角適正を欠く場合が多い○

従ってよく知っていただくことが大事であるが先ず処置をされる前に相談をさ
れることが肝要で、よく処置をされてから相談をされる方があるが、結果が出
てからでは有利な適当な指導も出来かねるので、必ず事前相談をしていただき
たい。

なお、取得した場合、譲渡した場合、貸借の場合の要点について説明され、

最後に税金が身のまわりに広く深くかかわり合いのある事、叉国の財政がピン
チに立って37％も公債に依存していること等よく理解され、正しい申告、納税

をされるよう、又正しい申告のためによく税を知る、そのためには磯会ある毎

に、その都度その内容をよく知ることが大切で、なお不安のあるものは必ず事

前に相談されて、適正有利な正しい申告をされることをおすすめします。と述
べられ、税について大いに理解を深めることが出来た。

◆「最近のオーストラリアと日本」

オーストラリアを歩くと、思わぬところで思わぬ「日本」に、始終といって

いいほど出会って。シドニーのホテルで「あなたは日本人か。私はあすから○

週間、日本に－」などと問いかけられることなどはまず序論。

トシドニーから西へ200キロ入った「オレンジ」という入口50，000人ほどの、

豪州では相当な規模といえる市で市長さんと話しているとき、ひょいと「コウ
フ」「コウフ」という。聞くと、山梨の「甲府」で、一昨年秋に両市ラグビー

チームの親善試合をやったとのこと。試合は1勝1敗。丸顔で血色のいい市長

さんの口調はますます熱を帯びてきて「当市には日本の羊毛工場もあって、実
にいい日本人がいる」と、翌日きっそく予定のティーパーティーに日本人工場

長を招いてくれた。

ト同じような羊毛工場は、そこからキャンベラ寄の百キロほどのカウラにもあ
って、同じように羊毛の脂肪をとったり、細い糸にする前の「トップ」をつく

っているという。カウラは戦争中、日本人捕虜が大量脱走事件を起こしたとこ



ろ。だが、そこでも前向きにカウラの女性市長の提案で、日本式庭園などが近

くでき上がるそうだ。羊毛を積み出すシドニー港と陸揚げをする三重・四日市

港の姉妹措関係も、今年でちょど10年。滞豪中、記念式典がシドニトで行われ
た。

トまさかと思ったのは、シドニーの北の100万都市ブリスベーンから100キロ以

上奥に入った人口2、3000人の小さな町で、日本人の高校生に会ったことであ

る。ロータリークラブの交換学生で岐阜からきているとのこと。豪州の稲作地

帯の中心地リートンでは、偶然「来年、日本に行く」という娘さんと両親に会

った。「遠くて近い国」と豪州についてよくいわれるが、それもやはり交流が
「モノ」から「ヒト」に広がってきたからではないだろうか。

誕生日おめでとう　　中村富男君、鈴木善作君

会員数】頑欠

出　席　数l　46名声席

阿部（与）君、張君、早坂（徳）君、五十嵐（三）
君、玉城君、風間君、黒谷君、小池君、高橋
（耕）君、中野（重）君、斎藤（栄）君i斎藤（健）
君、板垣（広）君、佐藤（伊）君、佐藤（昇）君、
佐藤（友）君、佐藤（正）君、鷲田君、笹原君、
音捻′白ヽ∃∃一　　二mLlコヨヨー　　油・［：ロヨチ　　心痛＝∠ゝヨヨ▲　／一戸≒，J口

出席率恒・叫老憎橋（良）君、迎田乱津田君、渡会君、宮沢
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創　立　5　34．6．9

承　認　5　34．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日　12：30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235鋤5775

N。．，9亀31978．11．21（火）（暗）N。．，20

岡本悦衛君　喫煙具製造販売　東京王子R．C
斎藤　　順君　日本酒小売　　　温海R．C
加藤　　広君　電気工事　　佐藤　　拡君　内　科　鶴岡西R．C

三井　　健君

1．ポール・ハリス・フェロー三井徹君にR．Ⅰより立派な記章が届きましたの

でお渡しします。

2．去る19日ホテル由良に於てインターシティ一・ゼネラル・フォ・－ラム（L

C．G．F）が開催され、その内容については各担当会員より報告願いますが、

特にリーダーの高坂バストガバナトより次のことが強調されました。

「毎年Ⅰ．C．G．Fが開催されるのはなぜか？」

R讐讐幸警㌢・・・
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ロータリーは毎年役員が変り又、年々新しく会員が入会される。そして

年々新たに奉什の理想を追求し、活動して行かなければならない。そこで

新しい役員、新入会員はロータリーを研究し、又古い会員はマソネリ化し
ないようにロータリーを勉強する様に毎年開催される。

なお、その席上、来年度のホストが鶴岡R．Cに決定されました。
3．先般来訪された交換学生ブレントン君の御両親から次のようなお礼状が参り

ました。

親愛なる三井会長と会員の皆様
イヴォンヌと私がブレントソに会いに鶴岡を訪ねた間、皆様にすぼらしい、

そしてご親切なおもてなしをいただき、本当にありがとうございました。皆様
のご親切のおかげで、この度、日本を訪れた思い出をいつまでも変わらず、貴

重なものとすることができました。

私たちはいろいろな地域でロータリーの活動を見ることができて、とても満

足しています。そして天童でのあなた方の地区の会議を訪ねたことは最も楽し

く、またその会議は最も印象深いものでした。
ブレントンがあなた方のロータリークラブに滞在させていただいていること

は、とても幸運なことでした。私たちは彼がきっとこの交換学生での一年から、

たくさん、ためになることを得るものと信じています。皆様、本当にありがと

うございます。

私たちはまた、ブレントソがあなた方のロータリークラブのお役に立ちます

ことを望んでおります。あなた方が次に、オーストラリアに交換学生を送られ

る時、私たちが、彼らに援助を申し出られるよう、どうぞ私たちにアドバイス

して下さい。

近い将来、オーストラリアであなた方のたくさんの方とお会いできる機会が

あることを望んでおります。また、数々の皆様のご厚意にお返しできる機会を

与えて下さい。私たちの家はいつでも、あなた方のだれでも、私たちといっし
ょに過ごせるように開けてあります。

どうぞ、お元気で
べリアとイヴォンヌハントより

山　口　篤之助君

1．新会員に別案内の通り、田中貴金属工業㈱鶴岡工場長斎藤利男氏が推薦され、

諸手続を経て会員に公開されました。
2．1ロータリーダイアリー及びカレンダーがまだ余分ありますので、入用の万は

事務局に申し出下さい。
3．鶴岡ローターアクトクラブ（R．A．C）より機関誌卜でこいち」が贈られま

した。ご覧下さい。

4．例会日、時間、場所変更のお知らせ

温海R．C　来る11月27日（月）の例会を下記の通り変更
と　き11月24日（金）P．M16：30　点鐘

ところ　ホテル　山王　プ　ラ　ザ

登録料　￥4，500

5．Ⅰ．C認証状伝達式のご案内
スポンサークラブ　山形R．C



山本学園竹田女子高等学校に9月26日にⅠ．Cが正式発足致しましたので、下

記の様に認証状伝達式を行います。
と　き11月27日（月）P．M13：00　登録

ところll「本学園　竹田女子高等学校
山形市城西町3－13－7　TEL43－0321

登録料　不　要
6．会報到着

（1）山形R．C（2）山形西R．C（3）Ltl形北R・C（4）山形南R・C

（5）塩釜R．C（6）寒河江R・C

◆ス　ピーチ　　ロータリー財団週間について

ロータリー財団に対するご協力のお願い

ロータリーー財団委員長　黒谷正夫君

1．11月12日～18日はロー一夕リー財団週間であります。プログラムの関係で11月

14日のスピーチの計画が本日になりましたが、後程鈴木弥一郎君よりロータリ
ー財団についてお話し願うことにしてあります。

2．現在ドルが最低に近いもので、100ドル即ち19，200円でポール・ハリス準フ

ェローになることが出来、之を積み増して1，000ドル即ち192，000円でポール●
ハリス・フェローとなることが出来、認定証とメダル（婦人は鎖付きのメダル

とブローチ）が授与されます。

3．当R．Cではポール・ハリス・フェローは9名、準フェローは6名で次の方

々です。

〔ポール・ハリス・フェロー〕

張紹　淵君、故張　生妹様、張　秀子様、張　広重様
張　紀久代様、斎藤栄作君、早坂源四郎君、故小花盛雄君
三井　徹君

〔ポー一ル・ハリス準フェロー〕

石黒慶之助君、佐藤　衛君、小池繁治君、上野三郎君
三井賢二君、佐藤友吉君

4．財団寄附額が2～3年前は当R．Cが常に第1位でしたが、現在は他R・Cに

追越され第5位になりました。ドルの安い中に振るってご協力をお掛、します0
5．本日の財団寄附13．430円でした。ご協力有難うございます。之を送金します

と2900％、第4位になります。

ロータリー財団週間にちなんで　　　　　　　　　鈴木弥一郎君

ロトクリ←財団は世界中のローータリークラブ、ロータリアン其の他によって

自発的に支援されている信託財産であって、其の目的は教育的又は慈善的性質
の事業によって様々な国民の間の国際理解と友好関係を増進しようとするもの

であります。

1917年と云いますと今から61年前ロークリ←が誕生して12年たった時の国際

大会で、当時のアーチクランク会長が「人類に対する偉大な教育的奉仕」をす
るための資金を持ちたいと提案し、承認されたのが今日のロークリr財団設立



のきっかけであったと云われます。

其れから11年後には正式にロータリー財川が設立され、更に3年後の1931年

11月に財団は信託組織に改められました。

1947年、ポール・ハリスが亡くなると勿ち其の迫悼のため多大の寄附金が財

団に寄せられました同じ年に、18名の大学院課程奨学生が初めて生れたのに続
いて、財団のプログラムは次々に増えて現在は次に述べるプログラムを持って

居ります。

1．大学院課程奨学金

他国で一年間大学院課程を研究する20才から28才までの男女に一一年間の旅

費、生活費及び学費が奨学金として支給されるものです。比のプログラム創
立以来今日まで30年間に全世界で5，600人余りの学生が此の奨学金を受けて

居ります。

2．大学課程奨学金

全世界では此のプログラム創設以来、今日まで10年間で795名の学生が此
の奨学金を受けて居ります。又此の奨学金は年令18才から24才までの独身の

男女に与えられます。

3．専門的訓練補助金
21才から35才までの男女青年技術者が外国で一年以内の期間訓練を受ける

ときの旅費、生活費、学費として与えられるもので、創設以来11年間に545

名が此の補助金を受けて居ります。

4．心身障害者教師奨学金

心身障害者の専任教師が外国で勉強する場合に与えられる奨学金で、創設

以来5年間に343名の教師に支給されて居ります。

5．研究グルプ交換

此のプログラムが始まって以来現在まで3，906名の若い実業人及び専門職

業人が参加致して屠ります。

6．　ジャーナリズム奨学金

此の奨学金は既婚独身にかかわらず21才から28才までの男女に開放されて

居ります。

又、特別補助金はロータリー財団の目的に沿った立派な教育的、慈善的事

業に対して与えられる補助金であります。

以上6つの活動プログラムに対して最近では毎年1，200余名の若人が他国で

生活し勉強する機会を与えられています。1947年に財団が此の事業を開始して
から此の恩典に浴した人は約12，000名を越え、日本人は其の内686名になって

居ります。そしてこれまで財団が此の為に支出した金額は2，359万1，800ドル、

最近一年の支出額は700万ドルを超して居ります。

さて、こうした有益な大きな事業を継続し拡大してゆくには大規模な財政援

助が必要であり、財団の収入の大部分はロータリアンや其の他個人の寄附によ
って賄われて居ります。

我々は後程述べるように色々な形で財団に寄附をしている訳ですが、此等は

すべて米国イリノイ州エバンストンにあるロータリー財団管理委員会に送金さ

れます。そしてクラブとしての寄附は勿論のこと、個人の寄附も其の所属クラ
ブの寄附金に自動的に算入されます。此等寄附金の累計額がクラブ会員一人当



り10ドルになると其のクラブは「10（1％財団クラブ」と認められ→人当り20ド

ルとなれば「200％財団クラブ」となる訳であります。

従いまして当クラブは発足以来先般のガバナースレク←の発表によりますと

本年の8月末現在の其の寄附金累計は19，272．04ドルであり2，700％財団クラブ

に累進致して居ります。会員皆さんの財団協力の日の募金並びに張君御家族上

げての御協力、三井徹君のポール・ハリス・フェロー等の貴い本年度の実績で

あります。

さて、253地区ロータリー財団の実績を見渡しますと、当クラブは長い間パ
ーセンテージで地区内最上位にありましたが其の後他クラブの躍進が活発で御

座いまして、現在福島クラブが4，500％で断然第1位、第2位が東根クラブで
3，100％、第3位が会津若松西クラブで3．000％、天童クラブが躍進して第4位

2，800％となり、第5位が当クラブと山形西クラブが並ぶ現状であります。
J　　　　問題はこればかりではありません。実は5位以下の後続クラブが次々と追い

上げてきて居ります。いわき平東、飯坂の両クラブが2，500％、本官クラブが

2，300％等僅少の差で迫って居りますので一段の御協力を御願い致すと共に、
ロータリー財団優秀クラブとして表彰を受けて居る伝統的なクラブの美風と栄

誉を保ちたいと考えます。

当クラブのポールハリス・フェローには張紹淵君、故張生妹様、早坂源四郎
君、斎藤栄作君、故小花盛雄君、三井徹君、張広重君、張秀子様、張紀久代様
の9名で、又準フェローには石黒慶之助君、佐藤衛君、小池繁治君、上野三郎

君、三井賢二君、佐藤友吉君の6名の方々であります。

皆さんすでに御承知のように財団に対し1，000ドル以上の寄附をした時にポ
ール・ハリス・フェローと認められ、又何年かの間に1，000ドル以上の寄附を

することを承諾して最初最低100ドル以上の寄附した時、ポール・ノ＼リス準フ
ェローとなり満額に達した時にポール・ハリス・フェローと認められる訳であ

ります。尚、‾現在のロータリーレートは1ドル192円どなって居ります。
ロータリーの歴史は常に問題と積極的に取り組む団体としての有り方を示し

てきました。これからもロー－タリーは人力と資力をあげてロー一夕リー財団の口

標と理想を支援し乍ら前進しようとしているのであります。会員の皆様方の絶

大なる御理解と御齢力を御院い致しまして私の話を終わらせて戴きます。

）「◆l．C．G．F報告

クラブ奉仕部門

小松広穂君

モデレーター　立川R．C　池田好雄君

1．会員増強

地区全体の伸び悩みを解決するためには何をなすべきか

（イ）会員増強の意欲

（ロ）アディショナル会員制度の活用、シニアアクチブ会員の職業分類充填

再　会員選考の基本確認
目　ロータリー情報（入会前、入会後）の充実等

高坂P．G　会員が増えなければR．Cは死滅する。量と質を考える。
（1）人口に比例して当地区は不足ではない。

早坂P．G



（1）Fiuefor one　元会長、委員長各1名を含む5人の班に編成し、1名の

被推せん者を求むる。
（2）クラブ会員増強委員は2年やっても良い。

張、小松クラブ会員増強の現況を発表
2．広　　報

広報活動の重要性の認識と何を誰れに広報すべきかの検討
原田君（鶴岡西R．C）或る中学校にロープを寄贈してその学校より礼状を貰

う場合、鶴岡西ロトクリークラブ宛にして貰った。会員個人個人の広報活動

が原点ではなかろうかという実例の発表。

その他は時間なく打ち切られた。

鷲田幸雄君一奥様（玲子）の誕生祝い有難う。

l

出　席　率l75．71％l老』（元）君、渡会君

前回出席率

修正出席数

確定出席率

65．71％

58名

82．86％

笹原君一仙台R．C

張君、五十嵐（三）君、風間君、黒谷君、小池
君、高橋（耕）君、佐藤（友）君、驚田君、高橋
（良）君、迎田君、宮沢君一鶴岡西R．C

前
回
の
出
席



◎タラ会報
CLUB BULLETlN

（WEEKLY）

鶴岡ロータリークラブ

r古びだと70だ4　月071A斤y Cエロβ

上）－253

創　立　5　34．6．9

承　認　5　34．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎遇火曜日　12：30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775

N。つ的41978．11．28（火）（雨）N。．，21

旅河正美君　弁　護　士　藤沢R．C
菅原鉄三郎君　雑貨小売
三浦正志君　自動車車検
半田勇三郎君　生命保険
八幡慶二君　建　　　築

本間留芳君　食料品小売　温海R．C
原　田行雄君　遠洋漁業
羽根田正吉君　建　　　設 鶴岡西R．C

三井　　健君

1．庄内分区代理五十嵐正覚君よりⅠ．C．G．F参加の礼状が参りました。

各ロータリークラブ

会　長・幹事殿
謹啓　晩秋の候貴クラブ益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。
さて、去る19日に開催されました1978～79年度庄内地区インターシティ・ゼネ

R【RCH OUl‥． こ発

手をさし伸べよう

健
助
郎
雄
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書

之
一

篤
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定
光
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口
穂
田
藤
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三
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嶺
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ラル・フォーラムに際しましては、貴クラブより多数会員のご参加を得、又熱心

にご討議、ご意見発表を賜わり、お蔭様をもちまして有意義なフォーラムを滞り

なく終了することが出来ました。
これ偏えに貴クラブ初め、参加クラブロー一クリアンのご指導の賜ものと存じ、

謹んで友情に感謝の意を表する次第でございます。
まずは取急ぎ書中をもちましてお礼申し上げます。

国際ロトークリー第253地区

庄内分区代理　五十嵐　正　覚

2・台中港区扶輪社会長楊聯郷君並びに国際奉仕委員長陳克己君より、当R．C

創立20周年記念式の招待に対する次のような礼状が参りました。
拝啓　雪国の鶴岡では既に初冬の候かと存じますが、三井会長初め会員の皆

々様には益々御健勝の事とお慶び申し上げます。こちら台湾は未だ天高く馬肥　、＿＿＿／

ゆるの秋、当クラブも楊聯郷社長初め社友一同つつがなく元気で活動致して居

ります。借て貴クラブに於かれましては、来年の4月22日に創立20周年を迎え

られる由、誠に慶はしい事でございます。盛大なる慶祝記念式典を挙げられる

御予定で、丁寧な御招待の御書信を戴き、誠に光栄かつ有難く感謝致す次第で
ございます。今年3月続盟の為に上野前会長初め多くの方々がわざわざ遠い台

湾までお越し下され、お互いの友誼を高められた事は、当社一同今でも大変感
謝致して居ります。貴クラブの盛大なる慶祝式典には是非とも参加致し、お慶
びを申し上げたいと計画をめぐらしていました。

昨日の理事会で正式に表敬訪問団の結成を決議、例会に図りました処、全員
一致の賛成を得ました。早速楊社長を団長に団員の募集やスケジュールの作成

に取り掛かる事になりました。団員の人数や其他に就きましては後日改めて御

連絡申し上げる事に致します。
本日は取り敢えずこの事に就きまして御報告努々御連絡申し上げる次第です。

尚小生陳克己、昨年度国際服務主蚕を勤め、貴クラブの嶺岸さんには色々御世
話と御迷惑をお掛け致した老ですが、本年度も引き続き国際服務主妻を勤めさ
せて戴いて居ります。貴クラブの国際親睦委員長の方と今後とも御連絡致し度
いと思いますので宜敷くお願いします。

三井会長初め会員の皆々様の御健康と貴クラブの益々の御発展を心から祈念致

します。

1978年11月22日

台湾・台車港区扶諭社
社　　長　楊　　　聯

国際主委　陳　　　克 讐敬上
三井健会長殿

3・之より総会に切替えて次年度役員選出についてお諮りします。

4．総　　会

選出方法について諮り、選衡委員を立てて選衡することになり、その人選は
会長に一任され、会長は次の通り指名し決定した。

鈴木善作君、佐藤忠君、鈴木弥一郎君、上野三郎君、小松広穂君、三井健君。

1・会報到着　村山R．C　　　　　　　　　　　　　　山口篤之幼君



◆スピーチ「景気の動向」　　　　　　　　　　　　玉城俊一君

今日は何か経済の話をしろとのご用命でございますのですが、限られた時間で

すので簡単に景気の概況と先行の見通しについて、サワリだけを申し上げてみた
いと思います。

先ず国内の概況ですが石油ショック後3年間続いていた、大不況も一応昨年秋
に底を打って、去年の11月頃からゆるやかな上昇過程に入っております。

その原因は何かと申しますと、主役は公共投資であります。政府が昨年来、景気
回復の錦の御旗として実行して来ているものであります。そこで、一般公共事業

費をみますと、3年度の場合34．5％も伸ばしております。

然しこんな高い伸び率も続けて行ける筈はありません。その理由の一つは、こ
んな高い伸び率を続けて行けば我が国の公共投資は3年を待たずに倍増してしま
います。こんなことが現実には実行不可能であります。今でさえ一部消化不良を

起こしかねない状態でいるわけですから……。それにもう一つは公共投資の財源
です。これは建設国債で賄っておりますが、市中の消化能力を超えて国債を発行

することは不可能であります。現に金融緩和が続いている状況のもとで、7～8

月には国債が売れ残るという現象が現れました。
これは明らかに金融マーケットが拒否反応を示しはじめた現象で、先行に対す

る不安感が高まったと云える事と思います。今年は大体11兆の国債を出します○

来年度は13兆ぐらいの国債を出さざるを得なくなります。今年の国債依存度は37

％で、来年は福田さんは40％位になるといっております。この調子で行きますと

昭和55年度末には発行残高が70兆円をオーバーしてしまいます。

国債発行といいますと、何かひとごとのように思って皆さんtlあっしにはかか

わり合いござんせん’’とお考えのようですが、国の借金は、即ち国民一人一人の

借金ですから、何時か、増税という　ttつげ’が国民に回って来ます。亦こんな多

額の借金になりますと利息の支払いに追われて、いわゆるtサラ金財政”となっ
てしまい、利払いのために国債を発行するという。いわゆる財政硬直化が生じて
まいります。従って23日の新聞にも松沢全国銀行協会会長は、tt来年度の金融機

関のtt国債引受は今年度並みが限度”と発言しております。

又金融状勢が変化しますと＝言いかえますと金利が上昇過程に入りますと＝国

債価格の大暴落も起しかねないという懸念もあります。大口の国債保有者である
金融機関自身がそういう不安感をもっております。したがって大蔵省の指導で今

年の9月期から統一経理基準が改正になり、銀行は期中に増加した国債の千分の
二十を国債価格変動準備金として有税で積み立てることを義務づけられている有

様です。
また先程も申しましたように工事の消化能力からみても、34．5％増というのは

恐らく限界とみてよいでしょう。実額で申しますと国と自治体が行うすべての公

共事業費を合計すると25兆6，000億円となり、今度の補正予算で事業規模にして
2兆5．000億こを追加すると28兆円という、膨大な金が日本列島につぎ込まれるわ

けです。しかも前倒し政策をとっているので、9月末の国の公共事業等契約率は
76％と政府目標の73％を上回り、46年の76．6％に次いで過去2番目の高水準を保

って、極めて順調に進捗しており、これが景気を押し上げる主役をはたしておる

わけであります。

従而、土建関係業者は手一杯の仕事をもっており、ブルドーザー、パワーショ



ベル、トラック、ダンプカー等の需要が高まっており、セメントは戦後最高の

生産水準に復帰、丸棒等もトン当り39，000円位迄落ち込んでいたのが、いまは

60，000円位迄回復しております。又鉱工業の生産は前月比で8月は1．2％増、9

月は1．1％増、10月が2．3％、11月が0．7％と増加し、出荷も同様に増加、鉱工業
の生産者在庫は9月で連続5ケ月減少、前年同期比では4．2％の減少しておりま

す。これは公共投資の波及効果が逐次現れて来たということが言えると思います。
それから緩慢乍らも景気回復の一助となっているのは個人消費であります。

今年のベース・アップは平均5．9％と低い率で決まり、これでは個人消費の回復
は無理だと考えられておりましたところが、4月以降個人消費はかなり回復して

来ました。
全国デパトト売上前年同月比　　　チェーンストア

6月＋8．6％

7月＋7．0％

8月＋4．6％

9月　　／

＋　6．0％

十10．7．％

＋　8．3％

＋　7．2％

6月は今年初鋸こ比べれば倍増しております。

それに今年の夏は異常に暑かったので、これが消費を持ち上げております。例
えばルーム・クーラー、冷蔵庫、扇風機がよく売れ、夏物衣料も特に婦人服、子
供服が売れた外、ドリンク剤、シャンプー、リンス、ビール、清涼飲料も極めて

売れ行き良好でありました。現在も温風ヒーター、自動車の新車の売れ行きも悪
くありません。これは円高メリットの浸透により卸売物価は前年同期に比べマイ
ナスであり、消費者物価も安定していることによって勤労者の実質可処分所得が

順調に伸びて来ていることにもよります。9月の現金給与総額は180，624円、前

年同月比＋7・5％、実質賃金指数の前年同月比では＋3．7％増と9ケ月連続で増加
しております。これは現金給与総額が前年同月比で今申し上げた通り7．5％の増

加となった一一万、9月の消費者物価が前年同月比3．7％となり、漸く銀行の定期
預金の利息以下に定着し誠に安定した姿となったわけです。

しかもご承知の通り円高は依然続いております。このために輸入依存度の高い

我国では卸売物価が前年水準を大きく割り込んでおります。

卸売物価　前年同月比　　　輸入物価　前年同月比
53年8月　　一3・6％　　　　53年7月　－20．1％

8月　　－23．8％
9月　　－3・7％　　　　　　9月　－22．8％

こうなっておりますと消費者物価を押し上げる力は誠に弱く、当分物価は安定し

ていくものと考えて差しつかえないと思います。
これは日本ばかりでなく国際収支、黒字国はすべて物価が安定しております。

参考までに各国の数字を申し上げますと、
1978年9月　上昇率％　前年同月比

西独　　スイス　　日本　　米　　英　　伊
消費者物価　2．2　　1．1　　3．7　8．3　7．311．7

卸売物価1．3　　　？　　△3．7　　8．7　7．7　8．4

西ドイツ、スイスは安定しております。反面赤字国はみんなインフレに悩んでお

ります○今後共国際収支が黒字で物価が安定した状態が続けば、引続き低金利政
策が続いて行くものと思われます。これは私共銀行にとっては誠に有難くないこ



とですが、皆様産業界にとってほ誠に都合のよいことと言えると思います。

次に円高の問題について若干申し上げてみたいと思います。

昨年8月末1弗267．30銭が今年の8月末は190．00

丁度であり、10月末にはついに180円の大台を割り込み

176．05銭と異常な高値をつけたわけであります。

然らばどうしてこう円高が続いて来たのであろうかと

考えてみますと、一つにはアメリカのドル防衛対策が今

迄あまり期待出来なかったということであります。今迄

小出しにチョポチョボと出して来た対策が全部裏目、裏

目にと出てドル安を誘発して来たことが一つです。

それともう一つ重要なことは、日米双方の国際収支、

特に経常収支（貿易収支が主体一経常のほかに資本収支
がある－）をみますと、昨年に比べて両国の経常収支の

ギャップが縮小する見通しがないことであります。

52年度の経常収支を見ますと、日本が140億ドルの黒

字を出したのに対して、アメリカは153億ドルの赤字を

出しております。53年度の日本の経常収支の黒字約2兆
7000億、ドル換算で約130億ドルになると予想されてお

ります。ところがこの予想は年度内に40億ドルの緊急輸

入をすることが計算に入っております．）もしこれが出来

ないとすれば170億ドル位の黒字になってしまう反面、
アメリカは160～180億ドル位の赤字になってしまうこと

になります。

さすがのOPEC諸国もたび重なるインフレで国際収

支はせばまって来ております。世界最大の黒字国サウジ
アラビアの今年度の黒字は190億ドル位と予測されてお

りますが、日本とそう違わないということであれば円に対する圧力はますます強
まって来ると考えられるのは当然であります。

そこでまあいくら日本や西独、スイスで頑張ってドルを買い支えても、ご本尊
のアメリカがなにもしなければ如何しょうもないという非難も高くなって釆た

し、アメリカ自身ドル安から来るインフレ傾向を放置出来ない段階に来たという

ことで、11月1日に米国も今度は思い切った措置に踏切った。即ち為替相場えの

協調的介入と公定歩合年初釆7回目の引上げを行い9．5％とし、預金準備率の引
上げ等強力な金融引締策をとり、又財政面でも本年度連邦予算の赤字が600億ド
ルといわれていたのを、400億ドルに抑え、更に来年度は300億ドルへと、他国に

例を見ない急速な削減方針が打ち出され、既に実行に移されております。

従来の米国の政策目標は、完全雇用とインフレ抑制のいわば二兎を追うという
感じから、このところインフレ抑制、防過が最優先ということに絞られてきてい

る感じで、これ等の措置が物価面で好影響をもたらすであろうことが期待される
とともに、為替介入の強化と相侯って為替市場も今月に入り190円台迄もどし、
一応安定して来ているというのが現状であります。然し190円といえば7月末の

ベースで今年の1月末に比べれば50円の円高であり、200円の大台割れには違い

ないので輸出業者にはかなりのダメッヂであることにはちがいありません。



輸出が数量ベースで減少しだしたのほ4月頃からで、金額ベースでみても7月
頃から減り出して来ています。8月の通関統計でみますと円の手取ベトス前年比
11・8％の落込みとなっており、品目別でみると前年比合板－89．8％、履物－47．2

％船舶－38．7％、繊維製品－26．0％、以上これからは構造不況業種で後進国の追
い上げによるもので円高以前の問題といえるかもしれません。

尚、其の他でテレビー20．2％、鉄鋼－18．％、オモチャー15．6％、オートバイ
ー12．1％、ミシンー6．1％、乗用車－3．7％となっており、減少しないのは電卓オ

トデオ製品、カメラ、デジタル時計等となっております。

円高による輸出の落ち込みが表面化してくるのは、これから来年にかけてであ
ります。景気上昇の一翼をになっていた輸出がスローダウンして来ると、いささ
か心配せざるを得ません。中共貿易もご承知の通りお家の事情で多くは期待する
ことが出来ないと思います。

投機に回る過剰ドルは5，000億ドルとも6，000億ドルともいわれておる点もあり、
いつなんどき又暴れ出すかも計りしれません。こう考えて来ると、いささか悲観

的となりますが、最初から申し上げているように引続き公共投資には力を入れる＼｝
し、個人消費もまずまずと言えます。諸々の指標もゆるやか乍ら良化しておりま
す。アメリカもいよいよ本気になってインフレ対策に取組んでおります。
又企業収益も減量経営によって収益が出始めた企業もかなり出てまいりました

点から考えてみましても不確実の時代ですから先のことは不透明ですが7％の成
長は無理としても、福田から大平に移っても引続き5％程度の成長持続は可能で
はなかろうかと思われますが、私共企業はやはりガードを固め減量と効率化経営
を押し進めて行くことが最大のポイントではなかろうかと痛感しております。
ご清聴有難うございました。

親睦活動委員会
1．クリスマスパーティーについて

期　日12月19日（火）産業会館5階ホール
時　間　登　録　午後5：00～5：30　　点　鐘　午後5：30（例会を行う）

開　会　午後5：40　　　　　終　了　午後7：40
登録料　会員及び家族　1名　3，500円　　小中学生1名　2．500円
申込み〆切り12月8日

その他　福引を計画していますので1，000円以上の品物をご寄贈下さい。

お蔭様で庄内モールテナントに開店しました。どうぞ御引立を〝　　　　　　＼－ノ
正栄堂　佐藤正郎君　木村屋　吉野　勲君　いちかわ　市川輝雄君

前回出席率

修正出席数

確定出席率

中江君一温海R．C　皆川君、風間君、高橋

（耕）君、佐藤（忠）君、佐藤（友）君、内山君、
手塚君、金沢君、佐藤（元）君一鶴岡西R．C
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今野金一君　和食料理
菅原鉄三郎君　雑貨小売

笹本森雄君　ホ　テ　ル
三浦正志君　自動車車検
加藤　　広君　電気工事

◆ゲスト超介

米山奨学生　薬　　慶隆君
交換学生　ブレント　ソ君
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三井　　健君

1．交換学生ブレントン君に今月の小達を贈ります。
ブレントン君は1月13日帰国される予定で、あと1ケ月の滞在となりました。

2．本日の理事会決議事項次の通りです。

①　鶴岡駅が近く改築落成しますが、それについて市の産業部を通じハイヤー

乗車場のアーケード再度移転の費用の寄附の要請ありましたが、改築着工時
の理事会で今回に限り半額を寄附し、自後の寄附ほお断りすることに決議し

て居りますのでその通りお断りすることにしました。

（参　本年度の活動計画では交換学生の受入れを行わないことになっております
が、地区に1月オーストラリアより6名の交換学生が参り、5名は受入が決

定し、残る1名の受入に困り高橋地区委員を通じ鶴岡R・Cで受入れるよう　＼）

懇請あり、鶴岡工業高等学校並びに4会員のホスト受入の内諾も得られまし
たので受入れを決定しました。

3．先日の総会で次期副会長の選任について選考委員が決められ、6名の委員で

選考の結果嶺岸光害君に決定いたしました。

嶺岸光害君挨拶
只今会長より心よく引受けたようなことを云われましたが、とんでもな

い、私はローータリー歴17年11ケ月になりますが、ただ17年間ソングをうた

い、昼飯を食べに来たよなうもので何等為すところなく、又副会長・会長

の分でもないのですが、「ハシカにかかったつもりでやれ」とか「ベテラ

ン事務局の山下さんのいる中にやるのが得策だ、一度はやらなければなら

ない身なのだから」とかいろいろに説得され止むなくお引受をすることに
した次第で、何とて自信もなく何卒皆様の格段の御協力をお願いします。

山　口　篤之助君

1．1978年国際ロー一夕リー東京大会ホストクラブ委員会より長期にわたる支援・

協力の御礼と大過なくその任を終え、12月15日を以て委員会を解散する旨報告
がありました。

なお、大会記録本1冊はクラブに贈呈されますが、会員で入用の方には在庫

限り実費送料共2，700円でお分けしますので事務局までお申込下さい。

2．かねて推薦のありました新会員秋野忠、阿蘇司朗両氏所定の手続きを終え、

会員に別紙の通り発表されましたのでよろしくお願いします。

3．会報到着

①鶴岡西R．C　②石巻R．C　③塩釜R．C

4．例会時間変更

立川R．C

来る12月14日（木）例会は余目R．Cとの合同例会のため下記の通り時間・
会場を変更

と　き12月14日（木）PM6：00

ところ　余目町　料亭　ひ　た　か

登録料　5，000円



◆スピーチ

「嗜好を中心とした食物」

新穂光一郎君
（9始めに

私が食物の話をする等とはいささか畑違いの感じもあるのですが、「住」と
「食」は全然別の分野でいて意外と共通点も多いのです。素材を選び出して各

種のプロセスを経て完成品を作るという点と職人としての共感を持てる事等で

す。
ただ食べ物に関する事と云ってもいわゆる耳学問、雑誌やTVなどのマスメ

ディアから得る知識、それと体験などですから体系的な纏った話は出来ないと

思いますし、こま切れになることをお許し頂きたいと存じます。

◎食物とは
とにかく皆さん毎日家に住んで食事をとる訳ですし、生活に密着しているの

で皆さんがそれぞれ食通であり、食事評論家であると思いますので、冷やかし

半分できいて頂いて結構と思います。

食物とは食品を調理加工し、美味しく消化吸収し易い様にして食膳に供する
ものを云います。但し食品によって成分が違いますし、一つの食品ですべての

栄養素を完全な割合いで含まれているものはないので、日常生活ではいろいろ
な食品を組み合せて食べている訳です。

食物は安全で栄養価があり嗜好にあったものでなければならないのですが、
私は嗜好を中心に話して参ります。

（9美味しい食物を作るには
a、まず作る側から云いますと、自分で新鮮な材料を選ぶ事です。その折、採

れた時期（句シュン）場所等も充分考慮すべきでしょう。

例えば春に出廻る孟宗など、他所からのものが出廻って口が飽きた頃に地

物が出ますが、やはり鮮度が高いだけ美味しいと思います。
b、次に保存方法を充分考慮する事は当り前なのですが、腐敗させる事等は論

外としても、やはり鮮度を下げず酸化乾燥等に充分注意すべきだと思います。
C、調理を行うには、美味しいものを作るという心掛けとして「正直さ」と

「気前のよさ」が大切です。
それと順序としては下掃え（切る、とか下味をつける等）を熱加工し、調

味料で味付けし、盛り付ける訳ですが
（1）熱加工としては一煮る、焼く、炊く、揚げる、蒸す、炒める等がありま

す。

（2）食物を美味しく頂くには温度も大切な要素です。一応の目安として、す

き焼－600　お汁－85～900　茶わんむし－850　湯どうふ－650　煮物－550

酒のかん－500　米飯－400　冷水－100　ビール一、100～120　となっており

ます。

（3）味加減は塩分で決まると申し上げても過言ではないのではないかと思い
ます。塩は常に主役にはなりませんが、なくては絶対困るものです。傍役
として主役である材料の味を引出している訳です。これも大体の目安とし
て塩分の含有量としては次の通りです。



しょうゆ17％、みそ12％、塩辛10％、ケチャップ5％、煮物2％、清汁1

％。
駄足ながら味付けの順序としてほサシスセソと云われてますが、これは

砂糖、酒、塩、酢、しょう油、咲噂の順に入れるという事です。

（4）盛り付けはなるべく美しく、なるべく手早く済ませ、食膳に供するべき
で熱いものは熱いうちに、冷たいものは冷たく食べるのが美味しく食べる
コツかと思います。招かれた客の立場でもやはりサーブする人の気拝を大

事に頂く事に気を配って貰いたいと思います。

（5）舌で感じる味としては甘み、酸味、塩分、苦味等ありますが、それに原
料そのものの旨味が混って美味しさとなります。味の混合効果としては対
比効果、抑制効果、相乗効果等があります。

6）食物あれこれ
フランスの言葉にガストロノミー（美食家）グールマンド（食いしんはう）、）

というのがありますが、こと料理に関してはフランス人はフランス料理が世界

最高と自負している様ですし、こういった言葉も妙に生々しく、存在感がはっ

きりしている様にも思えます。

私事で恐縮なのですが、私は食物の好き嫌いが激しい癖に食いしんほうです
ので、見知らぬ土地へ行けば食堂を漁ります。そして全く予期せぬ場所で美味
しい食物にありついた時、単純に喜んでいる始末です。

ただ食べ物の好き嫌いは調理方法の如何んではなく、私の場合は材料に起因
してますので、外国へ行く時はあらかじめ原料の名前を調べて行く様にしてい

ます。自衛手段としてです。

（1）家庭料理

奥様の手料理は伝承のものが多く、愛情がこめられている筈ですから不
美味なものはないと思います。特に漬物等にはその家の個性が一番よく出
ると云われている様です。
ただ、若干注文をつけさせて頂ければ（全部がそうだという事ではない

のですが）

第1に包丁を切れのいいものを使用すること。特に包丁を錆びつかせる

様では主婦失格です。

第2は、昆布、かつ節のだし取りの誤りがあります。

第3は、商売人ほどとは云わなくとも盛り付けを美しくやって頂きたい
と思います。

第4は、焼きすき、煮すぎに留意して貰いたい。
第5は料理は遊温にしてサーブして頂きたいものです。

（2）ビーフ・ステーキ

ビーフ・ステーキの焼き方としては次の3種類があり、一つの目安とし

てレアは55。～650、シディアムほ650～750、ウェルダンは750～850位とな

っております。

（3）すき焼は使用する卵の効用
まずすき焼の風味をよくします。それから食べ安い温度にします。そし

て卵白はアルカリ性ですので酸性の肉と中和し栄養価を高める役目もあり

ます。

毎）カキの取扱い



真水に入ったカキは水を含んで大きくなりますが、その反面風味がなく
なります。海水に入ったカキを購入すべきで、清浄する時も、塩水で洗う
よう心掛けるべきです。

（5）ビールは新鮮なもの、日光を当てないもの、ゆり動かさないものが美味
とされています。

（6）旬について

当地では大体下表のものが地物として賞味されている様です。

◎戦中・戦後と貧しい飢餓の中に成長期を迎えたものですから今だに食べる事に
人一倍執着しております。家に居ても旅に出ても、食べる事はついて廻ります。

特に旅に出て楽しみの大部分は食う事だといっても過言ではない様です。

食べる事が趣味に入るか入らないかほ別としても、皆様も是非食べる事に興

味を持って頂き、グールマンドになられる事をお勧めします。楽しみが増え、
世の中が広くなる事間違いありません。

◆　トC．G．F報告

◎国際奉仕 迎田　　稔君
1．青少年交換

高校生の交換を経験していないクラブに何をアドバイスすべきか。特に地
区委員会で定めた年間経費基準の遵守について。
G）現在分区内に受入れ中の交換学生4名（オーストラリア2名、アメリカ

Ⅰ名、フィリッピン1名）

②　受入れ未経験R．C　3R．C（酒田東、八幡、立川）

③　受入れ経験のR．Cより学校との連繋のあり方や学生を客人や特別扱い
をしない等の接し方について、受入れについての参考事項の開陳があった。

④　地区委員会との関連について　受入れについて地区委員会が主体性をも
って進められ、受入れR．Cは受身の型でクラブの自主性が無視されてい
るのはどうか。又学生の素質については選考に於て更に慎重を期されるよ

う派遣クラブ、或は地区に要請されたい。

⑤　ガバナーの要請としてホストファミリーに対するR．Cからの助成は差

控え、その分より多くの交換学生の受入れに努力されたい。

2．米山記念奨学会

当地区は国内で最低レベルにあるので、奨学会事業の認識と援助の拡大に
ついてどうすべきか。

（∋　昭和28年から始った米山記念奨学生は、昭和52年で1，975名に及び今年
は239名である。

②　当地区のこの制度に対する協力は全国最低で、協力の度合によって奨学



生の数も限定されて来るので、各各R．Cは本制度の認識を新たにし、一

層の協力に努め拡大を計られるよる要請があった。

③　当R．Cの三井会長より、鶴岡には山形大学農学部があり留学生も居り、
現在本学生の薫君の外にも希望者が居るので各R．Cの協力をお願いした
いとの要請があった。

◎青少年奉仕　　　　　　　　　　　　　　　　　　　菅原辰吉君

1・インターアクト、ローターアクト結成、育成の問題点とその解決は何か。

①　インターアクトを結成させるには校長だけでは駄目で、学校には教員組

合があって仲々難かしい。

②　核となるような熱心な先生をみつけて、その辺から説得して行くべきで
ある。

③　公立と私立を考えると公立は難かしい、私立で行くべきだという空気が　＼、」

強かったが、早坂バストガバナーより「鶴岡工業は県立である、県立にも

同じように進めるべきである」との指導があった。

④　現在分区内では時朝ははっきりしないが、余目、遊佐の2校に出来そう
で話が進んでいる。

⑤　インターアクトは分区内に鶴工、鶴高専、鶴西、天真と4つあり、内陸
には竹田女子高等学校が11月27日設立、庄内はずっと盛んである。又、米

沢と新庄にインターアクトが出来そうであるとの話もあった。

⑥　最近インターアクトクラブがリーダーとなってボランティアグループを

作り着々と実施している。こういうボランティア活動が盛んな地区は非行

も少ない統計が全国的にある。

2．青　少　年
1979年は国連の「子供の年」であり、75周年記念事業の3H計画はこれと

提携し、最初は主として子供を対象として運動を始めようとしているので
「ロータリーは子供を擁護する」のスローガンのもとで何を実施すべきか。

①　9月8日青少年健全育成懇談会で、山形県は東化第2位、県内では鶴岡、
米沢が特に青少年の非行が多いという話が出たが、インターアクトクラブ

をもっとふやして育成すべきではないだろうか。

②　ローターアクトについては鶴岡しかなく、市川地区委員からその説明と

指導があった。

③　2－3の地区で3H計画等を考えた細密な計画が発表された。早坂アド
バイザーから鶴岡R．Cの「金峰少年自然の家宿泊訓練」はユニークなも

のだから発表せよという指示があり、私から目的、経過等大要を説明した。

全体として時間が延長する程活発な討論が行われた。

親睦活動委員会

1．富樫良書君
この度余目、藤島、清川の3公民館の新築工事が落成し、多額のスマイル

がありました。



2．会員誕生お芽出産うございます。

野村敏行君、菅原辰吉君、津田晋介君、鈴木弥一郎君
3．奥様誕生お芽出度うございます。
上林あい子様、森田武子様、佐藤貴美子様、皆川律子様、迎田恵美子様

◆韓国の労働事情（53年5月調）

義務教育は6年間で、そのうち80％が中等教育を受け、近年就業率も100％
に近く、急成長で一部の地域では労働力の不足が伝えられているが、全般的に
はまだ余裕が感じられる。一般に技術者が不足している。韓国企業では、日本

流の終身雇用型と異なり、米国流の実力第一主義に近く、それだけ転職も多く
激しいといわれる。

（1）労働時間
労働時間は1日実働8時間を基準とし、1週間の最大労働時間が合意の上

60時間まで可能とされ、超過勤務の際の賃金は50％増となっている。13～18

才未満の場合は週42時間、1日実働7時間が基準とされている。

（2）賃金水準
賃金構造の特徴は産業別、職業別、規模別、性別、学歴などによって格差

が極めて大きいことである。産業間の賃金格差は、主に各産業労組間の連繋
が日本ほど強力でないことと、特に低学歴の女子労働者が多い企業では低い

水準のようである。このほか、一般に勤続年数に比例して賃金が上昇し、74

年以降はインフレなど急速に上昇しており、今後とも毎年20～30％程度の伸
び率を示すと予想されている。

韓国では3年間の兵役義務（満20才から）があるので、大学卒入社組は27
才が平均年令といわれ、初任給8．75万円／月平均で、現在の日本の三井物産
の大学卒初任給が10．57万円／月、三菱商事が10．95万円／月だから韓国の物価

の安さを考えれば、日本の初任給のレベルをはるかに越えていると考えるこ

ともできる。

因みに、金属表面処理工業界（メッキ）の初任給は次の通り。（但し企業
の規模や職種によって異る）

中　卒　　　　7万ウォン　　　　　3．5万円／月（大体）

高　卒　　　10－12万ウオソ　5～6万円／月（ケ）

大　卒　　　14～15万ウォン　7～7．5万円／月（ケ）

大卒（工科系）17～19万ウォン8．5～9．5万円／月（〟）

（「韓国金属表面処理工業視察団」報告書より）

1．富樫良書君

2．誕生祝いの会員並びに奥様誕生



出席委員会

◎皆出席表彰
0年間皆出席

9年間皆出席一中

8年間皆出席一富

011月150％出席

張　紹淵君

11月125％出席　　　9名

早坂（源）君、市川君、川村君、小松君、西海君、山口君、菅原君、藤川君、
三井（健）君

11月100％出席　　　43名

皆川君、阿部（裏）君、安藤君、飯自君、石井君、石黒君、五十嵐（三）君、石
川君、板垣（俊）君、風間君、黒谷君、小池君、高橋（耕）君、嶺岸君、三井

（徹）君、三井（賢）君、森田君、中江君、中野（清）君、小野寺君、佐藤（息）君、
佐藤（順）君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、鷲田君、笹原君、新穂君、内山君、
丹下君、菅君、鈴木（善）君、鈴木（弥）君、高橋（艮）君、迎田君、手塚、富樫
君、上野君、諸橋君、金沢君、吉野君、野村君、高岸君、宮沢君

会　員　数

出　席　数

出　席　率

頂芸
丁…0％Jl

阿部（与）君、早坂（源）君、五十嵐（三）君、上
野君、風間君、黒谷君、川村君、高橋（耕）君
金沢君、三浦君、森田、、中村君、中野（清）
君、佐藤（元）君、中野（清）君、斎藤（栄）君、
佐藤（伊）君、高岸君、佐藤（友）君、佐藤（正）
君、津田君

本
日
の
出
席

君
君

亮
書
名
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鶴岡ロータリークラブ　詔墓雷雲習う豊富讐監禁も丁芸
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

rぶこぽこ旧gA　斤071A斤y C上と鳩　　　　　　　　電話0235的5775

ヱ）－253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

，9毎も1978．12．12（火）（暗）N。．，23

斎藤新作君　建築設計　温海R．C
斎藤健治君　農　　業　鶴岡西R．C

三井　　健君

1．ガバナー月信に1980～1981年度ロータリー財団学生の募集が掲載されていま

す。適任者がありましたら明年3月1日まで申込み下さい。
2．鶴岡西R．C、温海R．C、遊佐R．Cよりクリスマスパーテーのご案内が来

て居ります、多数ご参加下さい。

3．インターシティーゼネラルフォーラムのお礼状が参って居ります。

山　口　篤之助君

1・例会時間・場所変更のお知らせ
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（1）温海R．C

来る12月18日（月）の例会はⅩマス家族会の為下記の通り変更

と　き12月18日（月）P．M5：00点鐘

ところ　温海グランドホテル　　登録料　￥6，000

（2）鶴岡西R．C

来る12月22日（金）の当クラブ例会はⅩマス家族会の為下記の通り変更

と　き12月22日（金）P．M5：30点鐘

ところ　湯の浜　ビューホテル・コンベンションホール3F　登録料￥5，000

（3）遊佐R．C

来る12月19日（火）の例会はⅩマス家族会の為下記の通り変更
と　き12月19日（火）PM．6：00

ところ　遊佐町商工会内　　登録料　￥4，000

2．会報到着

（1）能代R．C　（2）大江R．C　（3）山形R．C　（4）山形西R・C

（5）山形南R．C（6）山形北R．C（7）遊佐R．C

3．年次大会ご案内と仮登録のお願い　　　　R．Ⅰ第252地区

と　き　昭和54年4月21日（土）～22日（日）

ところ　石巻市民会館　　登録料　￥10，000　ご家族　￥8，000

仮申込み　　〆切12月25日

スピーチイニシアルスピーチ 会員　野村敏行君

この7月新入会員となりました野村です。

生命保険に勤めておりますので会社に送られて来ます色々な資料を元に所感を

述べましてスピトチと致します。

偶然なことに今日は私の誕生日でして、今から51年前昭和2年の生れです。

統計によりますと、当時の出生率は人口1，000人に対し34～5、死亡率は18位、

それが昭和52年の統計では出生率は15．5、死亡率が6．1、今は少く産んで大事に

育てる時代ですが、私の頃は沢山産んでガサツに育てられたと云う訳です。
2～3ケ月前に厚生省から簡易生命表と云うのが出ました。皆様ご承知の平均

寿命が長くなったと云うことで男72．69才、女が77．95才、スエーデソを抜いて世

界一の長寿国になった訳で、更にこれが伸びて昭和75年には男75才、女80才にま
でなるだろうと推定されています。

今65才以上の方は国民13人に1人ですが、この頃（S75年）は5人に1人にな

り、大変おめでたいことですが、この様な高令化社会に進行となりますと、この

高令者扶養負担を乗り切る国民的な理解と努力が必要になって来る。例えば公的
年金、国民医療制度と云うのがこのままでは破産する。だから国民的理解の元で
改正しなければいけない。又、企業としてほ従業員の定年制延長とか、高令老傭
用について理解と努力をしなければいけない。個人も老後人の世話にならんです

む準備と生き甲斐論を持たねばならない。こう云った国民的なコンセンサス、こ

う云うものが行われないで高令化社会に入ると色々な社会不安が起る。或る学者
は老若戦争、若い者と高令者の間で戦争が起こり兼ねないとまで極論しています。

唯、高令化社会と云っても、お年寄りが増えると云うのではなく、生命力のあ
る人がどんどん増えて来ると云うことで、或る人の説によると、江戸中期一元



禄～享保年間の40才の男の人の平均余命（後何年生きられるかと云うことです
が）18．3年、これは今の60才の方の平均余命と殆んど一緒ですから今の60才の

万は江戸時代の40才の方と同じ若さを持っている。同じ様に今の55才の方は江戸

時代の30才以下28～29才の若さを持っていると云うことで、お互いに大いにハリ

切り、職業を通じて生産性を挙げ、自分のためだけでなく、大いに社会を富ま
し、豊カ→ゝにすることに貢献すべきだと思います。

えらいおこがましいことを申し述べましたが、趣味など申し上げる様なものも

ありませんので、これでスピーチとさせて戴きます。

有難うございました。

会員　高岸三雄君

去る9月7日入会し、皆様とおつき合い御指導を賜わっております。

現在の職業は交通公社でございまして本来、全国を廻ったつもりで居りました
が、この庄内だけは初めてで、此の度の転勤でこの庄内で生活することになりま

した。私、たしかこの前阿部公一君にご紹介いただいた・と思いますが、昭和10年

の生れでございます。

私、物心ついた頃が戦争と云うことで、別に戦争に行ったわけではありません
が、いろいろな物事を見る、その他判断をする根本の材料がどうしても戦争と云

うものが一夫々受け止め方は違うけれども一私の意識の中にあるのではないかと

思います。

私の職業と云うのは、ご承知の通り地域の皆様の国内・国外の旅行のお世話を
させていただいているわけですが、最近新聞・テレビ等で「海外旅行が安くなっ

た」と云うことをお聞きと思います。確かに海外旅行と云えば一番大きく占める
のは航空料金ですが之が年々変って来て居ります。普通料金で個人で旅行される

場合もあると思いますが、通常団体で旅行される場合が多いのではないかと思い
ます。

この団体旅行にもいろいろな形態がありますが、普通料金より安いことは確か

です。このいろいろな形態の中に「チャーター」と云うのがあって、従来は企業

とか同業者の集まり等、特定の人に限られ利用されていたが、12月の改正で海外

旅行に新しいチャーター制度「Ⅰ．T．C」（貸切棟包括旅行）が導入されること
になりました。このⅠ．T．Cチャーターは旅行業者が航空株を一機まるまる（又

は一部）を貸切ってツアーを作り、いろいろな観光者の要素を組み入れて一般大

衆に宣伝、公募して旅行を行うもので定期便を利用した従来のパッケージ旅行に
較ベ3割程度安くなっており、欧米ではこの種のチャーター旅行が主流になって
いる。

交通公社のこの第1優が12月12日福岡一香港で出発します。4日間で73，000円

で香港旅行が出来ます。また、来年2月、3月出発については、香港、マニラ、
バンコク、，シンガポールなどへ福岡、長崎、鹿児島各空港から合計35本のルック

チャーターウェイを計画しております。

Ⅰ．T．Cによる旅行は当面、成田、羽田、大阪などの主要空港からほ燃料問

題、発着枠の関係から当面認められず、地方空港から出発される見通しです。
年々盛んになる一方の海外旅行の中でこうした、新チャーター制度による割安な
パッケージ旅行の会場は、自由時間の多い一般の人々、特に家庭の主婦やOL、



学生等にとって海外旅行が一層身近なものになることを意味しております○従来
日本人の海外旅行の団体は「ぞろぞろ列を作り、メガネをかけて、カメラを下げ

て」と云うのが特徴として、頭初海外の人はケイベツの目で見ていましたが、今

では欧米がチャーター便の利用によって之を見習って来ております○最近の我が

国の海外旅行の増加について一寸申し上げて見ます。

昭和39年－12．7万人、42年－26．7万人、47年－139万人、52年－315万人（昭39

年観光渡航自由化後）
来年6月のロータリー世界大会には交通公社で37コースを準備しており最高の

サ【ビスを計画しております。柳かコマーシャルになりますが、どうかご利用の

程お願いいたします。

会員　藤川享胤君

先月プログラム委員の石黒君より5分間イニアルスピーチをやれとのことで、

その準備をして参りましたところ、今日幹事さんよりスピーカー3人でお前が最

後だから時間を空かして幹事に恥をかかすことのないようにとのことで、時間を

見ましたらまだ15分ございます。若干延びるかも知れませんが余ったところは友

情でよろしくお願いいたします。

放て、私の前にスピーチ下さった高岸君は今日初めてお年をお聞きしましたと
ころ昭和10年の「インフレ」だそうで、私はその一廻り後の22年の「インフレ」

でございまして、又偶然高岸さんのご長男と私の長男が鶴岡幼稚園の同級生でご

ざいます。

高岸さんはずーっと千葉の方に居られたそうで向うの謂所標準語で育っていら
っしゃったわけで、この幼稚園に入られて言葉が判らないとこぼしておられたそ

うで、ある時、幼稚園から帰って来てお父さんに「全然言葉が通じなくて面白く
ない。しかし俺よりひどいのがいるよっ．／」とのことで、誰だと聞いたら「藤川

だ」と云うことだったそうです。私の息子もどうやら日本語が判るようにはなり

ましたが、どうしたことかまだ話せません。こんな因縁で今日も高岸さんの後を

受けてスピーチをすることになりました。私は商売柄、いろいろな分野のいろい

ろな方とお会いすることが出来ます。そのような交際のキズナや友達が私の財

産、そして現在のすべてであります。

その中で忘れ得ぬ人が数人おられますが、その一人について申し上げて見たい
と思います。その人はキャベジンコーワのコマーシャルでおなじみの森繁久弥さ

んです。1975年サンフランシスコで森繋ぎんとある席で一緒に一杯飲む機会に恵

まれました。奥様、お嬢様、お弟子さん、秘書、付け人、友達等10人位一緒でし

た。彼がこんな話をされました。

1974年の秋、園遊会に天皇、皇后両陛下のお招きを受けて参ったそうですが、

それに先立ち宮内庁の侍従より」園遊会で陛下よりあなたにご下問があるからソ
ツのないお答えをして下さい」とのことだったそうですが、当日愈々その場にな

って、陛下より「何時もテレビを見させていただきます。本当にご苦労さんです

ね。これからも国民のためによく頑張って下さい」と仰せられたそうです。そこ
で彼は「有難うございます」とインギソにお礼を述べて「陛下は私のどんな番組

を御覧になって居りますか」とお尋ねしたところ「あっ、そう」とお答えになっ

た。さてはお耳でもご不自由でお聞き取りになれなかったかと思い、もう一度同



じくお尋したら又「あっ、そう」とお答えになられた。それ以上は繰り返しも出

来ないので、後で宮内庁の万にお開きしたら「それは当り前ですよ、今日は陛下
があなたにご下問なさる日で、あなたがお尋ねするのは上申の目で別の日だ」と

云われたそうですが、その様なことを実に上手な話術で楽しくお話を聞かせてい
ただきましたが、食事も終ってお酒を飲んで居りますと、そこに日系のレストラ
ソ兼バーがありまして、そこのマネージャーが「日本から遥々来られた日本芸能

界の大御所、森繁久弥先生どうか何か一曲お願いしたい」と云いましたところ、

静かに座を立ち、あの物腰でマイクに立たれ、当時流行していた「知床旅情」を
感慨深か気に歌って呉れました。
終って席にもどられる時、別のテーブルでお酒を飲んでいた日本商社の一人

（酒くせの悪るそうな）が乱暴な大声で「森繁〝軍歌を歌え／／」と、その云い方
が非常にいやらしく声を掛けました。勿論彼は日本芸能界では大先生と云われる

人、秘書も付け人も皆先生、先生と云っているこの大先生が之にどう対処される

ものか柳か興味も覚えて見守っていました。彼は芸能人としてその席に居ったの
ではなく、招かれたお客として居ったわけですが、そうしたら又おもむろにマイ

クに近ずき「軍歌を歌わしていただきます」と云って約10分間にわたり「軍歌・

麦と兵隊」を自分の語りを入れて歌いました。それから席にもどって来て、静か
に私に「藤川さん、私は芸人です。先生、先生と云われている中に何時の間にか
っいその気になっていました。あの様に声を掛けて下さるお客さんが私の芸を磨

いて下さるのです」と云われました。私は本当に頭が下りまし‾た○何か冷水をか

けられた思いがして心を正しました。やはり一芸に秀でた人はどこか違うんだな

あと痛感いたしました。

その後テレビの画面を通してキャベジンのコマーシャルで彼に接する度に当時

を懐しく思い出しております。

◎会報について 安藤定助君

①　私の編集担当もあと2回で終わります。
スピーチは皆様丁寧な原稿を提出して下さるので助かって居ります。スピー

チの原稿のない会報編集は実に想像以上の苦労で「会報委員にさせられたら

退会する「との声もあるのも当然かとも思われます。伝統ある当R．Cの会
報を楽に誰れでも編集出来ますよう今後共一層のご協力をお願いします。

②　本日配布した984号には玉城君の「景気の勤行」が詳細に掲載されて居り
ます。有益なスピーチでしたので是非再読御活用下さい。

叉985号には新穂君の「噂好を中心とした食物」のスピーチが掲載されて
おります。之は奥様方に会報を御覧いただく格好のものと思います。

是非共奥様にもお読みいただくようお願いします。

◎ローターアクトクラブ会員増強について

柳かさしてがましい提案ですが、本日ローターアクトクラブのクリスマスパ【



テーのご案内が届いております。

そして目下会員増強に大変苦心しております。この際皆さんの職場から適任者を

先ずこのバーチ一に参加させ、楽しみの中にローターアクトクラブを少しでも理

解し、入会の契機となるようにしては如何でしょう。

山　口　篤之助君

一昨日10日、山形県民会館で開催された「全国きものの装い」コンテスト東北

大会に於て男性の部に息子が優勝しましたのでスマイルいたします。

有難うございました。
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）　鶴岡ロータリークラブ　謁芸誓慧駅等嘗讐監禁も議
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
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田宮
笹本
斎藤福太郎

／　　　菅原幸雄
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1979．1．9（火）（曇）No．，26

；〉甲府R・C

医　　　師　温海R．C

農　　　業

プ　レハ　フ

管材財売
内　　　科

鶴岡西R．C

◆ゲスト　紹介
・インターアクト・アメリカ文化交流使節田

鶴工教諭　阿部清三先生（副団長）
・交換学生　ブレントソ君

蚕葵塗窪

鶴工3年　阿部久雄君
・米山奨学生　寮　　慶隆君
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・新年の初例会　最年長者　鈴木善作君の音頭で乾杯ミ明けましておめでとうミ

・恒例によりェルサン従業員の皆さんに会最よりお年玉贈呈

井　　　健吾

かねてから海東与蔵君、佐藤伊和治君から退会の願いが出ておりましたが、理

事会で承認。

退会に伴なう委員会の所属
0広　　報　　佐藤　昇君　　。職業分類（委員長）笹原桂一君
。S．A．A　　斎藤利男君　秋野　　忠君
・英国109地区G．も．Eの派遣、受け入れ決定。

庄内分区に5月3日～6日

当クラブは鶴岡西クラブとともに5月5日、6日受け入れ、詳細については　＼、霊

後日に。

山　口　篤之助君

クラブ協議会－を開催　　　1月23日15：30（産業会館）

委員長必らず出席のこと（欠席の場合は代理を）
1月23日例会は鮭汁会の為、時間、場所変更。
20周年記念行事委員会開催　1月16日（火）16：30本町一丁日（銀座ずし）

例会時間、場所変更のお知らせ
（1）酒田R．C　　来る1月17（水）の例会は新年会の為

と　き　　1月17日（水）P．M6：00　　ところ　山王クラブ

（2）八幡R．C　　来る1月13日（土）P．M6：00

ところ　　活　栓

（3）遊佐R．C　1月9日（火）の例会は新年会の為
と　き　　1月9日（火）P．M6：00　　ところ　遊佐町商工会内

◆新入会員秋野忠君の紹介

（紹介者）新穂光一郎君
生年月日　　昭和12年10月22日（41才）

現　　在　　鶴岡市本町二丁目7－4
㈲秋野本店　代表取締役

略　　歴　　鶴岡南高校卒　前鶴岡青年会議所理事長（1977年）

鶴岡水泳連盟役君
趣　　味　　ゴルフ　HD．19、柔道2段、水泳、旅行

◎秋野忠君ご挨拶
青年会議所に10年ほど在籍しました。まだ未熟で修業が足りません。
よろしくご指導賜わりますよう。伝統あるロータリークラブの名をけがすこと

のないよう努力します。

◆ブレントン君帰国挨拶 ブレントン君

最後のローータリー出席にあたり、おわかれの挨拶をします。
この一年間は非常に早かった。そして大変楽しい日々でした。日本語も少し勉強



出来たし、又日本の文化にもふれることが出来たことは嬉しく思います。日本は、

大好きです。日本は私の第二の故国です。私を受け入れて下さったホスト・クラ
ブの皆さん、本当に有難うございました。

私甲はさらに鶴商学園の友達もたくさんおります。私は2年後に再び日本を訪
れたい。そして鶴岡にも……と、思っています。私は、帰国後は日本の交換留学

生の皆さんの手だすけをしたい。私は8日後に帰国しなければならない。本当に

別れおしく思います。ホスト・ファミリーのたくさんのお父さん、お母さん、そ

れにお兄さん、お姉さん、有難うございました。

本当にこの一年はすはらしいものでした。
さようなら。

一　◆7メリカから帰国報告

＼－ノ′　　　（インターアクト、アメリカ文化交流使節団）　　鶴工3年　阿部久雄君

この度、訪米の機会を与えていただき有難うございました。

私は、あちらで多くのことを学ぶことが出来ました。アメリカの生活様式、風土、

考え方等でした。何より嬉しかったのは多くの友達を得ることが出来たことです。

今後は手紙の交換で友情を深めたいと思っています。本当に私が今後、社会で生き
ていくための、良い経験をしたと思っています。

J

鶴工教諭　阿部清三先生

この地区として第3回目のプログラムになるかと思いますが、私は副団長とし

て行ってまいりました。総員13名（生徒9名）。これまでの私の訪米の経験の中で

非常に忙しかったと思っています。というのは、各地のロータリークラブの組織
のすぼらしさによるスケジュトルが一杯であり、あたたかい歓待がつづいたから

です。私たちほ高校生の文化交流という立場からホテルはとらないで、すべて

（ホーム・スティ）ということになりましたが、ロスの近郊のサソバナ・デーノ

の他、3つのクラブ、3つの（ホーム・スティ）で時を過ごしました。行くと．こ

ろすべてで、心からの歓待をうけました。

英語が出来るのは私一人ということで大変苦労しましたが、歓待することは、
お話をすることなり、ということで夜2時頃まで、日米経済、家庭事情などにつ

いて語り合いました。本当につかれました。しかし最初から最後まで親切な歓待

には感激の外ありませんでした。私は最後に、昨年訪日された団長さんの家に滞

在しまし定が、こちらのクラブの皆さんからいただいたプレゼソトを家々にかざ
っていたのも印象的でした。本当に思い出を大切にしていらっしゃる様子でした。

さて、出かけた生徒たちの感想は、ひとしく只今の阿部久雄君の報告のとおり
であり、これからもこうしたプログラムが実施されたら高校生たちにとって、ど

んなにか幸福に感ぜられることでありましょう。

親睦活動妻鼻会

・会員誕生お芽出度う。

板垣俊次君、三井健君、西海正一君、常田幸雄君、王城俊一君、青野勲君、渡
＼会正三君



奥様誕生お芽出度う。
五十嵐としさん、川村友子さん、中野悦子さん、高橋美津子さん、津田満理子

さん

新年たら汁家族会並びに交換学生
歓　迎　会

1．日　時　1月23日（火）午後5時点鐘

2．場　所　　鶴岡産業会館　5階ホール

3．会　費　　会員家族共　1人2，000円

4．1月16日の例会時まで出欠の有無の連絡方よろしく。

（参交換学生ブレントン君送り出し

ジョン・ロバート君受け入れ
0ブレントソ君の送別会と帰国

1月10日（水）産業会館　5階ホ・一ル18：30

1月13日（土）8：36（特急いなほ）
0ジョソ・ロバート君受け入れ

国際青少年交換委員会

1月14日（日）朝7時成田着　同日21：10鶴岡着（特急いなほ）

出席委員会

＼＼一・、＿

◎年間皆出席
19年間皆出席

18年間皆出席

18年間皆出席

3年間皆出席
2年間皆出席

◎12月125％出席

◎12月100％出席　　　52名

皆川君、阿部（裏）君、安藤君、早坂（源）君、飯自君、石黒君、五十嵐（三）君、
石川君、市川君、板垣（俊）君、玉城君、黒谷君、川村君、小池君、高橋（耕）君、

小松君、嶺岸君、三井（徹）君、三井（賢）君、三井（健）君、森田君、中江君、中
野（清）君、小野寺君、西海君、斎藤（得）君、佐藤（昇）君、佐藤（忠）君、佐藤

（順）君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、鷲細君、笹原君、新穂君、内山君、丹下君、ヽ一一／

菅君、鈴木（善）君、鈴木（弥）君、高橋（正）君、高橋（艮）君、迎田君、山口君、
菅原君、手塚君、富樫君、上野君、諸橋君、渡会君、吉野君、宮沢君、藤川君

会　員　数

出　席　数

出　席　率

Z喜多l欠l五十嵐（三）君、玉城君、風間君、高橋（耕）君

∴ 中野（重）君、佐藤（正）君、藤川君

∴黒了丁’ニ：告－■
81．町了確定出席率

佐藤（忠）君→酒田R．C　安藤君、早坂（源）

君、中野（清）君→鶴岡西R．C　笹原君→仙

台R．C
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◎穿き会報
CLUB BULLETlN

（WEEKLY）

鶴岡ロータリークラブ

rSと〃子と疋）gA　斤071月ガy Cエ乙7月

エト253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
毎週火曜日12；30－13：30

鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775

N。．，9901979・1・16（火）（雪）No・，27

菅原幸雄君　プレハブ建築　松田喜三郎君　製　麺
半田茂弥君　石油販売　　加藤　広君　電気工事
半田勇三郎君　生命保険
滝　　禅源君　仏　　教　　立川R．C

、J　　　　菅原鉄三郎君　雑貨小売　　温海R．C

◆ゲスト　紹介

荘内病院
鶴工教諭
交換学生

脳神経外科　岸田興治氏
阿部清三先生
ジョン・R・アットウッド君

蚕葵堅藍

鶴岡西R．C
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◆新入会員の入会式

◎新入会員紹介　　　　　　　　　　　　　　　　　張　紹淵君

阿蘇司朗君を紹介します。同君は昭和8年4月24日生れ、45才です。神奈川
大学工学部を卒業後、家業、KK阿蘇電機を経営されており、又、8年間鶴岡
青年会議所のメンバトとして活躍されてきました。家族は奥様の幸子さんと3

人の男のお子さんで、円満な家庭を築かれております。

私たちは心から入会をお祝い申し上げるとともに、奉仕の理想に向って蓮進

する立派な会員になられますことをお祈りしたいと思ってます○

◎新入会員挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　阿蘇司朗君
ご紹介いただきました阿蘇司朗です。いたって朗らかな人間です。趣味はい

ろいろ噛ってはおりますが、ものにはならず運動はマラソン、それに空手を少
々噛っています。ロータリーについては全く不なれです。よろしくご指導下さ　、

いますように。

◆上林一郎君退会挨拶

お別れするのにはまことにしのびないものがありますが、ご案内のような事

情で退会することになりました。

長い間、皆さんからいただいたご厚情に対して心から感謝申し上げるととも
に、会員みなさんのご健康とご繁栄を心からお祈り申し上げます。

◆新交換学生ジョン・R・アットウッド君の紹介

青少年交換委員会　市川輝雄君

ジョン・ロバート・アットウッド君は、オーストラリア・ビクトリア州チャ

ールトソから交換学生としてやってまいりました。アットウッド君のお父さん

は小学校々長を、またお母さんも小学校で先生をやっております。同君はおと

なしいナィトブなタイプで、日本的なところがあります。

昨日学校側と各ホスト・ファミリーの万々と受け入れについて打合せをいた

しました。鶴岡工業高校はこれまでたくさんの交換学生を受け入れております。

しかも阿部先生が学校側のカウンセラーをつとめていただきますので心強く思＼）

っています。クラスは1年の情報技術科に入ります。同君は将来コンピュータ
ー関係を勉強したいといってますのでちょうどよかったと思ってます。クラブ

の方のカウンセラーは藤川享胤君にお願いすることになっています。

明日から早速登校することになりますが、一年間あたたかくご指導下さいま

すよう心からお願い申し上げます。

◎交換学生　ジョン・R・アットウッド君挨拶

私を交換学生として受け入れて下さいました鶴岡ロータリークラブに心から
お礼を申し上げます。

私から、こういうのもなんですが、このロータリーの交換学生制度は、お互
いの国々の文化とか、すべての意味において発達させるためのものであると思

います。私をこういう利益をあたえてくださった鶴岡クラブ、チャルトン・ク



ラブ、鶴岡、チャルトン両市に心から感謝を申し上げます。

私はここでチャルトン・クラブのバナーを鶴岡クラブに差し上げるとともに、

向うのクラブ会長から鶴岡クラブ会長あてのメッセージをもってまいりました○

又向うの市長から鶴岡市長宛のメッセージもたずさえてまいりました。こんご

よろしくお願い申し上げます。

◎交換学生ホスト・ファミリー

月14日～4月14日）

（4月15日～7月14日）

（7月14日～10月14日）

（10月15日～1月14日）

三井　　健君

ノ
＼■一〆・′

新会員　阿蘇司朗君　所属（S．A．A）職業分類（電気製品小売）

山　口篤之助君

（1）例会日、場所変更のお知らせ
酒田、酒田東R．C　来る1月24日（水）酒田R．C、25日（木）酒田東R・C

の例会は天真Ⅰ．A．C、酒田・酒田東R．Cの3C合同例

会の為

と　き　1月24日（水）12：30

ところ　天真学園高校

（2）会報到着
（1）東京R．C（2）空朝日R．C（3）遊佐R．C

◆ゲスト・スピーチ　　こ脳卒中と脳神経外科ミ

荘内病院脳神経外科　岸田興治氏

昭和53年中に当科に入院された患者は393名で、これを疾患別に示すと、脳

血管障害（いわゆる脳卒中）163名（41．5％）、頭部外傷118名（30．0％）、脳腫

瘍26名（6．6％）、先天奇形14名（3．6％）、その他72名（18．3％）であります。
このように当科で扱う疾患も多種にわたっていますが、脳卒中がその中でも主

要な位置を占めて＼、ます。
脳卒中には、脳梗塞、脳内出血、クモ膜下出血とがあります。脳梗塞の中に

は、いきなり大きな血管が完全に詰ってしまう大発作型、意識障害や麻痺が出
ても短期間で回復する小発作型、次第に悪化する進行型とがあり、小発作型や

進行型が大発作型に移行することを防止することが大切であります。このため、
早期に診断し、内科的療法を行うか、患者によっては、新らたな血行路を形成

する血管吻合術が行なわれます。脳内出血では出血の量や部位により、最初の
出血で死亡する場合も少くありませんが、可能な限り早期に診断し、血腫を除
去し、脳浮腫や高血圧等を治療することにより、救命、あるいは、神経症状を
軽くすることができます。クモ膜下出血の最大の原因は脳動脈瘡破裂でありま

す。脳動脈癖は一度破裂すると、破裂を繰り返えし、また脳血管圧締により脳

君
君
君
君

淵
士
徹
胤

紹
良
　
享

橋
井
川

張
高
三
藤

0

　

　

0

　

　

0

　

　

0

l（



梗塞を生じて、死亡するか重篤な後遺症を残すことが多い疾患であります。従
って、この疾患も早期に手術を行い再破裂を防く小ことが最も大切な治療法であ

ります。
このように脳卒中は、一度病巣が完成してしまうと有効な治療法はなく、早

期診断と治療が重要な疾患であり、最近は、脳血管撮影、CFScan、局所脳血
流測定等の検査法と手術顕微鏡の導入により、治療成績も向上してきました○
しかし、脳卒中の原因である高血圧や動脈硬化を、若い時から予防することが、

最も確実な治療法であると考えます。

出席委員会

会　員　数

出　席　数
の呵首肯‾毒

前回出席率
修正出席数
確定出席率

皆川君、 阿部（与）君、半田君、玉城君、森田
君、中野（重）君、中野（清）君、佐藤（衛）君、
佐藤（友）君、佐藤（正）君、笹原君、丹下君、
津田君、富樫君、諸橋君、金沢考、屋塵堕旦）置

90．14％

66名

東’．b6％

五十嵐（三）君、風間君一鶴岡西R・C

9911979・1・23（火）（雨）N。・，28

新年たら汁家族会並びに交換学生歓迎会

0鶴岡産業会館5階ホール

○点　　鐘　　5：00　　　。ソング　奉仕の理想

。登録料　　会員、家族　1名2，000円

0ゲスト　　商工会議所専務、鶴工教諭阿部清三先生
ジョン・R・アットウッド君（交換学生）

会長・幹事報告
0元会員佐藤伊和治君がクラブの名誉会員になりました。

○駐車場使用のお願い2：00まで100円、その後の時間は正規の料金となります○＼＼一

〇ジョン君挨拶

。乾　　杯　　名誉会員　佐藤伊和治君
○調理士の資格をもつ新穂光一郎君の腕によりをかけたたら汁でまんぷくしな

がら盛会裡に終了した。

76・39％

64名

重量些昼率頂「南兎

阿部（与）君、森田君、 中野（清）君、斎藤（利）
君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、丹下君、富樫
君一鶴岡西R．C
笹原君一仙台R．C
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鶴岡ロータリークラブ　詔芸雷雲訳語冨讐監禁；議

rgと状と70gA　屈071A尺y C工と1β

ヱ）－253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235飼5775

N。．，9921979・1・30（火）（雨）No・，29

秋場幾郎君相互銀行）温海R．。

悪霊孟宗雷霊気器量販売〉鶴岡西R・C
◆ゲスト　紹介

J　　　留学生　山大農学部　秦慶隆君（台湾）、題永良君（〟）

〟　　　エスマイル・エテバリ君（イラン）

井　　　健君
石黒慶之助君から米山奨学会に対し寄附金を。
19日のクラブ協議会から。

20周年記念行事として市役所の要望もあり、鶴岡ばら公園にロータリーのマ

R讐讐章讐・・・
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ークを形どった噴水を寄贈（記念（奉仕）事業委員会）
・3月27日の例会が1．000回目を迎えるにあたり、当日の例会運営についての

御意見あればお寄せ下さい。
・台中港区R．C会報に鶴岡R．C20周年記念行事への招待記事が掲載されてい

ます。
山　口　篤之助君

1．2且6日（火）理事会を2月13日（火）に延期

2．例会日、場所変更のお知らせ

遊佐R．C来る2月6日（火）の例会は節分例会の為下記の通り変更
と　き　2月3日（金）P．M12：30　　ところ　吹浦海禅寺

3．会　報　到　着
（1）台中港区R．C、（2）鹿児島R．C、（3）藤沢R．C、匝）石巻R．C、（5）塩釜R．
C、（6）本荘R．C、（7）山形R．C、（8）山形西R．C、（9）山形南R．C　的山形北

R．C、掴酒田R．C、個立川R．C、個鶴岡西R．C

4．認証状伝達式仮登録のご案内　　R．Ⅰ第259地区大和中R．C

と　　き　S54．4．22（日）登録開始A．MlO：00

と　こ　ろ　米海軍厚木航空施設

記念行事　海上自衛隊第四航空群の概要（解説と見学）
祝　　宴　施設内将校クラブ　　登録料会員￥10，000　　ご家族￥8，000

仮登録〆切　3月10日
5．年次大会のご案内　　R．Ⅰ第266地区

と　　き　S54．4．6（金）～7（土）

と　こ　ろ　大阪市中之島フェスティバルホール

登録料会員、家族共　￥10，000　　　　申込〆切　2月10日

◆会員スピーチ
留学生のスピーチについて　　　　　　プログラム委員長　石黒慶之勒君
本日は国際理解を深める一端として、山大農学部在学中の留学生、台湾の秦

慶隆君、題永良君並びにイランのエスマイル・エテバリ君の3君よりスピーチ

をお願いすることにいたしました。皆様ご承知のように、台湾は頭越しの米・

中協定により自主独立国としてのブライドを傷つけられ、国民は大きな昏迷の

中で将来への不安をつのらせていることでしょう。両君の将来への不安、更に

御家族への心配も大変なようです。
またイラン国においてほ、ノミ・一レビ国王の国外退去によっても政情不安は益　＼一／

々複雑化し、ホメイニ師の帰国についても問題が残るようです。在留邦人も全

員引き上げるようであります。エテバリ君は母国への文通は遮断され、先週電

話でやっとご家族の健在を確められたそうです。学費は勿論絶えております。

私は去る1月20日、3人をお招きして、種々実情をお聞きしました。私は心を

痛め、唯同情するだけで、微力のため何んの支援も出来ないのはまことに残念
に思います。3君とも優委な真面目な青年で、乏しい送金、手持金を節約しな
がら勉強に精進している姿に心を打たれます。まことに立派です。

ロトタリーには、東南アジアよりの留学生への支援として米山記念奨学会が

あります。私はこれに一人でも多くの留学生を合格させたいと考え、クラブに

その手続きをとっていただきました。先搬地区諮問委員会に出席された早坂バ
ストガバナーより、これは無茶な無理押しだと、たしなめられました。その後、



＼　J

米山奨学会について勉強しましたところ、なるほど253地区は2名の割当てし
かないこと、寄付額年間400万円位で全国最下位であることなどを知り、重大

な試行錯誤を繰り返しました。その聴罪の意味も含め、困っている留学生に少
しでも多く支援して頂く願望を込めて、弦で米山記念奨学会、特別寄付金を申
し込ませて頂きます。

なお、米山記念奨学金については、国際ロータリーの機構外の、日本独特の

制度であり、大変失礼ですが皆さんも勉強不足かと考え、来る4月3日の例会
で、既に「米山功労者」であられる張紹淵君より詳細にご解説いただく予定で

あります。

◆ゲスト・スピ疇チ　　　　　　　　　　（1）留学生　寮慶隆君
当今の台湾の学校教育について御紹介します。台湾現行の教育制度は日本と

同じ、いわゆる戦後米国から導入してきた6－3－3－4制でございます。現

在台湾の在住者の中にはほとんど300年前、中国大陸からきた移住者および戦
後蒋介石と一緒にきた漢民族でございます。これらの人達は約98％を占めてい

る。わずか2％ぐらいが、いわゆるもとの在住者高砂族です。こういう訳で古

来の教育思想はまったく中国の教育思想と同じ型でございます。中国の教育思
想は約紀元前5世紀から、孔子という方が提唱されていた、儒学思想と申しま
す。その頃の時代は中国の支配階級の人々にとって大変よろこほしい思想でご
ざいますが、その後ずっと歴代つづけて儒学思想が重要視されてきました0

台湾の学校教育には小学校からこの思想の名残りが多少はいっております○
正式に学校の授業の中に取り入れられるのは高校からである。すなわち四書の

授業、論語、孟子、大学、中庸などである。この点は台湾の学校教育の一つの
特徴ではないかと思います。

高校教育Ⅰ高校教育（日本と異なる点）
a　品行と学業ともに重要視されている。
b　軍事教官が学校統律の維持、学生品行の監査および軍事課程の教育など

の役（基本教練と軍事知識など）
C　一校およそ5名ほどいる、女子高校なら女性軍事教官を担当する。
d　品行減点の基準75点から

毎日、朝礼と降旗礼、遅刻なら品行減点も0．5点　喫煙のことが発見
されたら、大減点も3点4．5点　　長髪は刈り直させられた上で、また
減点0．5～3点

e　そういう訳で軍事教官は高校生にとって一番こわい人物といえる。

M　大学入試のことについて
a　国公私立全国一次試験、毎年の7月上旬各地で行う。このシステムは約

15年前からはじまりました。

b　全国の受験生は約9万人、合格者約2万人、倍率4．5倍
C　男子合格者、軍事教育を受けに行く。8週間の集団軍の生活。
d　浪人になった場合、男は20才になると兵役があるので2浪しかできない。

女子は関係なし。
大学教育

a　人文、商法学部、女がほとんど占めており、男子は理工系。
b　学資は親からもらう。家庭教師、アルバイトなし。
C　先生がたの組織、アメリカ系学者が多い、次は日本。

d　先生の影響で学生も海外に勉学意識を持っている人は多かった。



台大1クラス50％以上出国。
e　教科書の使用、原文が多い、訳本はこれから。試験問題も英文で出す。
f　奨学制度、記念奨学金は品行と学業共に優でない人は申し込みできない。

台湾日本学資国立3，500元＝21，000円＝90，000円≒4．5倍

私立7，000元＝42，000円＝400，000円≒10倍

（2）留学生　エスマイル・エテパリ苦
みなさんは、この頃よくテレビでイランの地図を見ておられると思いますが、

イランはミねこミのすわっている形に似ています。イランは日本の東京と大体

同じ経度です。テヘランは大阪位の都市です。イランのまわりはソ連、パキス
タン、アフガニスタン、トルコにかこまれています。イランの北部地方は日本

とよく似ております。この地方の農業はイランの中で一番です。産物は果物、

野菜、米、養蚕などです。昔はとくに養蚕が盛んでした。しかし、いろいろな
問題があり少くなりました。それをなくさない為に会社が出来ております○

その会社の一つは5年前に仕事をはじめ、将来は3，000へクタトルの畑に桑を

うえることになっています。

昔、イランでは年1回、桑をうえていましたが日本からの技術の導入により、

1年4～5回桑をうえることが出来るようになりました。こ、の技術を日本から

移入するにあたっては、日本とトルコの多くの人たちの交流がありました。会

社と政府との契約によると2年後には3，000ヘクタールに桑をうえなければな

りませんし、繭から糸をつくるためには、蚕をつくる卵も必要です。蚕種製造
の工場も大切です。私は4年前に上記の技術研修のため、又、会社の勉強のた

め山大農学部にお世話になっています。

（3）留学生　趨　永　良　君

私は東京に1年、その後鶴岡にまいりましたが、東京と違って当地の方々は
人情があたたかく非常にうれしく思ってます。台湾の物価は日本のカであり、

現在の円高もかさなって留学生は大変苦しい生活を送っております。ただ、山
大の学寮が安いので助かります。1食150円ですみます。又、日本人の礼儀の
正しさに対してほ頭が下がります。街頭で見うけられる「有難う」という言葉
の交換、礼儀正しいお辞儀の仕方は珍しく思いました。また、日本人は敬語を

よく使いますが、日本語の敬語は非常に難しいと思います。

その他、感ずることは、日本では環境保全、自然愛護に対して真剣だという
ことです。我々として学ぶべき事の一つです。

現在、台湾は外交上の立場は微妙ですが国際親善ということは忘れてならない　＼、ノ
と思います。

前回出席率　77．78％

修正出席数　　　66名

確定出席率　91．67％

早坂（源）君、秋野君、風間君、三井（賢）君、

中野（垂）君、佐藤（友）君、佐藤（正）君、笹原

君、菅君、金沢君

阿部（与）君、玉城君、風間君、三井（徹）君、

中野（清）君、小野寺君、佐藤（友）君、丹下君

笹原君一仙台R．C金沢君一鶴岡西R．C
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）　鶴岡ロータリークラブ　篇蓋雷雲訳語冨讐監禁竃議
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

rぶ【偶と旧gA j2071A月y Cエ【旭　　　　　　　電話0235¢う5775

ヱ）－253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

井

N。．，9931979・2・6（火）（雨）No・，30

川　上　制　君　クリトニソグー温海R．C

半田勇三郎君
斎藤健治君 芸命保覧　至芸且芸霊宝芸霊震〉鶴岡西R・C

◆ゲスト　紹介
J　　　　交換学生　ジョン君

◆会員スピーチ

会員増強　に　つ　い　て　　　　　会員増強委員会　板垣広志君

今年度三井会長の活動計画重点目標に会員増強が唱えられました。
その会長方針を忠実に遂行しなければと、先日退会され名誉会員になられた佐

藤伊和治先輩、そして風間さんと私の3人が会員増強委員会を担当して居りま
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す。現況を簡単に説明しますと、年度当初、会員数68名、退会者が3名、新入
会者が7名、現在72名のメンバーであります。

これから年度末に入り、官公庁、会社の人事異動期になると、若干変動も考

えられ、新任の方が直ぐ入会してもらえなかったり、ライオンズに入って居ら

れたりした場合減少することも考えられます。そこでもう一頑張り会員諸兄の

御協力を賜わりたいと思いますが、しかし会員の中にはただ入会してもらい、

数を増すのが能ではない。会員の質の向上が第一であると申す方が非常に多く

意識を支配して居るようです。

◎会員増強か会員の質の向上か

私は委員長になって数ヶ月大変悩みました。会員の質の向上を前面に押す方
と出会いますと、会員増強にブレーキがかかるのであります。しかし、会員増

強⑳質の向上㊨と二者択一的発想ではロータリーの発展はない。㊨を㊨に直し
て考えるべきだと思うのです。会員増強㊨質の向上⑥と直しますと欲が出て参

ります。

入会をすすめるに際してロータリー運動の立派な意義や、ロータリー精神の

崇高さを説明することも必要ではありますが、どんな立派な口上よりも、各会
員には少くとも、二、三人はツーと云えはカーと云う友が、直く”そばに居るは

ずです。尊敬出来る人が直ぐそばに居るはずです。そう云う立派な方を是非紹
介していただきたいと思います。いささか他力本願と感ずるでしょうが、会員

各位が声をかければ断ることの出来ない方が誰れにも一人や二人は居るはずで

す。私はそれを強調したいと思います。最後に一昨年の3月1日の例会で、名

誉会員になられた佐藤伊和治さんが、思い出話と云うテーマで会員スピーチを
しました。

入会の動機

私が鶴岡ロータリークラブに入会したのは、今は亡き三浦岩治郎君のおすす
めだ。何回も何回もすすめられた。僕は毎度にお断りした。ロータリーなんて

そんなハイカラなものは僕の性に合う筈がないと遂、激論までしている中に、
この秋東京晴見で「国際大会」が開催されると聞いた。トタンにそれは見た
い、ということで即座に入会した。僕の入会の動機は「もの好き」からです。

全くお恥しい次第ですが三浦君には今でも感謝しています。
以上のように述べておられましたがお二人の友情が最終的に入会に走らせた

と思います。一委員会の力ではどうにもなりません。結局は会員の皆さま一人
一人のお力にたよる以外ありません。是非周囲の立派な方をご推薦下さいます

ようお願いします。又、これまで推薦されました会員の皆さまに深く感謝をい

たします。

推せん者

沢　春　雄

部　与十郎
井　　　健

紹　　　淵

城　俊　一
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1／9　秋　野　　忠　君　　　新　穂　光一郎　君

1／16　阿　蘇　司　朗　君　　　張　　紹　淵　君

ロータリー研究会に参加して　　　　　　P．G　早　坂　源四郎君

ロータリー研究会は毎年1回、R・Ⅰ理事が招集することになっております。

今回は九州の福岡で開かれましたが、夫人を含め400人、196人の会員（現ガ
バナー、バストガバナー）が集まりました○その中で二、三報告します。

（1）アジア地域大会について

今年のアジア地域大会は9月20日、韓国のソールで開かれます。この地域大

会は、国際大会に次ぐ規模のもので、1958年インドのデリー以来2度目、韓国
で開かれることになったものです。研究会に出席の韓国の元R・Ⅰ理事金氏か

ら丁重なお招きを受けました。（参照。韓国、アジア大会パンフレッり最近
の韓国の経済情勢はめざましく発展しており、経済関係の方には一見の価値あ

りと思われます。ご参加をおすすめします。

（2）規定審議会の構成について
これはR．Ⅰ理事会から研究会に諮問されたものですが、現行各地区1名凡

そ400名の審議会議員の定数をゾーン毎の会員の数に比例して議員の定数をき
める方向でまとまりました。大体150人位になろうかと思います○

（3）会員の種頬と資格について
これもR．Ⅰ理事会から諮問されているもので『ロータリークラブの会員の

種類、資格、職業分類の原則を改正すべきかどうか、もし改正するならばどの
ようにすべきか』というものです。ロータリーの原則は一業種一会員となって

います。ところが実際は、その他にシニア、バストサービス、アディショナル

などがあります。特にアディショナルについては、昨年の規定審議会において

「自分の企業以外の人をも推薦しアディショナルにすることが出来る。」と改正

されました。ということは一業種一会員の原則が破られてしまったわけです○

しかし、そういうややこしいものをもっと簡素化していくことが出来ぬかと

いう意見が強く、この間題を今年の2月までロータリー研究会が答申すること

になったわけです。結論から申し上げますと、一業種三会員制、一業種五会員

制がとりあげられ、その代り、シニア、バストサービス、アディショナルなど

ややこしい名前のものを切ってしまう。そして職業分類をもっている会員と、

もっていない会員の2種類にする。その他に名管会員を加えるという簡単なも
のにしようというものです。

この度の研究会ではこの簡素化すべしという意見が強くありました。こうし

たロトタリー研究会の答申をR．Ⅰ理事会が整理して提案されることになろう○

いずれにしても、その日的ほ、会員の増強をはかることである。勿論会員を集

めればそれでいいというのではなく、質の高い人、又若い人を集め、クラブが

老化現象をおこさないようにすることである。これは、すべての企業の在り方
に通じるものであり、新陳代謝のないところに企業の永続性がないのと同じで

す。
私はこの度の研究会で一業種三人制をとりました。ただ無条件に改正に賛成

したわけでなく、会員の質の向上、職業奉仕の理念をしっかりもつことを条件



に賛成したのです。

会員誕生おめでとう。
早坂徳治君、斎藤得四郎君、笹原桂一君、内山喜一君

奥様誕生おめでとう。
半田節様、小野寺桃枝様、佐藤鷹子様（友）

◎皆出席表彰
0年間皆出席

10年間皆出席　　三

9年間皆出席　　小
6年間皆出席　　吉
6年間皆出席　　中

6年間皆出席　　佐
6年間皆出席　　佐
2年間皆出席　　内

親睦活動委員会

01月125％出席　　3名

張君、三井（健）君、佐藤（友）君
。1月100％出席　　53名

阿部（与）君、阿部（裏）君、安藤君、早坂（源）君、早坂（徳）君、飯自君、石井
君、石黒君、五十嵐（三）君、石川君、市川君、板垣（俊）君、秋野君、風間君、黒

谷君、川村、小池君、小松君、嶺岸君、三井（徹）君、三井（賢）君、森田君、中
村君、中江君、中野（清）君、小野寺君、西海君、斎藤（栄）君、斎藤（得）君、斎
藤（利）君、佐藤（昇）君、佐藤（忠）君、佐藤（順）君、佐藤（衛）君、鷲田君、笹原
君、新穂君、内山君、丹下君、鈴木（善）、鈴木（弥）君、高橋（正）君、高橋（良）
君、迎田君、山口君、菅原君、手塚君、富樫君、上野君、佐藤（元）君、吉野君、

宮沢君、藤川君。

出席委員会

皆川君、安藤君、早坂（徳）君、五十嵐（三）君
玉城君、風間君、黒谷君、高橋（耕）君、三井
（賢）君、三井（健）君、中村君、中野（垂）君、
中野（清）君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、佐藤

会　員　数1　72名l欠

出　席　数

出　席　率176．39％l老圧孟浦二′産藤と完涼
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CLUB BULLETJN

鶴岡ロータリークラブ　農芸雷雲翫諸富讐監攣詫言ニ
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

rgと　UOgA　β071月々y Cエ乙鳩　　　　　　　　電話0235輯5775

ヱ）－253

創　立　5　34．6．9

承　認　S　34．6．27

N。．，9941979．2．13（火）（晴）N。．，31

旅河正美君　弁　護　士　藤沢R．C
本間留芳君　食料品販売　温海R．C
笹本森雄君　ホ　テ　ル

大川俊一君　海上保険
菅原隼雄君　建　　　築

◆ゲスト紹介

米山奨学生　薬　　慶隆君

羽根田正吉君　建　　　築
斎藤吉雄君　管材販売
長谷川末治君　司法書士

鶴岡西R．C

三井　　健君

先程、役員会を開き、来る5月6日鶴岡、鶴岡西クラブ合同で受け入れる英
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国からのG．S．E受け入れについて相談しました。その予定について申し上げ
ますと

5月4日　米沢R．C→温海R．C（温海一泊）

5月5日　酒田R．C（酒田工場地帯、山居倉庫など見学）→遊佐R．C（鳥

海ブルーライン、吹浦鳥海荘一泊）
5月6日　鶴岡・鶴岡西R．C合同受け入れ（羽黒、致道博物館、善宝寺、

砂丘試験場など見学）夕方tt合同レセプショノ’鶴岡一泊。

なお、6日の宿泊については、会員宅に分宿させたい。御協力の程をお願い
します。

又、来年の春、逆に当方から英国へのG．S．E派遣（約40日間）予定されて
いるが参加希望者は早急にクラブまで申し込まれたい。（3月10日、地区〆切）

◆イ＝シ了ル・スピーチ
ミ出　し　ゃ　ば　り　女房ミ　　　　　　宮沢健造君

サラリーマンの女房には、およそ、3つのタイプがあるようです。

第1のタイプは、自己中心型のもので、これは、とくに戦後派に多いとされ、

すべてを自分中心に考える。例えば家計のやり繰りが巧くいかないと、自分の
不手際は棚に上げ、すべてを、主人の無能のせいにする。これは、駄目女房の

典型で、主人のコント。一一ル、あるいは教育宜しきを得ないと、やがて主人ま
でを駄目にするタイプです。

第2のタイプは、「内助の功」型の人で、戦前派、あるいは、戦中派に、こ

ういったタイプの人が多いとされています。言葉を換えて云うと、夫唱婦随型
で、会社のことは、もっぱら、主人まかせ「給料が少ないな」と思っても、そ

の範囲内で、家計を切り盛りし、主人に心配をかけまいとする。良妻賢母とは

正にこういう人のことを云うんだそうです。

もちろん、子供の教育、特に、躾がしっかりしているので、子供のことで、

他人様にとやかく、云われることはない。
このタイプの人は家族で外食するより家庭料理に力点を置き、外で食事をし

ようと云っても、値段表を見てびっくりし「馬鹿らしいから、肉を買って、家

でスキヤキを喰べましょう」という、つつましやかさを持っているわけです。

第3のタイプは、社交型の人で、このタイプは、戦前、戦中、戦後、いずれ　　）
の世代にも見受けられるそうです。

したがいまして、それぞれの育った世代により、多少、生活意識は異なって
いるわけですが、社交好きであることと裏腹に、主人のこと、子供のことを自

慢する。昔は、こういった人たちを「ざあます夫人」と呼んだようです。

子供の小学校のPTA、高校、大学の同窓会には、よく顔を出し、役員など

を務める一方、教育ママに一変する。

こういう家庭に限って、有名高一国立大一一流企業を目指し、子供を叱咤激

励するわけです。もちろん、叱咤激励するのは、子供だけでなく、主人もであ
る。

主人が一寸、出世戦線で立ち遅れたりすると、厭味の一つ、二つはもちろん

のこと、順調に行っているときでも、せっせと、何とか通いをし、一層の昇進



を頼みこむ。もちろん、何々してくれとは云わないが「宜しく御願いします」
の連発である。

しかし、私に云わせれば、第1、第3のタイプはやりすぎだし、サラリーマ
ンの女房としてほ失格ではなかろうかと思います。つまるところ第2のタイプ

「内助の功型」がよろしいようであります。

R．C　入　会　雑　感　　　　　　　　　　秋野　忠君

R．Cに入会して1ケ月、その感想を申し上げます。かねがねR．Cとは、ひ

まとお金のある人々の集まりだと思ってましたが、はからずも新穂さんに推せ

んされ、えらいところに入りこんだものだなあと思ってます。

初めの例会でR．C規約を渡され一応日をとおしましたが、青年会議所の規

約に比べれば実に細かく、これを全部満たさなければ立派なロータリアンの資

格がないのかなあと、いささか脅威を感じたものでした。
さらに脱会するには自分の商売が駄目になった時でなければ出来ないとあっ

て、いよいよ大変なことになったと感じ入った次第です。

又、青年会議所9年在籍し、その空気が身にしみている私としてほ、最初例
会の食事だけに終わるクラブなら大した意味のない集まりであると思われたし、
ただ初めての例会出席途中に耳にした斎藤得四郎さんの「ロータリーに来るの
が楽しみの－」の一言に、普段、親しく話し合う撥会のない人々と話し合う、

聞き合えるこの会合の中にメリットがあるのかや知れないと思うようにもなっ

た。

それからR．Cには各委員会があり、それぞれ活動しているが、坐っていれ
ば用のたつようなクラブ活動にはまだ十分な感動が湧いてこない。

青年会議所はボランティアの団体であり「地域社会を明るくゆたかにする」
という大義名分のもとに自分の手で、自分の体を動かすことで活動してきたも
のにとってほ大変物足りなく感じた次第です。

ロータリークラブに入会して1ケ月、真のロ←－クリアンとはどういうものか、

私は私なりにこれから模索していきたいと思っています。

入　　会　　雑　　感　　　　　　　　　　阿蘇司朗君

入会してまずこまったなあと思ったことは、週一回の例会に出席するという

ことです。

私のように第一線で仕事をしているものにとって、この時問は客と話し合っ

ている時間です。しかし、例会に出席するのも自己修練の一つとして努力して

いきたい。

私は青年会議所に8年在籍しました。1972年の全国の会頭で小野さんという
人がいました。この人は大変に話上手で人をひきつけることが上手な人でした。

私がその人になぜ貴方はスピーチがうまいか、話の種がないときどうするの
か、と聞いたことがあった。彼は、種がない時は会場にギリギリの時間に行か

ず必ず30分前までに行くことにしている。30分前にその会場に入ると、会場に

は必ず友人知己がおって、そこに話の種が生れてくる。まあこういったお話で



あった。

私は、今日のスピーチを前にして1時間前にきたのだが、ロータリー例会1

時間前では誰もいなかった。
又この小野会頭はよく人間関係を大切にしなさい。彼は遭う人遭う人に握手

をする人であったが全く知らない人とも握手するということは、むずかしいこ

とと思われるが、商売でも、ロータリーでも人間関係が大切であると思うので、

今後こうした面も一層努力してまいりたいと思っています。

20周年記念行事特別委員長　佐藤　　忠君

◎20周年記念行事（中間報告）

1．期日・日程　　昭和54年4月22日（日）

登　録　10：30～11：00

式　典　11：00～12：20

祝　宴　12：50～14：30

2．会　　　場　　第1部　式典　産業会館ホール

第2部　荘内神社参集殿
3．記念事業　　友愛の泉　除幕式

記　念　誌　（B5版80京）
3月15日完成　記念日に配布

4．姉妹クラブ鹿児島西R．C、台中港区R．Cの会員との懇親会

（式典終了後別会場で）

出席委員会

前回出席率

修正出席数

76．39％【メ7

65名目ツ

確定出席率190．28％【クプ

黒谷君一温海R．C
安藤君、五十嵐君、風間君、三井（賢）君、三
井（健）君、中村君、中野（活）君、佐藤（衛）君
佐藤（友）君一鶴岡西R．C

前
回
の
出
席
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井
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千歳　栄君　乍メソト二次製品　山形南R・C

星川　　明君　自動車部品販売　山形R．C

斎藤吉雄君

加藤　　広君 芸芸至芸〉鶴岡西R・C

1．例会時間変更のお知らせ

立川R．C　来る2月22日（木）の例会を

山　口　篤之助君
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と　き　　2月22日（木）P．M6：00点鐘

ところ　　立川コミュニティーセンター

2．会　報　到　着

（1）藤沢R．C　（2）石巻東R．C　（3）山形R・C　匝）山形西R・C

（5）山形南R．C（6）山形北R．C　（7）朝日R・C　（8）鹿児島西R・C

㊥会員スピーチ

世界理解週間によせて 斎　藤　栄　作君

今月18日から24日まで、2月23日のロータリー創立記念日をはさんで、ロータ

リーの世界理解週間となっております。

この日を記念してロータリーがいかに世界的な組織であるか、そして国際理解

と友好増進のためにどんなことを行なっているかを地域社会にPRLたり、或は

何か意義ある国際奉仕を行うよう求められて居ります。

従ってロータリアンは世界的親交によって国際間の理解と親善と平和を推進す

ることに努めなければならない義務がある訳であります。しかし現実は、世界は

これとは程遠い状況にあると云わなければなりません。この際われわれロータリ

アンは何が出来るか、又何をしなければならないのでしょうか○

ここにロータリーのパンフレットがございます。いろいろに書いてありますが、

その一つ一つつまらない、小さいことのようですが世界83万人のロータリアンが

努力すれば全体として大きな影響をもたらすものと考えられます。

本年度ロータリーの名で海外に出かけた親善使節は1，500名で、又世界各地の

ロータリークラブは約5，000名の高校生の国際交換を行なったといいます。これ

ら純真な青年が外国の人々とじかに接触し、互に理解しあい、信頼しあうような

空気をつくり出すことは、世界理解にとって大きな力となるものと考えられます

ので、今後も尚一層この方面に力を入れて行く必要があると思います。

幸いにも当鶴岡クラブは亡くなった小花先生初め、会員の努力で地区内では最

も国際季仕、国際親善に熱心なクラブと認められていることは同慶の至りであり

ます。最近は外国旅行が盛んになり、各国のロータリアンや市民に接する機会も

多くなりましたが、何んと云っても言葉の障碍がありますが、しかし善意と真心

を以て接すれば理解し合えるものと考えます。

今や世界中日本人の居ない処はありません。前もって頼んであれば通訳の心配

もありません。又手紙など日本語でどんどん出すべきだと思います。何もしない

処からほ国際理解も親善も生れて来ません。世界が平和でないからこそ、平和の



為に努力し、社会が平等でないからこそ、平等になるよう努めなければならない

と思います。

迎　田　　稔君

ロータリークラブにおける今年度の世界理解週間には（1979年2月18日～24日）

ロータリー創立記念日（1979年2月23日）が含まれています○

同じ時期にこれら2つの大きな行事を行なう事によって、ロータリークラブの国

際性が強調される事になるのだと思います。

ロータリーには一人びとりのロータリアンが全世界の人々と手を結び合う機会

が沢山あります。姉妹クラブ、或いはマッチドクラブとの交流、インターアクト、

ローターアクト、G．S．E夫々の派遣、受入れに協力する事、叉交換学生をホス

トしたりする事、又世界社会奉仕、或いは保健、飢餓、及び人間性尊重の3Hプ

ログラムにおいて色々な方法で貢献出来るのであります。

以上ロータリアンが世界理解週間のみならず、常に国際世界に目を向けて色々

な形で世界を理解し、結び合う機会を持つ様に努力したいと思います0

◆個人として何ができるか

世界理解を促進するため

◎各ロータリアンの責任：

奉仕の第4部門に固有の理想の達成に、各ロークリアソは、個人的に寄与する

ことを期待されている。

自己の国家に対し忠誠かつ献身的な国民たるべく、ロータリアンは、自らの日

常生活、及びその職業活動を実践することを期待されている○

個人として何処で働くにせよ、各ロータリアンは、広い見聞に基づいた世論を

作り出すことに協力しなければならない。このような世論は、国際間の理解と親

善の促進に関する政府の政和こ当然影響を及ぼすものとなろう○

世界精神を抱くロータリー会員として：

材）せまい愛国主義を越え、国際間の理解と親善と平和の促進に対する責任を

分担していることを自覚する。

（ロ）国家的乃至人種的優越感によって行動する傾向に反対する○

ぐう　他の国民と協調して行くための一致点を求姥へかつ開拓する○

目　個人の自由を保持するため、法と秩序の規定を守り、以て思想、言論、集



会の自由、迫害と侵略からの解放、及び欠乏と恐怖からの解放を享受でき

るようにする。

銅　何処か一部の貧困は全体の繁栄を阻害することを認識し、世界中の国民の

生活水準を改善する運動を支持する。

N　人類に対する正義の原則は、最も基本的なものであり、また世界中に行な

われなければならないことを認識して、その原則を支持する。

㈹　国家間の平和を推進することに常に努力を傾け、この理想のためには、個

人的犠牲を払う覚悟をする。

研　国際間の親善への一歩として、他人の信仰を理解するという精神を力説、

実行し、それによって、より豊かな、より充実した生活が確保されるよう

な、道徳的、精神的な基本水準の存在することを認識する。

（国際ロータリー750－J）

皆川君、阿部（与）君、半田君、飯白君、風間

君、黒谷君、高橋（耕）君、三井（賢）君、三浦

君、中野（重）君、板垣（広）君、斎藤（利）君、

佐藤（衛）君、佐藤（友）君、佐藤（正）君、鷲田

君、笹原君、鈴木（弥）君、高橋（正）君、高橋

（良）君、富樫君、宮沢



◎深憂蟄
CLUB BULLETJN

鶴岡ロータリークラブ　詔蓋雷雲訳語晋讐監攣詫言忘
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
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鶴岡西R．C

三　　井　　　健君

1．黒谷正男君　上京中負傷し、目下自宅療養中。

3月一杯休ませてもらいたいとの申し入れあり、理事会はこれを認めまし

た。
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2．米山記念奨学会に対し先に石黒君、つづいて

張君から多大の寄附をいただきましたが、鶴岡R．Cの特別寄附累計額が

￥1，210，000円となり、内規により鶴岡R．Cが”米山功労者”に推薦された。

又、張秀子さんも特別寄附により”米山功労者”に推薦されました。

表彰は何れも地区大会席上で行われる。

3．地区青少年交換委員会から

今年8月からのアメリカ派遣交換学生を希望される方は、早速青少年交換

委員長まで申し込まれたし。
ノ　4．今年5月G．S．Eを迎えるにあたり

分区として会員全員500円を負担することになったのでよろしく。

山　口　篤之助君

1．全国ロータリー会員名簿上・下巻あわせて3，000円（送料別）希望者は

3月20日まで事務局に申し込まれたし。（ロータリーの友事務所）

2．先週、世界理解週間についての会員スピーチにあたり、財団への寄附額

15，725円。

3．例会時間変更のお知らせ

遊佐R．C　来る3月13日（火）の例会は親睦会の為

と　　き　　3月13日（火）P．M6：00

と　こ　ろ　　富士屋

登録料　　￥　5，000

4．会報到着

（1）遊佐R．C　（2）能代R．C　（3）鶴岡R．A．C　（4）鶴岡B．B．S

5．ロータリー全国会員名簿ご注文のお願い

ロータリーの友事務所

価　格　上下一セット￥3，000（送料別）

〆　切　3月20日

◆会員ス　ピ　ーチ

「ロータリーアジ7地域大会」参加旅行について　　高　岸　君

すでにご承知の通り、1979年9月20日より23日まで4日間にわたり、韓国の

ソウル市にてアジア地域大会が開催されることが決定されております。この大会

は1958年、印度のデリーで開催されて以来、久々に行なわれるものです。

特にこの大会は、日本からの参功者数によって成功、不成功が決まるといっても



よいほど期待されておるようです。

このたび大会参加旅行としてモデルコースをお渡しいたしましたが、その内新

潟発着コースについて多分に流動的な面もありますので航空状況等についてご説

明いたします。

このコースは定期便開設された場合のものですが、通常、定期航空会社は経営

上の戦略として定期路線の拡大を第1としている訳ですが、相互に乗り入れする

2国間の合意にもとづく協定の締結、航空会社間の運行に伴う諸条件の合意によ

り、定期便が実現することになりますので現時点での想定と実際の開設時期、ス

ケジュール等との相違も考えられますので、場合によってはコースの変更もあり

得るかと思います。

いずれにいたしましても交通公社として長年の大会参加旅行斡旋の実績と経験

を生かし検討を重ね、企画をさせていただきました。多数の会員皆様のご参加を

賜わりますようお願い申しあげます。

中国旅行について

昭和47年の共同声明に続いて昨年8月12日「日中平和友好条約」が締結されま

したことは、よくご存知のことと思います。

共同声明発表以来の訪中老数は

S47年　8，000人　　声明発表

51年18，800人　　毛主席、周総理逝去、4人組事件

53年　45，000人　　条約締結

の通りでS54年は約70，000人が推定されております。

中国旅行は特別な場合を除いて普通の海外旅行と異なり、個人旅行はできませ

んが、団体として交通公社などを通して中国側から「招聴状」を取りつけた団体

旅行が一般的なようです。これらの団体の内訳は、過去の例では自治体が中心と

なるもので県・市単位の市民一般・教育・労働・経済団体等が多く、最近では、

これ以外のいろいろな組織団体が訪中していますが、中国側の基本としてほ各国

人民との相互理解と友好を深めることに目的があり、無原則に受け入れることは

ありません。特に日本からの団体が多いのでどうしても選んで許可しているよう

です。

旅行内容については、以前は旅行中に外交的儀礼行事（要人との会見、表敬訪

問など）が多かったのですが、今は名所旧跡の観光や京劇の観賞なども豊富にな

り、訪中団の性格に合せて人民公社・工場・学校・病院等のプログラムもバラン

スよく組み込まれ、中国の働く人々との友好交流もできるよう配慮されています。

旅行コースは普通約10日～2週間で3～4都市をまわる程度で1都市を1～2

泊で済ませるようなかけ足旅行ではありません9



またホテルやバスなどの施設はまだ十分整っていませんが、サービスしてくれ

る人々の誠実な応符のまさ、ノーチップなど旅行者にとっての環境はきわめてよ

いものです。食事は中華料理が当然主体となりますが、品数や種類が多く、日本

人の口によく合うとの評判です。

いつか会員皆様の希望により「鶴岡ロータリークラブ友好訪中団」でも実現で

きればまた楽しいことだと思います。

ロータリー情報委員長　三井賢二君

・新会員をかこむファイア・サイドミーティング開催について

日　時　3月13日（火）午後4時～

場　所　飯自旅館

会　費　3，000円

・全理事、ロータリー情報委員、親睦委員は、是非出席されたい。その他希望

者歓迎。
・新年度の理事会開催「特定委員会の編成について」

副会長　小松広穂君

日　時　3月6日午後4時より

場　所　山王　プ　ラ　ザ

会　費　3，000円

出席委員会

前回出席率

修正出席数

‾∴．‥ニ　‾

確定出席率】85・92％；クプ

笹原君一仙台R．C
耕）君一立川R．C

三井（賢）君、佐藤（衛）君、佐藤（友）
田君、鈴木（弥）君、宮沢君、富樫君－
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一　鶴岡ロータリークラブ　設窒晋悪習票雷冒讐監禁；完も

r5【Ⅵ■乙70gA　斤071A斤y Cエぴβ

ヱ）－253
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事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235¢カ5775

些狸＿＿＿＿“＿空竺聖（火）（雨）N。・，34

菅原鉄三郎君　雑貨小売　　佐藤五石工門君　請　　負　温海R・C
加藤　　広君　電気工事　　斎藤吉雄君　管材販売　鶴岡西R・C

◆ゲスト紹介

）　　　交換学生　ジョン君　　米山奨学生　薬慶隆君

三井　　健君

1．ロータリー財団から鶴岡R．C累計総額3，100％達成（1月31日付）の通知

2．理事会で地区主催、交換学生国内旅行　当クラブ分担金40，000円支出決定

3．財団留学生として山大、土壌肥料研究室　皿谷康広君を面接の上推薦したい。

（アメリカミネソタ大学留学）
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4．交換学生派遣について　市川輝雄君お嬢さん（アメリカ留学）を推薦

5．Ⅰ．C会員大滝均君、加藤昭君、川田春君ttおもちゃの病院”での奉仕に対

して表彰したい。（鶴岡市広報掲載）
6．3月27日　第1，000回目の例会日にあたり、会員の職場の永年勤続者を表彰す

ることになった。職業奉仕委員会まで推薦されたい。

7．中野重次郎君の退会願いを認めた。

◆交換学生ジョン・R・アットウッド君挨拶（日本語）

今月、私は交換学生の旅行で東京・広島などに行きます。私は日本の歴史、
文化について勉強したいと思います。ロータリークラブがこの旅行のために沢

山お金を出してくれたことを感謝します。今週と来週、私は日本語、数学、物
理の3科目の試験があります。私は頑張りたいと思います。

私は学校で沢山の友達をつくっています。そして学校生活を大いに楽しんで
います。ご親切にどうも有難うございました。

◆前交換学生ブレントン君からの便り　　　　　　　国際親睦委員会

親愛なるロータリーの皆様へ

私が第2の故郷、日本をあとにしてから早6週間の月日がたちました。帰国

してから私は父のやっておる店を手伝っております。そして日本に再びまいれ

ますよう倹約に倹約を重ね貯金をしております。

交換留学生として過ごした日本での一年は私にとって最良の年でありました。

私の次に鶴岡に行ったジョンは、きっと素晴らしい経験をしていることと思い

ます。私はジョンがあんなに素晴らしい鶴岡にいて色んな経験をしていること

をうらやましくおもいます。

鶴岡は今、たぶん雪ですね。皆様スキーをなさっていると思います。当地で
は私、スキーのかありに水上スキーをして楽しんでおります。

今年当地のクラブに福島より留学生が3月23日に来る予定です。勿論私の家
もホストファミリーになっております。皆様もぜひ当地においで下さい。私共

は家族をあげて歓迎致します。

当地に帰ってきてから私は剣道のデモンストレーションを4回やり、当地の
クラブの人々に喜こぼれております。

近い将来皆々様と再会出来る日を楽しみにしております。

末筆ながら皆々様の御健康をお祈り致します。　　　ブレントソより－

◆会員スピーチ　ロータリー発祥と発展の背景（その一）
－ロータリー創立記念日にちなんで－　三井　　徹君

ロータリー観の一つとして、「ロトタリーはヒューマニティーの具現」であ

ると云うことが出来ましょうか。

「ヒューマニティー」は、人類が共同生活、社会生活を始めた時に必然的に

発生したもので、原始時代に源を発しているが、其の後長い人類文化の発達に
よって、良心・理性・道徳・宗教のように分化、布解し、今日非常に次元の高
いものになっている。



人類の心の中に常にヒューマニティーは流れて来ている。

原始以来、長い長い人類の進化、文化の発達がある程度に達し、人々が自主
性で物を考えるようになり、外部の体制的な束縛がとり去られ、民主々義が発
達した状態の母地にロータリーは誕生した。しかも社会的、経済的な変動など
人々の心を強く打つような動機が働いた時、即、人々がヒュトマニティーを強

く求めた時にロータリーは急速に発展した。
ロータリーの現況をみると

世界のクラブ数

17，898（2．2倍）

日本のクラブ数 180

1，423（7．9倍）

J

＼－、＿／ノ

此の25年間、毎日1つ以上のロトクリークラブが世界の中の何処かで誕生し
ているという発展拡大を続けて参りました。殊に日本のそれは驚異的です。

此の状況をみると西欧のキリスト教、回教、ユダヤ教などの人間の性悪説を
とっている宗教的な影響を受けている人々よりも、日本のような儒教・仏教・

神道のような性善説をとっている宗教的な影響を受けている人々の方がロー一タ
リーを受け入れ易い素地を持っているのではないかと思われます。

当鶴岡R．Cの活動が比較的活発なのも、そのような影響があるのではない
でしょうか。鹿児島地方のロータリーをみてもそんな感がします。

比のように考えますと、今後中国でも又多くの開発途上国でも民主々義の社

会が出来ればロトタリーは発展して行くだろうと考えられると思います。

アメリカに於けるロータリー発祥の実状

其の背景1620年　英国のピューリタン（清教徒）の一群が宗教の自由を求め
て帆船メイフラワー号に乗って、アメリカ東海岸ニューイ

ングランドに上陸、以後フロンティア精神を以って開拓を

1775年独立戦争1815年以降く霊歪責苦の発達

1823年　独立（13州）以後、西部開拓

1860年　アメリカ南北戦争、以後民主主義の成長

1870年　繁栄して来たシカゴ市街の大火

1890年　シカゴに於いて、第1回万国博覧会開催

（19世紀末）シカゴ市街の復興

博覧会終了後間もなく折から全米を席巻して来た金融恐慌
に巻き込まれて不況零落のどん底に陥った。

シカゴ市街の惨たんたる有様。多くの建物には売家・貸家の札が貼られた。

場末の裏町では、仕事がなく、家なく、食物に窮した人々が沢山出た。スープ

店が到る処に出現、公共の建物には此れ等の人々で溢れた。警察の留置場は常
に超満員だった。軽犯罪をやってそこに入れられて食事にありつけるからだ。

此のような情況の中で、開国以来、比較的高い職業観を持っていたシカゴの

実業家達が、此の逆境に直面した時、案外に、日頃の職業精神を放棄して、市
井の奪い合いの中に加わった。専ら自己保存第一主義が人々の支持を受ける有
様になった。その中には社会悪と正義との戦い、個人の心の中に不正と良心と
の喜藤があった。

此のような「悪徳と腐敗の街」と云われた逆境の中に、心ある市民の胸中に



潜む開拓部落以来多くの試練に堪えて来たttIwill”っ精神、即㌣やるぞ’という

意気込が盛り上って来た。そして徐々に復興に向かって立ち上った騒然たる此
の都会の中にロータリーか誕生した。

1905年2月23日夜（日本では明治38年日露戦争中）
シカゴ市ディアボーン街ユニティービルにあった鉱山技師ガスターバス・ロ

アの事務所に於いて第1回のロータリーの会合が行われた。メンバーは、ポー

ル・ハリス（弁護士）ハイラム・ショーレー（仕立屋）シルベスター・シール

（石炭商）ガスターバス・ロアの4名である。

以後ロー一タリーは人類史上その類をみないようなユニークな組織に発展して

来ている。

親睦活動委員会　　　＼＼一一／

会員誕生お目出度う
金沢春雄君、小松広穂君、皆川英二君、中野清吾君、斎藤栄作君、佐藤昇君、

佐藤忠君、手塚林治君

奥様誕生お目出度う
高橋多恵子（良士）様、高岸富士枝様、佐藤喜代意（正郎）様、佐藤晴子（衛）様、
斎藤頁（栄作）様、野村初枝様、嶺岸豊子様、板垣智恵子（広志）様、石川徳江様、
早坂保江（徳治）様

◎皆出席表彰　　　　　　　　　　　　　　　　　　出　席　委　員　会
0年間皆出席　　6年間皆出席　板垣俊次君　　2年間皆出席　菅原辰吉君

3年間皆出席　迎田　稔君　1年間皆出席　川村徳男君
02月125％出席　2名

中江君、高岸君
02月100％出席　52名

阿部（与）君、阿部（裏）君、安藤君、張君、早坂（源）君、飯自君、石井君、石
黒君、五十嵐君、石川君、市川君、板垣（俊）君、阿蘇君、秋野君、風間君、
川村君、小池君、小松君、嶺岸君、三井（徹）君、三井（貿）君、三井（健）君、

森田君、中村君、中野（清）君、小野寺君、西海君、斎藤（得）君、佐藤（忠）君、
佐藤（順）君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、鷲田君、笹原君、新穂君、内山君、
丹下君、菅君、鈴木（善）君、鈴木（弥）君、迎田君、山口君、菅原君、手塚君、＼、－／
富樫君、上野君、諸橋君、渡会君、吉野君、野村君、宮沢君、藤川君。

出　席　委　員　会

庸　率179．17％

前回出席率

修正出席数
確定出席率

76．06％

60名

84．51％

阿部（与）君、早坂（源）君、五十嵐君、板垣
（俊）君、高橋（耕）君、三浦君、中江君、中野
（重）君、斎藤（栄）君、佐藤（友）君、佐藤（正）君
高橋（良）君、津田君、渡会君、高岸君

阿部（与）君、三井（徹）君、森田君、中野（清）

プl君、内山君、菅君一鶴岡西R・C
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鶴岡ロータリークラブ　諾蓋誓慧訳語習讐監攣完議

rgとJガとのgA　斤071Aβy Cエぴβ
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創　立　5　34．6．9

最　認　S　34．6．27

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235餉5775

N。．，9991979．3．20（火）（晴）N。．，36

佐藤五石工門君請　負　斎藤新作君建築設計1温橋R．C
斎　藤　　順君　日本酒小売
菅　原　隼　雄君　建　　　設

半　田　茂　弥君　石油配布

、）　◆ゲスト紹介

新会員の推薦に関する氏名発表
饗斗義文　　水沢化学工業㈱

石原　淳

歪憲慧諾慧志票慧〉鶴岡西R・C

酒　井　忠　明　氏

山　口　篤之助君

水沢工場長（化学工業）
荘内神社宮司（宗教）
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◆ゲストスピーチ　「釣りと狩猟」　　　　　　酒　井　忠　明　氏

致道博物館の裏の庭が数年前に名勝指定を受けました。その時この庭を発見

してくれた田中泰阿弥という有名な庭師がおりまして、この人が荒れ放題の庭

を見て「これは昔の原型がそのまま残っている」ということで復元することに

発展したわけです。

その田中泰阿弥さんがよく言われたことには「ここの殿様は代々、庭造りを

好きな人がいなかったのが幸いした。庭づくりを好きな人がいたら、いろんな

風にこねくりまわして、この庭を台なしにしてしまったであろう。」と原型の

まま残ったことを賞めちぎられた。

私の祖父も父もそうですが鳥を獲ったり、魚を釣ったりすることばかりで、

凡そ庭いじりなどという雅やかさなどありませんでした。ましてお茶とか謡曲

など…。私の祖父がドイツから帰ってから専ら猟などをしてましたが、ある日

本間家から茶席に招かれた。行く前に祖父は茶室で床の間を見て、掛ってある

ものがあったら嘗めるもんだと人に教えられ、祖父は教えられた通りに床の間

の前で「や、これ、きびし。」とやった。現在では「きびし」とあまり使わ

ないが、これは士族言葉で覚め言葉である。主客がいったから付け人も次々

「や、これ、きびし」「や、これ、きびし」と相成ったという笑い話がある。

余談に流れたが私の父も猟をよくやっていた。私は小学校の5年生頃に空気

銃を買ってもらったが、毎日屋敷の中で雀などを撃っては喜んでいた。父が猟

から帰ってくるとよく鉄砲を戸の口でわたされた。それをガン・キャビネット

まで運はされるのであるが、それが何より嬉しかった。それから鉄砲の掃除な

どもさせられるようになったが、楽しく、その間に鉄砲の持ち方、鉄砲の取り

扱い、分解などについても自然と覚えるようになった。

今では講習会などで勉強をして免許を得るようになるが、昔は無免許でも田圃

で悠々と鳥を撃ったものです。煙草のみが成人前にいたずらして喫煙し、成人

の時には立派な煙草のみになっているというのと同じである。中学の入学記念

にもう少し良い空気銃をもらった。その空気銃はライフルが入っている威力あ

る銃でした。面白くて、面白くて家の木の赤い笑をたべている鳥を見てはよく

撃って学校もさぼるようになってしまった。

それで母を大変心配させてしまった。そういうことで鉄砲をやりだしてから

は、かれこれ何十年にもなります。しかし現在の狩猟は非常に世智幸くなりま

した。自然保護とか何とかで、鳥が減るのはハンターが悪いからでとよくいわ

れますが、逆にあまりに保護しますと、その被害も馬鹿にならない。宮城県の

伊豆沼の例などからして、こうした問題は或程度撃ちながら、或程度は保護し

ていくというのでなければ、いかんのではないかと思います。

最近、公園の堀に鴨が集まるようになりましたが、風景としても非常に嬉し



く思ってます。あそこには音は鴨はこなかった。今では「禁猟区」だというこ

とを知って集まるのでしょうか。だんだんと集まり安全だということで群をな

してくる。そして人が側を通っても逃げません。しかし、我々ハンターが通る

と、すぐ警戒するようです。どうも、我々の限つきが悪いためなのでしょうか○

確かに鳥は殺気を感じて去っていくようです。田圃で鉄砲に弾をこめても鳥

を撃つ気のないときは、鳥は側まで飛んできます。しかし、今度来たら撃って

やろうと思った時には不思議に近づいて来ないものです。

ところでハンターも随分とふえたものです。鶴岡で700人、酒田もあわせま

すと凡そ2，000人位になるでしょうか。昔の狩猟はのんびりしてよかった○あ

の11月末から12月にかけての脂がのった冬至鴨の鴨鍋は最高である。脂が鍋の

表面一杯に浮いて湯気が出ない程になるのです。よく鉄砲と釣りとどちらが面

白いかといわれるが、2つとも全然趣きが違うのでいささか判断に苦しむので

あるが、鉄砲の方は勝負がはっきりしている。獲物がいなければいないで駄目

だ。釣の方は海に魚がいるやらどうかは中々わからない。長時間かけても結果

的に不漁の場合もある。私にとってはどちらかというと6：4で猟ということ

になる。

さて、釣りの方も狩猟の方も大体、自分のとった自慢話の半分にはホラガあ

る。又、ホラがないと面白くない。戎程度の話に尾鰭をつけるから話が面白く

なるのである。しかし釣、猟ともホラ話には罪がなくていいものだと思う。釣

も昔と大分変って参りました。第一竿も今ではガラスなどでつくられたものが

多くなって庄内竿は段々と無くなって参りました。しかし何といっても庄内竿

が一番だと思っています。

庄内竿のつくり方にはいろいろあるそうですが、昔、陶山運平、丹羽庄右工

門、それから上林義勝の名人がおりました。昭和になりましては山内善作など

が有名であります。ご承知のとおり他の地方のほ何本か合せてつくられますが、

庄内竿は苦竹といって飽くまでのべ竿一本竿です。しかも「根っこ」がついて

いる。根で釣るわけではないのですが、竿の見立てというところから「根っ

こ」が大事なのです。

張りのあるピソと腰が強いのが名筆たる所以です。私の家に丹羽庄右工門作

の竿がありますが、4間ちょっとの竿で下磯で荒波で黒鯛釣りをする時など、

最高の竿だったようです。昔、菅臥牛のもっていた竿なのですが、持ってみて

膜のすわり方、何か名刀をもった感触です。

先に博物館に刀剣蒐集家のドクター・コンプトンさんがアメリカから来られ

た時、庄内竿を見せたら、これは刀と同じ感じがするといっておられたが流石

と思った次第です。

ところで釣りが盛んになる一方、釣り人のマナーが埠に落ちて来ているのは



嘆かわしい。

昔、濡れた岩に出る時は10波数えろ。10波に1波は大波がくる場合があると

いうことである。「わらじ」を履け。腰に「ハケゴ」をつけるな。かぶり笠を

かぶるな。といろんな教訓があったものです。釣りは悠々として楽しむべし。

人の頭ごしに竿を出したりしている最近の釣り人は正に戒むべしです。釣れな

くともいい。ゆっくりと釣りたいものだ。鶴岡の釣り人は流石に違うものだと

いわれたいものです。

◎20周年記念行事中間報告

20周年記念実行委員長　佐　藤　　忠君

（1）20周年記念広告掲載

（荘内日報）会員名記載1人負担金　2，000円

（2）姉妹クラブ友好訪問老

台中港区クラブ　　21名

鹿児島クラブ　　　4舟

これに対する土産代会員負担　1人2畑00円
●　●－

出　席　委　員　会

会　員　数

前回出席率

修正出席数

確定出席率

70名l欠l安藤君、飯自君、石黒、玉城君、秋野君、森

田君、板垣（広）君、佐藤（昇）君、佐藤（友）

君、佐藤（正）君、笹原君、菅原君、津田君、

金沢君、野村君、高岸君、藤川君

玉城君、中江君、斎藤（栄）君、佐藤（順）君、

鷲田君、富樫君、諸橋君一鶴岡西R．C

本
日
の
出
席

前
回
の
出
席



l　∴こ＿

CLUB BULLETJN

鶴岡ロータリークラブ　票宣誓慧箭諸君警監禁も：芸
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

Tgと伏ひっgA　斤071A斤y C上と鳩　　　　　　　電話0235¢今5775

ヱ）－253

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

1979．3．27（火）（晴）No．，37

井上　　彬君　建材販売　　　斎藤福太郎君　農業一鶴岡西R．C
菅原鉄三郎君　雑貨小売一温海R．C

◆ゲスト　紹介 石菓玉米子　さん

）　◆1，000回例会を迎えるにあたって　　　　　　　　三　井　　健君

1959年、昭和34年6月9日第1回例会を持ちましてから今日1，000回例会を

迎え、更に来る4月22日は20周年記念式の行事を催す事になりました。
まことに奇しくもと思われた次第ですが、考えて見れば1年に52遇の中50回例

会を行ったとして計算しますと、成る程1，000回の数を数えることになります。

何はともあれ一口に1，000乃至は20年とは並大抵の事ではなく、此の間、い

ろいろな出来事もあったわけで歴代会長・幹事のご努力、それに各委員会の
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それぞれの活動があってこそ今日に至ったものと思います。

特に1973年の地区大会には早坂P．Gの下にそれこそみんなが一致協力して

大会を成功裡に了らせる事が出来ました。此れからのクラブはさらに新しい若
い会員を求めてその清新の気と、先輩会員の叡智を合わせて立派に成長させ、

さらに2，000回、3，000回の例会を目指して進んでまいりたいと思っています○

山　口　篤之助君
・4月10日開催予定のクラブ協議会は20周年記念行事など、行事が重なりました

ので20周年記念行事の終了後に延期。
・1979年ローマ国際大会出席予定者数の調査について

R．Ⅰでは多数会員の参加を希望してます。

4月15日までR．Ⅰ第253地区ガバナーノミニー事務所まで報告することになっ

ております。希望者は当クラブ事務局までご連絡下さい。

◆1，000回例会記念優良従業員表彰
・被表彰者　　石粟玉米子さん
・石栗玉米子さんの紹介　板垣職業奉仕委員長　石黒慶之助君（雇主）

1，000回例会を記念して、かねてから計画しておりました優良従業員の表彰に
ついては上記のとおり決まりました。

石栗さんは、昭和9年4月から45年間の長きにわたり石黒歯科医院に勤め、
歯科技工工作一筋に生きた女性です。彼女のつくった入歯は幾千幾万、数を知
らない程、歯のない方々の健康のために大いに役立っています。

・表彰文　表彰状　石栗玉米子殿

あなたは長い間石黒歯科医院に勤務され、豊かな経験と優れた手腕をもっ
て事業の発展に大きな功績をのこされました。又、あなたの真面目な勤務態
度や旺盛な研究意欲は非常に立沢であり、他の模範とするところなので、こ
こに記念品を贈呈し表彰します。

1979年3月27日 鶴岡ロータリークラブ会長

三　　井　　　　健

小　松　広　穂　君

新年度理事会を3月20日開き、委員会の編成を決定しました。なお新年度は米
山奨学会委員会、Ⅰ．C．G．F特別委員会、R．Ⅰ75周年特別委員会を新設しま
した。

出　席　委　員　会

本矧会　員　数

三席は意芸

前回出席率

修正出席数

確定出席率

戴皆川君、半田君、石井君、高橋（耕）君、嶺岸

君、斎藤（栄）君、板垣（広）君、斎藤（利）君、
佐藤（昇）君、佐藤（友）君、佐藤（正）君、笹原
君、新穂君、高橋（良）君、諸橋君、金沢君、
渡会君、吉野君、高岸君、藤川君

二　　＿．‾　‥そこ－　‾‾∴
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鶴岡ロータリークラブ　㌫重苦慧票諸富警監攣詫言も
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

rgLW汀八九℃4．．斤071月々y C上と鳩　　　　　　　電話0235をカ5775

ヱ）－25■3

創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

1979．4．10（火）（暗）N0．，39

阿宗健一郎君
羽根田正吉君
林　　権之助君

管　工　事

建　　　　設

電気器具配布
鶴岡西R．C

0米山奨学会より推遷されました交換学生エテバリ・エスマエル君のカウ　ンセ

ラーに石黒君が決定した。

05月6日G．S．Eの来訪に際し、鶴岡R．Cホームシティ4名、鶴岡西R．Cが

2名となっております。会員の皆様に受入方をお願い申し上げます。又6日は

分区のレセプションを山王プラザで開催致しますので多数の参加をお願い致し

ます。
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。会　報　到　着

（1）東京R．C　（2）石巻東R．C

。ゲ　　ス　　ト　　市　長　白井重麿氏、県会議員　佐藤正光氏

。来る24日の例会は22日の20周年記念行事と振替になります。

。佐藤正光氏県議選に当選し御挨拶と御礼にまいりました。

◆新入会員慰斗義文君紹介

（推選者）　風間慶三君

勤務先　水沢化学工業株式会社

水沢工場取締役工場長　緊斗義文君　大正11年7月10日生（56才）

自　宅　鶴岡市泉町5－70　TEL　22－1471

⑦慰斗義支署ご挨拶

唯今ご紹介有りました緊斗でございます。

風間さんの紹介で入会させていただきましたが、私どもは入れないものだとばか

り思っておりましたが、顔見知りの方もおられるようで心強く思い、今後ともよ

ろしくお願い致します。

技術家というものは、特に化学の方面に携っているものが、冷たい現実ばかり

見つめておりますので人間的な暖さというものに、あこがれるというような面が

ございまして、そういう意味でも、私個人としても皆様とお付き合い願えればと

いうような気持を持ち続けていたわけでございます。本当に今回、こういう所に

入らせていただきまして、大変嬉しく思っております。

重ねてよろしくお願い申し上げます。

◆54年度の鶴岡市の財政について　　　　　　鶴岡市長　白井重麿氏

昭和54年度各会計予算総括表

＼　二　　　　区‾m‾育‾
‾‾‾一一一　＼

会　計　別‾‾＼＼＼＼

一　　般　　会　　計

大字加茂財産区管理

交通災害共済事業

土　地　取　得

と　　　畜　　　場

国＿▲星＿摩康保険

老人居室等整備資金

休　日　診　療　所

土地区画整理事業

由良街路関連事業

写和覧年墓巨＼　　区　分
伽　：会　計　別　‾　　＼

特L
13，804，716 駐　　　車　　　場

i　公共下水道垂選＿

蓋買憶笠器芸＝l

塑＿良国民宿舎

小　　　　　計

昭和54年度
予　算　額

（勾

21，693

3，359，243

65，947

45，025

44，101

7，117，026

2，397，771

4，564，363



昭和岩室年度一般会計予算

（歳　　入）

＼＼＼　区　分l讐和望年藍

款　別　　　　　＼

1市　　　　　　　税

2　地　方　譲　与　税

3娯楽施設利用税交付金

4　自動車取得税交付金

5　地　方　交　付　税

交通安　全　対　策
特　別　交　ィ、j　釜、

7　分担金及び負担金

8　使用料及び手数料

＼＼区　分庸和賀年蒜
款　　別　　　　　＼　　　　（勾

10　県　支　出　金i　　617，765

11財　産　収　入：　　61，308

12　寄　　　附　　　金l　　　2、266

13　繰　　　入　　　金l　　300，000

14　繰　　　越　　　金．　　　　1

15　諸　　　収　　　入l l，859，965

177，4201116　市　　　　　　　債

9　国　庫　支　出　金】1，976，660j

（歳　　出）

歳　入　合　計

1，369，100

13，804，716

写和窟年纂l「＼＼区　妄

＼＼＼　　　区　分

款　別　　＼＼＼

1議　　　会　　　費

2　総　　　務　　　費

3　民　　　生　　　費

4　衛　　　生　　　費

5　労　　　働　　　費

6　農　林　水産業費

細　　　目　款　　別　、、＼

194，469

2，292．209

9　消　　　防　　　費

10　教　　　育　　　費

3，504，87と‖【11災　害　復　旧　費

12　公　　　債　　　費

備　　　費

1，902，956 歳　出　合　計



欠と阿部（裏）君、飯自君、石井君、五十嵐（三）

出　席　数

出　席　率178．87％

庸君、玉城君、秋野君、三浦君、中野（菅）君、
斎藤（利）君、佐藤（昇）君、佐藤（友）君、佐藤

空し些些空軍君、諸橋君、渡会君
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例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日12‥30－13：30

事務所鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235¢う5775
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斎藤吉雄君　管材配布　内田智誉雄
菅原　武君　寿　司一酒田R・C

相互銀行一鶴岡西R・C

三井　　健君

0此の度、張君はじめ会員の皆さんのご協力によ。財団寄附が3，100％となりま

06月23日（土）～24日（日）に行なわれる地区協議会、義務出席は、次期会長、幹

事、四大奉仕委員長、75周年記念委員会、米山奨学会委員。

◆新入会員石原惇君紹介（推選者）風間慶三君

住　所　鶴岡市馬場町4－5　TEL22－8100
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生年月日

奥　　様

昭和6年9月4日生（48才）　荘内神社宮司

和子様　昭和6年5月27日生

長男　純一君　皇学館大学4年生
長女　朋子さん　明の星女子短大
次女　悦子さん　小学生

趣　　味　　読書、短歌、将棋

◎石原　惇君ご挨拶

風間さんより紹介のありました石原でございます。前からロータリークラブ

というものを知っていましたが、活発に地域のため奉仕しているこのクラブに

仲間入りさせていただき、非常に厚顔と思いましたが、此の度、風間様の推選
で皆様方と仲間入りさせていただき、先輩の御指導をいただき仲間の一人とし
て、よろしくお願いします。

山　口　篤之助君

1．例会日時・場所変更のお知らせ

（1）酒田R．C　　4月18日（水）の例会は
と　き　4月20日（金）P．M6：00

ところ　中　国　飯　店

登録料　￥3，000

（2）酒田東R．C　の例会は観桜会の為
と　き　4月19日（木）P．M5：30

ところ　妙　　法　　寺

登録料　￥2，000

2．会報到着
（1）秋田R．C（2）能代R．C（3）塩釜R．C（4）遊佐R．C（5）鹿児島西R．C

（ヨカウンセラ石黒君より報告

米山奨学会よりェテバリ君が、地区より2名のところ、1名追加推遺されま

した。

◆インター・シティー・ミーティングに参加して　小松広穂君

去る15日、喜多方ロータリークラブ・ホストで開催されましたインター・シ

ティー・ミーティングに三井君、山口君の現会長・幹事、皆川君と小生の次期

会長・幹事の4名が参加して参りました。
11：00より11：30迄、型通りのセレモニーが行なわれ、11：30～14：00迄昼食を

とりながら次期会長及び幹事としての諸準備、心構え等について研修がありま
した。

研修を受けながら感じましたことは、当クラブの管理・運営については、や
はり20年の伝統があるだけにリーダーの加藤直前ガバナーにああしろ、こうし

ろと言われましたことが既に充分行なわれていることであった。今更ながら当
クラブの素晴らしさに感銘を深くして参りました。

14：10よりほ全体会議となり、佐原史哉ガバナー・ノミニーのR．Ⅰ国際協議

＼　＿

－



、／

会参加の歓送会となり、仝ノミニーが国際協議会参加の決意を述べられ、
15：10より歓送の宴が催されました。その中で発表されましたことは、来る

6月23～24日、会津若松市で地区協議会が行なわれ、出席義務者として会長・

幹事の外にクラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕（米山記念奨学会）、
75周年記念特別委員長の8名と、新会員3名の合計11名の発表があり、且つガ
バナーの公式訪問も7月より温海クラブを皮切りに行なわれるとのことでした。

朝5時自動車で出発、夜9時半帰る迄10時間の強行軍でしたが、有意義な一
日でありました。

◆20周年記念行事

◎式　典　委　員　　　　　　　　　　　　　　　　　　高橋正太郎君

1．22日当日は午前8時30分まで、会場の5階ホールまで集合。

2．登録の場所は1階の入口

3．前日まで用意しておくもの

A　登録用の机の前にさげる受付札
B　招待者席名札

C　台車、鹿児島のプラカード（御席）
D　控室の表示、案内（招待者）

4．会場看板は当日午前8時30分より、昭和堂で取付、会場係は4階より不足

分の椅子を運ぶ。
5．式典終了後、机、椅子等動かさず、名札だけを片付けて、速やかに祝宴会

場に移動。
6．駐車場の場所は確保しておく（20台分位）その場所に案内。

S．A．Aの肩章をつける、3名。

7．雨天の場合は他クラブ会員のみ使用100本

（ら祝　宴　委　員 中江　　亮君

式　典　11：00～12：10

諸事お知らせ一一12：15迄（高橋正太郎君）

①　退場→物産館前集合（案内係誘導、全員で）営林署前→市役所の中庭→
神社前信号→友愛の泉→参集殿

（診　記念誌袋の中に靴入袋、番号札を入れてある。

祝宴会場前で受付係に渡す。

引換券は各自所持する。

③　雨天の時は産業会館入口に傘100本。
会員は使用しない。

④　入場12：50開宴

（9　テーブル席の説明

⑥　通路がせまいので全員が協力して接待をして欲しい。

⑦　式次第説明
⑧　酒類の件
⑨　閉会（P．M3：00）後お客様に通路をあげて先に出て頂くこと。



。テント、上敷の設営は4月21日R．A．C共同

。祝宴委員は9：00参集殿集合

看板・料理・酒類・名札の確認

㊤20周年記念、接待委員会より報告とお願い　　　委員長　上野三郎君

当委員会の役目の一つは、式典当日、開式前会場に早く到着された来賓、招
待者への茶菓の接待であるが、この方は10名の会員夫人のご協力で準備すべて
を完了した。

役目の2つは、この機会に遠来の姉妹クラブ（台車港区、鹿児島西）会員ご

家族との親睦を深める機会をつくることである。そこで前夜、両クラブ来訪メ
ンバーの歓迎会を企画し、会員の皆さんに参加を呼びかけたところ、多数の申

し込みを頂き、85名の盛会が予想される。

歓　迎　会　　4月21日　午後6時30分～8時30分

於　鶴岡産業会館5階ホール
司会　中江亮会員

歓迎のことば　　　　　佐藤忠特別委員長
記念品交換

乾　　　杯

挨　　　拶　　　　　　台中港区R．C、鹿児島西R．C
閉会のことば　　　　　三井健会長

台中港区R．Cの一行19名は、仙台からバスで4月21日午後1時半頃、鶴岡

産業会館前に到着、ここで当クラブ会員数名で同乗して致道博物館、善宝寺を
ご案内し、宿舎の亀屋ホテルに向かう。同夜歓迎会に出席。

4月22日は、午前11時…午後2時30分の式典、祝賀会に出席のあと、市内見

物、買物等をし、午後5時半、バスで産業会館前を出発する。このとき多数会
員の見送りをお願いしたい。

4月23日午前7時30分、亀屋ホテルを出発、バスで青森へ。
一方、鹿児島西R．Cの一行16名は、海老原会員を除き4月21日天童からバ

スで午後4時頃鶴岡ホテルに到着。同夜の歓迎会に出席。翌22日は式典、祝賀

会に参列され、市内見物のあと、4時51分急行しらゆきで秋田に向かわれる。
これまた、多数の見送りをお願いしたい。

出席委員会
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例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日12：30－13；30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235をカ5775

N。．，10Q41979．4．22（。）（晴）N。．，41

鶴岡R．C創立20周年記念行事

昭和54年4月22日　A．Mll：00～P．M2：30

第一部会場　産業会館ホール

第二部会場　荘内神社参集殿

第　一　部　　式　　　　　典　　　　　　司会、式典委員長　高　橋　正太郎

1．点　　　　　鐘
2．開式のこ　とば

3．国　歌　斉　唱
4．　ロトクリトソング　　奉仕の理想

5．物故会員に黙蒔

6．来賓及び来訪クラブ紹介

7．式　　　　　辞

会　長　三　井　　　健

総務委員長　石　黒　慶之助
ソングリーダー　藤　川　享　胤
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8．記念事業の発表（友愛の泉）
9．目　録　贈　呈

10．感謝状贈星　　歴代会長・幹事・山下和子

実行委員長
会　長　三　井　　　健

11．来　賓　祝　辞　　会長253地区ガバナー　黒沢　　茂殿

鶴　岡　市　長　白井重暦殿
12．祝　電　披　露

13．ロータリーソング　　我等の生業

14．閉式のことば

15．点　　　　　鐘

ソングリーダー

式典副委員長

会　長

第　二　部　　祝　　　　宴　　　　　司会、祝宴委員長　中　江　　亮

1．閉塞のことば　　　　　　　　　　　　　　　実行委員長　佐　藤　　忠

2．乾　　　　杯　　　　　　　　　　　ガバナーノミニー　佐　原　史　哉　）

3．余　　　　興　　　　　　　　　　　　　　　コーラス　土曜会のみなさん

4．ス　ピ　ー　チ　　鹿児島西姉妹クラブ・台車港区姉妹クラブ

5．ロータリーソング　手に手つないで　　　ソングリーダー　藤　川　享　胤

6．万　才　三　唱　　　　　　　　　　　　バストガバナー　庄　司　晋　作

7．閉会のことば　　　　　　　　　　　　　祝宴副委員長　小　松　広　穂

ビジター紹介

台中港区R．C12人、鹿児島西R．Cl1人、八幡R．C　3名、温海R．C　2名

遊佐R．C　7名、余目R．C　9名、酒田東R．C18名、鶴岡西R．C21名、

酒田R．C19名、立川R．C　2名。

創立20周年記念日をお祝いして

第346区台中県分区

分区代理　洪　　　　柄　　燈

本日は鶴岡ロータリークラブ創立20周年の誠に喜ぶべき目出度い記念日でござい

ます。私は台中県分区のロータリアンを代表して心よりお祝い申し上げます。20星　」

霜の歳月と云うものは、越し方容易ならざるもので、恰も嬰児が生れこれが生長し　　、
成人となる様なものです。鶴岡ロータリークラブが創立以来20年間ロ←一夕リー運動
に打ち込み、奉仕の精神を以て立派な奉仕成果をあげ社会の人々に偉大な貢献をな
しとげてこられたと共に20年の意義ある歴史と伝統を打ち樹てられたことは私共の

均しく敬服する処であります。

鶴岡誓←クリークラブの真撃なロータリー友情は我々にとって誠に忘れ得ないも

のであります。憶うに、一昨年当クラブ（台中港区ロータリークラブ）の一行が貴

クラブを訪問致しました際、貴クラブ全会員の熱烈にして且誠意溢るる歓待を受け、

我々一同は誠に感激した次第でございます。その際の歓待ぶりは計画周到にして、
秩序があり実に軽い処に手が届く程のもので、此の様なロー一タリー友情と云うもの

は終生忘れられないものであります。現在私は第346分区代理を担当して居ります。

もともと私の妻と一緒に貴クラブの記念式典に参上の計画でありましたが、偶々国

胤
助
健

享
定

川
藤
井

藤
安
三



内に於て別の重要な社会奉仕活動があり、更に私自身が参加しなければならない為
にやむを得ず、私の妻を代理として貴クラブ記念式典に参上致させます。失礼の点

を御諒承の程御願い申し上げます。中日は素より兄弟の邦であります。文化・経済
を問わず大変に深く永い関係があり、特に中国人と日本人の外見体格皮膚の色が非

常に似通って居ります。私は旅行が好きで、今迄に49ヶ国を遍歴して夫々の国の人
々にお会いしていますが、ただ漢民族と大和民族は容易に見分けがつきません。こ

のことによっても中日両国は同一家族の様なものであると云えましょう。我々はロ
トタリー精神の発露のもと相互信頼と相互扶助の精神により一層団結すべきものと

信じて居ります。

昨年の米国及び中共の外交樹立の際、貴国民が我中華民国人民に寄せられた精神
的激励や支援は、一層私達の自立自強の信念を固めさせました。私達は御期待に背
くこと無く、一層強くなり、より一層団結し安定して居ります。今後ロトークリーの

＼）　友情の交流を籍りて、中日両国間国民の往来を強化して行き、より一層堅忍不抜の

友情を確立し、お互いの理解を深める事によって世界平和の促進に寄与したいもの
と願って居ります。

最後に、謹んで鶴岡ロータリークラブの御発展と会員の皆様の御健康をお祈り申
し上げます。

1979年4月22日

祝　　　　辞

中華国民台湾省台車港区R．C

会　長　楊　　　　連　　卿

この度、日本鶴岡R．C創立20周年記念式典を挙行されるに当り、御丁重な御招

待を頂き、姉妹クラブであります当クラブ表敬訪問一行十数名と共に、御盛典に参
加させて頂きましたことは誠に有難く、且光栄の至りと存じます。

顧れば、1975年3月8日に両クラブが姉妹クラブ盟約を締結して以来、既に4年

余りの才月を経ました。

その間海を隔てた蓬かなる距離や国情、気候、風土、風俗、習慣、文化等大きな
相違があるにも拘らず、何の障害もなく、むしろ日を追って相互理解となり、好意
と友情は益々深まり、1976年3月には当時の佐藤会長初め十数名の方々がわざわざ

）　姉妹盟約一周年の記念式典の為に御来訪を頂き、そして1977年5月には当クラブの

紀会長を団長に20余名の表敬訪問団が、貴クラブを訪問致し、熱烈な歓迎と御招待
を頂きました。

続いて1978年2月には当時の上野会長を団長に30余名の万々が再び、はるばる台

湾に姉妹クラブ盟約続盟式に御来臨下され、お互いに親しく交歓出来ました事は、
我々にとって未だに忘れ得ない喜びでありました。

異なる因のロータリアン同志の交友が斯くも広く大きく、且好意と友情の輪を拡

げたことは、今更乍らロータリーの偉大さに感銘を新たにすると共に、之を通じて

同文・同種である中日両国間の親善と平和の交流に寄与する途でもあると信じてお
ります。

本日20周年の創立記念日を迎えられ、ひとすじにロータリー精神の発揚と奉仕に

大いに貢献された輝かしい足蹟と歴史は誠に絶賛に値いするものであり、心からお



祝いさせて頂きます。これからも末長く、人類の幸と世界の平和の為にロータリト
の奉仕の理想実現に益々献身されます事と存じます。貴国並びに貴クラブの御隆盛

と会員諸兄の益々の御発展を深く祈念してお祝いの御挨拶と致します。

祝　　　　辞

鹿児島西R．C

会　長　藤　安　辰　造

本日は、当鶴岡R．Cの創立20周年記念の式典を挙行されるに当り、私ども来賓
としてお招きいただきました事は誠に光栄に存ずる事でありまして、姉妹クラブで

ある我が鹿児島西R．Cと致しましても我が事の様に嬉しい事であり、心からお祝
い申し上げます。

鶴岡R．Cの創立は昭和34年6月9日で、爾来着実な御発展をされ内部拡大に外
部拡大に、叉姉妹クラブ盟約にと目覚しい御活躍をされて居る事は歴代の会長・幹

事の皆様及び会員の方々の徹底した親睦活動の賜ものであると敬服している処であ
ります。

鶴岡R．Cと私のクラブとは昭和40年5月9日姉妹クラブの盟約としてお互いス
ムーズな交流をつづけて居る事が出来て誠に喜ばしい事であります。このルーツを

辿れば、明治維新の薩摩の大賢哲、西郷南洲先生と当庄内の大賢暫菅臥牛先生の出
会いであります。偶西郷隆盛先生の歴史を知る必要があって我がクラブ会員である
鮫島志芽大君が南洲翁の事を知るにはどうしても鶴岡に行かねばならないと云う事
で、当地を訪れ調査研究をされたのですが、当鶴岡に「庄内鹿児島会」が、鹿児島
に∴「鹿児島庄内会」が出来て交流がはじまり、次いで両クラブの姉妹盟約の芽が生

えて昭和40年に盟約にこぎつけた次第であります。

繭釆小・中学校の鶴岡・鹿児島の盟約が出来、遂に昭和44年11月には鶴岡鹿児島
の両市の兄弟都市盟約締結へと発展したのであります。

その後も盟約は後を絶たずライオンズクラブでも盟約が、行われたのであります。

西郷南洲翁の遺訓・遺風は鹿児島よりも当鶴岡により多くあると云う事を聞いて居
ります。今後この遺訓・道風を自分のものとして消化し、人間形成につとめ共々人

類の発展に寄与しなければならないと思います。
この祝賀会に我々鹿児島西R．Cの会員10名、婦人4名が参加しまして市長さん、

商工会議所会頭をはじめ、ロー－クリークラブ関係のバストガバナー、ガバナー、分　＼

区代理鶴岡ロータリークラブ、近隣のローータリークラブ会員の方々、そして叉はる

ばる御来日の台湾の台車港区R．Cの方々と創立20周年のお祝いの喜びを分かち合

う事が出来て、皆々様との知り合いの場と時を与えて下さった鶴岡R．Cの方々に

厚く御礼申し上げると共に、今後共引き続き鶴岡R．Cの御発展を期待し、叉盟約
の実をより一層深めて行く事が出来る事を祈念して私の祝辞と致します。
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斎藤五郎八君　　旅　　館　温　海R．C

加藤　広君　　電気工事

佐藤成生君　　金物配布
鶴岡西R．C

ゲスト　米山奨学生　エスマイル・エテバリ君　2ケ月分の奨学金支給

交換学生　ジョン君　5月分の中退支給

05月6日G．S．Eの受け入れについて

020周年記念行事決算承認の件

0石川寿男君1ケ月位賜暇願い
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0新入会員輿斗義文君、石原淳君の委員会S．A．Aと決定

1．例会日・時間・場所変更のお知らせ

（1）遊佐R．C

本日5月1日（火）の例会は当地区祭りの為

と　き　　5月5日（土）PM5：00

ところ　　と　り　み荘

（2）温海R．C

G．S．E受け入れの為5月7日の例会は

と　き　　5月3日（木）PM6：00

ところ　　越後屋旅館　　登録料￥6，000

（3）酒田R．C

G．S．E受け入れの為5月2日（水）の例会は酒田東R．Cと合同例会の為

と　き　　5月4日　PM12：30

ところ　　酒田産業会館　4F大ホール

2．会報到着

（1）酒田東R．C　（2）山形R．C　（3）山形西R．C

匝）山形南R．C　（5）山形北R．C

◆年間皆出席表彰
0年間皆出席

5年間皆出席　　風間慶三君

4年間皆出席　　山口篤之助君
。4月150％出席　1名　　張　君

04月125％出席　　8名

皆川君、阿部（与）君、安藤君、早坂（源）君、小松君、三井（健）君、丹下君、

山口君

。4月100％出席　　46名

阿部（裏）君、早坂（徳）君、石黒君、五十嵐（三）君、石川君、市川君、板垣

（俊）君、阿蘇君、玉城君、秋野君、風間君、川村君、小池君、高橋（耕）君、

嶺岸君、三井（徹）君、三井（賢）君、森田君、中村君、中江君、野村君、中野

（清）君、小野寺君、西海君、斎藤（栄）君、佐藤（忠）君、佐藤（順）君、佐藤

（衛）君、佐藤（友）君、鷲田君、笹原君、新穂君、内山君、菅君、鈴木（善）君、

鈴木（弥）君、高橋（正）君、迎田君、菅原君、手塚君、富樫君、上野君、佐藤

（元）君、宮沢君、藤川君、吉野君。

（ら会員誕生

。会員誕生　阿部与十郎君、半田浩君、市川輝雄君、板垣広志君、三浦悌三君、



迎田稔君、諸橋政積君、宮沢健造君、佐藤友吉君。　　　9名

0奥様誕生　石黒常様、板垣害美子（俊次）様、黒谷貞子様、西海幸子様、斎藤

文枝（利男）様、高橋良子（耕二）様、上野和子様、山ロマサヰ様、

石原和子様。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　9名

◆20周年記念事業決算報告

20周年記念事業決算（案）

収　入

①　会員分担金　　　2，205，000　　　＠15，000×3名　＠30，000×72名

（診　クラブ基金より　　　　500，000

③　登　　録　　料　　　　415，000　　　＠5，000×83名

④　雑収入（お祝スマイル）　322，000

①　総　　務　　費

②　式　　典　　費

（診　祝　　宴　　費

④　記　　念　　誌

⑤　記念事業費
⑥　接　　待　　費

￥　3，442，000

200，100

166，890

1，052，908

575，030

1，094，000

201，460

打合せ会、反省会、諸費他
案内、他
料理、酒、他
20周年記念誌

友愛の泉
姉妹クラブ接待、他

＼′／

￥　3，2290，388

別途会計

（∋　土産品会計
収　入　　￥73，000　　＠1，000×73名

支　出　　　33，000　　＠750×44枚

40，000　　酒20本送料共

￥　73，000

（卦　荘内日報広告会計
収　入　　146，000　（垂2，000×73名

支　出　　146，000　　荘内日報広告料

◎ジョン君挨拶

ロ←一クリークラブの皆さん、私が日本に来てから3ケ月以上過ぎました。

ロータリーの方々、張先生、学校の友達、一般の人々のおかげでヾ鶴岡の毎日

の生活を楽しんでいます。先週の土曜日私はホスト・ファミリーの家族と、

ロータリーの家族と一緒に鳥海山に行きました。良い天気でしたので、庄内平

野や日本海を見ることが出来ました。

今年は鶴岡R．Cの人は、私の家族です。あさって2番目のホストに移りま



す。今迄ホストの張先生や友達に今までの3ケ月の御親切に深く感謝致します。

今年私はテニスクラブに入りました○私はうまく出来ません0後で柔道部に入

ります。しかし鶴岡の楽しい思い出を大事にしたいと思います。

有難うございました。

⑦クラブ奉仕委員会　　　　　　　　　　　委員長　小松広穂君

皆様に委員会資料を渡しましたが、新年度の活動計画作成の上に御参考にし

ていただきます。委員会資料とクラブ定款、細則は勿論ですが、クラブにはク

ラブの特異性があり、又地域には地域の特異性をかみ合わせてご検討願います。

協議会が5月23、24日に開催されますが、ガ／ミナーの温海クラブが最初で非

常に早い公式訪問となりますので、委員会をひらき皆さんの意見を入れて作成

方ご検討願います。

。台中港区R．Cよりクラブ全員に竹細工の民芸品頂戴。鹿児島西R・Cよりクラ

ブ全員にさつま焼酎頂戴。

◆ス　マ　イ　ル

0森田君一長男の結婚披露宴を終えて多額のスマイル0

。元会長・幹事感謝状いただいて

元会長　斎藤栄作君

斎藤得四郎君

小池繁治君

安藤足助君

鈴木弥一郎君

元幹事　新穂光一郎君

高橋正太郎君

吉野　勲君

木耳会　員　数　　70名

出　席　数　　49名

出　席　率　70．00％

張紹　淵君

石黒慶之助君

三井賢二君

鈴木善作君

上野三郎君

嶺岸光害君

市川輝雄君

中江　亮君

前出l前回出席率　93・15％Fメア

回l‾読這右京‾這いッ

1の呵確定出席率　93．15％・クプ

早坂源四郎君

三井　徹君

阿部　裏君

佐藤　忠君

笹原桂一君

小松広穂君

佐藤順治君

皆川君、阿部（与）君、五十嵐（三）君、玉城君、
秋野君、黒谷君、川村君、中村君、野村君、
斎藤（栄）君、斎藤（得）君、斎藤（利）君、佐藤
（昇）君、笹原君、迎田君、津田君、諸橋君、
高岸君、宮沢君、毅斗君、石原君

＼　　／

ヽ
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旅河正美君　弁　護　士一藤沢R．C
斎藤　　順君　日本酒小売一温海R．C
佐藤成生君　金物配布　　三浦正志君　自動車車検
石寺龍象君　生命保険　　松田喜三郎君　製　め　ん
阿宗健一郎君　管　工　事　　半田茂弥君　石油配布

1．G．S．Eの受入れの結果について報告

2．20周年記念慰労会開催

日　時　5月12日（土）午後6時より

場　所　ホテル山王プラザ

会　費　2，000円（当日持参）

3．鶴陵ライオンズクラブの5周年記念に招待受ける

鶴岡西R．C
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（1）例会場所・時間変更のお知らせ

鶴岡西R．C来る5月11日（金）の例会は孟宗汁例会の為

と　き　5月11日（金）P．M5：30

ところ　湯田川温泉　七　内　旅　館

登録料　4，000円

（2）会報到着　　台中港区R・C　藤沢R．C

6）山菜と生そばを食べる会開催 親睦委員会

1．日　時　5月20日（目）午前9時　鶴岡産業会館前出発

2．場　所　温海町大字関川（金沢屋旅館）

3．登録料　会員・家族　お1人1，000円

5月22日（火）の例会、5月20日に変更になります。

本年度最後の親睦家族会でございますので会員・ご家族多数ご参加下さるよ

うお願い致します。

㊥ス　ピ　ー　チ

歯　科　医　療　の　今　昔

会　員　石黒慶之助君

歯を失うことはまことに淋しいことです。噛む力が失われ、言葉が洩れるば

かりでなく、急に老化現象が起ったような気持になります。食物摂取の第1関

門である口の中の歯は消化作用に重大な臓器であり、歯を失う時は、人間以外

の動物はすべて死に直結しております。しかし人間は知恵がありますので歯医

者のいなかった昔でも食物を加工したり、器具を使って細断したり、或はお粥

とするとか、流動物にして寿命を延長することが出来たと考えられます。

昔の入歯について考える前に、現代の歯科医学は何時頃から始ったのか、ど

うして発展して来たのか。

現代の歯科医学の歴史は非常に浅いのです。日本では明治の末期（明治39年）

歯科医師法が制定され、歯科医師の教育機関が発足してから発展したわけであ

り、せいぜい70年位の歴史であります。これはロータリーの創立と年代が殆ど

同じであります。それ以前は、一般医との区別なく耳目口科（文化改新頃）、口

歯科（平和時代）、口中科（安土・桃山以降）の名称で上流階級の方々に歯の施

術がなされていたようです。江戸時代に入り庶民の歯の治療として歯抜き、大

道芸人、入歯師などが現われた。そして明治18年、入歯歯抜口中療治営業取締

規則が布建され、歯科医師の前身たる町歯医者がポッポッ現われる。鶴岡町に



も明治30年代になると上野裕、町野重治、竹沢保、阿部寛などの所謂徒弟制度

による歯医者が開業したようです。

しかし、現代歯科医学は明治39年5月歯科医師法が施行され、歯科医師の教

育機関が発足してから発展するのです。歯科医師の教育機関は国家の支援なく

民間の手にまかされて、その後20年間は全く等閑され、国では昭和4年になっ

て初めて現在の東京医科歯科大学の前身たる東京高等歯科医学校が創立した。

換言すればわが国の近代歯科医学は国家の援助なく民間の手によって導入され、

発展したところに特色があります。

大正4～5年になって学校出の歯科医学士とし赤松時一郎、前田直矢、石黒
慶蔵が羽前国鶴岡町で初めて西洋風の歯科医師として開業しております。それ

から65年間の歯科学の進歩は目に見えて素晴らしいものがあり、特に最近10年

間位の変化は一般医学と共に歯科医学の進歩は非常に顕著なものがあります。

数ヶ月前のロータリ【の友に藤公房という万が「武将の定命」と題し興味深

い記事が載っていました。その一部を紹介しますo

r人生わずか50年」という古語があるが、戦国時代の武将の寿命はどの位か

と考え、武将100名をとりあげ、その中から戦死したり、自殺、刑死者などを

除き、病死した方61名の平均定命を調べてみた。その結果は意外にも高齢で

69．16才であった。そのうち80歳以上の長命の方を死亡順に挙げれば、北條早

雲88才、尼子経久84才、竜造寺家兼93才、土岐頼芸82才、北條幻庵折れ鍋島

直茂81才、島津義弘85才、蜂須賀家政81才、宇喜多秀家83才などであった。な

お毛利元就75才、徳川家康75才、細川幽斎77才なども見られた。

私はこれらの方々は今から4～500年前に活躍された武将でありますが、彼

等英雄達の歯はどうだったろうか○最後まで丈夫な歯だったろうか・入歯は使

ったかどうか、どんな入歯だったろうか、などと考え非常に心配しております。

現代の歯科医療からほ想像に絶する不完全なもので、、ものの用に達したか怪

しい。忍耐強く顎の方で義歯に合せようと努力しながら使ったものと想像され

ます。

現存する日本最古の義歯は柳生飛騨守冬宗（1675年死亡）の義歯であり、西

洋医術の入らなかった1600年代、歯科医療の貴重な資料となっています。義歯

の床はツゲの木であり、歯は鹿の角をはめ込んだものだそうです。その他、江

戸時代から明治初期にかけた種々な義歯がありますが、これもまことに幼稚で

あり、残った歯に金属をかぶせたり、はめ込んだりする技術を知りませんので

義歯の床は木臥歯は焼石とか馬骨とか釘などを植え込み、残っている隣りの

歯へ麻糸などで結んで使うようになったものもあります。こんな義歯で食物を

噛めたでしょうか？歯を抜くにしても麻酔薬の有効なものが無かったので大

変痛かったと想います。

話は先ほどの戦国の武将の定命に返えしますが、平均寿命が70才とは驚いて
しまいます。さすが名だたる強者と感心しますが、その当時だって虫歯や歯槽

膿漏はあったと思いますし、歯が無くなった万は顎だけで噛んでいたのではな
いでしょうか？



私共が現在真剣に智恵をしぼり最新の医術と最高の器械と材料を駆使して作

った義歯でさえ、健全な歯に比べれば10分の1位の機能しか発揮出来ません。

まして300年前に作られた不完全きわまりない義歯はとても実用に供される代

物とは考えられません。勿論生き残りの名だたる武将は強健な身体の持ち主だ

ったでしょうし、虫歯や歯槽膿漏も現代人よりも少なかったと想像されます。

それにしても現代のような歯医者にかかることもなく長生き出来た事実を知り、

吾々現代の歯科医師が人間の健康にどの位貢献しているのか疑わしくなってま

いりました。ロトークリーでは綱領の中で自己の職業の道徳的水準を高めること、

あらゆる有能な職業は尊重さるべきであるという認識標傍しているが、われわ

れ歯科医師はこの点からも反省を求められるように思われます。

いずれにしても、西洋医学の発達は20世紀に入ってから急速に発達し、特に

ここ20年間には素晴らしい進歩が見られます。歯科医学は今後更に専門分野に

分かれ、今までの百貨店的な開業制度は専門医制度に変って行きましょう。現

在でも小児歯科とか歯列矯正科の標傍が許されていますが、更に口腔外科とか

歯槽膿漏科とか歯冠修復科、有床義歯科（補綴科）、歯科保存料などと専門医制

度が拡充されるものと思われます。

㊨20周年記念行事祝宴委員会

祝宴委員長　中江　　亮君

祝宴関係について御報告申し上げます。昨年の8月から数回に亘って論議さ

れ、検討された記念行事の大綱が煮詰ったのは今年の2月中頃で、時間的にも

焦りが出て来たのでありますが、愈々実行に取りかかって見ると祝宴委員会の

諸準備は式典委員会や接待委員会の準備と関連する内容が多く、ゲストの変更、
ビジターの追加等で私たち委員が折角作ったプランやリストが次から次へと修

正を余儀なくされ、夢に措いた格調クある祝宴会場の設営プランも当初の見込

みを大きく上廻った253名の参加人員であった為、狭い会場では如何ともしが

たく意の儀ならなかったのであります。

之に加えて式典会場と祝宴会場が分れていた為、私たちの仕事が複雑多様に

なり案内・会場・音響の3つにグルトプ分けをして夫々が互いに調整を加え乍

ら準備を進めたのであります。

先ず第1に前例のない5，000円と云う低額の登録料で参加されるビジターの

方々、及び遠近の御招待者の方々から如何に喜んで頂けるか、，，不評を買うよ

うな失敗は20年の歴史の重さとクラブの名誉が許さないだろう”と云うきびし

い覚悟で取り組んだ事であります。知慧者ぞろいの委員の方々から数多くの素

暗しいアイデアと要望が出されたのでありますが、既に総務委員会で決定され

た骨子でもあり私たちはその枠内で如何に肉付けをして盛り上げて行くかに力

を注いだのであります。



前夜祭（姉妹クラブ歓迎パーティ）との関連、花見でゴッタ返えすだろう日

曜日の鶴岡公園、雨が降った時の誘導、設営の方法、狭い会場内で接待するの

に礼を失しない方法？鹿児島西、台中港区R．Cの皆様を当クラブ会員だけで

独り占めにして良いだろうか、すべての参加ロータリアンに交流のチャンスを

与え、友情のおすそ分けをする方法？等々、書き立てれば尽きない私たちの目

立たない苦心があったのであります。

或いは仕事を会社や自宅に持ち帰ってする方、或いは天気予報を念入りに調
べる等、諸般の準備が整った前夜の雨風に驚かされて一夜まんじりともしなか

ったのでありましたが、それも幸いにして杷憂に終ね塵盲場では窓痴三哀盲誇

るさくらの花を眺め乍ら盃を傾け酒を汲み交わす和やかな雰囲気が張って一し

おの感激を覚えたような次第であります。

鶴岡土曜会合唱団のコーラスに始り、声楽家の名で通る三井健会長の美声に

終わる迄の間、遠くは南の国、近くは分区内各クラブの民謡の披露等正に素晴

らしい熱演でありました。

さすがtt沈黙を以て貴となす’’黒沢地区ガバナーも促されて遂に登壇され、

その美声が会場の隅々に流れた時、祝宴のムードは最高潮に盛り上ったのであ

ります。

こうした余興の数々はすべてその場ズバリのものでありましたが未だにその

余韻が残っているような気が致します。

午後2時50分、不思議な魅力を持つロークリトソングを声高らかに合唱して

参加者は手に手つないでお帰りになりましたが、永久に記念すべき”友愛の泉”

の前にて台車の友を送り、続いて大勢の方が鶴岡駅に鹿児島の友をお送り申し

上げて、20周年記念行事は志なく有始有終の美しい幕を閉じたのであります。

いろいろな難しい制約の中で私たちは精一杯努力をしました。幸いにして大

過もなかったと思いますが、それも偏えに私たちの先役を務められた接待・式

典及び記念誌・記念事業の各委員会のご努力と演出のすぼらしさの賜ものであ

り、且又この日の為に咲いてくれた鶴岡城址のさくらの花のおかげであったと

深く感謝しております。

以上お礼を兼て御報告と致します。

◆　スマイ　ル

事務所改築　　新穂光一郎君



出　席　数1　51名

出　席　率㌔72．86％ 重層籍姦軍茄蓼
前回出席率

修正出席数

確定出席率 ≡』三三

笹原君一仙台R．C

五十嵐（三）君、秋野君、黒谷君、川村君、中

村君、迎田君、宮沢君一鶴岡西R．C
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例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎遇火曜日　12‥30－13；30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235¢う5775

会　　長

幹　　事
会報委員

井
口

穂

N。．，10071979．5．15（火）（晴）N。．，44

本間留芳君　食料品小売一温海R．C

加藤　　広君　電気工事　　阿宗健一郎君　管工事

半田茂弥君　石油配布　阿部光男君　塗装業

三浦正志君　自動事々検　　内田智誉君　相互銀行

鶴岡西R．C

三井　　健君

1．鹿児島西R．Cより　20周年記念にお招きいただきバナーと礼状が参っており

ます。

2．20周年記念慰労会5月12日（土）山王プラザで開催。

3．盲学校の児童、例年の通り加茂水族館見学。
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山　口篤之助君
1．例会日・場所変更のお知らせ

（1）鶴岡西R．C　来る5月25日（金）の例会は温海R．Cと合同例会の為

と　き　5月21日（月）P．M3：00

ところ　関川　金沢屋

登録料　￥4，500

日）八幡R．C　5月26日（土）の例会は「孟宗汁会」の為

と　き　5月26日（土）P．M5：30

ところ　市條　普門院

登録料　￥3，000

2．会報到着

（1）東京R．C（2）塩釜R．C（3）遊佐R．C

3．広報到着

鶴岡B．B．S

4．新会員の推選

本　山　　　爾　　庄内交通㈱　専務取締役　バス事業

5．来年度のガバナーの公式訪問が7月中に行われる関係上、6月12日（火）本

年度最終のクラブ協議会開催、次年度計画書、今年度報告の提出

6．次週5月22日（火）の例会は5月20日（日）山菜と生そばを食べる家族会の

為例会日の変更になります。

小松広穂君

1．6月12日まで次年度の各委員長さんは活動計画書と予算書を提出願います。

2．来る6月23日、24日会津若松での地区協議会出席義務者8名と、一般会員3

名（秋野君、藤川君、佐藤元伸君）この3氏に決定する。

阿部　　豪君
昭和54年度鶴岡ユネスコ協会総会開催

期　日　昭和54年5月26日（土）P．M6：30

場　所　鶴岡市中央公民館

◆ス　ピ　ー　チ　　世論調査から見た県民性

鷲　　田　　君

卜生活環境はあまりよくない

山形県では交通の便・病院・診療所・下水道などの環境衛生・娯楽施設が整

っているという人がいずれも、全国平均を下まわっており東北では福島県に次



いで、きびしい評価になっている。しかし、福島県のように大都市圏に近い県

は、環境評価がきびしくなる傾向が見られるので、山形県の場合とはやや違う

と思われる。

加えて、山形県には自然のきびしさがある。「自然がきびしくつらい」とい

う人は、45％、全国2位である。

しかし、東北の他県と同様、住みよいという人が多く、山形県の好きな点と

しては、まず、自然の風景や名所（33％）ついで、人情（26％）、食べものや特

産品（14％）をあげる人が多い。

愛郷心の高さは、方言の好きな人が71％全国2位と多い点にも表われている。

山形県独自の質問でも、方言を残したいという人は、やはり71％である。しか

し、方言がはずかしいという人も23％と、全国的にみて多い方である。これを

年令別にみると若い人は方言が好きという人が年輩の人より少ないが、はずか

しいという意識はあまりなく、方言を残したいという気拝も強い○若い人のこ

のような考え方は、将来、方言コンプレックスが少なくなるであろうことを示

唆している。

ト兼北で例外、「生活に満足」

「今の生活に満足している」人が、全国的にみて多いほうなのは、東北では

山形県だけである。生活満足感の高い県は、北陸から近畿に集中しており、山

形県は、このブロックの端につながる形になっている○

暮らし向きのゆとり感。精神的な充実感は低いほうであるが、山形県の人び

とには、現状に安住する楽観的なところがあり、これが生活全体への満足感の

高さと関連しているように思われる。たとえば、「おだやかで変化のない生活

がしたい」という人が多く（全国6位）、「仕事や生活の上で、新しいことを積

極的に取り入れたい」（全国44位）という人が少ない。山形県の人々のこうい

う生活態度を「出るに出られない冬のぬるま湯」にたとえる話があるが何かあ

たっているようだ。

ト金銭に淡白、東北では独特の金銭観

「生活をきりつめて金や財産を残したい」という人が少なく、福島や青森の

ように、金を重視したり批判したりすることはない。淡白な金銭観である○こ

れも現状に安住する生活態度と通じるように思われる○

ト女性は働きもの



この結果から見ると、山形県には共働き型がもっとも多く、家事専念型が少

ない。

なお、教育熱心だが、現実には、なかなか進学率が上がらない東北にあって、

山形県は、考え方の上で教育熱心なだけでなく、高校進学率が全国でも上位の

県である。

トうそは許せない

山形県人は、まじめだといわれるが、うそをつくのは許せないことだという

人は、全国一多く、きびしい道徳観をもっている。ただ秋田県・福島県も同様

な傾向にあり、山形県だけというわけではない。

素数意識については、祖先崇拝の気持ほあるほうだが、全体として、宗教心

にあついほうではない。

山形県の人びとには、家柄が大切だとか、国や役所には従うなど、権威を尊

重する傾向があるが、昔からのしきたりを尊重するという人は少なく、伝統に

対してほ、やや自由な面もある。大家族主義で、高令老世帯が多いわりには意

外だが（核家族率は全国最低、高令老世帯率は2位である）、しきたりを尊重す

るという人は、概して伝統的な価値観の強い県で少ない傾向があるところから

みて、自由への欲求の表われと見るべきかも知れない。

また、権威を尊重する一方で、庶民は無力だと考える人や、強い指導者に政

治をまかせるのに賛成の人は居ない。秋田県や岩手県と共通の傾向である。

▲民謡好き

東北の例にもれず、いちばん好きな音楽が民謡という人は35％、全国4位で

ある。，民謡を歌える人は70％、5曲以上歌える人は28％もいる。民謡好きなの

は、男の中高年で、4割以上が5曲は歌える。

次に、山形県民が親しみを感じている県は宮城（14％）東京（8％）北海道、

秋田（各6％）で東京が2位というのは東北では山形県、福島県だけである。

県内の地域差についてみよう。山形県は、県内の違いが大きいといわれるが

確かに若干の意識も違いがある。

最上（新庄・尾花沢）は農村地帯らしく、人間関係が親密で、まじめ・保守

的である。生活満足感は高いが生活環境への不満が多い。

置賜（米沢・南陽など）は、能力差を認め、家意識が強く、保守的、庄内

（酒田・鶴岡）など、村山（山形市天童など）は特色が少ない。



今の生活に（いちおう）満足している　　　　　　　l7　位

設竺竺三竺㌧どうしても許せない悪いことl1位

76．7％l72．1％

83．9％弓74．1％

◆挨　　拶　　状　　　　　　　鹿児島西R．C

鶴岡ロータリークラブ

会長　三　井　　　健　殿

拝啓　当地は早くも新緑の候となりました。御地は私共訪問致しました時は桜

の花が満開であったのが眼の中にくっきりと印象づけられて居ります。

扱て

我々14名貴クラブ創立20周年祝典に参上致しました節は大変な歓待を受けまし

て有難うございました。

祝典日の前日は姉妹クラブである台車港区ローークリークラブと我がクラブの

為特に歓迎の宴を催して頂き、又祝典の時は253名と云う多数の宴に招かれ厳

粛にしてなごやかな友愛心のあふれた時間を過ごすことが出来まして、感謝に

堪え庵い次第であります。しかも鶴岡ホテルに我々が到着して安藤、斎藤の御

両人にはわざわざ御挨拶に来て頂き歓迎会場への御案内に来て頂き、その上中

江君御自製の中国風の「チマキ」を御披露下さいまして有難うございました。

又祝典当日は斎藤君にはホテル迄御案内を香うし、祝典終了後秋田へ向うに

ついてはバスを提供して下さった上、三井会長をはじめ安藤君、斎藤君、佐藤

君等多数の方々の御見送りを頂き、物心両面の行届いた歓待を受けまして参加

致しました一同、唯々感謝・感激致して居りました次第であります。去る26日

のクラブの例会にて御地での模様を会員、ビジターに報告致しましたことであ

ります。

何時も思うことでありますが、貴クラブを訪問致します時は、このような手

厚い歓待を受け乍ら貴クラブより弊クラブを御訪問の時は何として充分な御歓

待も致しませず、大変に恐縮して居ります次第であります。

論語の中にもありますように「友遠方より釆たる亦楽しからずや」でありま

す。之を実践して居られるのが貴クラブであると思います。今後我がクラブも

この気拝を持って行きたいと思いますので、今までのことにコリザどうぞ当地

へ御出かけ下さるよう御願い申し上げます。

本当に有益な創立20周年記念式典でございました。参加してよかったと皆喜

んで居りました。

之からも貴クラブの益々の御発展を祈念致しますと共に、我がクラブとの姉



妹クラブの関係をより一層実り多きものにしたいと思いますのでよろしく御願

い申し上げまして御礼の書状と致します。有難うございました。　　敬具

4　月　30　日

鹿児島西ロータリークラブ

会長　藤　　安　　辰　　造

追　　伸

1・当クラブのバナーがないとのことでありましたので同封致しましたので御受取り下

さい。

1・会員各位に御持ち致しました「コゾルエクセレンス」は弊クラブ会員中正君の処で

醸造したものであります。

1・唯今連絡によりますと御地銘酒沢山頂きまして重々の御厚情有難うございます。

◆ス　マ　イ　ル

斎藤栄作君　53年度高額所得番付

鷲　田　君　　長男の結婚
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鶴岡ロータリークラブ　荒蓋雷雲訳語冨讐監攣長丁芸
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ヱ）－253
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事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775
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◆山菜と生そばを賞味する親睦家族会
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5月20日（日）懸案の親睦委員会主催の家族会を関川・金沢屋で開催した。

参加人員は40数名。

文字通りの五月晴れに恵まれ、9：00産業会館前出発、途中暮坪釣堀りセンター
で、日頃腕自慢の大公望が糸をたれ潮風に吹かれて1時間休憩。釣果はパッとし

ないまま若葉青葉が目に泌みる奥山へ踏み入り、バスが通るには狭ますぎる路上
をひたすら関川へ。抜けるような空の下、美観にただ感嘆の声を挙げつつ予定通
り11：50金沢屋到着。

早速、ソング斉唱も会長挨拶もそこそこに山菜と生そばに舌鼓みをうった。

当日参加されなかった会員諸氏の為にメニューを紹介すると下記の通り。

1．晒しうど、かくま（コゴメ）、きくらげ、こんにゃくの田楽味噌付け

2．鯉の甘煮

3．　うどのくるみ和え

5．大文字草のノリとからし和え

4．すみれおひたし

6．　うるいのごま和え

7．とり肉、ぜんまい、椎茸、神竹の煮付けと手打そばの食べ放題。

美食に慣れている会員諸兄も、やはり新鮮さ、珍しさと雰囲気に圧倒され好評。

食後、附近の山へ遊ぶ人、ひきつづき飲み物をたしなむ人などで、P．M2：30集
合。帰り際に非常ベルの故障などのハプニングもあったが、アルコールの廻った

勢いで云いたい放題、歌なども出て、時間のかかった割には何やら短時間の帰路
でP．M4：00予定通り無事全スケジュールを終え、産業会館裏へ。そして楽しか

った一日を語りつつ解散した。

山　口　寛之助君

例会日・時間の変更一遊佐R．C
。5月22日（火）アントニオ君の送別会の為22日P．M6：00　登録料3，000円

05月29日（火）会場の都合にて28日12：30に変更



CLUB BULLETIN

J　鶴岡ロータリークラブ　詔会雷雲訳語冒讐監攣完丁芸
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

r5こJRUPgA　屈071Aβy C上と7月

ヱ）一253

創　立　534．6．9

承　認　S34．6．27

電　話　0235¢オ5775

1979．5．29（火）（曇後晴）No．，46

本間留芳君　食料品小売　　温海R．C
滝　禅源君　仏　　　教　　立川R．C
斎藤吉雄君　管材配布　　桜井　晋君　耳　鼻　科
斎藤福太郎君　農　　　業　　林　権之助君　電気器具配布
桜井　清君　歯　科　医　　菅原隼雄君　建　　　　設

一一ノ　　　　半田茂弥君　石油配布

鶴岡西R．C

三　井　　健君

先週の（日）関川において会員・家族40数名の参加を得、盛大に終了致しまし
た。

会員市川輝雄君のお父さんが死去され、葬儀は6月1日午前11時より鳥居町の
正賞寺に於いて執り行なわれます。
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0おもちゃの病院開設

高専のインターアクトクラブ会員大滝均君、川田一春君、加藤昭君の3名がク
ラブより青年功績として表彰される。

1．会報到着

（1）山形R．C（2）山形西R．C（3）山形南R．C（4）山形北R．C

（5）酒田R．C（6）酒田東R．C（7）郡山R．C　（8）石巻R．C

2．分区内現会長・幹事、次年度会長・幹事会に出席して
5月27日　酒田　花梅咲

1．分区代理より事業報告並びに収支決算書の報告
2．次期分区代理に温海R．C本間儀左工門君

◆会員スピーチ　　金地金について　　　　　　斎　藤　利　男　君
昨年12月に入会させていただき早、6ケ月になりました。

今日、諸先輩方を前に致しましてお話しをする事になりましたが、貴金属加工
会社に勤務している関係から、身近に接しております。tt金地金”を取り上げて
みました。

1．わが国の金取引の歩み
。明治30年（1897年）「貨弊法」制定により金本位制確立。

金を通貨制度の基本に据えた制度
大正6年（1917年）金輸出禁止。

昭和12年（1937年）「産金法」制定。
0昭和26年（1951年）「産金法」が廃止され「貴金属管理法」

金の国内外の取引が統制され、取引業者が政府の認可制
が制定。

昭和27年（1952年）「貴金属管理法」が「金管理法」に改訂。
。昭和28年（1953年）「金管理法」の改正が進み金取引の一部自由化。

～　　　　　　貴金属地金協会の発足。
0昭和30年（1955年）政府買上げ率が32％、27％、5％と漸次減少。

0昭和43年（1968年）政府買上げ0％となる。

実質的に国内金取引の統制解除となる。
0昭和48年（1973年）金の輸入自由化。

アメリカ等でも1973～6年売買が自由化、個人投資によ

り値上り。
。昭和53年（1978年）金の輸出自由化。

2．特性の理解
1gの金（マッチの頭位）は長さにして3，000Mに伸び、たたいて金箔にすれ

ば0．00008鵜舵の厚さに出来る。又ほとんど変色、腐蝕することがないし、電導

性は秀れている。

3．純　　　度（品位）
一般に純金と呼ばれている言葉がありますが、日本では何％（品位）を呼んで

いるかですが、慣習的に統一されているのが、国内新産金の品位が999．9（俗

にフォーナインと呼ばれている）又、金合金を表わす言葉にダイヤモンドでお

なじみの「カラット」で扱われています。

（イギリスーCaratアメリカやヨーロッパKarat）と書きます。



日本では通常Kを用いる事が多い。日本では大蔵省令による品位証明規定によ
って9種類に分類されています。

（分類）　　　　　　　K24（100％）

一芸告×100＝　≡…3諾喜：喜芸三

K15（62．5％）

K14（58．5％）

K12（50．5％）

KlO（41．7％）

K9（37．5％）

例えばアメリカ、イギリス、フランス等の品位区分は国によって異っています。

4．取　　引

最近良く知り合いの方とお話しする機会が多くなり、色々な質問をお受け致
しますが、その中で金の取引きについて聞かれることが多くありますので取引

方法をお話し致しますと、2通りある事を知って戴きたい（先物取引、現物取

引）、2通りあると申し上げても、これは世界的に見ての話しでありますので

国内ではすべて現物取引きが一般化されているようです。それは金価格に相当
する通貨を手渡し相当額の金を受けとる方法です。
金の相場は世界の取引場……〔主な所はロンドン、チューリッヒ、ニューヨ

ーク、シカゴ、パリ、香港、シンガポール、中東諸都市（ドバイ、ジェッダ、

ダマスカスなど）が挙げられます〕……の価格に影響される訳ですから、その

都度変わる事を考慮すべきだと思います。ではtt先物取引”とはどう云うこと
かと云いますと、現時点から数ヶ月先のある日を決めて売買すると云う約束と、

その時の受渡し価格を決めて売買契約をすることです。従って、取引価格は動
かないことになりますので、実務価格がそれぞれの損益になります。

ヨ一一。ッパ市場などでも取扱い業者や銀行間で行なわれているだけで、決し

て一般的なものとなっていないようです。それは金価格の先を読むためにも長

年の「カソ」と詳しい「データー」を持っていないとむずかしいとされていま

す。以上の事を知る事が金地金を売買する第一歩です。

5．用　　途

金の用途を大別すると装飾用、工業用、歯科医療用、メタル、金貨用等さま
ざまな用途があり、身近かな所で紹介しておきますと、身につけるものとして、

皆さん良く御存知の通り指輪、ネックレス、ブレスレット、イヤリング、腕時

計等から、家電関係では冷蔵庫、テレビ、電子レンジ、ステレオ、テープレ
コーダー、カセットのモーター部分等、巾広く使用されて居ります。又、コン

ピューター、卓上計算機、自動車の電装品、公害防止触媒にも使用されて居り

ます。これらはすべて、金地金と呼ばれる金塊からスタートしているわけです○

㊥世界の金保有高と取引

世界の金保有では自由主義諸国のグループがトップで、全体の半分以上を占
めています。なかでも、公的保有ではアメリカが断然多く、2位の西ドイツの

2倍強です。また、個人保有量で目をひくのはフランスで、個人保有量全体の

約4割。金選好の強い国といえるでしょう。一方、共産圏ではソ連の保有量が



圧倒的で、中国の7倍弱となっています。なお、自由世界の個人保有と、共産
圏の保有量の数字は推定です。
主要国の金取引の概要をみると、各国の金に対するお国柄が表われているこ

とがわかります。輸出入が自由で、課税無しというのは、アメリカ、カナダ、

イギリス（非居住者）、香港、シンガポール、アラブ連邦、そして日本です。

そのうち、個人保有についても、自由で非課税なのは、イギリス（非居住者）、

香港、シンガポール、アラブ連邦、日本だけです。こうしたことから、日本が

金の保有に関していかに恵まれた国か、おわかりいただけるでしょう。

＠日本の金地金輸入量と雫給

日本の金地金輸入量は、’73年以降やや減少憤向にありますが、t78年は1月
～10月の輸入量は81．6トンに急増しています。輸入先の国で目につく甲は、イ

ギリス、スイスで、全輸入量の約9割はこの両国からの流通です。

また、用途別需要を見ると装身具類の伸びが著しく、この10年間で5倍の伸
び率を示しています。そのほか、工業用（通信機械部品メッキ）も増加の一途

をたどっているほか、歯科医療用も順調に伸びています。また、昭和44～49年

にわたり、各種記念メダルの登場で、勲章・徽章用の需要が急増。オリンピッ
ク、万博といった特殊事情が考えられます。

「その他」用が48年から大きく伸びていますが、これは金の輸入自由化によ
る金ブームで、民間退蔵用の需要です。また、49年からはわずかながら輸出が

始まっていることも注目されます。
いずれにしても、今後わが国の金地金の需要は装身具用、工業用を中心にま

すます増大していくと思われます。

会　員　数

出　席　数

出　席　率

阿部（与）君、早坂（徳）君、飯白君、市川君、

玉城君、風間君、高橋（耕）君、三浦君、野村

君、中野君、佐藤（忠）君、佐藤（友）君、驚田

君、笹原君、津田君、話柄君、金沢君、渡会

君、高岸君、宮沢君、寮斗君

張君一束京北R．C　石黒君一酒田R．C
笹原君一仙台R．C　安藤君、早坂（源）君、
五十嵐（三）君、市川君、玉城君、秋野君、風
間君、窯谷君、高橋（耕）君、嶺岸君、三井
（徹）君、森田君、中江君、中野君、小野寺
君、板垣（広）君、丹下君、菅君、高橋（良）
君、菅原君、手塚君、富樫君、諸橋君、金沢
君、渡会君、吉野君一鶴岡西R．C
高岸君一海外R．C

本
　
日
　
の
　
出
席
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創　立　534．6．9

承　認　534．6．27

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235日5775

1979．6．5（火）（晴）No．，47

半田茂弥君　石油配布　　　　　斎藤健治君　農　　業

石寺龍象君　生命保険　　　　　半田勇三郎君　生命保険

長南朋養君　ガソリンスタンド　斎藤吉雄君　管材販売

本間留芳君　食料品小売　　　　今野金一君　和食料理
－ノ　　　　菅原鉄三郎君　雑貨小売

鶴岡西R．C

温海R．C

㌣㌦誕　　生　　祝

＜会員＞　阿部蓑君、石黒慶之助君、小野寺活君、高橋良士君、高岸三雄君、

張紹淵君

＜奥様＞　安藤美智子様、金沢弘子様、宮沢幸子様
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ク　出　席　表　彰

㊥年間皆出席

10年間皆出席　　手塚林治君

8年間皆出席　　市川　輝雄君

8年間皆出席　　佐藤順治君

3年間皆出席　　丹下誠四郎君

◎5月150％出席　1名

張　君

（95月120％出席　　2名

小松君、山口君

◎5月100％出席　45名

阿部（裏）君、安藤君、早坂（源）君、石黒君、五十嵐（三）君、市川君、板垣（俊）

君、阿蘇君、秋野君、風間君、黒谷君、川村君、小池君、嶺岸君、三井（徹）君、

三井（賢）君、三井（健）君、森田君、中村君、中江君、中野君、小野寺君、西海

君、板垣（広）君、佐藤（忠）君、佐藤（順）君、佐藤（衛）君、佐藤（友）君、鷲田君、

笹原君、新穂君、内山君、丹下君、菅君、鈴木（善）君、鈴木（弥）君、迎田君、

菅原君、手塚君、富樫君、上野君、佐藤（元）君、吉野君、宮沢君、藤川君

三井　　健君

1．交換学生ジョン君1ケ月小道、エテバリ君奨学資金を渡す。

2．関川での家族会のスライド撮影一阿蘇君

山　口　篤之助君

1．創立20周年記念式典のご案内

酒田R．C

と　き　S54年9月15日（土）AMlO：30～PM2：30

登　録　AMlO：00

ところ　第1部　式典会場：酒田産業会館4F大ホトル

第2部　「芭蕉の句碑」除幕披露一日和山公園

出席者数を6月20日迄

2．年次大会のご案内

R．Ⅰ第263地区

と　き10月27日（土）28日（日）

ところ　三重県松阪市総合体育館

登録料　会員￥20，000　お家族￥18，000（晩さん会費を含む）

仮登録〆切　6月15日



彩会員スピーチ

創立当′時の想い　出

津　日田　　君

プログラム委員の方から、創立当時の思い出を語れと言う依頼を受けたので

すけれども、私、即座に断ったんです。なぜかと言いますと、そんな思い出は

何もないんです。断ったところ、プログラム委員いわく、順番だからやれと、

こう言われたんです。

順番にやらなければ、ロータリーの四つの原則の一つである公平に反する。

それでやむを得ず、うんと言った訳ですが、その時さすがに、プログラム委員

は気の毒がったせいか、ロータリーの話しでなくても、何んでもいいじゃない

かと同情を受けた訳です。

しかし、月の例会なら十いんですが、ロータリーの創立記念の例会でロー一夕

リー以外の話をするのは如何にも場違いなことであって、会場に添わないので、

今日はロータリーについての話をするんですが、創立当時の想い出なんて、何

もないんですからそれを話しすれば、嘘を話したことになる。嘘を話しすれば、

またロータリーの人から真実かどうかということになる。

従ってこっちの原則に忠実になるとすれば、こっちの原則に反せざるを得な

い、という立場になって非常に困ったわけですけれども、私も20年余り、ロー

タリーの端くれでおりますけれども、思い出とロータリー創立ではなくて、ロ
ータリーの思い出ということについて話していきたいと思います。

創立は実際のこと言って、あれは小花先生と安藤さんの2人がやったことで、

あとの20人は、列らび大名、言って見れば員数に過ぎないんです。だから、こ

の思い出を語れる人は2人しかいないんですよ。

私も、あっという間に20年になってしまいましたが、その間、私やめようと

思った事が2回あったんです。1回目は、今から5年位前、15年立った時、ひ

さごで例会をやっていた時、劣等会員もいいとこだからやめようかと、確かあ

れは5月の第3火曜日でしたか、来週退会届けを出そうと心の中で思っていま

した。そしたら、私の向いの2、3人向うにおった人が、チャーターメンバー

が6人しかいなくなった。私はそれを聞きまして、何をこの男は感違いしてい

るんだ、チャーターメンバーが6人しか居ないなんて、そんな馬鹿なことがあ

るもんか、12、3人は屠る筈だと、私、頭の中で思ったんです。そうしたとこ

ろ、その人が名前を言うんですね。

小花先生、安藤先生、誰それ、誰それ、そして一番最後に私の名前をいうん
ですね。それは順序も、まさに正答なんですね。それは小花先生はなんと言っ

ても第一人者である。安藤さんはNo．2なんです。しかも、私を一番最後にあ

げたというのも（員数外？）

しかし、その話を聞いて、そんな馬鹿なことがあるかと思ってずーっと会場



を見回したところ、皆んな新顔なんです。皆んなどれも、これも新しく入って

きた人ばかりで、そのチャーターメンバーは6人しか居ないんです○本当だっ

たんです。それを悟ったわけです。それを悟って私は愕然としました○

なぜ、愕然としたかといいますと、やはりロータリーは静かに着実に発展し

て、あの頃すでにもう70人の会員がおったわけです。その発展している中味の

中にチャーターメンバーも、もうヲ4もいなくなった。わずか％足らずの6人し

か残っていない。ということを思い悟って、静かなる大きな変化ということで

私は愕然としたわけです。愕然とすると同時に6人しかいない、これはもう貴

重な存在だ．′　やめてしまえば、この貴重な存在ではなくなってただの人にな

ってしまうわけですね。

従って、これは滅多にやめられないぞ．′　と言うふうに思って、まずやめる

のを撤回したわけです。第1のピンチで、クラブから言えばチャンスだったか

も知れませんが、ま．′　それで、一応退会するのを思い止どめた○

結局、6という数字は私は貴重価値を感じ、稀に少ない貴重価値を感じたわ

けです。それから暫らくたちますと、小花先生が無くなって海東与蔵さんが退

会して4人しかいなくなった、その4人しかいなくなった時に貴重価値は何か

という疑問を感じたわけです。

それが退会しようとする2回目のチャソス・機会です。いったい貴重価値っ

てどういう価値なんだろう。自分では、たった6人しかいなくなったんだから

6人のうちのひとりだ、4人のうちの1人だから、価値があるんだと、こんな

ふうに思っていましたが、いったい貴重価値ってなんだろう、本質はなんだろ

う、ということを感じまして、何んにもないんじゃないか。例えば50円の硬貨

があります、その穴が側に開いている酉があります。

あれは、造幣局がそういうのは作らないんです。やはり中には数が多いもの

ですから、横に穴が開いている50円硬貨が出回るわけです。それが、非常に価

値があるんです。欲しい人のところへ持っていったら、十何万でも売れる。そ

うすると、その横に穴の開いている50円硬貨、なにも価値が有る訳ではないん

ですよ。それは珍しいから、そうすると貴重価値なんて自分で喜んでおったけ

れども、そんなものは何にも価値がないんだ。今の横に穴が開いている50円硬　〉

貨と同じことだと言うことに気付きまして、やっぱり、僕のように出席率が悪

くて、会の出席率を下げてばかりいるような者は、そういう劣等感はやめよう

じゃないか。やめた方が会の為にいいんだということを思ったわけで、これが

第2回目のピンチです。

こんな風に思った時、私ちょっと、いったい劣等会員とは何だ、ここに列ん

でいる雛壇に列んでいる会員の方は、自他共に許す優秀会員で、優秀とか、劣

等とか、いったいどういうことかと考えたわけです。どこの人間の集まりにも、

優秀とか、劣等とか出るんですよ。学校だってご覧なさい、小学生だって優等

生と劣等生とがいるでしょ。大学だって同じですよ。いや、学校ばかりでなく、

社会に出てからも同じ大学から、ある会社に入った、最初のうちは判りません



よ、やはり2、3年経つと、優秀な者は課長になり、部長になり、取締役或い

は、社長になるかも知れない。劣等社員はそれに反して、役付きにつかないま

まに停年退職ということになっていく。それでは劣等社員は、会社の為に何も

ならなかったか、というと、そうではない。劣等社員だって会社の為にコツコ

ツと働いて会社の為にかなりの利益を上げたんじゃないか。

すなわち、優秀とか、劣等とか、ぜったい的なものではなく、相対的な資格

の問題なのであります。僕のような劣等会員がいなければ、優秀会員はいない

わけですよ。たまたま、鶴岡は優秀会員が多すぎるんですよね。だから私は他

のクラブの会員であれば、優秀会員になれたかもしれない。そういうことを考

えた時に、私、前に昔、（徳川夢声）という人が居たんですけれども、若い人

は知らないかも知れませんが、夢声の話を聞いたことが有るんです。その夢声

の話日く、座談、話術の大家といわれる人で、その夢声がこういうことを言っ

たんです。

話しをするについて大事なことは何か。問、あいだと書くんですね。夢声は

例をとって、間というのは、話しに必要なばかりでなく、絵なんかもそうだ○

日本画をご覧なさい、日本画には必ず、空白の部分がある。あれが、間である。

その絵が優秀であるか、そうでないかほ、tt間”によって決まる。そういうこと

を言うんですね。

なにも日本画ばかりでなく、油絵もそうです。油絵ならバックがtt間”で有り、

モナリザの絵のバックを思い出して下さい。あれは薄い円形をバックにして、

従ってあのバックがあるからモナリザの微笑、神秘性が生きて来ている○もし

あのバックが濃い色で、茶色でもいい、濃い色でバックを塗ったら、どういう

ことになるか、あの神秘性は大部分無くなってしまうわけです。

こういうことを私、思い出したわけです。従って、なる程そういうものです。

ちょうど、その思い出した頃、鶴岡で参議院の選挙があった。私、ちょうど仕

事が一段落したので、参議院の立ち合い演説会を聞きに行ったんです。私が聞

きに行ったらある候補の演説がすぐ始まった。ずっと聞いてみますと、兎に角

縦板に水と言いますか、とうとうとしゃべるんですね。あれは持ち時間が25分

間位からだと思いますが、非常に一点の淀みもなくしゃべる。非常にうまいん

ですね。勿論終って拍手したんです。終ってから、はてな、あの男は何をしゃ

べったんだろうかと思い出してみたんですけど何しゃべったのか、私、頭の中

に残っていないんです。

それはなぜかということを考えてみますと、あの演説にはtt間’’がない、tt間’’

がないのは、間抜けという言葉で、切角あれだけ上手にしゃべったに拘らず、
tt間，’が無いために印象に残らない。ハハ←成る程夢声の言うのは本当だなと私

は痛感したことがある。成る程、その候補者にしてみれば、自分のしゃべりた

いことは沢山ある、制限時間は25分だ、さ、これもこれも－－といって

盛り沢山になって一生懸命しゃべったんですけれども、そういうふうに、適当

にtt間”を置かない為に、その効果というものは半分以下に下がったというふう



に感じた訳です。選挙で演説して、票を集めるには私は3つの段階が必要だと

思います。1つはtt理解’’、聴衆を理解させるということが大事だ。これは難し

いことを言って聞いておった聴衆が、何が何んだか判らないんじゃ、これは理

解の段階にも達していない。理解の第1段階まで達しても、まだ、そう票は集

りません。

第2段階は、これはtt共鳴’’です。聴衆が、その演説を聞いていて、あ．′　成

る程そうだという共鳴の段階まで行けば、これはかなり票が入るんです。しか

し、それでも未だ駄目だ。いわゆる第3段階まで進まなければ、第3段階とは

何か、それは感動です。感動の段階まで進んだら、その聴衆は全部その候補者

に投票しますよ。立ち合い演説で聞いたその候補者は、第2段階の中頃までし

か進まないんじゃないか、というふうに思っておったんですが、やはり私の予

想は適中して、その候補者は落選でした。そういうふうにtt間”というものが大　）

切だということを私はつくづく感じた訳ですが、劣等会員、これも言ってみれ

ばt間”のような役目をしているのである。

このtt間，，というのは、何も無いんです。演説でいえば言葉と言葉の中間で、

いわゆる何にも無い段陀ですね。日本画の場合もそうでしょ、空間は何んにも

絵具は塗っていない。しかしその空間によって課題、モチーフが生きて来る。

従って、私のような劣等会員は余り存在価値は無いこと。少なくとも、スピ
ーチでいうtt間”の役目、絵でいうバックの役目くやらいはしているんではないか。

こういうふうに考える訳で、しかしそのtt間”が余りにも長ければ、これは文全

体の調和を損なうことは明らかで御座居ますので、もし、私の出席率が、その

数、減るようで、その為に会全体の出席率を低下してしまうということになっ

たら、潔く退会するつもりで御座居ますけれども、未だ幸いに鶴岡ロータリー

クラブの出席率は中間よりも少し上の方になっておりますので、未だ未だ安心

しておりますが、これより下がったら私は責任を自覚して退会したいと思いま

す。その節は余り止めないように。

会　員　数】　70名1欠

出　席　数

出　席　率 ラ霊】≡

阿部（与）君、阿部（嚢）君、早坂（徳）君、慰斗
君、半田君、玉城君、風間君、高橋（耕）君、
石原君、三井（徹）君、三浦君、野村君、斎藤
（栄）君、板垣（広）君、斎藤（利）君、佐藤（衛）
君、鷲田君、笹原君、新穂君、上野君、諸橋君

前回出席率

修正出席数

確定出席率 ∴
佐藤（忠）一酒田東R．C
佐藤（友）一立川R．C　笹原君一仙台R．C
市川君、玉城君、風間君、野村君、中野君、
鷲田君、宮沢君一鶴岡西R．C
高岸君一外国R．C

訂　正　　※1009号2頁の幹事報告の中　　誤次期分区代理　正次期々分区仕理

本
日
の
出
席
〓
前
回
の
出
席



CLUB BULLETJN

鶴岡ロータリークラブ　設芸警慧驚警謂冨讐監攣詫言も
事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内

rg【〃～mgA　屈071A斤y C上と鳩　　　　　　　　電話0235材5775

ヱ）一253

創　立　S　34．6．9

承　認　S　34．6．27

1979．6．12（火）（暗）No．，48

陳宗　　耀君一台中港区R．C
阿部　　隆君　自動車修理一温海R．C
内　旧智督雄君
林　　権之助君 芸嘉豊富布芸濃宝警芸芸材販芸）鶴岡西R・C

山　口　篤之助君
1．会報到着

（1）台中港区R．C（2）塩釜R．C（3）東京R．C（4）鹿児島西R．C

◆会員スピーチ　　　アメリカに於ける仏教の発展　　藤川了胤君

私が米国サンフランシスコの桑港寺の主任開教師に任命され、日航001優で

離日したのは昭和48年11月4日のことでありました。

誤撚謀葺き漆盛
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海外開教師の任命を受けた時もまだ他人事の様にしか意識できなかった私も、
機上の人となり乗客の60％以上の人々が外人であるという現実に接したとき、

言い知れぬ興奮と一抹の不安の念を禁じ得ませんでした。

海外関数にかける私の情熱と期待による興奮と、まだ見ぬ異国の土地と人々
に対する畏敬の念ともいうべき感情がそれでした。機上の人となること約10時

間、機長のアナウンスによって眼下に金門橋を初めてまのあたりにした時のあ
の胸の高まりをいまだに忘れ去ることが出来ません。

私が赴任致しました桑港寺はサンフランシスコの日本人町の中心部にある50

年の歴史を持つ日系人の為のお寺であります。どうしてわざわざ日系人のお寺
という風に限定をつけたかと申しますと、今日のアメリカにおける仏教伝道の

実情を語る時、どうしても2つの流れを説明しなければならないからです。
その1つは成臨丸が初めてアメリカ大陸に足跡を残して以来、多くの日本人

がアメリカに移住致しました。そのほとんどの移住先がハワイであり、そして

カルホルニア州（加州）でありました。ほとんどが関東以西の人々、特に広島
・和歌山・福岡・鹿児島でしかも農家の2男・3男の人々でありました。彼等

は日本にいたのでは、たいした暮らしが出来ないとフンギリをつけた気骨のあ

る人々で、その青春の熱き血を異国の土地の開拓に夢を馳せて渡米した訳であ

ります。しかし現実は決っして甘いものではなかったのです。言葉の違い、習

慣、文化の違い、そして何よりも人種差別による迫害と屈辱を彼等はいやとい
う程味合わされたのです。
しかしそういう偏見や差別の下で彼等はまさに牛馬の如く働きました。しか

しその手当ては彼等の労働力に決っして見合う物ではありませんでした。しか

し彼等は黙々と働きました。そういう彼等がせめて2週間に一度、いや1か月

に一度でもいい、同胞が集まり、なぐさめ合い励まし合い、飲んだり、食べた

り、そして遠い故国の日本の話しを誰れに遠慮もせずに出来る自分達だけの安

息出来る場所を持ちたいと願う様になっても決っして不思議ではなかったので

す。日系人同胞の集会所であり、悩み事相談所であり、明日を生きんが為の精
気を養う場所を彼等は少ない収入の中から出し合って各地に作っていったので

す。彼等は信じ難い最低条件のもとで一生懸命働きました。2週間に一度1か

月に一度この集会所で同胞に会えるということを心の支えにしながら……。

数年の月日が流れ、どうにか人並の生活を営める様になって来た頃、彼等の
仲間には親の言卜報に接する者も現われて来たのです。遠い異国の地にあって親
の死に目にも会えなかった人々は、どうにかして親や先祖の供ヂ良をしたいそう

念頭する様になったのです。そして今まで自分達が心のよりどころにしていた

集会所が宗教的色彩をもつ日本式の寺に変っていったのです。そして彼等はそ
の寺の住職を日本の各宗の本庁に求めたのです。米国の仏教寺院はほとんどこ

の様な変遷を経て今日に到っております。ですから日系人にとりましてお寺と

は宗教的行事を厳修する場所であると同時に日系同胞が作りあげたいわば白人

世界に対する砦でもあった訳です。
米国本土にはこの様に日系人を主体としたお寺が百ケ寺程ございます。その

7割が真宗西本願寺派のお寺であります。にれほ日系人の数が真宗教勢の強い

広島・九州の出身者によって数多く占られていた為と思われます。今日これら
お寺で各宗の開教師が布教活動を展開しておる訳であります。ちなみに私が住

職をしておりました桑港寺の活動状況は毎日曜日午前10時より日系3世・4世



の子供達を対象にした英語によるサンデースクール、1時より日本語で1世・

2世を対象にした日曜礼拝、水曜日と金曜日の夜7時より参禅会を1時間、木

曜日には1世の婦人に御詠歌の指導をやっております。
なお特筆しなければならないことはこの様な日系人のお寺では異民族が檀家

として入ることを今でも心よしとしてないことであります。これは日系人が戦

前・戦中・戦後を通して味合った痛烈な心の痛手を末だ拭ぐい去ることが出来
ず、自分達が建てた城に異民族が入って来ることを生理的に受けつけないでお
る為です。特に戦中日系市民が収容されたコンセントレーションキャンプ（強

制収容所）での生活振りは言語を絶するものがありました。ある日突然日系人
は生命安全確保という名目で家・財産を国務省の管理下に置かれ、老若男女、

病弱を問わず辺地に建てられた強制収容所に収容されたのです。自動少銃を持
った兵士に見張られ、まるで牛馬の住むような粗略な収容所で彼等はジャップ

と呼ばれ、屈辱な生活を強いられたのです。ある者は脱走しようとし殺され、

またある者は最後まで日本に忠誠を誓った為ひどいリンチを受けたのです。し

かもこの様な状況下におきながらも2世の男子には、アメリカ国民の義務執行

を課せヨーロッパの一番の激戦区の最前戦に次から次へと送ったのであります。

広島・長崎の市民にとって原爆の爪跡がまだ痛々しく残っている様に日系人1

世・2世にとっても彼等の心のなかでは戦争の陰影がまだ残っておるのであり
ます。
これに対しましてアメリカ人（白人が9割）が主流をなす寺院がいくつかご

ざいます。禅センターと呼ばれるお寺がそれ等であります。お判りの様に坐禅を

根本第一義にした修行道場であります。御承知の様にアメリカはキリスト教国
でございます。日系人、並びに中国人系によって信仰されていたとはいえ仏教

はアメリカに於ては、ほんの一握りの移民族が信奉している宗教に過ぎなかっ

たのであります。しかし戦後東部に於て臨済宗の鈴木大拙師、近年に至っては
西部の鈴木俊隆師（桑港寺先々住）の御活躍によって禅は大いに流布されたの
であります。アメリカがベトナム戦争に行きづまりを感じ始めた1960年代、ア

メリカ人の若い世代のなかには物質文明・西洋思想に行きづまりを感じはじめ

た人々が出始めました。御承知の様に西洋思想は物の存在を第一義的に考える

存在論がその主流をなしておるわけであります。
これは結果として西洋で産業革命を成功させた様に物質を生産したり創造す

るにはなくてはならない思想の源であります。この思想の恩恵によって我々は

今日の科学の発展、物質文明の発展のなかに生活することが出来る訳でありま
す。近年百年の間、この繁栄の最たる恩恵を受けたのがアメリカ合衆国であり
ました。生産力の向上による繁栄と富はアメリカ社会を大いに潤したのであり

ます。しかしその結果として生まれてきた権力主義的発想や公害の発生等によ

り、人間の真の幸福とは何んぞや？　というクエスチョンを持つ若者がベトナ
ム戦争を機縁に非常に多く表われてまいりました。

彼等はtt物’’を第一義に考える西洋思想からtt心’’を第一義に考える東洋の

仏教思想、とりわけ西洋思想には全くなかった坐禅の世界に異常なまでの魅力
を感じたのです。これらの若者達が鈴木俊隆師のもとに集まり桑港寺では一時

昼夜数百人の参禅者による参禅会が開かれたのです。しかし前にも述べました
様に、日系人とアメリカ人との微妙な感情の対立から、彼等は独立して坐禅を

根本とする専門道場を建てたのです。これらが禅センターと呼ばれる道場であ



ります。このなかで彼等は朝4時の振鈴（起床）から9時の開沈（就寝）まで
如法に弁道修行しておるのであります。それはあたかも750年前、宋より帰朝
した我宗の開祖・道元禅師を中心に諸仏様達が一心不乱に坐禅三昧をなされた

様に……。

加州の知事であるブラウン・ジュニアは、この禅センターを評してカルホル
ニアのポリテカルマインドはサクラメントにそしてアメリカ人のスピリチャル

マインドは禅センターにみることができると絶賛しております。

彼等のひたむきな姿をみていると私は将来禅の心がアメリカより日本に逆輸

入されてくるのではないかと危惧をおぼえるのであります。

台中港区R，C　陳　　宗耀君

鶴岡ロトタリークラブにメークしたのほ、これで3回日で今回は気軽にメー　　）／

クに来た心境です。東京まで来て、どうしても鶴岡に来たくて、こちらに来て

皆様とお会いしたい心境で参りました。皆様とお会い出来て本当に艮かったと

思います。

貴クラブの20周年記念式典に私は無断欠席し、おわびしなければなりません。
私の仕事は漬物関係で100％貴国に輸出しています。数年貴国と台湾と業者間
において年1回の座談会を開いております。いろいろ貿易についてとりあげ、

協議し、親交を深めて来ましたが、年1度の座談会では解決すべく問題がたく
さんあります。

去年の連合会は両国から11名の委員を選出して日華貿易振興会を作り、東京、
台北と交互に開催しています。今年台湾の梅が暴騰して、貴国の業者か仁六号ん
とか打つ手はないかと、それで委員会を4月に繰り上げて欲しいと申し入れが

ありまして、台北で開催することになりました。その日が4月20日、21口に開

催し、その代表として出席のため無断欠席したわけです。当クラブの会員、家
族が大勢押しかけ大変身にあまる歓待を受け大変よろこんで帰国されました。

厚く御礼申し上げます。

員　数1　70名；欠

出　席　数ト　　49名l席

出　席　率

前回出席率279，00％鳥ア

＿　∴

早坂（源）君、早坂（徳）君、飯自君、市川君、
黒谷君、三井（徹）君、三浦君、中野君、板垣
（広）君、佐藤（昇）君、佐藤（忠）君、佐藤（衛）
君、佐藤（友）君、鷲田君、笹原君、菅君、津
田君、富樫君、金沢君、宮沢君、石原君

阿部（塞）君一山形北R．C
野村君一酒田東R．C
佐藤（衛）一温海R．C　笹原君一仙台R．C
風間君、鷲田君、新穂君、上野君一

鶴岡西R．C
三井（徹）君一海外R．C

前
回
の
出
席
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鶴岡ロータリークラブ

rgと硯と70gA　点071A丘y C上と7万

上）一253

創　立　5　34．6．9

承　認　5　34．6．27

例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日12；30－13：30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235¢う5775

N。．，10121979．6．19（火）（雨）N。．，49

佐藤成生君　金　物　配　布
林　権之助君　電気器具販売
斎藤吉雄君　管　材　配　布

鶴岡西R．C

ゲ　ス　ト

朝二小校長　鈴木篤宗氏、石川昭次教諭、三井直弥君、大嶋成希君、

早坂妙子さん、北優子さん。

三井　　健君

さる6月12日、今年度最後の第6回クラブ協議会を開催し、その内容につい

ては、今年度の反省を主として、新年度の計画を検討し、又色々と反省点があ
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りましたが、新年度の委員会に引き継ぐべき事項につき合同協議会を開き、そ

の後台車港区R．Cの陳さんの歓迎会を催した。

山　口篤之助君
1．例会時間・場所変更のお知らせ

（1）温海R．C　クラブ協議会の為

と　き　6月25日（月）PM6：00

ところ　越後屋旅館

登録料　￥3，000

（2）鶴岡西R．C　例会場工事の為

と　き　6月22日（金）

ところ　長　　山　　亭

2．会報到着

（1）石巻R．C

◆会員・ゲストスピーチ

青少年委員　石井敬三君

今年は、国際児童年ということで、テレビ等であまり聞き慣れないメロディ
ーが、始終聞かされます。私も、何回もあるものですから、青少年委員会の関

係上、何か考えなければならない。そういうことで、国際児童年とは、何の為

かということで役所に行って調べてまいりました。

ご存知の方もたぶんおられると思いますけれども、国際児童年とは、1959年

11月20日、国連で、児童権利宣言というのが採択されました。それから20年経

過しています。

その間、何をやったかということは別に無いんですが、20年も経過したもの

ですから、一応、国際児童年として、一区切りをうちたい、そういうことが有

って、国連で各国に児童福祉について色々報告しなさいと、そういうことがあ

りまして、各県に呼びかけているのです。

そういうようなことで、山形県でも、実際予算のともなうもので、米沢なん　＼→ノ

かでは児童公園を作るとか、そのように、実際活動をやっているわけで、庄内

地方としては特別なことはやっていない。

庄内地方では、大きな看板に「わが子への愛を全世界の子に」とか「21世紀

をまわせ子ども達」とか、そのような色々なスローガンが掲げられて、一般の

方が国際児童年に対する認識、それから児童、児童をめぐる環境、児童の将来、

そうしたことについて呼びかけをしています。

先程申しましたように、青少年委員会に何かやるべしと、ただ今年も2回の

例会の時間しかないので三井先生と相談をしまして、何か、子どもさんから大

人に対する話をしてもらったらどうかと、そんなことでした。

それで、今日は子どもさんにおいでいたたいたわけです。一応学校長さんか



ら、子どもから大人への提言ということで、何らかの話をしていただければと、

お話ししてありますので、よろしくお願い致します。子どもさんの環掛こつい

て一番よくご存知になっております、二小の校長先生もいらしていただいてお

りますので、まとめてお話しを伺いたいとそのように考えておりす。

◆国際児童に因んで　　　　　　　　　　　　　鈴木篤来氏

私がこれからお話ししますことは却って子どもよりも校長の内容が無いぞと

いうような御批判もあるかとおもいますが、簡単に私が常日頃考えております

ことを申し上げたいとおもいます。

ここに入ってまいりますと、国際児童年に因んでということを書かれており

ますけれども、そのような大げさなことを、ひとつまとめて10分間でお話しす

ることはできませんし、それで、私が教員生活を長いことやっておりますので、

それで最近の子供を学校長としては、どういうふうに見ているかということに

ついて、これから申し上げたいと思います。

過日、本町一丁目のある商店に私が入りました。その商店にはおもちゃとか、

いろんなものを売っている。そうしてお客様も十数名おります。その所にお母

さんが、だいたい30才前後の人だと思いますが、5つか6つの男の子を連れて

入ってまいりまして、私は用を足したので帰ろうと思った。ところが、その子

はお母さんと色々話し合っていた。

それで、その内容を聞いてみると、なんだかちょっとこれはおもしろいとい

うようなわけで、すぐ側では悪いと思い、少し57花位い離れて、そのお母さん

と、子どもの話し合いを立ち止まって聞いたわけですが、ところでその子ども

の要求としては、そのおもちゃの自動車を買ってもらいたい、こういう要求で

す。

お母さんは「そんな自動車は家には、もう3つもあるでしょ」－「貨物自

動車もあるし、いろいろ自動車が3つも4つもあるじゃない、買わなくとも、

あれで充分でしょ」というようなことで眺めておった。ところで、その子ども

は、目についたのは消防自動車の、はしご車でした。どうしても、そのはしご

串が欲しいということで、再三お母さんにねだっておったようです。ところが

お母さんは依然として、その子どもの言うことを聞きません。そうして私が考

えるには、若い乍らにして、さすがに偉大なお母さんだなあ、このお母さんは

なかなか見上げたお母さんだということで私はそこで、立ち止まっておりまし

た。

ところで、お母さんの何回もの、なだめに子どもは応じません。今度、子ど

もは寝そべって大声で、子どもは買ってもらいたいとお母さんに要求するわけ

です。大声でもって泣きわめいてお母さんにせまったわけです。そうすると、

お母さんはどういう態度を取ったかというと、あっちこっちのお客さんをじろ

っとみると、そしてやっぱりここで買ってあげなければ親のメンツが無いとい



うようなわけで、やっぱり買い与えてあげたようでした。

やっぱり、先程は偉大なお母さんだなと思ったところが、やっぱり今のあり

ふれたお母さんだなという、結論に達したわけです。そのようなことは、私が

出くわした一つの問題ですけれども家庭の中、或いは学校の中においても数多

くのこのようなケースというのが、存在しております。

そこで考えることは、現代の子どもはいったいどのような特質を持っておる

のか。第1番目に私が考えることは、非常に感情がたかぶるということ、昔の

ように、自分を押えて喜怒哀栄を出さない、感情を押さえる。そのような点に

ついては、現代の子どもは自分の感情を表に表わすということが特徴じゃない

だろうかということを私は受け止めております。いろいろの事例がございます

が、まず割愛しまして先ず第1番目に、感情がたかぶっているということは、

私のとらえ方でございます。

第2番目には、欲望というものが非常に多くなっていること。これが一つの

特質じゃないだろうかと私は考えております。先程のお話しであったように、

昔の場合であったならば、子どものおもちゃとした場合では、1台の自動車の

おもちゃでも、満足しておったはずです。ところで、家に3台も有るにもかか

わらず、4台も5台も6台も欲しいというのが現実の子どもでは無いでしょう

か。しかも、こういうものが自由に買われる、品物が豊富なこの現時代である

ということを考えた場合においてほ、非常に子どもというのは、欲望が多くな

ってゆく。こういう事を私は考えます。

それで、ここに来る前に子ども達が現在、6年生の子供がどのようなものを

持っているか、ということを調べてまいりましたので、ちょっと申し上げたい

と思います。これは学習に関係の無いもの、所謂自分の遊びとして持っている

もの、どんなものがあるか。これは1クラス35名です。

ステレオ、これは個人で、共用ではありません。6年生の子どもの特定のも

のです。共用ではありません。ステレオ、10万円以上するもの1名、それから

カセットラジオつきは、だいたい3万円しますけれども19名ございます。35名

のうち19名。

学習にやはり関係して、いそしんで勉強する人もあるかも知れませんけれど、＼一一ノ

我々から見ては、やはり、道楽という具合に判定しますが、それが19名、半数

以上の子どもがカセットラジオを持っている。それからテレビゲーム、先程ち

ょっとお話しがあったようですけれども、これが8名ございます。

私は、わかりませんけれども、テレビゲームとは非常にはやっておりまして、

子ども達の話題になっております。それで、非常に高価なそうですけれども、

大安売りで子ども達が多く求めたそうですけれどもテレビゲーム、これを持っ

ているのは8名です。カメラが5名でございます。このうち兄とかお父さんか

ら、ゆずりうけたのが4名で、新品で買ってもらったのが1名でございます。

合計で、1クラス5名の子どもたちがカメラを持っているといった状態です。

それからテレビ、どこの家でも持っていると思いますが、いわゆる個人用で



す。個人用が5名おります。その中には、カラーテレビを持っている生徒が2

名、中古2名ございます。今から30年も前においては考えることの出来ないよ

うな、子ども達の要求を家族の方が受け入れている、というような現状である

ということを私は受け止めております。

もう一つは、押える力が少くなった、この点については、やはり昔に比べる

と、現在の子ども達は非常に薄らいでいるんじゃないかということを考えてお

ります。だから、どこの学校もそうですが、忍耐力をつける為に、色々な事を

考えております。マラソンをやったり、あるいは苦しいことにうち勝つ為の、

板気力をつけるため、色々な事を考えているのが現状でございます。そういう

面においてやはり昔の子ども達にくらべると、やはり押える力が薄くなってい

る以上申し上げましたように、感情が非常に高まっている、要求が多くなって

いる。押える力が非常に不足になっている、というような、現在の子どもであ

るという具合に、一断面から見た場合の私の考え方でございます。心理学者、

あるいはそれぞれの立場において、現在の子どものいい点だけを取り上げて分

理する方もございますけれども私は長い間、教員生活をしておりまして、この

点について、子ども達に要求し、力をつけてあげなければならない．′　と痛切

に感じておるわけでございます。とりとめないことを申し上げますけれども、

僅か10分でございますので、一応、簡単に申し上げまして、何か、みなさんの

参考になればと思います。有難うございました。

◆おとなへ提言　　　　　　　　　　　　　　　　三井直弥君

僕は、マンガが大好きです。それで、その値段について調べてみました。家

にあったマンガ本を例にしてお話しします。

ぼくは1年の時の本と5年の時の本を比較しました。すると、1年の時の本

は250円で220ページ、5年の時の本は320円で200ページでした。このことから

もわかるように、年をへるごとに値段は高くなり、ページ数もへっていきます。

さらに、もっと古い時の本を調べてみようと思い、ぼくが生まれたころのマ

ンガ本について調べてみました。すると、こんな決栗が出ました。220円で250

ページでした。これでは、ぼくたちが20才で60円で160ページ、32才で670円で

100ページ。さらに60才になった時では1，160円でほんの数ページ、いや、そこ

まではいかないでしょう。これでは、マンガ本は、売れなくてつぶれてしまう

のではないでしょうか。

次に、他の本についても調べてみました。＝世界文学全集＝2きつを調べる

ことにしました。1さつは、5年生の時の、もう1きつは、父が子供の時ので

す。調べてみると、父が子供の時の本は、380円で416ページ、ぼくが5年生の

時の本は、1，250円で202ページでした。これでは、先のマンガ本と同じです。

これでは、5年生の時本2さつ、つまり2，500円の中に父が子供の時の本6さ

つ、2，480円とはば同じことになります。



次に事てんについて調べてみました。1971年に買った国語じてんと、1977年

に買った国語事てんと2つを比較してみました。1971年に買った事てんは、

1，025ページで650円、1977年に買った事てんは、760ページで1，000円でした。

今まで、マンガ本・文学全集・そして事てんと3つについて調べてきましたが、

どれも年をへるごとに値段が高くなりページ数が少くなっていきます。今、大

人の人に止めていただきたい。そして、値上げというものをあまりしないでは

しい。

大嶋成希君

ぼくは、テレビのニュースなどほ、あまりきょうみは、ありませんが、とき

どき気になるようなことをききます。それは、最近、ぼくは、よく石油ききと

いう言葉を、テレビのニュースなどでききます。この石油というのは、ほとん

どが輸入ときいています。

火力発電の燃料をはじめ、家庭燃料、自動車、バイクのガソリン、ビニール

製品や合成せんいなど、生活していくには、なくては、ならないものだと思い

ます。こういったものは、ほとんどが石油が原料、石油をつかっているという

事を学暫しました。
この石油は、もともとは、原油でその原油は、地中にあるもので、いつかは

必ず資源がつきてしまいます。そのうちの大事な石油がなにかのつごうで、輸

入できなくなったら、どうなるでしょう。もし輸入がつづいたとしても、ぼく

たちの先生が「石油は、ほやければ2、3年、いくらせつやくしても20年、30

年でなくなる」といっていました。

そうなったら大へんなことになってしまいます。そしたらぼくたちが大人に

なってからの、エネルギーは、いったいどうなるのでしょう。もし今の大人が

全部石油をつかってしまったら、ぼくたちがつかう、エネルギーがなくなって

しまいます。

しかし、今、新しいエネルギーとして、太陽熱、地熱、風力、波力などを利

用したものが実験中ときいています。その実験が実用かされるのも間近だと思

います。

それまでの問、昔のエネルギーであった石炭などを、利用するなど、大人の

人たちは、残り少ない石油資源を大切にしてもらいたいです。

2小　6の3　早坂妙子さん

私が今日はなすことは3つあります。Ⅰつは子供たちのあそぶ場所が少ない

と思います。二小では、ようちえんや、はいくえんなどのグランドで遊んでは

いけない事になっていて、遊ぶ場所は所々にある町の遊び場と、赤川の所など

です。

でも、赤川のへんでは子供が遊ぶより、大人の人たちが野球などをしている



時が多く、私たちは、学校のグランドで遊び事が多くなります。私は神明町な

ので、近くていいのですが、本町の友達などは、遠くてこまると思います。

本町のある人は、第2公園を広くしてほしいそうです。でなければちゅう車

場で遊ぶしかないそうです。あるちゅう奉じょうでは遊んでもいいとゆるしが

出ているそうですが、とてもあぶないと思います。

次に交通事故のことですが、串が多くなり、どこでも交通量も多くなりまし

たが、わたしが住んでいる、神明町でこんなことがありました。小さな十字路

でキィーという急ブレーキの音がするたびに、外に飛び出し、小さな子供がひ

かれたのではないかと、一しゅん青くなります。それは串どうしの事故なので

す。こんなことが6回ほどありました。そこには、標しきもカーブ・ミラーも

ありません。

そこで子供会や町内会からもたのみ、やっと一年がかりで一時てい止の標し

きがたちました。ですから、もっと事故のおきる前に標しきや、カーブ・ミラ
ーなどをつけてもらいたいと思います。

3つめは、このごろのニュトスの中で私が考えたり、家の人たちとお話しを

したりすることですが、小学生、中学生、高校生の人の自殺のことです。どう

してこんなことをするのか、私は、わかりませんが、たぶん一人でなやんでい

たのではないでしょうか。

お父さん、あ母さんから文句をいわれてなやんでいるよりもっとおたがいに

信らいしてのびのびと生活が出来れば、自殺などおこらないと思います。

私は毎日が楽しくて一度もそんな事を思ったことがありませんが、今のお父

さんお母さん方が小さかったころはいったいどんな事を考えていたのでしょう

か、と私は思いました。

◆わたしたちの回リ　　　　　　　　　　6年4組　北　優子さん

このごろからわたしたちの学校でもインベーダーゲームと言うのがはやって

きました。その前に、テレビゲームもありましたが、ああいうものは人の頭の

中をむちゅうにさせてお金をたくさんもうけるものだと思います。わたしにと

ってはああいう物はあまりない方がいいと思います。それはあまりむちゅうに

なってムダ使いをするからです。それでわたし達のためになるものがほしいで

す。

たとえば本やわたしたちにわかりやすくせいじのことを、教えるニュースな

どその他色々ほしいと思います。

次に新聞をひろげるとかならず何かの事故がおきています。ニュースにも出

ていました。あたし達の学校では自転車のてんけんをしてそれに合かくした人

だけ自転車にのられるステッカーをもらうのですが、しゅうりするといってス

テッカーをもらってはなかなかしゅうりをしない人がいます。これではとても

あぶないです。



次に信号の無い所でおうだんするとき、止まってくれる運転手さんも多いの

ですが、ときには止まってくれないらんぼうな人もいます。とまってくれると

きなら相手の人も運転手さんも気持ちがいいのですが、止まってくれないとな

ると、あい手の人が気をあるくしてしまいます。

みんなが気をつけていれば事故などほ無くなるでしょう。一日も事故の無い

平和な日にくらせたらなあと思いました。

◎臨時給金一小松次期会長より新年度予算書について説明があり、年会費1万円

の値上げにより年120、000万円の会費を全員認め、了承した。

◆　スマイ　ル

佐藤友吉君一庄内支庁増築工事請負

前回出席率

修正出席数

確定出席率 二言‾＿

早坂（源）君一酒田R．C　飯自君一立川R．C
笹原君一仙台R．C
市川君、栗谷君、佐藤（忠）君、佐藤（衛）君、
鷲田君、佐藤（友）君、菅君、富樫君、宮沢君
一鶴岡西R．C

三井（徹）君一海外R．C

前
回
の
出
席
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例会場　鶴岡市馬場町　物産館3階ホール
例会日　毎週火曜日12：30－13；30

事務所　鶴岡市馬場町　商工会議所内
電　話　0235材5775

10131979．6．26（火）（雨）N。．，50

林　権之助君　電気器具配布一鶴岡西R．C
佐藤五石工門君　建　　設
斎藤良兼君　寿　　司
佐々木暢美君　観光事業

温海R．C

山　口　篤之助君
＼／一ノ

1．例会場所・時間変更のお知らせ

（1）鶴岡西R．C　本年度最終例会の為
と　き　6月29日（金）P．M5：30

ところ　ホテル　ゆ　ら

登録料　￥3，500

（21立川R．C　創立記念の為
と　き　6月28日（木）P．M6：30
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ところ　庄内ドライブイン

登銀料　￥3，000

（3）酒田東R．C　7月5日（木）の例会はクラブ協議会及び初例会の為
と　き　7月5日（木）P．M6：00

ところ　湯の浜温泉　宮　嶋　屋
2．年次大会のご案内

R．Ⅰ第256地区

と　き11月21、22、23日

ところ　伊勢崎市体育館
登録料　￥12，000

仮申込〆切日　7月30日
3．会報到着

（1）山形R．C（2）山形西R．C（3）山形南R．C（4）山形北R．C

◆新入会員　　本山　弥君　（推薦者）風間慶三君

昭和8年9月21日生　45才

勤務先　鶴岡市錦町3－13　庄内交通株式会社専務取締役
自　宅　羽黒町大字荒川字≠是下140

奥様名　本山京子さん　　御家族　父本山勝太郎氏　　長男本山経一君
母本山おすみさん　次男本山吉典君

趣　味　釣り、お酒

㊥本山弥老人会の挨拶

ただ今、御紹介いただきました庄内交通の本山でございます。どうぞよろし

くお願い致します。

ただ今、風間様からみにあまる御紹介のお言葉をたまわりまして、本当に恐

縮いたしている次第でございます。

なかなか私も貧乏暇間なしでございまして、さいさん御じたい申し上げたわ

けでございますが、何か自分でも考えてみますと、人間的に多少片端になって
いるきらいも感じられましたので、是非伝統ある皆様のお仲間に入れていただ

きまして、是非私なりに努力してまいりたいとかように考えまして入会させて
いただいたしだいでございます。

ひとつ今後とも若輩でございますが皆様のご指導をたまわりましてひとつよ

ろしくお願いしたいと思います。

◆一年間を振り返って　　　　　　　　　　会長　三井　健君

待望の今年度最終の例会です。この一年間幹事役の御援助と会員皆さんの御
友情により、大過なく一年間を過ごして送る事が出来ました。

この一年間には4月22日のクラブ創立20周年記念行事がありましたが、これ

も特別委員長初め、クラブ全員の御活躍に依り立派にやり通せる事が出来、あ
れもこれも只々皆さんの御蔭様と厚く厚く御礼申し上げる次第です。本当に有

難う御座いました。

ー＼ノ



＼　／

此処でこの一年間を振り返って見ますと、私は年度初め2つの大きな目標を
かかげました。それは会員相互の親睦と会員増強でございます。然し乍ら率直
に云って会員の親睦の点では成功とは必ずしも云い得なかったような気が致し

ます。
これからは、会としてのクリスマス家族会とか色々の行事を通じて親睦を深

め合う事は勿論で御座いますが、その他に小グルトプで、例えば趣味を同じく

するグループとか、同じ年代のグループとか、或いは同じ地域に住む方々のグ
ループとか、何んでも結構ですので色々の会合を持って胸きんを開いたつき合

いが必要なのではないかと思われます。又、その結果がお互いの職業上のサジ

ッションを生む等、職業奉仕にもなって来るのではないでしょうか。

又会員増強については、年度初め68名から出発し、今日の本山君の入会を以
って10名の優委な若い力を得る事が出来ました。この間止むを得ず御病気で退

会された方が4名、現在会員数74名で次年度にバトンタッチする事が出来まし
た。皆さんの御推薦と増強委員の御活躍と御苦労に厚く御礼申し上げますd　こ

れからの次年度会長に残しました仕事は、只入会して頂くだけでなく、いかに

早くロータリーになじみ、相互の理解を深めて行くかにあり、この点次期会長

初め、会員の皆さんにもくれくいれも宜敷くお願いしたいと思います。

R．I会長クレム・レノフの掲げられたターゲットREACHOUT「手を差し

伸べよう」については、20周年記念行事に気をとられ至らぬ点が多かった事と

反省致しております。

何はともあれ、若い会員を得て平均年令も55．06才と若返りました。これか

らはこの若さと先輩の叡智を併せて更により良いロータリークラブへ前進する

事を祈りたいと思います。
一年間の御協力を感謝致すと共に次年度会長の御健闘を期待致したいと思い

ます。

幹　事　山　口　貫之助君

本日今年度最終例会を迎えるにあたりまして一言御礼を申し上げます。

会員の皆様は勿論の事、会長初め理事、各委員長さんの温いご友情とご指導
のお蔭をもちまして何とかこの一年大過なく幹事の大役を果たし得ました事を

厚くお礼申し上げます。
例会も今日で今年度50回目を数えます。この間例会時間の延長やら又時間を

余して端背負った事もあり、不手際で大へん皆様にご迷惑をかけました事を深
く反省致して居ります。

しかし乍ら一年間を通じましてクラブの裏方として、めったに読む機会のな

い手続要覧や、其の他色々の書類に目を通す事が出来、文語会合に出席して本

当に勉強になりました。
又次年度の幹事さんの皆川君は若さもありファイトマンであり、大いに期待

して私同様のご友情を御願いします。

事務局の山下さんにも大へんお世話ご協力をいただきました。この場をお借
り致しまして厚くお礼申し上げます。
一年間本当に有難うございました。



◆地区協議会に出席して　　　　　　　　　次期会長　小松広穂君

6月23日～24日の2日間（23日は会長・幹事会）会津・若松クラブホストと

なり、地区協議会が開催されました。
当クラブより次期会長・幹事、嶺岸副会長、中村職業奉仕、川村社会奉仕、

丹下国際奉仕、張米山奨学会、三井75周年記念特別委員長、それに藤川、佐藤
元伸の両会員とジョン君（会津若松の友人と会う為）11名参加しました。

第1日の会長・幹事会は地区予算決算・事業計画について審議があっただけ、

後懇親会で終了。
第2日目は9時より恒例のセレモニーがあり10：30～2時迄各分科会に分れ、

昼食をはさんで指導と協議が行われました。各出席者は多くの得る処があった
事と思いますし、いずれ各委員長より新年度に入って発表がある事と思います。

会長部会では黒沢ガバナー、佐原ガバナ【エレクトがリーダーとなり進めら

れましたが、次のように黒沢ガバナーが申された事が印象に残りました。

1．何もわからない会長

2．仕事が忙しくRotaryなんかかまっていられないという会長

3．何が何でも人にまかせられず自分でやらないと気が済まないという会長

以上3つの事は会長としては「どうも？」と疑問を投げかけられました。私と
しましては（3）項にはあてはまることもないと思いますし、（1）と（2）に陥りやすい

んではないかと自分に質問を投げかけて居ります。

往復共鶴岡西クラブ特に次期瀬尾幹事の好意によりマイクロバスを利用させ
て頂き非常に低廉な予算で行って参る事が出来、且つ車中種々交歓を重ねなが

ら楽しい自動車旅行をして参りました。西クラブに対して更めて謝意を申し上

げます。
さて来る3日は1979へ1980年第1回の例会日ですが、例会終了後約30分位第

1回クラブ協議会を行ないますので先般行ないました活動計画の見直しと予算

案の検討を行ないますので活動計画書を御持参の上各委員長は御参加願います。

◎会長、幹事、各委員長さんに一年間の御苦労に対し御礼の挨拶がありました。
バストガバナー　早坂源四郎君

◎国際大会に出席して、三井徹君のスピーチがありました。
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